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Durante la Convención resional de cursos populares

Acebes elogia los planes 
del PP para la región

La Ertzaintza aborta 
la reactivación del 
Comando Vizcaya

Angel Acebes, coordinador 
general de PP, resaltó el 
proyecto de su partido para 
Castilla-La Mancha que 
ayer expuso su presidente 
regional, Agustín Conde, al 
calificarlo como «interesan
te» ante los periodistas que 
cubrían el desarrollo de la 
Convención regional de car
gos populares.

Acebes también tuvo dardos 
para el Ejecutivo regional, del 
PSOE, cuando afirmó que sus 
propuestas están agotadas y sólo 
actúan desde la demagogia.

Sin embargo, el dirigente na
cional del PP rehusó pronunciar
se sobre posibles candidatos de 
su partido a la presidencia de la 
Junta, y apuntó que esta desig
nación se realizará siguiendo el 
procedimiento habitual en su 
partido.

(Págs. 3 y 4) Luis De Grandes, Agustín Conde y Angel Acebes en Ciudad Real. RUEDA

Una activista de ETA, Ig
nacia Zeberio, murió ayer al 
hacer frente con su arma a los 
ertzainas que intentaban de
tenerla -uno de ellos quedó 
herido- en la vivienda que 
ocupaba en Guernica con otros 
dos miembros «liberados» de 
la organización terrorista que 
fueron detenidos.

La operación de la Policía 
Autónoma vasca durante la 
madrugada de ayer llevó a la 
detención de otras doce per
sonas que completaban la 
estructura de un nuevo Co
mando Vizcaya, que adeniás 
contaba con numeroso mate
rial y locales que hacen pen
sar en el inminente inicio de

una campaña de atentados 
según las fuentes policiales.

La activista muerta ayer te
nía varias causas pendientes 
en la Audiencia Nacional, 
entre ellas, un atentado con 
coche bomba contra la casa 
cuartel de la Guardia Civil en 
Arnedo (La Rioja) en 1995.

Las fuerzas política felici
taron ayer a la Ertzaintza por 
estas detenciones, agradeci
mientos que encabezó el mi
nistro de Interior, Jaime Ma
yor Oreja, quien lo hizo ex
tensivo a toda la Consejería 
vasca de Interior, dirigida por 
Juan María Atutxa.

(Pág. 25)

Fiesta española 
en Roland Garros; 
Corretja y Moyá 
finalistas

(Pág- 44)

Una nueva tromba 
de agua sembró 
ayer la alarma en 
Valdepeñas

(Pág. 13)

La lluvia y el granizo causaron 
destrozos en toda la provincia

Las afiliaciones a la 
Seguridad Social 
crecen a un ritmo 
del cinco por ciento 

(Pág. 32)

El vino es el 
primer producto 
del Sur al que la 
UE plantea darle 
más dinero

El proyecto de reforma de la 
OCM del vino que propondrá 
la Comisión Europea incluye un 
aumento del presupuesto des
tinando a este producto medi
terráneo, el primer caso en el que 
esto ocurre para una producción 
que no es del norte. Por su par
te, la ministra de Agricultura, 
Loyola de Palacio, reconoció 
ayer que esta propuesta recoge 
planteamientos españoles.

(Págs. 31 y 56) La ministra fue bien acogida por las gentes de Miguel Esteban. L.R.
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HORARIO DE TRENES
HORARIO DE MISAS(«XD SEVILLA - (maugaCORDOBA - PUERTOLLANO - CIUDAD REAL - MADRID

I Info-Renfe LANZ. 
p2 0202 QglPHs)

LANZ. 
O) AVE LANZ. AVE TALGO LANZ. TALGO LANZ. LANZ. AVE LAN2..

(2) TALGO
TALGO 

(2) < LAÑ2. 
W

TalGó

i MADRID 7'40 8'25 9,30 9,55 11'30 13,02 13,40 13,55 16'40 18'25 18'30 20'40 21'10 22’15 22'30 22'40 23'50

' CIUDAD REALAS 7'32 8'38 9'02 10'38 11,59 12,47 12,52 15'47 17'32 17,38 19'47 20'09 21’16 21'38 21'47 22'51

¡ PUERTOLLANO RtIll 7'15 8'24 8'45 10'24 11.42 12'30 12,35 15'30 17'15 17'24 19'30 19'52 aS^e 21'24 21'30 22'34

| CORDOBA .7'43 XSí"«t 9'43 10,50 11,46 í<s5^E 16'43 aVe 19'03 20’13 20'43 aVe 21'46
| SEVILLA

7'00 z^S^e 9'00 9'40 >o?^ie já?^ss 16'00 17'57 aVk 20'00 <0^H XI^K

■ HUELVA ZsY»? Zí^JE Z<Y'’K 16,55 AÍ^e aY^ x»?^e

■ MALAGA
^BíS^e; XY*«: 9'30 XK^^ ti 17’50 Aí^tz 19'25

| CADIZ *:^« XJ^IK i¿2^«, 8'00 .d^ta i¡5k>^3^ aI^i^ .f2^tá 16'25 ^Ví^ aÍ!?ik AÍ^IH

i (1) No circula del 22 de diciembre al 6 de enero. (5) Precios LANZADERA entre Puertollano-Ciudad Real-Madríd, de lunes a viernes. (?) Sólo circula los domingos.
(2) No circula sábados. (3) No circula domingos. (4) Sólo circula sábados y domingos. (6) No circula el 8 de diciembre, el 9 y 10 de abril, ni el 1 de mayo.

DIAS LABORABLES
Mañanas
Hospital Alarcos................................................................................................................................... 7,45
Catedral-Siervas de Marfa-Coreysa- Hnas, de la Cruz................................................................8,00
Catedral-San Pedro-Carmelitas.........................................................................................................8,30
Catedral-Asilo Ancianos-San José................................................................................................... 9.00

POR EL PRECIO DE UN ALQUILER 
PISOS A ESTRENAR, LLAVE EN MANO 
S/n entraefa - H/ffateca fiasfa ^S años

Catedral............................................................................................................................................... 10,30
Santo Tomás de Villanueva............................................................................................................11,00
Santa Marfa del Prado (Merced)...................................................................................................11,30
San Pedro (excepto julio-agosto-septiembre)-San Pablo..........................................................12,00
Santiago (exceptojulio-agosto)..................................................................................................... 12,30
Tardes
Hospital de Alarcos..............................................................................................................................6,00
Cementerio............................................................................................................................................6,30
Hospital del Carmen-Concepcionistas.............................................................................................7,00
Santiago-Dominicas.............................................................................................................................7,30
El Pilar-Los Angeles-San Ignacio (Sales¡anos)-Picón................................................................. 8,00
San Pablo-Sto.Tomás de Villanueva-San José Obrero...............................................................8,00
Sta. María del Prado (Merced)-San Juan de Avila.......................................................................8,00
San Pedro-Poblete (sólo jueves).......................................................................................................8,30
Catedral...................................................................................................................................................9,00
TARDES DE SABADO Y VISPERAS DE FIESTA

CIUDAD REAL: C/ Marta Cristina, 1 -1° - Tetf.: 25 56 44 
PUERTOLLANO: P” San Gregorio, 53. - Telf.: 41 00 78

(1) No circula: el 25 de diciembre, 1 y 6 de enero» (3) No circula del 22 de diciembre al 6 de enero. (6) Precios LANZADERA entre Madrid-Ciudad Real-Puertollano.
(2) No circula los sábados. (4) No circula los domingos. (5) No circula: 8 de diciembre, 9 y 10 do abril, ni el 1 de mayo. (7) No circula el 24 ni 31 do diciembre.
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(2) LANZ. AVE LANZ. 

(7)
| MADRID 7'05 7'30 9'00 9'15 10'05 12'30 13'15 15'30 16'00 16'05 17'30 18’30 19'30 20'00 22'15

CIUDAD REAL 7,56 8'20 9'50 10'06 11'06 13’30 14'06 16'21 16'50 17'06 18'21 19'31 20'21 20'50 23'06

PUERTOLLANO 8,10 8'34 10'04 10'25 11'23 13’46 14'25 16'40 17'04 17'23 18'40 19'48 20'40 21'04 23'25

| CORDOBA aVk 9'18 10'48 12'16 14’33 XYe /sYe 17'48 18'11 aYe 20'36 aYe 21'48 aYe
| SEVILLA

A^e 10'00 11'30 X^K 13'19 XYe aY«5 aYe 18'30 19'26 aYe aYe aYe 22'30 aYe
| HUELVA

AÍ^e» »^«S aS^sí A^H 14'30 aY« >oYís aYb aYe aYe >Ye aYe xYe aYe aYe
1 MALAGA

aY^St AY'e 4«?íe XS^B 14'30 16’55 aYe aYe j»Ye aYe «Ye 23'00 aYe aYe aYe
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Hospital Alarcos.....................................................................................................................................6,00
Cementerio............................................................................................................................................ 6,30
Hospital del Carmen-Concepcionistas-Remedios (excepto julio y agosto)........................... 7,00
San Pedro-Santiago-Dominicas-Valverde......................................................................................7,30
El Pilar-San Juan de Avila- Sto. Tomás de Villanueva...............................................................8,(M)
San Pablo-Los Angeles-San Ignacio (Salesianos)-Picón-San José Obrero............................ 8,00
Sta. María del Prado-San Redro-Santiago....................................................................................... 8,30
Poblete-Las Casas-La Poblachuela.................................................................................................. 8,30
Catedral...................................................................................................................................................9,00
DOMINGOS Y FESTIVOS

EI tiempo en la capital
PRESION: 705,2 mm.
BSTAOO DEL» CXEEO: Nuboso.

: DIRECCION Y VELOCIDAD
DEL VIENTO: Noroeste, 11 k/h.
MAXIMA; 21,2°
MINIMA: 15,4°
HUMEDAD: 75 %.
EVAPORACION: 3,8 mm.
LLUVIA: 11,1 l/m\
‘Datos recogidos hasta los 8 de lo torete de ayer

NIEBLA

LLUVIA

ROWENTA

El pluviómetro ^
Datos del año hidrológico actual
lOiciemhrc 1997: 85.3 l/m’.
líncro 1998: 30.9 I/m*.
Eehrcro 1998: 53 l/in2.
IVlarz:o 1998: 15 l/m2.

Mayo 1998: 8<5,<5 l/mZ.
.Tunio 1998: 12.4 l/in2.
Total año hidrológico: 512,4 l./m\
Media 7930 - 1990: 426,7 L/año.
Año más lluvioso: 1968-69 con 719,4 lJm‘.
Año más seco: 1994-95 con 196,4 L/m

Concentración de polen
CIUDAD REAL: i ALCAZAR DE SAN JUAN:

GRAMINEAS: 16 granos/m'de aire. ) GRAMINEAS: - granos/m’de aire. 
OLIVO: 120 granos/m’ de aire. | OLIVO: - granos/m’ de aire.

- ...... ......— ■ Umbral de síntomas: ~ ™-——-
GRAMINEAS: más de 50 granos/m’. OLIVO: más de 200 granos/m’.
/Jatoís Jaciliíadfix par la Sección de Alerfíia del Hospital del Carmen

El Tiempo
en la región

Catedral...................................................................................................................................................8,00
Hnas.de la Cruz................................................................................................................................... 8,15
Carmelitas-Siervos de María............................................................................................................. 8,30
Catedral-Santiago-Los Angeles-Asilo-Dominicas...................................... .’................................9,(X)
Santa María del Prado (Merced)-San Pablo...................... i...........................................................9,30
San Pedro-Sto. Tomás de Villanueva-Concepcionistas.............................................................10,00
Catedral-Sta. María del Prado-Coreysa.........................................................................................10,30
San Ignacio (excepto julio-agosto-septiembre)............................................................................10,30
San Pedro (excepto junio a septiembrej-El Pilar...................................................................... 11,00
Santiago (excepto l/2junioaseptiembre)-Sto. Tomás de Villanueva................................ 11,00
San Juan de Avila (excepto verano)-Hospital el Carmen........................................................11,00
Hospital Alarcos-San José Obrero.................................................................................................11,00
Santa María del Prado (Merced)-San Pablo-La Poblachuela......................,............................11,30
Catedral-San Pedro-El Pilar (excepto junio a septiembre).....................................................12,00
Santo Tomás de Villanueva-Los Angeles-San Ignacio (Salesianos)....................................12,00
Colegio San José-Picón-Poblete-Val verde................................................................................... 12,00
Sta. María del Prado (Merced)-San Juan de Avila-San Pablo-Las Casas.............................12,30
SanPedro-Santiago-Sto. Tomás de Villanueva.......................................................................... 13,00
San Pablo (exceptojulio-agosto)....................................................................................................13,30
lardes
Hospital Alarcos................................................................................................................................... 6,00
San Pablo................................................................................................................................................7,00
Santiago...................................................................................................................................................7,30
San Ignacio (Salesianos)-Sto. Tomás de Villanueva-Sta. María del Prado (Merced)........8,00
San Pedro................................................................................................................................................8,30
Catedral...................................................................................................................................................9,00

• Mí iCROIjOGICO; desde el I efe septembe bosta el 31 de ofloíto deí orlo 5igii8f4e.

MONTAJE ELECTRICOS INSTALACIONES ELECTRICAS DE ALTA Y BAJA TENSION
x2b^ SIN COMPETENCIA EN PRECIO Y CALIDAD

C/ Los Coches. 15 - Teléfono;81 -43-21 -CARRION DE CVA. (Ciudad Roal)
Ctra. Carrión, Nave 82 - Teléfonos: 23-27‘-37'/23-27'-38 -CIUDAD REAL

BONOLOTO E
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CUPON DE LA ONCE
Viernes 
Lunes 
Martes 
Miércoles 
Jueves

29 17.113
01 60.306
02 50.705
03 70.675
04 68.774

ONCE

24.873
"SUPERCUPOMAZO" 

A LA SERIE 013

DATOS FACILITADOS POR LA AGENCIA EFE. SUJETOS A COMPROBACION EN LISTA OFICIAL

Í^ AGLOMERADOS 
tl! CARRIÓN, S.A.

FARMACIAS
CIUDADREAL
URGENCIA DIURNA: ENRIQUE 
FERNANDEZ. PíoXIl, 14.
24 HORAS: GENARO 
CALATAYUD. Pl. Mayor, 16.
ALCAZAR DE SAN JUAN
HOY; JOSE M. MORENO. Castelar, 
77.
ALMADEN
HOY Y MAÑANA; ANA M* 
VILLANUEVA. A. Muñoz, 40.
DAIMIEL
HOY: HERMANOS CRUZ. Mártires, 
2.
MANZANARES
HOY Y MAÑANA: SEBASTIAN 
RODRIGUEZ. Empedrada, 28.
SOCUELLAMOS
HOY Y MAÑANA: JUAN S. ORTA. 
S. Francisco, 32,
LASOLANA
HOY Y MAÑANA; ANA 
FERNANDEZ. Carrera, 60.
TOMELLOSO
24 HORAS: F. CAÑAS. Alfonso XII, 
2.
APOYO: J. DE LA CRUZ. G* Pavón, 
2.
VALDEPEÑAS
HOY: M. GONZALEZ. Virgen, 12.

CINES
CIUDAD REAL
CINES CASTILLO
Sala 1: 6, 8,15 y 10,45
"DARK CITY"
Sala 2: 5,30, 8 y 10,45
"DEEP IMPACT"
Sala 3: 5,10, 7,50, 10,40
"PRIM ARY COLORS"
MARIA CRISTINA
Sala 1: 5,30, 8,05 y 10,40
"EL INVITADO DE
INVIERNO"
Sala 2: 5,30, 8,05 y 10,40
"CAZA AL TERRORISTA"
Sala 3: 5,30, 8,05 y 10,40
"GATTACA"
MANZANARES
CINE APOLO
Pases: 8,30 y 10,45
"SCREAM 2"
LA SOLANA
CINE CERVANTES
VER CARTELERA

NÁCIMÍÉNTOS, MÁTRÍMÓNIÓS Y DEITNUONES

NACIMIENTOS: Sara Sevillano Fernández, hija de Vicente y M“ Isa
bel. Eduardo Escudero Moreno, hijo de Saturnino y M® Montserrat. Gregorio 
Luis Cascos Martínez, hijo de Luis Vicente y Crescencia. Fernando García 
García, hijo de Fernando y Rosario. Alejandra Lucia Osado Romero, 
hija de Jose Manuel y Francisca. Juan Alberto Sánchez-Serrano Astray, 
hijo de Pedro y M® Pilar. María Oliver Fuentes, hija de Enrique y As
censión.
MATRIMONIOS: Miguel-Angel García Marlin y M® Luisa Pareja Félix. 
Fidel Jiménez Martínez y Marina Isabel Ramos Morales. Domingo (Quintana 
Navaro y M® Mercedes Arévalo Lozamo.
DEFUNCIONES: Eugenia Aguilar Balsera, de 88 años.

SANTORAL DE HOY: Norberto, Felipe, 
Claudio, Alejandro y Cándida.

-OBRA CIVIL
-ARIDOS
-MEZCLAS BITUMINOSAS
-HORMIGONES

OFICINAS CENTRALES: Ctra. Nacional 430 P.K. 311,8 -13500 CIUDAD REAL - Tfnos: (926) 231001/02 Fax: (926) 2310 33 
CANTERA Y PLANTA DE AGLOMERADOS: Ctra. Nacional 401 RK. 140,200 - 45480 URDA (Toledo) - Tino.: (925) 593021 - 593003
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Sábado, 6 de junio de 1998 3Luis de Grandes, cuyo nombre suena 
como candidato a la Junta, asistió también 
a la convención del PP aunque no hizo 
comentarios a los periodistas

m
a

(lililí im

p

Rodríguez Carretero (dcha) junto a Agustín Conde, Gonzalo Payo y Fernando Rodrigo. RUEDA De derecha a izquierda: Acebes, Conde, De Grandes, Ayuso, Rodrigo, Gil-Ortega y Molina. RUEDA

El coordinador seneral del PP esquivó cualquier pronunciamiento sobre el candidato a la Junta

Acebes considera' 'interesante'' el
proyecto regional expuesto por Conde
El coordinador general del PP, Angel Acebes, calijicó ayer 
de "interesante ” el planteamiento realizado por el presiden
te del PP en Castilla-La Mancha, Agustín Conde, durante su 
intervención pública en la Convención regional de cargos 
populares al exponer un proyecto político de futuro para 
esta región "serio y riguroso".

Y. DE LA PUENTE

En declaraciones a los perio
distas, Acebes contrapuso el 
proyecto planteado por Conde 
"un proyecto de bienestar y pros
peridad paraCastilla-LaMancha 
frente a las propuestas agotadas 
de aquellos que actúan sólo des
de la demagogia", en referencia 
al presidente regional, el socia
lista José Bono.

El coordinador general del PP, 
que acudió ayer a Ciudad Real a 
clausurar laconvención celebra
da por el PP de Castilla-La Man
cha en coordinación con el Co
mité Ejecutivo de Ciudad Real, 
esquivó todas las preguntas re
lacionadas con el nombre del 
futuro candidato "popular" a la 
Junta de Comunidades en las 
próximas elecciones.

En este sentido, explicó que 
en estos momentos no está abierto 
el proceso para elegir candida
tos, "lo abriremos en toda Espa
ña conforme a las reglas de jue
gos que nos hemos dado a noso
tros, de manera absolutamente 
democrática, y no existe ningún 
motivo para que Castilla-La 
Mancha sea una excepción".

Para Acebes, la voz de los 
castellano-manchegos se escu- 
[Chará a la hora de designar can

didato a través del comité elec
toral regional que, después de 
analizar las muchas e importan
tes personas que hay en Castilla- 
La Mancha, decidirá a quién 
propone para candidato a presi
dente de la Junta"; un proceso que 
se repetirá en todas las Comuni
dades Autónomas y en el que la 
última palabra la tiene el Comi
té electoral nacional.

Durante su discurso de clau
sura, Acebes repasó los logros del 
PP, dentro de los que incluyó el 
descenso del desempleo, la ba
jada de los tipos de interés, la 
bajada de la inflación y la entra
da en el euro.

"Momento de mudanza "

Además, destacó la inversión 
en Sanidad que se va a realizar 
en esta provincia, que cifró en 
"un 137 por ciento más que cuan
do gobernaba el PSOE", que fue 
igualmente destacada por el se
cretario regional del PP y presi
dente de la Diputación de Ciu
dad Real, Jesús Garrido.

En su intervención, Agustín 
Conde se centró en criticar la 
gestión socialista abanderada por 
José Bono en la Junta de Comu
nidades, al que acusó de actuar 
de forma "prepotente" y "totali-

El presidente y el secretario regional del PP. RUEDA De Grandes saluda a Acebes ante la mirada de Conde.RUEDA

taria" y le invitó a "hacer la 
mudanza" en las próximas elec
ciones.

Al acto acudió, igualmente, 
el portavoz del Grupo Parlamen
tario Popular en el Congreso de 
los Diputados y diputado por 
Guadalajara, Luis de Grandes, 
uno de los nombres que con más 
fuerza suena como posible can
didato regional a las próximas 
elecciones quien, en todo mo

mento, se mantuvo discreto y sin 
hacer declaraciones a los perio
distas.

Tras escuchar los discursos 
pronunciados por Agustín Con
de y Jesús Garrido, y Angel 
Acebes, abandonó el salón.

Laconvención regional del PP 
reunió ayer en el Pabellón Ferial 
de Ciudad Real a un buen núme
ro de diputados provinciales, 
regionales y nacionales, así como 

a alcaldes de municipios de más 
de 5.000 habitantes de toda la 
región.

Entre los asistentes se encon
traba también el delegado del 
Gobierno en Castilla-LaMancha, 
Carlos Moro, la directora gene
ral de Política Agroalimentaria, 
Pilar Ayuso, así como los presi
dentes provinciales del PP en las 
cinco provincias de la Comuni
dad.



CIUDAD REAL La Tribuna

Confidencias

Sábado, 6 de junio de 1998

Convencióiiregionaldecargoselectos del PP

Todos contra Bono

próximas elecciones. RUEDA

Si en algo coincidieron ayer los diri
gentes "populares" en sus intervenciones

fue en lanzar duras críticas contra el Gobierno regional socialista, sobre todo contra la figura 
del presidente de Castilla-La Mancha, José Bono, que parece haberse convertido en una autén
tica pesadilla para el PP; por eso manifestaron una y otra vez su deseo de desbancarlo en las

1 «*
Í

El candidato del PP a la 
Junta de Comunidades 
estuvo ayer en Ciudad Real

No sabemos aún a quién tienen preparado el PP para medirse 
con el todopoderoso Bono, pero lo que sí podemos asegurar, casi 
con toda probabilidad, es que ayer se encontraba en Ciudad Real. 
En laconvención regional habíacandidatos para elegir: Luis de Gran
des (que, a juzgar por su actitud, sigue sin querer ese puesto de 
candidato que otros están ansiosos por ocupar), Agustín Conde, Carlos 
Moro, Marina Moya... ¿Quien será?, por ahora el PP no despeja 
dudas y sus "pesos pesados", como Acebes ayer, no saben, no con
testan

¡ Buen rollo! El alcalde de Ciudad Real, Fran
cisco Gil-Ortega, se saltó el protoco
lo establecido y, en lugar de sentarse

RUEDAturno.

al lado de Gonzalo Payo, decidió hacerlo entre el presidente del PP en 
Ciudad Real, Fernando Rodrigo, y José manuel Molina, el que fuera al
calde de Toledo y también presidente regional del PP antes que Agustín 
Conde. No sabemos de qué hablaron, pero seguro que la conversación de 
ambos conocedores de los entresijos de la política municipal, fue muy 
interesante a juzgar por lo animados que se les veía. RUEDA

Algunos políticos regiona
les saben que no se pueden des
aprovechar las oportunidades de 
acercamiento con los líderes 
nacionales que, de vez en cuan
do, salen de Madrid para darse 
una vueltecita por ahí. Una 
confidencia en "petit comité" es 
un pasito adelante para ganarse 
la confianza de quien dentro de 
unos meses puede ayudar a 
decidir el candidato. RUEDA

Aplausos y 
estrechamientos 
de manos

En Política cuando se acer
can las elecciones, lo importante 
es dejarse ver, saludar y recor
dar que uno está ahí "a disposi
ción del partido". En fila, uno a 
uno, el coordinador general del 
Partido Popular, Angel Acebes, 
estrechó la mano de los dirigen
tes del PP castellano-manche
gos que, pacientes y muy son
rientes, esperaron en orden su

Luis de Grandes desapareció
El portavoz del PP en el Congreso, Luis de Grandes, cuyo nom

bre se baraja como posible candidato del PP a la Junta de Comu
nidades, estuvo en la convención del PP en Ciudad Real. Llegó, 
vio, saludo, escuchó y se marchó, sin decir ni una sola palabra sobre 
este asunto a los allí presentes. La incógnita continúa. RUEDA

M.C.D.2022
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En la mañana de ayer también se produjeron tormentas que dificultaron la circulación. RUEDA La lluvia dificultó el tráfico en varias zonas de la provincia. RUEDA

Al cierre de esta edición permanecían cortadas la CR-644 en La Solana y la CR-6461 en Valdepeñas

Carreteras, casasy camp{)sse vieron 
afectados por el fuerte granizo y lluvia

Conchi SÁNCHEZ

Varias carreteras de la provin
cia, numerosas casas y los cam
pos de algunas localidades se vie
ron afectados a lo largo del día 
de ayer por las fuertes lluvias y 
el granizo caído desde la madru
gada. Al cierre de esta edición, 
y según informó el Subsector de 
Tráfico a este periódico, estaban 
cerradas dos carreteras, la CR- 
644, de La Solana a Pozo de la 
Serna y la CR-6461, entre 
Valdepeñas y San Carlos del 
Valle.

Aunque las precipitaciones ya 
habían comenzado en la tarde- 
noche del jueves, fue en la ma
ñana de ayer cuando se cortó la 
circulación de turismos en la 
CRP-5226 entre el Viso y Bazán, 
por la presencia de balsas de agua 
en la calzada. En otras zonas, y 
según informó a este periódico 
el jefe del Servicio de Protección 
Civil de Ciudad Real, Manuel 
Trujillo, a las 7,30 horas de la 
mañana de ayer cayó una inten
sa tormenta en Puertollano, que 
obligó a Emergencia a actuar en 
el número 24 de la calle San 
Sebastián. Pero la precipitación 
más importante del día fue la 
caída en Pozo de la Serna, don
de se acumuló tal cantidad de 
granizo que alcanzó un metro de 
altura.

En Poblete, donde también 
hubo una gran granizada el pa
sado jueves, se cayó el techo de 
una vivienda debido al peso de 
las piedras, que alcanzaron 4,5 
centímetros de diámetro y 60 gra
mos de peso, por lo que tuvo que 
actuar Emergencia Ciudad Real.

Como informó Trujillo, tam
bién hubo problemas en los 
arcenes y zonas de servicio de la 
N-IV, concretamente a la altura 
del kilómetro 199.

A mediodía quedó cortada la 
CRP-5226, entre Viso y Bazán, 

que se abrió más tarde. También 
se cortó a esta hora la CR-568 
entre Santa Cruz de Mudela y Las 
Norias. Otra carretera, laCR-624, 
tuvo interrumpido el tráfico en 
un carril en el kilómetro 15,100, 
por la caída de granizo.

Las últimas precipitaciones 
producidas al cierre de esta edi
ción, fueron las registradas en 
Montiel, a las 20 horas, y en 
Socuéllamos, donde descargó 
una fuerte tormenta a las 21,15 
horas.

En cuanto a otras incidencias 
también acontecidas ayer, a 
primera hora de la mañana, y en 
la localidad del Viso del Marqués, 
Protección Civil recibió una lla
mada para que se pusiesen en con
tacto con un grupo de alumnos 
del colegio Marianistas de Ciu
dad Real, que se encontraban de 
acampada en el Aula de la Natu
raleza, y les informasen de que 
serían recogidos por un autobús 
para trasladarles de nuevo a la 
capital, dada la imposibilidad de 
continuar con sus actividades.

Según las previsiones meteo
rológicas, las lluvias irían remi
tiendo en la provincia a lo largo 

Coca asegura que el tiempo 
mejorará el domingo

Tras señalar que las tormentas «no son algo excepcional 
en primavera», el responsable del Instituto Nacional de 
Meteorología, Eduardo Coca, confirmó que este año son 
más continuas, generalizadas y extendidas por todas las 
zonas del territorio que en otros años. Esta situación 
tormentosa seguirá afectando hoy a Cataluña y Baleares y 
se espera que las bajas presiones se alejen de la Península 
esta noche o mañana domingo. Ante la posibilidad de 
lluvias torrenciales tormentosas y de cierta importancia, el 
INM ha dado los avisos oportunos a Protección Civil y a 
las Comunidades Autónomas afectadas.

de la madrugada y la mañana de 
hoy, para mejorar definitivamen
te el domingo.

Entre las 21 y las 22 horas del 
pasado jueves y, en concreto en 
la localidad de Picón, fue nece
sario trasladar al personal que 
viaja en el circo instalado en el 
pueblo hasta las dependencias del 
Ayuntamiento, debido a la can
tidad de agua caída.

En esta localidad cayeron 
piedras de granizo de cuatro 
centímetros de diámetro, 12 cen
tímetros de contorno y 60 gra
mos de peso.

Como ya informábamos ayer, 
Poblete también sufrió una fuerte 
granizada que produjo daños en 
persianas, vehículos, 
revestimientos de fachadas y 
pintura exterior de los munici
pios, así como en el tendido eléc
trico y telefónico. Igualmente, se 
inundaron varias cocheras.

Por Otra parte, en Almagro 
hubo inundaciones en varios 
garajes, sótanos y viviendas, lle
gando a alcanzar el agua una 
altura de 30 centímetros en al
gunos inmuebles.

En esta localidad se llegaron

Imagen de un accidente ocurrido ayer en Puertollano a causa de la lluvia. RUEDA 

a registrar precipitaciones de 20 tiempo aproximado de lOminu- 
litros por metro cuadrado en un tos.

La precipitación más importante de 
ayer fue la caída en Pozo de la Sema, 

donde se acumuló tal cantidad de 
granizo que alcanzó un metro de altura

Niños y mayores se quedaron 
ayer sin fiesta por la lluvia

Los más pequeños y los mayores se quedaron ayer sin 
fiestas debido a la lluvia o a su previsión. De este modo, el 
Ayuntamiento ciudadrealeño suspendió ayer las 
actividades que estaban previstas para celebrar el Día 
Mundial del Medio Ambiente en La Atalaya, organizadas 
por las concejalías de Medio Ambiente y Educación.

Asimismo, pero ya por la tarde, y ante la amenaza de 
lluvia, la Concejalía de Bienestar Social decidió suspender 
la clausura de la Semana de la Tercera Edad, que iba a 
tener lugar en el Auditorio de La Granja.
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Sesún Paloma Morales, ya se han tramitado 18.899 declaraciones

Hadenda preve devolver en junio 
1500 millones a los dudadrealeños

Conchi SÁNCHEZ

La Agencia Tributaria de 
Ciudad Real tiene previsto re
integrar durante este mes de junio 
1.500 millones de pesetas a los 
contribuyentes cuyas declaracio
nes tengan derecho a devolución, 
según informó ayer a LA TRI
BUNA la responsable de esta 
Agencia, Paloma Morales. Sin 
embargo, ésta también pidió a 
los ciudadrealeños que se apre
suren a entregar este tipo de de
claraciones "para que nosotros 
tengamos papel sobre el que tra
bajar".

Un mes después de la puesta 
en marcha de la campaña de la 
Renta 97, que comenzó el pasa
do 2 de mayo, la Agencia 
Tributaria ciudadrealeña ha tra- 
mitado 18.899 declaraciones 
utilizando el programa PADRE, 
de las cuales 15.700 ya se han 
quedado depositadas en la Agen- 
cia. Como señaló Morales, 
13.800 declaraciones de las 
entregadas tienen derecho a 
devolución, mientras que 1.900 
son positivas, es decir, los con
tribuyentes deberán ingresar a 
Hacienda.

Según las estimaciones, la 
Agencia Tributaria espera tra
mitar alrededor de 30.000 decla
raciones, por lo que ya se ha 
superado ampliamente el 50% 
de esta previsión. Morales des
tacó la "absoluta normalidad" 
con la que se está desarrollando 
esta campaña y destacó que a 
finales de mayo ya se habían

Feijoo:’'E1 nuevo hospital es la
mayor inversión del Insalud

Inma SALA

Alberto Núñez Feijoo, presi
dente Ejecutivo del Insalud, 
aseguró ayer, en la inauguración 
del centro de salud Cuenca II en 
su primera visita institucional a 
Cuenca, que «la obra civil de 
mayor inversión de todo lo que 
está haciendo el Insalud es el 
Hospital de Ciudad Real», don
de el próximo miércoles se pon
drá la primera piedra.

Sobre el reparto desigual de 
algunos fondos del presupúesto 
de Sanidad entre las diferentes 
comunidades autónomas en per
juicio de Castilla-La Mancha, el 
representante Insalud anunció 
que «a quien no informe correc
tamente a los ciudadanos se le 
ha de pedir responsabilidad», y 
explicó la versión de la institu
ción que representa. «La finan
ciación de la sanidad crece el

RUEDAPaloma Morales, delegada provincial de la Agencia Tributaria.

tramitado un 6% más de decla
raciones que el pasado año por 
estas fechas, hecho que atribu
yó a "la mayor experiencia de 
los funcionarios, que trabajan 
con mayor agilidad", algo que 
ha facilitado también "que la 
mayor demora en las esperas para 
entregar la declaración de la renta 
sea de 15 ó 20 minutos".

También hizo hincapié en el 
buen funcionamiento de las 

doble de lo que crecía durante 
el Gobierno del PSOE -de 5 
puntos se ha pasado a 10,93- y, 
en segundo lugar, el acuerdo de 
financiación vigente fue firma
do por todas las regiones que 
gestionan la sanidad en el país», 
incluida Andalucía. El director 
ejecutivo se ha remontado al año 
1995 en el que se gastaba por 
cada habitante de Castilla-La 
Mancha casi un 7% menos que 
en el resto de regiones y «tan sólo 
en dos años estamos ya en 5% 
menos; hemos equiparado esta 
región en dos puntos, pero to
davía nos quedan cinco», y retó 
a que «a final de legislatura 
volveremos a echar cuentas».

Inversiones en la región

Núñez Feijoo anunció que el 
Gobierno central se ha compro
metido a reformar el sesenta por 

entidades colaboradoras, un to
tal de 334, además de la oficina 
de la Junta de Comunidades de 
la calle Paloma de Ciudad Real, 
que ha tramitado declaraciones.

Hay que recordar que se po
drán entregar las declaraciones 
positivas -aquellas en las que el 
contribuyente debe devolver a 
Hacienda- hasta el 22 de junio, 
mientras que en las que el ciu
dadano tenga derecho a devolu- 

Alberto Núñez-Feijoo, durante su estancia en Cuenca. FOTO-RES

cien de los hospitales de Castilla- 
La Mancha, es decir, el de 
Talavera de la Reina, donde se 
invertirán más de 5.000 millo
nes de pesetas, el de Toledo, con 
una inversión de mil millones de 
pesetas, el nuevo Hospital Per- 

ción, tendrán de plazo hasta el 
30 de junio.

En cuanto a lapetición de cita, 
los contribuyentes pueden lla
mar al 901 -223344, que funcio
nará de lunes a viernes entre las 
9 y las 21 horas.

Por último, Paloma Morales 
adelantó que ya se prepara la 
apertura de la Agencia Tributaria 
por la mañana y la tarde del 
próximo día 22.

petuo Socorro de Albacete que 
ya ha sido inaugurado, el de 
Valdepeñas, Mancha Centro y 
el hospital de Cuenca, donde se 
van a invertir inicialmente 525 
millones de pesetas pero se lle
gará hasta los 700 millones.

La vacunación 
antirrábica de 
animales 
domésticos ya ha 
comenzado

La Tribuna

El Colegio Oficial de Vete
rinarios hace una serie de reco
mendaciones por medio de una 
nota de prensa, una vez publi
cada en el Diario Oficial de 
Castilla-La Mancha la Orden 
Reguladora de la Campaña 
Antirrábica del presente año.

De este modo, este Colegio 
recomienda la administración 
de la vacuna legalmente auto
rizada por la Consejería de 
Agricultura y Medio Ambien
te, a propuesta de este colegio 
oficial.

La inoculación deberá ser 
realizada por un veterinario 
colegiado por el Colegio Pro
vincial y autorizado para ello.

Asimismo, recomiendan la 
cumplimentación de la cartilla 
antirrábica, lo que implica re
llenar el apartado correspon
diente al número de microchip 
o chapa, que es la identificación 
del animal -capa, edad-, así 
como la identificación del pro
pietario y el nombre y número 
de colegiado del veterinario que 
realiza la vacunación.

En la nota de prensa también 
indican la necesidad de colocar 
en el apartado correspondiente 
de la cartilla, el sello antirrábico 
-original- de la presente cam
paña 1998, junto con la fecha 
de vacunación -en periodo de 
campaña oficial, del 16 de mayo 
al 31 de agosto-, y los datos de 
identificación de la vacuna 
administrada.

JJSS terminó 
ayer su campaña 
"El MIMAM no 
ve, no oye, no 
habla"

La Tribuna

Juventudes Socialistas ter
minó ayer su campaña "El 
MIMAM no ve, no oye, no 
habla", según indica una nota 
de prensa de esta organización 
en la que recuerda que "se ce
lebra el Día Mundial del Me
dio Ambiente con decenas de 
máquinas limpiando de lodos 
tóxicos el Parque Nacional de 
Doñana. El medio ambiente y 
la economía de la zona se han 
visto gravísimamente afectados 
por la rotura de la presa de las 
minas de Aznalcóllar".

En opinión de Juventudes 
Socialistas de Ciudad Real, "la 
ministra Tocino no ve, no oye 
y no habla, pues le basta vestir
se de pastora y pasar unas ho
ras junto a los paisanos a quien 
dice defender".

"Nos parece curioso que 
nuestros homólogos juveniles 
del PP tengan únicamente en 
cuenta el día de ayer para tra
bajar en un tema tan importan
te como el medio ambiente , 
aseguran.

M.C.D.2022
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jg entidad promotora deberá iniciar el expediente de declaración, según Díez Vieco

Perfilan en Alarcos el borrador que 
regulará los parques arqueológicos

Pilar MUÑOZ

El borrador de la normativa 
que regulará la protección de los 
yacimientos arqueológicos de la 
región estará listo probablemente 
en octubre, tal y como anunció 
ayer en Ciudad Real la directo
ra general de Cultura, María 
Angeles Díez Vieco, quien aña
dió que el texto del borrador será 
presentado a todos los colecti
vos implicados con la finalidad 
de conseguir un mayor consen
so antes de su aprobación defi
nitiva.

La directora general de Cul
tura se reunió ayer en las insta
laciones de la Escuela-Taller 
Alarcos con los delegados pro
vinciales, directores de exca
vaciones y profesores universi
tarios para perfilar la normati
va que quiere presentar a las 
Cortes regionales el Gobierno de 
Castilla-La Mancha.

Díez Vieco, momentos antes 
de celebrar la reunión, mantu
vo un encuentro con los medios 
de comunicación para explicar 
el proyecto de Ley de Parques 
Arqueológicos y otros temas re
lacionados con los yacimientos.

Así, comentó que el primer 
paso es definir los conceptos de 
parques arqueológicos, yaci
miento visitable y reserva ar
queológica. En este sentido, 
indicó que se fijarán los requi
sitos para solicitar cada una de 
estas denominaciones y los ni
veles de protección legal que les 
correspondan.

La directora general de Cul
tura hizo hincapié en que debe
rán ser las entidades promotoras 
(ayuntamientos o diputaciones) 
quienes inicien el expediente de 
declaración que deberá ir acom
pañado de un plan director en el 
que se definan las característi
cas del yacimiento, su historia, 
entorno, la gestión y estructura 
administrativa previstas y los 
programas para darles una difu
sión adecuada.

Díez Vieco, por otro lado, 
anunció que la Consejería de Cul
tura de la Junta de Comunida
des ha encargado ya los planes 
directores de sus excavaciones 
en Alarcos (Ciudad Real), Tol
mo (Albacete), Segóbriga 
(Cuenca), Recopólis (Guada
lajara) y Carranque (Toledo) para 
que puedan ser declaradas par
ques arqueológicos.

La directora general de Cul
tura destacó la importancia de 
los planes directores, ya que son 
un medio para crear riqueza y 
empleo en la zona de influencia 
de los yacimientos, aunque para 
olio, "será necesario que otras 
consejerías de la Junta de Co
munidades y el resto de institu
ciones colaboren con la creación 
de infraestructuras que hagan po
sible que el entorno se benefi
cie del parque". Díez Vieco

(o
*

Un momento de la reunión celebrada ayer en la Escuela-Taller Alarcos. RUEDA

1

El mosaico romano hallado en La Bienvenida esta siendo restaurado. RUEDA

agregó que el esfuerzo es impor
tante y sólo con la colaboración 
de otras administraciones se 
puede poner en marcha.

En este sentido, resaltó la 
labor y el interés del Ayunta
miento de Valdepeñas, que está 
apostando fuerte para que su ya
cimiento ibérico "Cerro de las 
Cabezas" ocupe el lugar que le 
corresponde.

Así las cosas, invita a que 
otros municipios que tienen un 
yacimiento importante sigan el 
ejemplo para que, aunque no 
tengan la misma infraestructu
ra, puedan estar abiertos y ser 
visitados por los turistas, gene

rando una fuente de riqueza, por 
lo que volvió a reiterar la impor
tancia de la colaboración de todas 
las instituciones implicadas.

Yacimientos de estas carac
terísticas son Jamila, en Villa- 
nueva de los Infantes; Oreto- 
Zuqueca en Granátula de Cala
trava; o la Bienvenida, en 
Almodóvar del Campo. En este 
último se descubrió en los tra
bajos desarrollados en la última 
excavación un mosaico romano 
que por fin, según indicó Díez 
Vieco, va a ser restaurado por 
la Escuela Nacional.

La directora general de Cul
tura, por otra parte, se refirió a 

los trabajos de excavación que 
se reanudarán en verano y que 
se desarrollarán hasta últimos de 
año en Calatrava la Vieja, 
Alarcos, Oreto y la Bienvenida.

También anunció que es muy 
posible que se pongan en mar
cha 4 nuevas escuelas-taller en 
Tolmo, Recopólis y Carranque, 
que seguirán la línea marcada por 
las dos que funcionan en la ac
tualidad en Alarcos y Segó
briga. Explicó que se ha llega
do a un acuerdo con el INEM para 
impulsaran programa de excava
ciones en 23 yacimientos con una 
inversión conjunta de 340 mi
llones de pesetas.

Noé Carrero, 
ganador del 
concurso literario 
"Cuentos del 
aula"

La Tribuna

El cuento "Cartas desde el 
cielo", de Noé Carrero, estudian
te del IES Sotomayor de 
Manzanares, ha sido el ganador 
de la primera categoría del con
curso literario "Cuentos del 
aula", que cada año convoca el 
IES "Hernán Pérez del Pulgar" 
entre estudiantes de 12 a 20 años 
que cursan estudios no univer
sitarios en Castilla-La Mancha.

El accésit de la primera ca
tegoría fue para Virginia Recio 
Tejedor del IES de Fuensalida, 
en Toledo, por el original que 
eleva el título "El talismán tur
quesa". En la segunda catego
ría, de 17 a 20 años, el primer 
premio ha recaido en Almudena 
Huertas, del IES Miguel de 
Cervantes de Alcázar de San 
Juan, y el accésit en Verónica 
Celemín, del IES LA Besana, 
de Corral de Almaguer, por los 
trabajos titulados "Martín cuer
do" y "Gloria".

Las dotaciones económicas 
de estos premios son de 40.000 
y 60.000, y 10.000 y 15.000 
pesetas para los accésit.

Los centros base 
de discapacitados 
atendieron a 380 
niños en Castilla- 
La Mancha

Efe

Los cinco centros base para 
discapacitados existentes en 
Castilla-La Mancha, uno en cada 
provincia, atendieron a un to
tal de 380 niños y niñas de la 
región durante 1997, tal y como 
destacó ayer en Toledo el con
sejero de Bienestar Social, San
tiago Moreno.

Moreno firmó ayer trece 
convenios de colaboración con 
otras tantas asociaciones cas
tellano-manchegas que trabajan 
en este terreno, para la realiza
ción de tratamientos de atención 
temprana. En la provincia de 
Ciudad Real se desarrollaron 89 
tratamientos durante el pasado 
año.

El SFF-CGT 
convoca huelga 
en Renfe para los 
días 12 y 18

La Tribuna

El sindicato SFF-CGT ha 
convocado una huelga de 24 
horas en Renfe para los días 12 
y 18 de junio, para exigir a la 
empresa la recuperación de 
poder adquisitivo, la reducción 
de jornada efectiva y la garan
tía de concursos objetivos en los 
procesos de movilidad.
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El Certamen bianual adquieiv carácter lesional y se crea un fondo de adquisición

”Arte y Energía" promociona 
la obra de artistas de la región

Pilar MUÑOZ

Promocionar y difundir la 
obra de los pintores y esculto
res castellano-manchegos es el 
objetivo principal de la IV edi
ción del Certamen "Arte y Ener
gía", que organiza la compañía 
eléctrica Unión Fenosa en cola
boración con la Junta de Comu
nidades, la Diputación Provin
cial y la Universidad de Castilla- 
La Mancha.

Este año el certamen, bianual, 
adquiere por primera vez carác
ter regional, por lo que podrán 
participar pintores y escultores 
nacidos o residentes en la región, 
tal y como anunció ayer el 
subdirector de Distribución y Co
mercial de Castilla-La Mancha 
de Unión Fenosa, Jaime Sánchez 
Escribano.

Además, adelantó que tam
bién este año Unión Fenosa ha 
constituido un fondo de adqui
sición de obra. En este sentido, 
explicó que "el jurado seleccio
nará un determinado número de 
cuadros y esculturas hasta un 
montante global cercano a los 
dos millones de pesetas". Así, 
estas obras pasarán a formar 
parte de la colección de arte con
temporáneo de la citada compa
ñía y de las entidades 
patrocinadoras".

El plazo de presentación de 
los trabajos quedará abierto 
después del verano, probable
mente en septiembre y en oto
ño el Museo de Ciudad Real 
acogerá una exposición con las 
obras premiadas y selecciona
das.

Sánchez Escribano recordó 
que el Certamen surgió a inicia
tiva del grupo de empresa de 
Unión Fenosa de Ciudad Real 
que se dedica a actividades so
ciales y culturales. En la prime
ra edición participaron los tra
bajadores que presentaron sus 
pinturas y esculturas y tras el

y

Fuentes, Díez Vieco, Escribano, Otero y Mora, ayer durante la presentación del Certamen. RUEDA

éxito obtenido se organizaron el 
resto de ediciones en las que han 
participado artistas destacados 
de las artes plásticas de la pro
vincia.

Por su parte, la directora de 
Cultura, María Angeles Díez 
Vieco (que asistió a la presen
tación acompañada del delega
do provincial de Cultura, José 
Fuentes), felicitó a Unión Fenosa 
por dar la oportunidad a todos 
los castellanos-manchegos de 
participar en el Certamen, al que 
auguró un importante futuro. 
Asimismo, aprovechó la ocasión 
para decir que "nos gustaría 
contar con vuestro mecenazgo 
y colaboración en el Museo de 
Ciencias que pronto abrirá sus 
puertas".

El vicerrector del campus de 
Ciudad Real de la UCLM, An
tonio Otero, señaló que la Uni
versidad no podía quedar fuera

El Museo de Ciudad Real acogerá la muestra en otoño.

del Certamen y, por eso, cuan
do se solicitó una colaboración 
aceptó rápidamente, "aunque 
nuestra contribución es modes
ta, ya que sólo ponemos los pro
fesores y técnicos de arte al ser

Seis dirigentes de 
IU de la provincia 
acuden a Madrid 
a la Conferencia 
de política local

Y. DE LA PUErm

Seis dirigentes de IU (iz. 
quierda Unida) de la provincia 
de Ciudad Real participarán este 
fin de semana en Madrid en la 
Conferencia sobre Política 
Municipal organizada por la 
Federal de esta formación po
lítica.

De la capital manchega acu
den el coordinador local, José 
Herrera y la coordinadora pro
vincial, Elena González Cárde
nas; de Puertollano, Antonio 
Moreno y Agustín Pérez 
Motilla; Cayo Lara, de 
Argamasilla de Alba; y Rafael 
Bermejo, de Manzanares.

La delegación ciudadrealeña 
trabajará durante los dos días 
del fin de semana elaborando 
ponencias sobre distintas áreas 
relacionadas con la gestión 
municipal.

vicio del Certamen". \
A la presentación también 

asistieron el presidente del gru
po de Empresa, Pablo Mora; el 
pintor Ventura Caballero y 
Gracia Medina.

Promueven un 
intercambio con 
jóvenes 
guatemaltecos

La Tribuna

A través del área de Depor
tes y Juventud de la Diputación 
Provincial de Ciudad Real se 
está promoviendo la realización 
de un intercambio con jóvenes 
guatemaltecos.

Con el fin de lograr que esta 
iniciativa se lleve a cabo, des
de la institución provincial se 
ha hecho un llamamiento públi
co para que los jóvenes de la 
provincia de Ciudad Real, de 
edades comprendidas entre los 
17 y 25 años de edad, que estén 
interesados en participar en esta 
actividad, se pongan en contacto 
con el área de Deportes.

Pueden hacerlo acercándo
se al número 2 de la Ronda de 
Granada, en la capital manche
ga o llamando a los siguientes 
números de teléfono: 926- 
25.61.62 y 926-25.61.54

ColEqio SANTO TOMAS
ABIERTO EL PLAZO DE SOLICITUD 

DE RESERVA DE PLAZA
- Enseñanza personalizada e individualizada
■ Grupos reducidos
• Inglés, Francés, Informática
- Servicios de Comedor y Autobús.
- Edades de 2 a 18 años.
- Plazas libres en E. Infantil, E. Primaria, 

E.S.O., 3° BUP y COU.

Paro más información en el propio Centro, 
Ctra. de Piedrabuena, s/n - Tel.: (92i) 213005 - CIUDAD REAL

José Augusto 
Guzmán expone en el 
Elisa Cendrero. "Roma, 
Venecia, Roma, un viaje 
de ida y vuelta por Augus
to" es el título de la expo
sición que desde ayer pre
senta el fotógrafo de pren
sa José Augusto Guzmán 
en el Museo Elisa 
Cendrero. La muestra, que 
podrá ser visitada hasta el 
día 23 de junio, reúne una 
serie de instantáneas que 
llamaron la atención de las 
personas que acudieron a 
la inauguración que tuvo 
lugar ayer. Rueda.

-A

I
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154 bandas de 
música participarán 
en el IX Encuentro 
Regional de 
Bandas

La Tribuna

Con una actuación en la 
localidad toledana de El 
Romeral, se inicia hoy sábado 
el IX Encuentro Regional de 
Bandas de Música que organi
za, como en años anteriores, la 
Consejería de Educación y 
Cultura en colaboración con los 
ayuntamientos de Castilla-La 
Mancha.

Serán 154 las bandas de 
música, municipales o privadas, 
que intervendrán en esta edi
ción, que actuarán en grupos de 
dos en 77 municipios de la co
munidad autónoma.

En muchas actuaciones, 
además de las bandas asigna
das a cada localidad, interven
drá también la banda del mu
nicipio anfitrión.

Los ayuntamientos que han 
solicitado ser sede de alguna de 
las actuaciones de este IX en
cuentro Regional de Bandas de 
Música, harán una aportación 
económica inversamente pro
porcional a su número de ha
bitantes.

Así, en los municipios me
nores de 2.500 habitantes, la 
Consejería de Educación y 
Cultura aportará el 80% del 
gasto y el Ayuntamiento el 20% 
restante, mientras que los de 
más de 30.000 habitantes, la 
proporción será del 60% a car
go del Ayuntamiento y un 40% 
a cargo de la Consejería.

La inversión de Educación 
y Cultura para el desarrollo de 
esta actividad será de 30 millo
nes de pesetas.

La actuación en El Romeral 
será hoy sábado a partir de las 
19 horas en la Plaza de la 
Cosntitución.

Para concienciar de la importancia de este cultivo

Una campaña dará a 
conocer el girasol en C-LM

Efe

La Mesa Regional en Defen
sa del Girasol iniciará la próxi
ma semana una campaña publi
citaria que va a llevar a cabo 
en diferentes medios de comu
nicación de Castilla-La Mancha, 
para concienciar a los habitan
tes de la región de la importan
cia que tiene este cultivo.

La campaña constará de 
cuñas radiofónicas, que se 
emitirán en 34 emisoras de la 
región; anuncios en prensa es
crita y un spot televisivo del 
que se harán 60 pases en los 
cortes publicitarios dedicados

Sanidad inspeccionará y 
controlará los juguetes acuáticos

La Tribuna

Ante la creciente preocupa
ción de los consumidores y 
usuarios por la seguridad infan
til, la Consejería de Sanidad, a 
través de la Dirección General 
de Consumo, ha llevado a cabo 
una campaña de inspección y 
control de juguetes acuáticos, 
además de inspeccionar gafas 
de natación y de buceo.

La campaña ha tenido como 
objetivo conocer si este tipo de 

a Castilla-La Mancha de Tele
visión Española, según expli
caron esta tarde en rueda de 
prensa los responsables de la 
Mesa Regional.

Los anuncios tendrán un 
texto donde se advierte de que 
el girasol no puede desapare
cer cuando «genera riqueza y 
mantiene a la población rural», 
por lo que hace un llamamien
to para que todos los colecti
vos de la región defiendan al 
girasol para conseguir que el 
cultivo y su industria se man
tengan.

El portavoz de la Mesa, Je
sús Fernández, informó que la 

artículos, poco estudiados has
ta la fecha, cumplen con los 
requisitos esenciales de segu
ridad. La inspección se ha rea
lizado teniendo en cuenta que 
este tipo de artículos son usa
dos por los niños en épocas 
puntuales para jugar en el agua, 
lo que supone un riesgo intrín
seco por el peligro que ese medio 
supone a la población en gene
ral y a la infantil en particular.

El 15% de los artículos con
trolados presentaban defectos 

campaña tendrá un coste total 
de 1.700.000 pesetas más el IVA, 
de las cuales el 50 por ciento 
serán sufragadas por la Junta de 
Comunidades de C-LM, en cum
plimiento del compromiso que 
adquirió el presidente regional, 
José Bono.

El resto del importe será apor
tado por los distintos miembros 
de la Mesa (de la que forman 
parte partidos políticos, sindi
catos, organizaciones profesio
nales agrarias, empresas del 
sector del girasol y otros colec
tivos), así como por entidades 
financieras y otro tipo de orga
nismos.

de construcción, principalmente 
debidos a la ausencia de válvu
las anti-retorno en juguetes en 
juguetes hinchables que deben 
soportar el peso del niño.

En cuanto a otros resultados 
de la inspección, se ha detecta
do que el 50% de los artículos 
controlados son fabricados en 
un país tercero, que usualmente 
es oriental, el 30% son de ori
gen español y el resto de ori
gen comunitario o desconoci
do.

Espinosa: "El 
Gobierno destina
500 millones para 
gastos de los 
juzgados de paz"

La Tribuna

El diputado nacional del 
Partido Popular por la provin
cia de Ciudad Real, Eduardo 
Rodríguez Espinosa, informa, 
mediante una nota de prensa, 
de que "el Gobierno ha apro
bado el acuerdo por el que se 
fija el módulo para la distribu
ción del crédito que figura en 
los Presupuestos Generales del 
Estado para 1998, destinado a 
subvencionar los gastos de 
funcionamiento del los juzga
dos de paz".

El citado crédito, cifrado 
para el presente ejercicio en 
504.191.000 pesetas, se modu
lará en función de la población 
de derecho de los municipios. 
Los ayuntamientos de munici
pios integrantes de cada una de 
las Agrupaciones de Secreta
rías de Juzgados de Paz perci
birán el 50% de lacantidad que, 
por población y derecho les co
rresponda. El restante 50% 
pasará a incrementar la canti
dad que, en función de su po
blación de derecho, correspon
da a los ayuntamientos los mu
nicipios sedes de las citadas 
agrupaciones en atención a los 
mayores gastos de funciona
miento".

"El presente acuerdo no será 
de aplicación en los ayunta
mientos de las comunidades 
autónomas que ya hayan reci
bido el traspaso de funciones 
de la Administración del Esta
do en materia de provisión de 
medios materiales y económi
cos para el funcionamiento 
de la Administración de Justi
cia", añade Rodríguez Espino
sa.

mDAIMÚJiSÉU^eml
Por acuerdo de la Junta General 
Extraordinaria, celebrada con el carácter de 
universal, el día 29 de mayo de 1998, esta 
sociedad traslada su domicilio de la calle 
Coto del Carmen, 3 de Daimiel (Ciudad Real) 
a la calle De Haya, 13 - 3“ de Madrid.

Daimiel, veintinueve de mayo de 
mil novecientos noventa y ocho.

REAL
A INSALUD MANCOMUNIDAD DE MUNICIPIOS 

'VALLE DE ALCUDIA Y SIERRA MADRONA'
ANUNCIO

TOPANSA, S.A.
La Junta General de accionistas, 
celebrada por la Empresa 
TOPANSA, S.A.: en fecha 1-5-98, 
se acordó por unanimidad la 
transformación de dicha S.A. en 
SOCIEDAD LIMITADA

EL GERENTE

SU PUBLICIDAD, 

MEJOREN 

LaTribuna
de Ciudad Keal

^ 21 53 01

COMPLEJO HOSPITALARIO DE CIUDAD REAL INFORMA

Que a partir del día siguiente a la publicación de este anuncio y durante 7 
días naturales se podrá presentar Solicitud para suplencia del período vacacional en 
la categoría de Cocinero.

Requisitos:
- Estar en posesión del título de Bachiller Superior, Formación Profesional 

de 2° grado o equivalente.

- Los méritos a valorar serán los siguientes:
1°) Resultado obtenido en prueba práctica para determinar capacitación 

en la elaboración de menús basales y terapeúticos.
2°) Experiencia de cocinero, certificada por la empresa donde haya traba

jado.
3°) Notas obtenidas en cursos específicos de Hostelería, presentando la 

correspondiente Certificación académica.

La documentación se acompañará del modelo de instancia que se en
cuentra a disposición de los aspirantes en el Servicio de Personal del Complejo 
Hospitaiarío de Ciudad Real.

Las instancias serán entregadas en el Registro General de dicho centro.

En Ciudad Real, a 6 de junio de 1998

El Director Gerente
Fdo. Feo. de Paula Rodríguez Perea

CONVOCATORIA DE SELECCION PARA CUBRIR UNA PLAZA DE 
ADMINISTRATIVO, CON CONTRATO DE DURACION DETERMINADA, POR OBRA 0 
SERVICIO DETERMINADO.

DENOMINACION: Administrativo de la O.M.I.C. de la Mancomunidad de 
Municipios "Valle de Alcudia y Sierra Madrona".

REQUISITOS:

- Título de Ballicher Superior, F.R 11, o superior.
- Formación y experiencia en materia de consumo.
- Permiso de conducir categoría B..

DOCUMENTACION EXIGIDA:
- Fotocopia compulsada del D.N.I.
- Fotocopia compulsada del citado título.
- Fotocopia del carnet de conducir.
- Cum'culum vitae del solicitante.

INSTANCIAS:
- Deberán presentarse, acompañadas de los indicados documentos, en la 

Secretaria de los Ayuntamientos integrados en la Mancomunidad "Valle de Alcudia y 
Sierra Madrona", en horas de oficina y en el modelo de solicitud que podrá recoger 
previamente en los mismos.

- El plazo para la presentación de las referidas instancias finalizará el día 15 de 
Junio de 1998.

SELECCION ASPIRANTES:
- Se realizará mediante valoración de los conocimientos y experiencia creditados 

por los aspirantes.
Almodóvar del Campo, 1 de Junio de 1998 

EL PRESIDÉNTE
Fdo. Antonio León Tirado
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Niños de trece colegios acudieron ayer a la fíesta de clausura de los talleres de Consumo. RUEDA

‘W

Celebrada en la mañana de ayer en el Teatro Quijano

Una fiesta puso fin ayer a
los talleres de Consumo

Inaugurado el III Ciclo de Música Etnica. Con la 
actuación del grupo "Elé La Habana" de Cuba, dio 
comienzo ayer el III Ciclo de Música Etnica que se 
prolongará hasta el próximo 26 de junio. Esta primera 
actuación tuvo tugaren el Conservatorio de Música y no 
en el Patio del Museo López-Villaseñor debido a la 
amenaza de lluvia. PUEDA

Y. DE LA PUENTE

Los niños de los colegios de 
Ciudad Real que, durante el curso 
escolar que ahora acaba, han par
ticipado en los talleres organi
zados por la Concejalía de Con
sumo, celebraron ayer, en el 
Teatro Municipal Quijano, una 
fiesta de animación como "bro
che" de esta actividad, a la que 
asistieron alrededor de 300 ni
ños, acompañados de sus profe
sores.

Los más pequeños hicieron 
un repaso, mediante la proyec
ción de diapositivas, de las ac

tividades realizadas tanto este año 
como el anterior, como los talle
res sobre juguetes y publicidad, 
clínica del juguete o taller de nue
vas tecnologías, consumo de 
golosinas o consumo racional del 
agua, entre otros.

Además, tuvieron la oportu
nidad de interpretar canciones y 
bailes para finalizar con la en
trega de diplomas a todos los co
legios participantes.

Para los organizadores de es
tas actividades, los resultados 
conseguidos han sido "muy po
sitivos", por lo que su intención 
es continuar con esta iniciativa

en próximos años. Este progra
ma llegó el año pasado a 17 
aulas y este año a aumentado 
a 24 y 600 alumnos.

El objetivo de estos talle
res es concienciar a los más pe
queños de la importancia que 
tiene adquirir hábitos de con
sumo saludables que les per
mitan convertirse en consumi
dores racionales.

Este año, los alumnos per
tenecientes todos ellos a 4° 
curso, han recibido nociones 
sobre el euro y sobre cómo la 
nueva moneda europea afec
tará a sus vidas.

KEiMAK 
CaUIRAUDROGH

JESUS 
A VERDA

PRUEBA DE FOTOGENIA Y TELEGENIA 
PARA NIÑOS DEO A14 AÑOS

La Empresa KAST IMAGEN líder en la promoción de 
rostros infantiles en el mundo del espectáculo realizará 
mañana DOMINGO 7 de junio (de 10,30 a 13,30 h. y de 
17 a 21 h.) LUNES 8 de junio (de 17 a 21 h.) y MARTES 9 
de junio (de 17 a 21 h.), pruebas de fotogenia y 
telegenia a niños/niñas (de 0 a 14 años), que están 
interesados en introducirse en el mundo de la publicidad, 
del cine y de la televisión. Los padres interesados 
deberán acudir al HOTEL NH CIUDAD REAL.

Para más información: 919294395
A todos los niños que acudan, se les entregará un bonito regalo.

IMPORTANTE: No se realizará ningún tipo de prueba a 
los niños que no vengan acompañados de su padre y de su madre.

El Pilar, escenario por un día. La Plaza del Pilar de 
Ciudad Peal se convirtió anoche en un improvisado 
escenario que acogió a un grupo de músicos que 
ofreció un concierto con el fin de recaudar dinero para 
la lucha contra la droga. Además, repartieron folletos a 
las personas que se detuvieron para escuchar algunas 
de las canciones que interpretaron. PUEDA

Gabriel Sopeña, el jueves, en El Continental. El 
compositor Gabriel Sopeña dio un repaso a su primer 
disco en solitario "Mil kilómetros de sueños", en su 
concierto del pasado jueves en el Café Continental. 
Este artista, que ha colaborado con gente como Los 
Pebeldes o Loquillo, mezcla en sus composiciones el 
folk, el soul, lo latino y el country, todo ello sin olvidar el 
rock del que procede. TOMÁS FEPNÁNDEZ
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la Asociación de Empresarios de Siderometalursia cuenta con más de 400 afiliados

La APES celebrara asamblea 
ordinaria el próximo 13 de junio

La Tribuna

La junta directiva de la Aso
ciación Provincial de Empresa
rios de Siderometalurgia (APES) 
ha decidido el calendario de las 
asambleas preparatorias de las 
diferentes actividades que per
tenecen a la misma y que des
embocará en la asamblea gene
ral ordinaria de la Asociación el 
próximo día 13 de junio.

Estos días tendrán lugar las 
asambleas de actividades como 
calefacción, comercio, electri
cidad, fontanería, reparación de 

electrodomésticos, talleres e ins
taladores de gas, para posterior
mente celebrarse la asamblea de 
la Asociación de Siderometalur
gia el día 13 de junio en el Pabe
llón Feria de Ciudad Real, con 
motivo de EDIFICA 98.

Cuatrocientos afiliados en 
laCPE

APES tiene un gran peso es
pecífico en la Confederación 
Provincial de Empresarios y en 
la actualidad cuenta con más de 
400 asociados y alrededor de 
1.000 entre las distintas federa

ciones territoriales pertenecien
tes a esta organización empresa
rial en la provincia.

Otro de los asuntos tratados 
en la junta directiva fue el de los 
cursos que se han llevado a cabo 
en cada una de las actividades , 
entre éstos, el de homologación 
de soldadores de polietileno, ya 
que en la formación y profesio
nalización son parte de los gran
des objetivos de la junta directi
va.

El presidente de la actividad 
de Talleres, Agustín Puebla, tam
bién informó sobre las posibles 
subvenciones y ayudas que pue

dan existir para la tramitación 
de la homologación de solda
dores de acero, así como pro
ceso de soldadura.

Así mismo, fue estudiada y 
ratificada la presencia de la 
Asociación de Siderometalur
gia en EDIFICA 98 con un 
stand, en el que se quiere dar a 
conocer a los visitantes y pro
fesionales los servicios que se 
ofrecen desde la misma.

En esta feria será presen
tado, igualmente, el nuevo ana
grama de la Asociación Provin
cial de Empresarios de Side
rometalurgia.

La Coral del 
Conservatorio 
rindió ayer un 
homenaje a 
García Lorca

P.M.

El Conservatorio "Marcos 
Redondo" de Ciudad Real se 
sumó ayer a los actos organiza
dos con motivo del centenario del 
nacimiento de Federico García- 
Lorca.

El acto consistió en un con
cierto ofrecido por la Coral del 
Conservatorio "Marcos Redon
do", que está integrada por cer
ca de cien alumnos de este cen
tro profesional. La Coral inter
pretó varias obras del poeta gra
nadino como "Suite de Lorca", 
"La tarara" y "El zorongo", en
tre otras.

Las personas que asistieron, 
entre ellas profesores y alumnos 
del centro, disfrutaron con la 
interpretación que la Coral hizo 
de las obras de Lorca.

La jura colectiva lúe en la Audiencia
Ocho abogados se 
incorporaron ayer a la 
profesión con un juramento

Chinos' 
is Avirex®

T, GONZÁLEZ

Ocho abogados juraron ayer 
en la sala de juicios de la Audien
cia Provincial cumplir fielmen
te los deberes de la profesión, 
guardar al Rey y la Constitución 
como norma fundamental del 
Estado. Un acto realizado con 
gran boato y que supone el in
greso formal en la profesión y en 
el Colegio de Abogados de Ciu
dad Real para Rafael León Ru
bio, José Manuel Morales, Vi
cente Oro Redondo, Pedro Ma
ría Román Maeso, Carolina Vi
lla García y Agustín Corrales 
Arroyo.

Este acto de juramento colec
tivo, que estuvo presidido por 
el presidente de la Audiencia Pro
vincial de Ciudad Real, José 
María Torres, lo realizaron cada 
uno de los abogados acompaña
do de un padrino y en nombre de 
estos habló el abogado Joaquín 
Fernández Rodríguez-Patiño, 
quien les destacó a los nuevos 
letrados la función social de esta 
profesión.

Garantes de los derechos 
fundamentales

Joaquín Fernández les dijo 
que deben recordar que la abo
gacía tiene que ser garante de los 
derechos fundamentales de la 
persona. También les pidió que 
no olviden la aplicación de las 
normas éticas y deontológicas y 
les recomendó que en el desem
peño de su profesión cumplie
ran tres observaciones: "deonto
logía, deontología y deontolo
gía".

El acto de juramento de ayer 
es, en opinión del presidente del

Colegio de Abogados de Ciudad 
Real, José Luis López de Sancho, 
"uno de los más importantes de 
la vida de un abogado" e impli
ca un compromiso con la socie
dad. López de Sancho les pidió 
un esfuerzo personal "porque los 
juristas se mueven en el mundo 
de la dificultad", así como que 
no dejen de actualizar de forma 
permanente el conocimiento del 
derecho.

Consejeros inteligentes y 
no mercenarios

El presidente del Colegio de 
Abogados de Ciudad Real tam
bién les recomendó que fueran 
"humildes, ordenados, veraces y 
diligentes y, sobre todo, leales 
con todos los ámbitos, personas 
e instituciones que os van a ro
dear", a la vez que les pidió que 
contribuyeran a la paz social 
evitando el litigio cuando sea 
posible , "no siendo un merce
nario sino un consejero inteligen
te".

Por último, el presidente de 
la AudienciaProvincial, José Ma
ría Torres indicó que este acto 
de juramento, al que asistieron 
numerosos familiares y amigos 
de los ocho nuevos abogados, no 
es un acto vacío, sino que supo
ne "un compromiso que os vin
cula con la Constitución, base de 
nuestro ordenamiento jurídico" 
que hará efectivos los valores 
constitucionales desde el ejerci
cio de la profesión.

Y para cuando vengan mo
mentos de desaliento en el des
empeño de sus funciones, José 
María Torres les pidió que no des
fallecieran "porque sois pieza 
clave del Estado de Derecho".

.í-
¿*

Avirex®
STANDARD US AIR CHINOS® SINCE 1942

DISTRIBUIDOR EXCLUSIVO PARA CIUDAD REAL 

RAFAEL DE LOS REYES 
desde 1925

C/ Ramón y Cajal, 8
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El tema de la Agencia de Desarrollo 
y los proyectos del grupo socialista 
no acaban de levantar polémica, de 
hecho las acusaciones de Jesús 
Barrera, han avivado las críticas

El secretario comarcal de UGT ha recibido duras críticas por sus comentarios

lU acusa a Barrera de haber
actuado como un' 'pirómano''
Las declaraciones del secre
tario comarcal de UGT, Je
sús Barrera, sobre la polé
mica que ha surgido días 
pasados entre los miembros 
de la Agencia de Desarro
llo, no han hecho otra cosa 
más que empeorar la situa
ción habida cuenta de que 
algunos de sus miembros se 
han sentido aludidos a ni
vel personal.

Paqui CASADO

El representante de IU, 
Agustín Pérez Motilla, aseguraba 
que Barrera parece que había 
sido "contratado para hacer de 
bombero y lo que ha hecho ha 
sido actuar de pirómano". El 
secretario comarcal de UGT, 
dice, se ha comportado como un 
"advenedizo"queapesarde que 
solo ha ido a una reunión de la 
Agencia, en la que admitió que 
desconocía el asunto, ha pues
to "a parir" a todo el mundo.

No tiene autoridad moral nin
guna, dice, para hacer ese tipo 
de comentarios y se extraña de 
que el responsable de la UGT 
haya asegurado ante algunos me- 
dios de comunicación que la 
reunión del próximo martes no 
se va a celebrar cuando ayer ya 
se cursó la convocatoria. No 
sabemos en nombre de quien 
habla, dice.

Motilla además quiere dejar 
bien claro que él ha criticado al 
grupo municipal socialista por 
haber pasado a los medios de 
comunicación los proyectos el 
mismo día en los que los entre
gó a la Agencia. Eso, dice, en el 
momento de la reunión no lo 
sabíamos y por ello no pudimos 
criticarlo. Sin embargo la acti
tud que ha demostrado este grupo 
ha sido la misma que ellos días 
antes habían reprobado al gru
po popular cuando presentaron 
el proyecto de Puertollano siglo 
XXI.

Motilla asegura estar asom
brado por las descalificaciones 
de Barrera y las alusiones que 
ha hecho a recolocaciones o 
intereses velados de unos y otros. 
Es un "bocazas", dice, que lo que 
ha hecho ha sido dar la impre
sión de que no hay entendimien
to entre los miembros de la 
Agencia y es lamentable que se 
inicie el desarrollo de la Funda
ción de esta manera.

No sé, dijo, como hemos 
podido llegar a estos niveles y 
lo lamento. Lo que está claro es

a

El responsable de UGT, Jesús Barrera.

que se ha iniciado una carrera 
electoral brutal que durará un año 
más y "es posible que si segui
mos así en esa carrera nos cai
gamos todos".

Por su parte la representan
te del grupo Mixto, Juana Nuñez, 
a quien Barrera también hizo alu
sión en sus críticas, se mostraba 
indignada con el secretario co
marcal de UGT de quien decía 
no entender con que atrevimiento 
cuestionaba a los representan
tes de la Agencia cuando él 
desconoce como funciona.

Entre todos los representan
tes de la Agencia siempre ha exis
tido un comportamiento respe
tuoso, independientemente de 
que cada uno defienda sus pro
yectos o ideas, pero en ningún 
momento nadie hasta ahora se 
ha atrevido, como ha hecho 
Barrera, a desprestigiar a unos 
y otros. Parece, dice, que lo único 
que busca el responsable de UGT 
es protagonismo a costa de lo que 
sea y tal vez la ignorancia y el 
desconocimiento es lo que le 
hacen atreverse a opinar de todo.

Puertollano se merece la 
gente que tiene en la Agencia 
porque todos tenemos muy cla
ro que lo que tenemos que hacer 
es actuar por el bien de la ciu
dad, aunque en determinados 
momentos surjan críticas como 
las que se han hecho al PSOE 
por haber actuado de la misma 
forma que ellos han criticado al

PP. Hay que dejar claro, dice 
Núñez, que nosotros en ningún 
momento hemos cuestionado los 
proyectos, porque algunos de 
ellos incluso han salido 
consensuados entre todos los 
grupos, sino la forma en que ha 
tenido de sacarlos el PSOE. 
También dijo que en la reunión 
de la Agencia no se pudieron 
cuestionar porque esto no esta
ba incluido en el orden del día, ni 
siquiera la entrega del documen
to, algo que si se ha hecho para 
la reunión del martes.

Por su parte el representan
te del PP en la Fundación que 
gestiona la Agencia, Herminio 
García, también se mostraba ayer 
sorprendido de la forma en que 
había actuado el secretario co
marcal de UGT.

Porque además, dijo, ha di
cho las verdades a medias de lo 
que se habló en el seno de la 
reunión, puesto que nosotros 
también propusimos posponer la 
adjudicación de la gestión a las 
empresas ofertantes dado que 
había temas como los gastos 
inducidos que no habían sido 
estudiados convenientemente 
debido a la premura con la que 
se hizo la entrega de los docu
mentos y se pretendía la apro
bación.

El representante del PP ade
más lamenta que el PSOE haya 
criticado tanto el proyecto que 
su partido bajo el título Puerto

llano siglo XXI a pesar de que 
se había dado a los miembros de 
la Agencia 10 días antes de ha
cerlo a los medios de comunica
ción.

También porque ellos en la 
presentación de este trabajo de
jaron muy claro que algunos de 
los proyectos que contenía ya es
taban aprobados y los habían pre
sentados otros grupos como el 
del puente de San Agustín y sin 
embargo, dice, ahora el PSOE 
saca unos proyectos contenidos 
gran parte de ellos en un Pacto 
de desarrollo elaborado en 1993 
y además incluyen los proyec
tos consensuados que ya han sido 
solicitados al MINER. Todo ello 
además con el agravante de que 
se entregaron a la prensa el mis
mo día que se hizo a los miem
bros de la Agencia.

Eleuterio Roldán, secretario 
comarcal de CCOO, por su par
te asegura que su sindicato asume 
y no va a rectificar ni en un solo 
punto la opinión que ha expresa
do respecto al MINER en todas 
sus facetas.

Respecto a las acusaciones 
hechas por Barrera dijo que "no 
ofende el que quiere sino el que 
puede" y es necesario que im
pere en todo esto la fuerza de la 
razón a la razón de la fuerza y 
que de todo este aluvión de acu
saciones se consiga que haya 
propuestas de todos, valoradas 
y dejar a cada uno donde se 
merece.

El secretario comarcal de 
CCOO dijo que, junto a UGT, los 
sindicatos iban a presentar a la 
Agencia una propuesta 
estructurada para los proyectos 
deformación. También dijo que 
iban a pedir un aplazamiento de 
la reunión del martes para estu
diar detenidamente los 60 folios 
que componen la documentación 
aportada por las dos empresas 
interesadas en la gestión de la 
Agencia.

Roldán también quiso dejar 
claro que a su sindicato no le movía 
ningún tipo de interés económi
co en los temas de formación. 
Primero, dijo, porque no lo per
mite la Ley que una organiza
ción con fines no lucrativos ten
ga ese interés y por otro lado por
que nuestras finanzas han de dar 
0,00. Por ello con los cursos que 
se están impartiendo solo se 
percibe la dotación para moni
tores y el material.

El secretario comarcal dijo 
que era necesario que la empre
sa que fuera contratada tuviera 
un control de los integrantes de 
la Agencia.

Clientes europeos.

Representantes 
de varios países 
visitaron ayer las 
instalaciones de 
Repsol Química

P. ACERO

Más de una treintena de re
presentantes de diferentes em
presas de Francia, Alemania, 
Italia, Turquía, Reino Unido y 
España visitaron a lo largo de la 
jornada de ayer las instalacio
nes de Repsol Química. Según 
refirió a este diario el jefe del 
departamento de Procesos de la 
empresa, Francisco Guerra, la 
convocatoria giró en torno a una 
jornada sobre la fabricación y 
el mercado de polioles, presen
tando a sus clientes las nuevas 
instalaciones que han sido pues
tas en marcha recientemente.

A este respecto Guerra ex
plicó que, entre otras actuacio
nes, a lo largo de los meses de 
marzo y abril se habían puesto 
en marcha los equipos por el que 
la producción de polioles se ha 
duplicado, pasando de 35.000 a 
70.000 toneladas al año. El res
ponsable de Procesos de Rep
sol Química en Puertollano aña
dió que este elemento sirve como 
materia primas para diferentes 
objetos y materiales como go
maespuma para colchones, 
asientos; también sirve para mo
biliario, aislante de viviendas,... 
También expresó que los polioles 
son obtenidos de otros procesos 
en plantas de la empresa en 
Puertollano, como la de propi- 
leno.

Estrategia del grupo

Repsol Química expresó ayer 
en nota de prensa que haber 
duplicado la producción se en
marca dentro de la estrategia 
química del grupo Repsol, algo 
que supone un crecimiento en 
los negocios de valor añadido. 
Según Francisco Guerra son 
empresas de diferentes países 
europeos los principales clien
tes de este mercado y, de ahí la 
jornada sobre polioles de ayer 
en la que, además de visitar las 
instalaciones, se ofreció un vi
deo de nresentación



El agua en la entrada a La Veguilla llegó a desbordarse y ocupar unos 40 metros.

La avalancha se produjo en la zona este, que recose agua de localidades cercanas

Una nueva tromba de agua sembró
la alarma ayer en Valdepeñas

José Luis MARTÍNEZ

El Canal de La Veguilla, con parte de sus muros en el suelo, se fue llenando paulatinamente de agua.

TW Parcelas de la zona este de Valdepeñas se encontraban totalmente anegadas.

González de la Aleja remitió ayer un 
escrito urgente a la CHG, explicándole 
la situación de recepción de cantidades 
ingentes de agua en el Canal
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Una nueva tromba de agua provocó ayer grandes daños en 
la agricultura y puso el grito en el cielo sobre posibles 
inundaciones en varias calles de Valdepeñas. Finalmente, el 
maltrecho Canal de La Veguilla pudo aguantar la avalan
cha de agua que generó la tormenta y el cauce añadido de los 
excedentes de agua del Pozo de la Serna y Alcubillas.

Mientras continúa Ía lucha 
dialéctica entre diferentes admi
nistraciones sobre quién tiene 
competencias a la hora de arre
glar los destrozos causados en el 
Canal de La Veguilla tras la tor
menta del pasado 21 de mayo, 
ayer una nueva tromba de agua 
asoló Valdepeñas, especialmente 
la parte este, a la entrada del 
Canal, que no daba abasto a la 
hora de recoger el agua de lluvia 
procedente de los pequeños arro
yos que desembocan cerca de la 
circunvalación, que tuvo que cor
tarse al tráfico en varios tramos.

Y es que además de las preci
pitaciones de la fuerte tormen
ta, el Canal, que presenta en su 
entrada demasiada maleza, reci
bió ayer la balsa acumulada del 
agua que procede de localidades 
cercanas, como Pozo de la Serna 
y Alcubillas, y menos mal que a 
prirnera hora de la tarde había 
remitido ya el temporal, lo que 
hizo que tan sólo se inundaran 
algunos tramos al final de la calle 
Bataneros..

La tromba de agua se inició 
con insistencia al mediodía, lo 
que hizo que casi pareciera de 
uoche, no haciéndose esperar el 
operativo de emergencia, en el 
que intervinieron activamente los 

voluntarios de Protección Civil 
-incluido el jefe provincial Ma
nuel Trujillo-, PolicíaLocal y los 
bomberos de Emergencia 006.

La avalancha de agua que fue 
recibiendo paulatinamente el 
Canal obligó, según fuentes del 
Ayuntamiento, al corte del trá
fico en varios tramos de la cir
cunvalación y en la Avenida 1° 
de Julio y en sus calles adyacen
tes ante la atenta mirada de nu
merosos curiosos, que veían 
como poco a poco iba subiendo 
el caudal de La Veguilla. Por 
suerte, de manera visible no se 
han resentido las estructuras y los 
muros de contención, más allá de 
los más de 300 metros que fue
ron al suelo en la última tormen
ta, aunque el daño es evidente y 
cada vez más amenazante con las 
previsiones metereológicas.

Al margen del operativo de 
emergencia abierto, el alcalde de 
Valdepeñas, Victoriano Gonzá
lez de la Aleja, remitió ayer un 
escueto escrito al presidente de 
la Confederación Hidrográfica 
del Guadiana (CHG), Francisco 
Llerena. Según fuentes del Ayun
tamiento, la carta ha sido muy 
breve y nada política, explican
do tan sólo la gran cantidad de 
agua que entraba en el Canal 
desde la parte este de Valdepe
ñas.

TW

Del Olmo: ”Se puede haber perdido la cosecha en 
unas 12.000 hectáreas de viñedo, debido al granizo”
Los daños producidos en la agricultura por 

la tromba de agua de ayer serán muy difíciles 
de cuantificar por su dimensión. Y es que, tal y 
como señaló a LA TRIBUNA el presidente local 
de ASAJA, Francisco del Olmo, "se pueden haber 
visto afectada entre 10.000 y 12.000 hectáreas 
de cultivo, principalmente de viñedo". Del Olmo 
aseguró a este diario haber vivido imágenes

dantescas, sobre todo en las localidades de Pozo 
de la Serna, Alcubillas, en el término de 
Alhambra, donde el granizo hizo mella por 
completo en las cosechas "no por su tamaño, 
sino por la cantidad de la piedra" y en planta
ciones a la entrada de Valdepeñas, donde la 
avalancha de agua llegó a ocupar unos 40 me
tros de ancho en su cauce.

M.C.D.2022
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Varios alcaldes junto a Hermoso.

Manserja estudia 
crear Planes de 
Empleo Locales 
en sus 23 
municipios

La Tribuna

La Mancomunidad de Ser
vicios del Jabalón 
(MANSERJA) no descarta la 
creación de un Plan Local de 
Empleo para sus 23 Ayunta
mientos, algo para lo que se 
convocarán reuniones con los 
diferentes agentes sociales con 
el fin de que pudiera entrar en 
vigor el próximo año, tal y como 
informa la mancomunidad a 
través de una nota de prensa.

Lo anterior es una de las 
conclusiones que se derivaron 
del encuentro en el que partici
paron una decena de alcaldes de 
MANSERJA, entre ellos los de 
Santa Cruz de Mudela -anfi
triona del encuentro-. Viso del 
Marqués, Almuradiel, Montiel, 
Albaladejo, Calzada de 
Calatrava, Valdepeñas y Torre 
de Juan Abad, y el director 
general de Trabajo de la 
Consejería de Industria y Tra
bajo de la Junta de Comunida
des de Castilla-La Mancha, 
Joaquín Hermoso.

En esta reunión, que tuvo 
lugar el jueves en el salón de 
plenos del Ayuntamiento de 
Santa Cruz de Mudela, se ana
lizó además lo más significati
vo del Acuerdo Regional sobre 
el Empleo.

Sisue siendo la primera del país en cuanto a premios

Presentadas las bases de
la Exposición Nacional

.Tosé Luis MARTÍNEZ

La LIX Exposición Nacio
nal de Artes Plásticas de Val
depeñas, primera en lo referente 
a la cuantía de los premios y 
del fondo de adquisición de la 
obra, mantendrá su volumen 
total en torno a los 20 millones 
de pesetas, según explicó ayer 
en rueda de prensa el concejal 
de Cultura del Ayuntamiento 
de Valdepeñas, Jesús Martín.

El edil de Culturainanifes- 
tó que "exposición se mantie
ne en una línea de expectati
vas de de contemporaneidad", 
añadiendo que considera que 
no es bueno que haya una bol
sa de adquisición de más de 20 
mi llones de pesetas, a pesar de 
matizar que "finalmente el 
volumen conjunto de premios 
y fondo de adquisición se si
túa entre los 26 y los 30 millo
nes de pesetas, puesto que los 
mecenas siempre acaban po
niendo una mayor cantidad de 
la que se refleja en los folle
tos".

Primera exposición en 
cuantía económica

Jesús Martín, que estuvo 
acompañado en la rueda de 
prensa por el alcalde de Val
depeñas, Victoriano González 
de la Aleja, como presidente 
honorífico del jurado de la 
Exposición Nacional, cuyos 
componentes se harán públicos 
cuando se conozcan los traba
jos premiados, destacó que "la 
de Valdepeñas sigue siendo la 
exposición más importante en 
cuantía económica de cuantas 
se celebran en el país y donde 
sólo es superada en primeros 
premios por la que organiza el 
Consejo de Europa, con un 
primer premio de 12 millones 
de pesetas".

Hay que recordar que la
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Un momento de la presentación de las bases, ayer. J.L.M.

Primera Medalla de la Exposi
ción, instaurada por el Ayunta
miento y la Consejería de Cul
tura, está dotada con 3 millones 
de pesetas; mientras que el pre
mio "Pámpana de Oro", que dona 
las Cortes Regionales, está do
tado por 800.000 pesetas. Por 
su parte, se incluyen tres 
"Pámpanas de Plata", con 
800.000, 750.000 y 600.000 
pesetas, respectivamente.

Rafael Canogar será el artista 
invitatio de la UX edición

El artista toledano Rafael 
Canogar, nombrado hace 
unos días nuevo miembro de 
la Real Academia de Bellas 
Artes de San Fernando, será 
el artista invitado de la LIX 
Exposición de Artes Plásticas 
de Valdepeñas. Como 
precedente en esta importante

Además, se abre un fondo de 
adquisición de obra de 
13.350.000 pesetas, institu
cionalizado gracias a la parti
cipación de diferentes asocia
ciones culturales, tales como el 
Grupo A-7, organismos oficia
les, como el Consejo Regulador 
de la Denominación de Origen 
"Valdepeñas", así como varias 
personas a título particular que 
actúan como mecenas.

muestra, no estará presente 
en las deliberaciones del 
jurado, al tener que viajar por 
esas fechas a Nueva York, 
donde abrirá una exposición. 
Desde la organización se le 
ha pedido para presidir la 
exposición una obra de 
realismo social.

* Los adeptos a la mito
logía calificarían a la trom
ba de agua caída ayer en 
Valdepeñas respuesta de los 
dioses a los enfrentamientos 
políticos sobre el arreglo del 
Canal de La Veguilla.

* Pero desgraciadamen
te no ha sido sólo un peque
ño tirón de orejas a los polí
ticos por sus juegos infanti
les; sino que muchos 
valdepeñeros lo sufrieron 
ayer en sus propias carnes.

* Y es que en una zona 
que vive tan de cerca de la 
Agricultura, y particular
mente del viñédo, es una 
tragedia el temporal de gra
nizo que ha azotado a loca
lidades del ámbito de la 
Denominación de Origen 
como Pozo de la Serna, 
Alcubillas o San Carlos del 
Valle.

* Lejos del campo, en la 
ciudad eran muchos los cu
riosos que veían como el 
cauce del Canal subía y su
bía y, sobre todo el desbor
damiento espectacular a la 
entrada de Valdepeñas por 
la parte este.

* Esperemos que las tor
mentas se vayan diluyendo 
y que no afecten más ni al 
campo ni a las maltrechas 
estructuras de la canaliza
ción, que, a Dios gracias, 
aguantaron ayer.

* Y es que la tromba de 
agua eclipsó ayer a otros 
acontecimientos como la 
presentación de las bases de 
laLIX Exposición Nacional 
de Artes Plásticas de Valde
peñas.

* Todo un lujo para el arte 
local y regional el mantener 
la muestra de mayor cuan
tía económica de cuantas se 
celebran en el conjunto del 
país.

^ AYUNTAMIENTO DE VALDEPEÑAS

ANUNCIO
ABIERTO EL PLAZO DE INSCRIPCION PARA 

LAS 1 JORNADAS MEDIOAMBIENTALES
La Concejalía de Medio Ambiente ha abierto el plazo de preinscripción para 

participar en las "I JORNADAS MEDIOAMBIENTALES" que se desarrollarán entre el 
15 y el 19 de junio próximo. La inscripción será gratuita y las personas pueden 
presentar su solicitud en la Oficina de Medio Ambiente {C/ Juan Alcalde, 9) de 10,30 
a 14,30 horas. El plazo se cerrará el próximo día 10 de junio.

El programa de las Jornadas será el siguiente;
Día 15; Charla-coloquio de Greenpeace sobre medio ambiente, consumo y 

residuos.
Día 16: Taller de Educación Ambiental: Historia y objetivos de la educación 

ambiental.
Día 17; Taller de Educación Ambiental: Juego y juguetes con material de 

desecho.
Día 18: Taller Medioambiental: A Vueltas con la prensa.
Día 19; Recorrido botánico: Conocimiento de las especies existentes en el 

Parque Cervantes.

Valdepeñas, 4 de junio de 1998

La Policía Local decomisa 5.000 
pizzas que estaban caducadas

La Tribuna

Efectivos de la Policía Lo
cal intervinieron el pasado miér
coles, día 3 de junio, casi 5.000 
pizzas congeladas precocinadas 
en mal estado que se encontra
ban almacenadas en un local de 
Valdepeñas y que tenían como 
fecha de caducidad junio de 
1997.

La actuación se desarrolló de 
acuerdo con la planificación que 
sobre vigilancia de asuntos re
lacionados consumo ejerce el

citado cuerpo policial, según una 
nota de prensa del Ayuntamien
to.

Delito contra la salud 
pública

Se han abierto diligencias 
por un delito contra la salud 
pública tipificado en el código 
penal y expediente sancionador 
por la fecha de caducidad deñ 
producto. El titulardel género 
es Antonio, D.B. y éste ascien
de a un total de 1.365 kilos.

LaPolicíaLocal asegura que 
ninguna partida de este produc
to se ha puesto a la venta en 
fechas recientes en Valdepeñas 
o pueblos vecinos, conjeturan
do que se hapodido decomisar 
el total de la partida.

El producto decomisado ha 
sido trasladado de las depen
dencias en las que se encontraba 
a un frigorífico del Mercado 
Municipal (VALCENTRO) de 
Valdepeñas, donde se encuen
tra convenientemente precin
tado
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ya vía libre para iniciar sus respectivos 
expedientes de segración de los 
municipios a los que pertenecen

las Cortes han mopdificado la Ley de Entidades Locales Lazarillo" conmemora en 
Manzanares el centenario 
del nacimiento de LorcaLlanos puede iniciar el 

informe de segr^adón
La independencia de Llanos, 
entidad de ámbito territorial 
inferior al municipio 
(AETIM), de Manzanares, 
una de las promesas electo
rales del socialista Santiago 
Sánchez Morena, está a pun
to de cumplirse, tras la mo
dificación de la Ley de Enti
dades Locales aprobada el 
jueves por las Cortes regio
nales, que pone fin a los im
pedimentos legales para la 
misma.

La Tribuna

El texto transaccional presen
tado por los tres grupos políti
cos de las Cortes regionales 
modifica la Ley 3/91 de 14 de 
marzo sobre Entidades Locales. 
El artículo 15, punto 3 dice que 
«las entidades de ámbito terri
torial inferior al municipio cons
tituidas cinco años antes de la 
entrada en vigor de la presente 
Ley, podrán constituirse en 
municipio independiente, cuan
do cumpliendo el resto de los 
requisitos anteriores, su pobla
ción de derecho sea como míni
mo de 500 habitantes, y el mu
nicipio del que se segregan 
mantenga una población de de
recho superior a los 10.000 ha
bitantes una vez producida la 
segregación».

Con este texto por base. Lla
nos y Arenales de San Gregorio, 
que antes de la modificación no 
podían independizarse al tener 
menos de los mil habitantes que 
la citada ley exigía, tienen ya vía 
libre para iniciar sus respectivos

Llanos puede independizarse de Manzanares.

expedientes de segregación de 
los municipios a los que perte
necen.

Todos los indicios apuntan 
que, tras un largo período de 
gestión y de lucha por este lo
gro por parte de Sánchez More
na, Llanos elaborará su expe
diente de segregación de 
Manzanares, municipio con el 
que deberá negociar ahora la 
delimitación de los términos 
municipales.

La exposición de motivos 

para esa proposición de Ley 
aprobadaporunanimidad y pre
sentada por Mario Mansilla 
(PSOE), Albertina Oria (PP) y 
José Molina (ICAM) alega que 
transcurridos siete años desde la 
aprobación de la Ley de Entida
des Locales «la realidad social 
hace necesitaría la introducción 
de nuevos criterios (...) que per
mitan responder a las nuevas 
necesidades surgidas en el ám
bito del autogobierno y la auto
nomía municipal».

La Tribuna

En Manzanares, en cuya plaza 
de toros murió Ignacio Sánchez 
Mejía, el torero a quien Federi
co García Lorca lloró en emo
cionados versos, el poeta grana
dino de Fuentevaqueros también 
será homenajeado con motivo 
del centenario de su nacimien
to. La agrupación cultural «La
zarillo» ha programado tres 
montajes, uno poético, otro 
musical y un tercero teatral, sobre 
la obra de este escritor, uno de 
los mayores de la literatura es
pañola. Bajo el título «1898- 
1998 Lorca, un mito» , la agru
pación teatral mazanareña cele
bra, desde ayer, viernes, hasta 
el domingo, la conmemoración 
del centenario del nacimiento 
de García Lorca con tres actos 
diferentes que se desarrollarán 
en le patio del edificio cultural 
«Carmen 10», a partir de las diez 
y media de la noche.

En palabras de su presidente 
Antonio Bellón «de esta forma, 
«Lazarillo» quiere celebrar el 
nacimiento de un gran hombre, 
artista, poeta y escritor, recor
dar su trayectoria, homenajearle 
y dar gracias por su herencia».

Según Bellón, no sólo «no 
es exagerado todo lo que se está 
haciendo alrededor de Lorca»

"Mater Assumpta" ofrece 
hoy un concierto

La Tribuna

La Coral Polifónica «Mater 
Assumpta» de Manzanares ofre
ce hoy en el Gran Teatro, a las 
nueve de la noche, un concierto 
titulado «Canciones del recuer
do». La recaudación irá destina
da a sufragar gastos motivados 
por la obra de ampliación y re

sino que considera que cualquier 
actividad que se haga sobre su 
obra y figura «es poco», por 
cuanto el escritor granadino si
tuó a nuestro país cultural mente 
en el contexto internacional, y 
por todo su legado. Además, 
añade Bellón, en la trayectoria 
teatral de «Lazarillo, TCE» la 
obra de García Lorca ha estado 
muy presente, con montajes o 
escenificación de poemas.

Ayer, viernes, con la direc
ción de Antonio Bellón se hizo 
una locución dramatizada con 
poemas de Lorca, titulada «Fe
derico poeta». Hoy, sábado, en 
colaboración con el Centro 
Musical «Sánchez-Maroto» y de 
actores del grupo, se ofrecerá 
la audición «Lorca y la músi
ca», con dirección de Cecilio 
Amores. Finalmente, el domin
go, una docena de actrices ha
rán la lectura dramatizada de 
«La Casa de Bernarda Alba», 
con la dirección de Roberto 
Muñoz.

Para hacer estos tres mon
tajes diferentes en tan corto 
espacio de tiempo, la agrupa
ción teatral ha movilizado a 
muchas personas y ha contado 
con la colaboración-de otras 
agrupaciones culturales de la 
localidad, señala el presidente 
de «Lazarillo».

forma en el Colegio San José.
La directora del centro, ma

dre Dolores, señala que con 
motivo de las obras de amplia
ción se creó una «comisión pro- 
obra», formada por padres y 
madres de alumnos que se 
responsabilizaron de recaudar 
dinero. El precio de las entra
das es de 500 pesetas.

ESTACION DE SERVICIO LAS TABLAS, S.A
Ctra. Puerto Lapice, s/n - Teléí: 85 21 70 - DAIMIEL (C. Real)

ABRIMOS DOMINGOS POR LA MAÑANA
- Cambio y reparación de neumáticos, turismos, motos, bicicletas, camiones, tractores, maquinaria. 

- Cambio y reparación de tubos de escape. 
- Cambio de aceite y filtros, motor, ca¡a de cambio y otros. 

- Cambio de pastillas de frenos.
- Cambio de amortiguadores.

- Limpieza de vehículos, exterior, interior y petroleado.
- Cambio y comprobación de baterias.
- Tienda de accesorios y recambios.

M.C.D.2022
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a EI alcalde de Tomelloso aclaró que el no 
estar el contrato de obra firmado y no haber 
comenzando las mismas no supone agravar 
los costes finales de la adjudicación

El Pleno del Ayuntamiento de Tomelloso aprobó una nueva adjudicación

Las obras de la Casa del 
Agricultor cambian de titular
El Pleno de la Corporación de Tomelloso, celebrado el 
pasado Jueves, aprobó con los votos a favor del equipo de 
gobierno el cambio de titularidad en la adjudicación de las 
obras de la Casa del Pintor Francisco Carretero al conside
rar el adjudicatario que las bases no se ajustaban a lo 
presupuestado.

La Tribuna

El grupo socialista votó en 
contra del acuerdo. Al permitir 
la ley que la nueva adjudicación 
pase de la mejor oferta a la se
gunda más ventajosa, la comi
sión de Urbanismo optó por esta 
opción aparte del retraso que 
supondría convocar una nueva 
subasta. La constructora de 
Tomelloso «Buyper S.L.» es la 
nueva adjudicataria al tratarse 
de la segunda opción más ven
tajosa, rebajando el presupues
to base de 67,5 millones en 5 
millones y pasando de un plazo 
de ejecución de 10 meses a 8,5.

La devolución de la fianza y 
la posibilidad de convocar una 
nueva subasta abrieron el deba
te. El grupo socialista conside
ra que la empresa debe soportar 
las responsabilidades que supone 
la renuncia al contrato y por tanto 
no tiene derecho alguno sobre

Carmen Becerra con su guitarra 
homenajeará hoy en Daimiel a Lorca

La Tribuna

Dentro de las actividades 
organizadas por el Ayuntamiento 
de Daimiel en homenaje al poe
ta granadino Federico García 
Lorca mañana domingo a las 
12,45 del mediodía, será ofre
cido un concierto de guitarra en 
el Teatro Ayala a cargo de la jo
ven Carmen Becerra, actual pro
fesora de este instrumento en la 
Escuela Municipal de Música.

Carmen Becerra que nació en 
Tarragona en el año 1976, «cul
pa» a su padre de la gran afición 
que tienen por la guitarra, «a los 
ocho años mi padre me inscri
bió en la escuela sin apenas sa
ber yo lo que era una guitarra». 
Desde entonces todo han sido 
éxitos obteniendo matriculas de 
honor en todos los cursos. Pre
mio extraordinario de Grado 
Medio Elemental en el año 1989. 
Premio extraordinario de Gra

la fianza depositada, afirmando 
que una posible demanda en los 
tribunales no prosperaría.

Valentín Ramírez, portavoz 
del grupo socialista, también pro
puso una nueva subasta por con- 
siderar, que 1^ nueva 
adjudicataria mantiene actual
mente una excesiva concentra
ción de obras municipales, aun
que desde esta apreciación, no 
acusaba al equipo de gobierno 
de favoritismo. Ramírez propuso 
un sistema rotatorio de conce
siones para así además eliminar 
bulos y comentarios de la ciu
dadanía, afirmando por otra parte 
que una nueva licitación no su
pondría un retraso importante en 
las obras.

Por su parte Luis Moreno 
defendía su decisión dudando en 
gran medida de la victoria del 
Ayuntamiento en los tribunales 
ante una reclamación de Cecilio 
Violero por no recibir la fianza 
de obras, y por el retraso de eje- 

do Superior en 1992. Obtuvo 
Mención de Honor en el 1994 
cuando en el Conservatorio 
Superior de Música de Madrid 
realiza el Grado Superior con 
José Luis Rodrigo y Carles 
Treapt.

Desde su adolescencia ha 
participado por todo el mundo 
en conciertos y concursos, así a 
los 16 años obtenía el primer 
premio en el XXVI Concurso 
Internacional de Milán (Italia), 
Primer Premio en el V Concur
so Internacional de Comillas, 
Tercer premio en el Concurso 
Internacional de Cravia (Polo
nia), numerosos primeros pre
mios han sido los que ha obte
nido Carmen Becerra en otros 
tantos concursos a nivel nacio
nal e internacional, así como su 
participación desde muy joven- 
cita por Suramérica.

Además de ofrecer numero
sos conciertos por todo el país,

Ramón González.

cución importante que supondría 
una nueva convocatoria. En 
cuanto a los bulos y rumores, 
Moreno afirmó que la única rea
lidad es que Construcciones 
Buyper SL, es la empresa que 
presenta la opción más ventajosa 
y es ese el punto de vista que debe 
adoptar el Ayuntamiento. El edil 
dejó claro que tampoco es cier
to, que se produzca una concen
tración de obras municipales en 
esa empresa.

Por su parte, Ramón

Ayuntamiento de Daimiel.

ha participado en cursos de per
feccionamiento impartidos por 
los «grandes» de la guitarra como 
MaríaLuisa Andio, J.L. Rodrigo, 
David Russell, Carles Trepat,

González aclaró que al no estar 
el contrato de obra firmado y por 
tanto no haber comenzado las 
mismas, no supondría en modo 
alguno agravar los costes fina
les de la adjudicación. González 
terminó afirmando que las pri
sas en la ejecución de las obras 
no vienen determinadas por cues
tiones políticas o electorales, sino 
por cuestiones de financiación.

La nueva subasta en la adju
dicación de las obras de la Casa 
del Agricultor fue aprobada por 
unanimidad por entender el 
Ayuntamiento la dificultad que 
supone para las empresas cons
tructoras las limitación a la ca
lificación «J» de las bases, me
diante la cual es necesaria la 
utilización de aparatos eleva
dores. Al suprimirse esta califi
cación se aprueba una nueva 
convocatoria por unanimidad con 
un incremento en la cantidad 
presupuestada de 4 millones de 
pesetas.

Otro punto que condujo a los 
ediles al diálogo fue el de apro
bación de contribuciones espe
ciales por entender el PSOE que 
hay que aportar más dinero para 
poder hablar de planes de em
pleo.

Gerardo Arriaga, Jorge Cardoso, 
entre otros.

Mañana en el Teatro Ayala de 
Daimiel, Carmen Becerra, ofre
cerá un amplio y variado progra
ma, comenzado con una obra que 
data del año 1610, la mas anti
gua del programa. Fantasía nú
mero 7 de Dowland, dando a con
tinuación un salto en el tiempo 
con Garrotín y Soleares de 
Turina. Cavatina de Myers será 
la continuación, se trata de la 
banda sonora de El Cazador. Para 
Carmen quizá la obra mas difí
cil de ejecutar en el programa que 
ofrece mañana es «Un sueño en 
la floresta» por la rapidez con la 
que se realiza. Terminará la pri
mera parte con una obra «muy 
contemporánea y estoy segura 
que sorprenderá mucho a los 
agentes por lo rara que es».

La segunda parte del progra
ma comprende varias obras de 
Albéniz y de otros autores.

La Solana se suma a los homenajes.

La Solana dedica 
el fin de semana 
a la figura y obra 
de Lorca

La Tribuna

La coincidencia del fin de 
semana con el aniversario del 
nacimiento del poeta Federico 
García Lorca ha sido el motivo 
para que a lo largo del fin de 
semana se organicen una serie 
de actividades, tanto por la 
Concejalía de Cultura del Ayun
tamiento de La Solana, como 
por la asociación Grupo Pan 
de Trigo.

Ayer viernes a las nueve de 
la noche fue celebrada una char
la en el Centro Cultural Don 
Diego, que corrió a cargo de 
Francisco González Arroyo y 
en la que trató de acercarse a 
Federico García Lorca, siendo 
el título de la misma «El per- 

n sonaje», su vida y su muerte.
Posteriormente fue inaugu

rada una exposición sobre el 
poeta granadino, que permane
cerá en las salas del indicado 
Centro Cultural Don Diego 
hasta el día 14 del mes de ju
nio.

Pan de Trigo rinde maña
na un homenaje a Lorca

Mañana domingo a partir de 
las nueve de la noche en el 
Auditorio de la Casa de Cultu
ra, el grupo artístico y litera
rio de La Solana Pan de Trigo 
presentará el número 34 de su 
revista de creación literaria.

El acto tienen una segunda 
parte, una vez presentada la 
revista que a su vez reciben 
todos los asistentes al mismo. 
En esta ocasión se trata de ren
dir homenaje al poeta Federi
co García Lorca, por lo que los 
miembros de Pan de Trigo rea
lizarán una serie de actuacio
nes, tanto recitadas como mu
sicales, que tendrán como fon
do la figura de García Lorca.

En años anteriores y coin
cidiendo con la presentación del 
número de la revista correspon
diente al verano, se ha rendido 
homenaje a poetas como los 
clásicos griegos, Rafael Alberti, 
Becker, Antonio Machado, Juan 
Alcaide y poetas actuales de la 
zona, en la edición del pasado 
año.
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Firma invitada

El "caso Maeso"

ANTONIO 
GUERRA

E
l doctor Juan Maeso, anestesista valencia 
no que según todos los datos ha provocado 
el contagio masivo de la Hepatitis C a 
muchos pacientes, compareció ayer ante el juz

gado número 5 de los de ValenciaV se declaró 
inocente de tal contagio, y además ^adió que 
jamás había consumido opiáceos, eufemismo o 
sinónimo con el que se evita mencionar las dro
gas. En cuanto a su inocencia o culpabilidad, lo 
determinarán las pruebas que se llevan a cabo 
en el Instituto de Salud Carlos III, de Madrid, y 
el departamento de Genética de la Facultad de 
Ciencias Biológicas de la Universidad de Va
lencia. Las técnicas analíticas permiten hoy hacer 
el seguimiento de un virus, desde su portador 
hasta los contagiados donde produce el daño, con 
una serie de identidades en su recorrido mórbi
do. Así pues, terminados estos análisis, que es
tán a punto de concluir, no cabrá ninguna nega
tiva por parte de Juan Maeso, en caso de ser cul
pable, y el tribunal tendrá que admitir esta prue
ba por su altura científica y gran especificidad. 
Lo que cabe preguntarse es por qué no se ha 
aplazado esta declaración judicial si los resulta
dos están a punto de concluir.

El segundo aspecto de las declaraciones de 
Maeso, en el sentido de que nunca consumió 
drogas, es mucho más discutible. Muchas per
sonas y compañeros de profesión de este 
anestesista sabían y han referido su drama de estar 
«enganchado» desde hace años a esta adicción

El ángel caído
JAVIER REVERTE
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e nos antoja a algunos que la imagen de Fe 
lipe González está cobrando, a la luz del 
juicio sobre Segundo Marey, un tono de pa
tetismo infinito. Debe ser duro para un hombre 

que lo fue todo estar en el balcón del abismo. El 
vértigo que puede sentir estos días González ha 
de ser superior al que podrían percibir en sus almas 
los mortales comunes. El voló muy lejos, gozó 
de las alturas, sintió bajo sus alas la finitud del 
mundo mientras apreciaba el placer de la inmor
talidad. Y de pronto es un hombre sentado al pie 
del descrédito. ¿Cómo digerir algo tan terrible? 
Entre sus colaboradores y correligionarios, 
González siempre tuvo fama de frío, de hombre 
capaz de abrazarte y, al segundo, dejarte caer a 
los infiernos. Pocos amigos tiene, se dice, o qui
zás ninguno. Y desde esa perspectiva, extraña 
su solidaridad con quienes se sientan en el jui

que era conocida en su entorno. La irresponsabi
lidad de este profesional de la Sanidad, si es 
demostrada su culpabilidad, es doble. Precisa
mente porque en su condición de médico conoce 
la facilidad de contagio de la Hepatitis C. Si ahora 
este facultativo quiere utilizar como eximente el 
hecho de que él también es víctima del contagio, 
como ha declarado en el juzgado, su culpa es 
mayor, porque de ninguna manera debió seguir 
ejerciendo una profesión en la que el contagio a 
los pacientes era lo más probable. Sin embargo, 
en este lamentable «asunto Maeso» algo, toda
vía no aclarado, sigue siendo lamentable. Cono
cida como era la adicción de este anestesista desde 
hacía año y medio, tanto por la Consejería de Salud 
valenciana como por el Colegio Oficial de Mé
dicos de esta ciudad, ¿cómo se permitió que este 
sanitario continuara ejerciendo su profesión con 
el grado de peligrosidad que esto supone, no sólo 
en su condición de portador de un virus, que aún 
está por demostrar, sino por la responsabilidad 
que tiene todo anestesista en una operación?. 
¿Cómo se ocultó o se transigió con la adicción de 
este médico y se ha esperado a la denuncia de 
unos pacientes y unas entidades sanitarias priva
das para retirar a Maeso del presunto foco de 
contagio en el que ejercía?. En resumen, hay más 
responsables en este masivo contagio de Hepa
titis C en Valencia, y no toda la culpa debe ir para 
este anestesista en caso de que sea demostrada 
su culpabilidad.

cio de los GAL. ¿Por qué ahora los gestos de no
bleza en un hombre que jamás tuvo un rasgo de 
generosidad con nadie? Es como la estatua del 
Parque madrileño del Retiro, de ese Angel Caído 
que desciende a los Infiernos tras haber gozado 
del Paraíso, Sabe que es su propio crédito de 
hombre abocado a entrar en la Historia lo que 
está en juego en la silla de los acusados. Si algu
no de los que han decidido respaldar su crédito 
se desfonda mañana y pone su nombre en entre
dicho, González quedará en la Historia como una 
mancha negra y no como una enseña rutilante de 
la andadura española. Le debemos mucho los 
españoles a este ángel de alma demoníaca, entre 
otras cosas pertenecer a la modernidad y a un 
Occidente que escapa de la miseria y pertenece 
a la élite de los países del planeta. Pero él nos 
debe la verdad.

JOAQUIN 
LEGUINA

candidato a las pri
marias del PSOE por 
la alcaldía de Madrid; 
«Los que hoy apoyan 
a Morán son los mis
mos que impidieron su 
candidatura hace 
años»

JOAQUIN ALMUNIA
secretario general del PSOE. «El 

acuerdo sobre la financiación de la 
Sanidad sólo beneficia a Cataluña»

JOSE 
BORRELL

candidato a la 
presidencia del Go
bierno: «Sólo los 
terroristas deben te
mer mis contactos 
con el ministro del 
Interior»

JORDI PUJOL
presidente de la Generalitat: «El sub

consciente de los socialistas les dice que 
esta vez tampoco les toca ganar las 
elecciones al Parlamento Catalán»

VALERIO LAZAROV
productor de televisión: «En Espa

ña, por miedo a arriesgar, tenemos una 
gran escasez de presentadores»

JAVIER TUSELL
historiador: «La historia no es la 

ciencia del pasado, es la ciencia de los 
hombres en el tiempo»

KATHERINE GRAHAM
editora del «Washington Post»: In

cluso ahora es difícil valorar lo buen 
presidente que fue Kennedy»

NACHO DUATO
coreógrafo: «En España no existe 

cultura para la danza»

PILAR 
CERNUDA

El golpe de la Ert^infyi
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E
s la operación más importante de la 
Ertzaintza contra el terrorismo y es ade 
más una operación de envergadura, una 
operación significativa. Porque se trataba de 

un comando peligroso que se disponía a co
meter graves atentados tras conseguir montar 
la infraestructura necesaria pero, además y 
sobre todo, porque es la Ertzaintza, la policía 
autonómica vasca, quien ha asestado este golpe 
a Eta. Ya no se podrá acusar a la Ertzaintza de 
mirar sistemáticamente hacia otro lado ni de 
actuar con tibieza frente a los terroristas. 0 al 
menos no se les podrá acusar de actuar así eter
namente, siempre.

En esta ocasión han trabajado con eficacia, 
y lo han hecho de una forma minuciosa, con 
una investigación exhaustiva previa, vigilan
cia y contravigilancia, análisis de la situación 
y preparando detalladamente el operativo que 
conduciría a la detención de los miembros del 
comando terrorista. Por si fuera poco, que no 

lo es, en esta ocasión la policía vasca ha man
tenido informado a las autoridades de las fuer
zas y cuerpos de seguridad del Estado, lo que 
no es habitual, y ha habido llamada de Juan 
Maria Atutxa a Jaime Mayor Oreja durante la 
madrugada de la operación, lo que tampoco 
era habitual en los últimos tiempos. Pero hay 
todavía más: una terrorista empezó a disparar 
contra los ertzainas que iban a detenerla y, al 
responder los policías, la mujer resultó muer
ta.

Es el primer muerto de Eta para la Ertzaintza 
y aunque nunca una muerte es cosa buena, sí 
sensibilizará a los peneuvistas respecto a cómo 
no siempre las cosas discurren como se quie
re en la lucha contra la banda terrorista. Se 
producen escaramuzas, tiroteos, luchas, y de 
la misma manera que algún terrorista ha caí
do bajo las balas de la policía o la guardia ci vit^ 
en esta ocasión han sido las balas de la 
Ertzaintza las que han provocado la muerte

de la mujer que les atacaba pistola en mano. 
Sin duda, este hecho va a tener repercusiones 
importantes. Además de esa sensibilidad que 
era a todas luces necesaria -en las fuerzas de 
seguridad no siempre se puede actuar con 
guante en mano y pidiendo permiso para co
locar unas esposas-, la muerte de la presunta 
etarra puede influir en el diálogo que mantie
nen personalidades del PNV con personali
dades de Herri Batasuna, un diálogo que no 
siempre es bien explicado ni es bien entendi
do, por mucho que los portavoces del PNV 
insistan en su eficacia. Llegan además estas 
noticias cuando la política del PNV acaba de 
recibir un fuerte revolcón en Estrasburgo, donde 
se ha hecho caso omiso a sus denuncias sobre 
la supuesta violación de los derechos huma
nos de los presos vascos por su dispersión por 
distintas cárceles españolas. Rubalkaba con 
k, y sus jefes, no han sido atendidos ni escu
chados.
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RECION
Pina comentó que la Junta no se dedica a 
revisar las declaraciones de los cargos 
públicos obligados a ello y se limita a 
reproducir lo que remiten de su puño y letra

En 5 años, se han presentado 1.382 declaraciones de rentas de caraos públicos

Pina: la Ley de Transparencia es 
un antídoto contra la corrupción
El consejero de Administra
ciones Públicas, Antonio 
Pina, aseguró ayer que la 
Ley de Transparencia de 
Castilla-La Mancha, que 
obliga a los cargos de la Ad
ministración regional a ha
cer públicos sus bienes y ren
tas, es «un eficaz antídoto 
contra las tentaciones de co
rrupción y una vacuna con
tra la difamación».

Virgilio NAVARRO - Efe

Pina, que compareció ayer en 
rueda para hacer un repaso por 
los cinco años de vigencia de esta 
Ley, indicó, en tono metafórico, 
que «cuando alguien se vacuna 
tiene menos posibilidades de con
tagiarse (...) y me gustaría que 
se extendiese por todo el Estado 
español».

El titular de Administracio
nes Públicas señaló que esta Ley 
es única en toda España -sólo 
Extremadura tiene una norma 
similar, aunque con menor gra
do de publicidad- y, a su juicio, 
se ha demostrado eficaz, yaque 
ninguno de los que han declara
do han sido cuestionados por 
asuntos de corrupción.

Pina comentó que la Junta no 
se dedica a revisar las declara
ciones que presentan las perso
nas obligadas a ello y se limita 
a reproducir fielmente lo que re
miten de su puño y letra, «el Go
bierno regional no es el fiscal, 
lo son los propios ciudadanos 
de Castilla-La Mancha».

El consejero de AAPP en unas jornadas nacionales de ITV, en Toledo.

Vi
- 9

Pina señaló que esta Ley es única en 
España y se ha demostrado eficaz, ya que 
ninguno de los que han declarado han sido 

cuestionados por asuntos de corrupción

En sus cinco años de vigen
cia, dijo Pina, se han presentado 
1.382 declaraciones de rentas y 
bienes, y no se ha tenido que 

sancionar a ninguno de los car
gos obligados a hacerlo, ya que 
todos han cumplido.

El consejero aseguró que la

El STE debatirá los 
principales temas 
educativos este fin 
de semana en 
Albacete

S.D.MAYANS

sociedad de Castilla-La Mancha 
ha aceptado que sus cargos 
públicos den cuenta en el Dia
rio Oficial de la Comunidad de 
sus bienes y rentas, y, por con
tra, no entiende que haya una «re
sistencia pertinaz» de algunas 
personas a presentar sus decla
raciones. Pina señaló que esta 
Ley, desde su nacimiento en 
1993, ha ido ampliando su ra
dio de acción y mientras en un 
primer momento sólo afectaba 
a los miembros de la Adminis
tración regional, luego se ex
tendió a los diputados regiona
les, la Sindicatura de Cuentas, 
el Consejo Consultivo y los 
miembros de los órganos de go
bierno de las cajas de ahorro.

En este sentido, precisó que 
a los ciudadanos les puede sor
prender la «obstinación» de los 
miembros del Consejo de Ad
ministración de la Caja de 
Guadalajara, que recurrieron 
ante los tribunales para no ha
cer sus declaraciones públicas. 
El Tribunal Superior de Justi
cia de Castilla-La Mancha des
estimó el recurso de estos res
ponsables de la Caja de 
Guadalajara y ahora el caso está 
en el Tribunal Supremo, indicó 
Pina. El titular de Administra
ciones Públicas también señaló 
que sólo cien cargos públicos 
de otras administraciones en la 
región han ejercido su derecho 
a publicar sus declaraciones de 
bienes y rentas en el Diario 
Oficial de Castilla-La Mancha, 
pese a no estar obligados, y «sólo 
uno, el alcalde de Hita, es del 
PP».

El Sindicato deTrabajadores 
de la Enseñanza (STE) intenta
rá este fin de semana en un con
greso regional buscar nuevas fór
mulas para ampliar horizontes 
y abrirse así a otros sectores ade
más

El acto, que será inaugurado 
por el consejero de Educación y 
Cultura de la región, Justo 
Zambrana, contará con la asis
tencia de representantes de los 
distintos partidos políticos.

De esta manera, el STE no 
sólo repasará la situación de 
algunos de los temas más impor
tantes del momento como las 
trasferencias educativas, los 
acuerdos educativos con la Jun
ta de Comunidades o la red de 
centrso educati vos para Casti 1 la- 
La mancha, sino que también 
reflexionará y marcará las ba
ses de cómo va a funcionar el 
sindicato en los próximos tres 
años.

Bajo el lema "Construyendo 
alternativas para mejorar la 
Enseñanza", el congreso del STE 
de C-LM en Albacete reunirá 
durante dos días a un gran nú
mero de personas que debatirán 
en torno a la educación de los 
niños y la actual situación del 
profesorado.

El Pleno debatirá la 
iniciativa de ICAM 
de subvencionar la 
reducción de 
jomada

V.N.

Peral entiende que una baja deuda en
CLM no significa una buena gestión

La Tribuna

El portavoz de Economía y 
Hacienda del Grupo Parlamen
tario Popular en las Cortes de 
Castilla-La Mancha, Pedro Pe
ral, considera que de ningún modo 
"registrar un bajo índice de deu
da constituye un objetivo prio
ritario ni un éxito de gestión y 
aplicación de recursos financie
ros potenciales", en contestación 
a las afirmaciones difundidas por 
el consejero Portavoz, Emiliano 
García-Pago relativas a que la 
región es la comunidad autóno

ma menos endeudada de Espa
ña. Peral reconoce en una nota 
de prensa que la región registra 
uno de los índices de endeuda
miento más bajos del país, pero 
"ha sido a base de mantener a 
Castilla-La Mancha en una si
tuación permanente de déficit en 
infraestruc-turas básicas, de co
municación, carreteras agrarias, 
nuevas tecnologías, etc.". Para 
el PP, el índice de endeudamien
to es un dato fluctuante y esca
samente representativo y lo im
portante es crear las 
infraestructuras necesarias para 

un desarrollo económico soste
nido. Según Peral, Castilla-La 
Mancha ocupó en 1995 uno de 
los cuatro últimos lugares en 
gastos para I+D en el conjunto 
de las comunidades autónomas 
españolas, lo que representa un 
0,5 por ciento sobre el valor 
añadido bruto al coste de los 
factores.

El portavoz de Economía 
popular añade que en Castilla- 
La Mancha prácticamente no se 
ha invertido en investigación y 
desarrollo, capítulo que debe ser 
estimulado desde la Junta de

Comunidades; asimismo, afir
ma, nuestro nivel investigador 
es ínfimo: por cada diez mil 
habitantes registramos un índi
ce del 5,7% en personal inves
tigador con lo que somos la úl
tima comunidad autónoma del 
país en este aspecto. Para Pe
ral, el Gobierno regional no se 
ha endeudado mucho pero ha ido 
restringiendo recursos financie
ros a favor de las corporacio
nes locales obligándoles a sus
cribir convenios para prestación 
de servicios e infraestructuras 
cada vez más costosas.

El Pleno de las Cortes de 
Castilla-La Mancha debatirá el 
próximo martes, día 9, una ini
ciativa de ICAM en la que este 
grupo parlamentario insta al Go
bierno regional a incentivar la 
contratación de desempleados en 
las empresas que, por ejemplo, 
reduzcan las horas extraordina
rias o rebajen la jornada labo
ral. Para poner en marcha esta 
iniciativa, señala ICAM, se re
querirá el acuerdo previo de la 
empresa y los trabajadores, y 
cualquier incentivo «será incom
patible con el incremento de la 
presencia real en los centros de 
trabajo de los trabajadores ya 
empleados».El Pleno de las 
Cortes, adelantado al martes por 
la festividad toledana del Cor
pus, se iniciará con una infor
mación del Consejo de Gobier
no sobre la organización y de
sarrollo del programa de actos 
del Día de la Región celebrado 
el 31 de mayo en Manzanares.

.2022
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El Ministerio de Medio Ambiente repartirá un total de mil millones de pesetas

Más de cien miDones recibirá CLM 
para la ordenación de sus bosques

T.D.-A.S. /Efe - Madrid

El Consejo de Ministros apro
bó ayer un acuerdo por el que se 
fija la distribución territorial de 
las subvenciones de 1998 para 
el desarrollo y ordenación de 
bosques en zonas rurales, que 
en el caso de Castilla-La Man
cha ascienden a 106 millones de 
pesetas.

Según informad Ministerio 
de Medio Ambiente, se reparti
rán mil millones entre todas las 
comunidades autónomas, según 
unos criterios de distribución ba
sados en la superficie forestal ar
bolada, la población agraria, la 
producción de madera y la pro
tección realizada en cada una de 
las autonomías.

La decisión para estas sub
venciones fue adoptada el pasa
do 12 de marzo en una reunión 
de la Comisión de Conservación 
de la Naturaleza y Biodiversidad, 
órgano de la conferencia secto
rial de Medio Ambiente.

Transferencias

La transferencia que se aprue
ba tiene carácter finalista, por
que son las comunidades autó
nomas las encargadas de selec
cionar a las empresas a las que

Albacete: acusan al PP de la 
Diputación de usar fondos 
públicos con fines electorales

Los sindicatos exigen al PP 
que desapruebe las palabras 
de Domingo Triguero

L,H. - Albacete

Los grupos de la oposición 
en la Diputación de Albacete y 
los sindicatos han acusado al 
equipo de Gobierno de crear un 
equipo de «agentes electorales» 
al servicio del Partido Popular 
con fondos públicos. Según se
ñalaron en rueda de prensa los 
portavoces del PSOE, Evaristo 
Navarro, y dó ICAM, Ramón 
Sotos, la Unidad de Promoción 
y Desarrollo de Albacete está 
integrada por 10 personas que 
son familiares de destacados di
rigentes del PP y militantes del 
mismo partido. Los grupos de 
la oposición impugnarán el pro
ceso de selección de personal 
por detectarse graves irregula
ridades y denunciarán ante los 
tribunales estos hechos por si 
fueran objeto de sanción.

Evaristo Navarro indicó que 
se han vulnerado las bases que 
rigen el procedimiento de selec- 
ción para las contrataciones 
laborales temporales de perso
nal directivo, técnico y de apo
yo de la Unidad de Promoción 
y Desarrollo de la Provincia, «y

El Ministerio ha tenido en cuenta a Castilla-La Mancha.
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definitivamente debe llegar la 
subvención, según la misma 
fuente.

Las cantidades correspon

lo que es más grave -añadió- 
con la connivencia del INEM». 
El diputado socialista destacó 
que no se han respetado los prin
cipios de capacidad e igualdad 
que se contemplan en la Cons
titución y además no ha tenido 
en cuenta el proceso aprobado 
en el acuerdo marco y en el con
venio colectivo.

El delegado de UGT Damián 
Gómez dijo que el proceso ha 
estado marcado por la «falta de 
transparencia y el oscurantismo» 
y que en el mismo INEM ha 
funcionado «la mano del PP», 
que no ha permitido que algu
nos candidatos se presentaran a 
las pruebas porno reunir el perfil 
de la convocatoria. Por su par
te, el diputado de ICAM Ramón 
Sotos añadió que en este asun
to habrá que depurar responsa
bilidades políticas para pedir 
posteriomente las dimisiones 
oportunas. No obstante, agregó 
que serán más comprensivos que 
ellos y que por lo tanto, les da
rán la oportunidad de defender
se en una comisión de investi
gación en la que se aclare el 
proceso, «si es que tienen a bien 
aprobaría», dijo Sotos.

dientes al País Vasco y Navarra 
no se van a transferir porque estas 
comunidades reciben un trata
miento especial de carga asu-

S.A.M. - Toledo

Los sindicatos UGT y CCOO 
de Castilla-La Mancha han re
mitido al PP una carta donde 
piden que desde la dirección del 
partido se desaprueben las ma
nifestaciones del diputado re
gional Domingo Triguero, que 
cuestionó en el Pleno de las 
Cortes la representatividad de 
las centrales.

Como ya anunciaron a prin
cipios de semana, los sindica
tos mayoritarios han enviado 
varias misivas al presidente del 
Grupo Parlamentario Popular, 
José Manuel Molina, el presi
dente regional del PP, Agustín 
Conde, y al coordinador gene
ral del partido, Angel Acebes, 
para expresarles su protesta por 
las palabras de Triguero y exi
gir una rectificación en el mis

Los sindicatos entienden que 
Triguero debe pedir disculpas en un 

acto similar en público

T. FERNANDEZ 
mida en el Cupo y la Aportación, 
respectivamente, por lo que se
rán dadas de baja del crédito pre
supuestario.

mo lugar donde se produjeron.
En su carta, las uniones re

gionales de CCOO y UGT se
ñalan que las «descalificacio
nes y acusaciones injustificadas» 
lanzadas por Triguero «nada 
tienen que ver con la 1 ibertad de 
expresión ni con el derecho a la 
crítica, garantizada en la Cons
titución». «Entendemos que es 
necesario que públicamente y en 
un acto de la misma solemni
dad como en el que se realiza
ron dichas manifestaciones (el 
Pleno del Parlamento) debe pe
dirse disculpas a UGT y 
CCOO», agregan los sindicatos 
en su carta. Además estiman que 
el silencio o excusas como que 
la libertad de un diputado es 
sagrada «será interpret^o por 
nuestra parte como una acep
tación sin matices de las graves 
acusaciones de Triguero».

De Moya 
denuncia 
irregularidades 
económicas en la 
feria Agro' 92

L.H. - Albacete

El presidente de la Diputa
ción de Albacete, Emigdio de 
Moya, denunció ayer presuntas 
irregularidades administrativas 
y económicas detectadas en la 
gestión de la feria agrícola 
Agro’ 92, que pueden deri var en 
un delito fiscal o en infraccio
nes tributarias de forma conti
nuada. Según dijo De Moya en 
rueda de prensa el pasado jue
ves, durante la celebración e 
Agro’92 no se justificaron sali
das de dinero cuantificadas en 
13 millones de pesetas. Esta 
cantidad fue emitida a una agen- 

“ cia de viajes de Madrid por valor 
de cuatro millones el 26 de marzo 
de 1992 y posteriormente por 
cinco millones el 20 de mayo de 
ese mismo año, y después se pagó 
un talón de 3,5 millones de pe
setas a un funcionario del mi
nisterio de Agricultura sin jus
tificación de ningún tipo, seña
ló el presidente de la Diputa
ción.

Indicó también que el Insti
tuto Agronómico Provincial 
(ITAP) posiblemente practicó 
liquidaciones de IVA irregula
res, deduciéndose cuotas inde
bidamente, lo que constituye una 
infracción tributaria que, depen
diendo de la cuantía eludida, 
podría ser considerado delito 
fiscal. Por su parte, el que fue
ra entonces máximo responsa
ble del ITAP, Prudencio López 
Fuster, al conocer estas acusa
ciones indicó que las cuentas 
del Instituto han estado perma
nentemente auditadas, por lo que 
«si hay alguna irregularidad 
contable habría que pedir cuen
tas a la auditoría».

Albacete abre una 
muestra de los 20 
años de la Federación 
de Enseñanza de 
CCOO

L,H. - Albacete

La exposición itinerante 
«Veinte años de sindicalismo 
de clase, trabajando contigo», 
organizada por la Federación 
de Enseñanza de CC.OO, se ha 
inaugurado hoy en Albacete con 
motivo del vigésimo aniversa
rio de la fundación de esta sec
ción sindical. Según informó en 
rueda de prensa el secretario 
regional de la Federación de 
Enseñanza, Francisco López 
Ariza, la muestra recorrerá todo 
el Estado español hasta finales 
de año y eñ Castilla-La Man
cha tras su paso por Albacete 
se trasladará a Ciudad Real y 
Toledo.

La exposición hace un repa
so histórico de la Federación de 
Enseñanza con paneles sobre la 
clandestinidad, las reformas 
educativas del PSOE, el estatu
to del profesorado, etc.
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CMTIUR-W ' "Esta es una gran oportunidad para que 
nuestros alumnos accedan a la 
tecnología puntera de la que dispone 
TRAGSA", señaló M^ Luisa Soriano

Los alumnos podrán realizar prácticas en la empresa durante el curso o en verano

La Escuela Universitaria de Ingeniería Técnica Agrícola 
del Campus ciudadrealeño hizo oficial ayer la colabora
ción que desde hace tiempo viene manteniendo con el 
Grupo Estatal TRAGSA, uno de los más importantes de 
todo el país, con el fin de intercambiar experiencias docen
tes e investigadoras y que los alumnos de ITA puedan 
realizar prácticas que completen su formación académica.

ITA y TRAGSA formalizan 
su relación con un convenio

Silvia DIEZ MAYANS

La directora de la Escuela 
Universitaria de Ingeniería Téc
nica Agrícola, María Luisa So
riano, firmó ayer el convenio de 
colaboración con el presidente 
del Grupo TRAGSA, José Rue
da, por el que no sólo se fomen
tará la realización de prácticas 
por parte de los alumnos, sino 
que también se hará hincapié en 
la colaboración en proyectos de 
investigación y en la posibilidad 
de que técnicos de la empresa 
estatal acudan a la Escuela para 
participar en distintas activida
des de formación.

En el acto también estuvo 
presente el vicerrector del 
Campus de Ciudad Real, Anto
nio Otero, quien se mostró enor
memente satisfecho de que la co
laboración con una empresa es
pecializada en obras de infraes
tructura agrícola e industrial se

La Escuela de Traductores de Toledo
inaugura un nuevo taller

haya formalizado.
Según declaró la directora de 

ITA, María Luisa Soriano, "esta 
es una gran oportunidad para que 
nuestros alumnos accedan a la 
tecnología puntera de la que 
dispone TRAGSA. Gracias a 
ella, los futuros profesionales no 
sólo podrán formarse utilizan
do el material tecnológico ade
cuado sino que también podrán 
realizar prácticas que les ayuda
rán a saber a lo que realmente 
se van a enfrentar dentro del 
mundo laboral".

Cabe señalar que el conve
nio marco de colaboración es a 
tiempo indefinido y en él se 
establece la creación de una 
comisión de seguimiento que 
estará formada por representan
tes de ambas partes y cuya fun
ción será el estudio continuado 
de los proyectos que lleven a 
cabo la Universidad de Castilla- 
La Mancha y TRAGSA.

RUEDAAntonio Otero, a la derecha, junto a José Rueda.

i

El presidente del Grupo Es
tatal, José Rueda, apuntó que 
dicho convenio "es un modelo 
de cómo ha de ser la colabora
ción" y afirmó que "procurare
mos proporcionar a los univer
sitarios el mayor número posi
ble de prácticas, ya sea en vera

no o durante el transcurso del 
curso".

TRAGSA es la empresa que 
está trabajando en el desastre 
natural ocurrido en Doñana y la 
que también intervino en la inun
dación de Viescas, entre otras 
muchas cosas.

Iberdrola otorgó 
los premios a la 
investigación a 7 
universidades 
españolas

A siete grupos de investiga
ción de diversas universidades 
españolas se les ha concedido 
el premio de ciencias y tecno
logía «Profesores visitantes», 
que promueve anualmente 
Iberdrola, según se dio a cono
cer ayer en Bilbao en la sede 
de la empresa eléctrica.

Estos premios tienen como 
fin la aportación de apoyo eco
nómico para fomentar la inte
gración temporal, en grupos de 
investigación españoles, de 
profesores extranjeros de pro
bada excelencia, indicaron 
fuentes del Jurado.

Dos de los siete premios han 
sido otorgados a sendos equi
pos de la Universidad Autóno
ma de Madrid, dirigidos por el 
profesor Agulló López, quien 
dedica sus estudios al área de 
Física de Materia Condensada, 
y la profesora Díaz Beltrán, del 
área de Astrofísica.

Los cinco restantes galardo
nes han recaído en grupos de 
trabajo de las universidades de 
Alicante (Miguel Hernández), 
Barcelona, Sevilla, Santiago de 
Compostela y Valladolid, y a 
cuyo frente se encuentran, res
pectivamente, los profesores
Belmonte Martínez
(Neurociencias), Aguilar Nava
rro (Química-Física), Chacón 
Rebollo (AnálisisMatemático), 
Castedo Expósito (Química 
Orgánica) y González Martínez 
(Filosofía), precisaron las mis
mas fuentes.

El grupo receptor de cada 
una de las ayudas podrá invitar 
hasta cuatro profesores visitan
tes, por un período total no 
superior a quince meses, entre 
el 1 de octubre de 1998 y el 30 
de septiembre del año 2001.

Un sueldo bruto entre 
550.000y 750.000pts.

La Tribuna

La Escuela de Traductores de 
Toledo acoge desde ayer y has
ta mañana un nuevo taller de Tra
ductores, marco en el que el no
velista libanés Rachid Daif munif 
se reunirá con los ocho traduc
tores europeos que traducen su 
obra "Estimado Señor 
Kawabarta" del árabe al espa
ñol, francés, inglés, alemán, ita
liano, holandés, sueco y polaco.

Este IV Taller de Traducto
res se integra en el programa 
editorial Memorias del Medite
rráneo, impulsado por la Funda
ción Europea de la Cultura, pro
grama que la Escuela de Traduc
tores de Toledo apoya desde sus 
inicios, y con el colabora estre
chamente.

Fruto de los trabajos de

Memorias del Mediterráneo son 
los más de treinta libros de una 
decena de escritores árabes que 
hoy se pueden encontrar en los 
mercados europeos.

Desde 1995 cuando tuvo lu
gar el I Taller de trabajo de los 
traductores del programa Memo
rias del Mediterráneo, que reunió 
en aquella ocasión al escritor 
Jálid Ziyada con sus traducto
res, la Escuela de Traductores 
de Toledo ha venido celebran
do una serie de talleres en los 
que participan autores árabe y 
traductores europeos.

En español las obras son 
editadas por la editorial EdJdio; 
nes del Oriente y del Mediterrá
neo.

Este proyecto editorial, en z 
el que participan editoriales der 
ocho países europeos, pretende

reconstruir parte de la memoria 
del Mediterráneo mediante la 
traducción de autobiogradicas de 
autores árabes contemporáneos.

Además del taller , los res
ponsables de las editoriales eu
ropeas involucradas en este pro
yecto celebrarán reuniones de 
trabajo para debatir los próximos 
títulos que serán traducidos.

Además de "Memoria de una 
ciudad" de Adberrahmán Munif,

que también será traducido al 
catalán, y "De Viernes y domin
gos", este año verá también la 
luz en castellano "Una memoria 
para el olvido", relato 
autobiográfico del conocido 
poeta palestino Mahmud 
Darwish. Además han sido pu
blicadas El huevo del avestruz 
dele escritor egipcio y El primer 
pozo del escritor palestino Y abra 
Ibrahim Yabra.

Rachid Daif munif se reunirá con 
los traductores que traducen 

Estimado Señor Kawabarta" al 
español, francés, inglés, alemán, 

italiano, holandés, sueco y polaco

El sueldo bruto de los pro
fesores visitantes será fijado, de 
acuerdo con su categoría, por 
el grupo receptor, y deberá 
oscilar entre las 550.000 y 
750.000 pesetas mensuales.

Iberdrola financia asimismo 
los viajes de dichos profesores, 
contrata un seguro médico glo
bal para cada uno de ellos y 
entrega además a cada grupo 
receptor un total de un millón 
de pesetas para hacer frente a 
los gastos extraordinarios que 
puedan surgir.

De los 62 equipos de inves
tigación que se presentaron a 
la edición de 1998 se admitie
ron 59, que fueron examinados 
por un Jurado compuesto por 
los profesores Pedro Pascual, 
Ernesto Carmona, Juan Rodés 
y Jaime Echevarría.

M.C.D.2022
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Además de las detenciones, la Policía 
Autonómica Vasca se incautó de 
numeroso material que indica que el 
comando estaba listo para actuar a T

ríb
un

a

Catorce detenidos y una presunta liberada fallecida tras disparar contra la policía autonómica

La Ertzaintza frena la reactivación 
del Comando Vizcaya de ETA
La Ertzaintza desmanteló durante la madrugada de ayer el 
nuevo «comando Vizcaya», reconstruido por ETA en los 
últimos meses y que estaba listo para actuar, en una opera- 
ción en la que fueron detenidas catorce personas y en la que 
murió una presunta «liberada» de la banda, que disparó 
contra la policía vasca,

A.D.R. - Madrid

Un «ertzaina» fue alcanzado 
en un brazo por el disparo de la 
supuesta etarra Ignacia Zeberio, 
que murió en un tiroteo cuando 
los policías vascos asaltaron la 
vivienda de Gernika que ocupa
ba junto a los otros dos supues
tos «liberados» del comando 
Vizcaya.

Iñaki Bilbao Gaueka resultó 
herido al saltar por una ventana 
del piso, en el que también fue 
detenido Patxi Marqués Zelaya.

Además de estos «liberados», 
la Policía Autónoma apresó a 
doce presuntos colaboradores del 
comando en diversas localidades 
vascas, y a última hora de la tar
de buscaba a otro sospechoso.

Según la Ertzaintza, el coman
do que iba a sustituir al grupo des
mantelado en septiembre por la 
Guardia Civil ya había prepara
do su infraestructura de pisos, ve
hículos y armamento y disponía 
de su red de colaboradores al 
completo, por lo que afirmó que 
se ha evitado «una nueva oleada 
de atentados de mayor enverga
dura».

A los detenidos se les intervi
no una importante cantidad de di

nero, varias armas, una máqui
na-troqueladora de matrículas y 
un vehículo robado, aunque no 
se hallaron explosivos en su po
der.

La mujer fal lecida estaba pro
cesada por la Audiencia Nacio
nal por nueve delitos; se le atribu
yen actividades armadas con el 
«comando Donosti» en 1995, en
tre ellas el atentado con coche- 
bomba contra el cuartel de la 
Guardia Civil de Arnedo (La 
Rioja).

Según el departamento vas
co de Interior, su muerte se produ
jo en un piso del número 11 de la 
calle Pablo Picasso de Gernika, 
cuando se enfrentó a tiros con los 
ertzainas que asaltaron la vivien
da, ya que estaba en la habita
ción más alejada de la puerta y 
tuvo tiempo para preparar su pis
tola y hacerles frente.

El agente herido en un brazo 
permanece hospitalizado en Vito
ria, aunque sus lesiones no son 
graves.

Tras neutralizar a los «libe
rados», los policías detuvieron 
a otras doce personas, algunos 
de ellos «legales» (no fichados) 
y otros colaboradores del coman
do desmantelado.

Uno de los detenidos es conducido por

« I

1a Ertzaintza. EFE

Aunque la Ertzaintza no faci
litó sus identidades, entre estos 
detenidos figuran Marta Pikaza, 
mujer embarazada detenida en 
Llodio (Alava); Jesús del Bado 
González, apresado en Sondika; 
Iñaki Fernández de Nogrado, en 
Trápaga; Arkaitz Madariaga 
Martínez; Jagoba Terrones Arra
te; Estibaliz Olabarrieta Landa 
y José Luis Blanco Gómez. Josu 
Cerrato, Olga Sanz, Javier Mo
reno y María Jesús Delgado son 
otros de los apresados por la 
Ertzaintza.

La operación antiterrorista, 
fruto de investigaciones ¡nicia- 

das en diciembre, cuando se sos
pechó que dos «liberados» de 
ETA se habían desplazado des
de Francia para recomponer el 
comando Vizcaya, provocó las 
felicitaciones a la Ertzaintza des
de el Ministerio del Interior, la 
Guardia Civil y la Policía, así co
mo de los partidos políticos, que 
no obstante lamentaron la muerte 
de la «liberada».

El ministro del Interior, Jai
me Mayor Oreja, felicitó a Atutxa 
y la Ertzaintza y destacó la im
portancia de la redada porque «ha 
evitado muertes», mientras el di
rector de la Guardia Civil, San

tiago López Valdi vielso, dijo que 
el dispositivo desmiente «las 
apreciaciones interesadas de al
gunos desinformados» contra la 
Policía Vasca, al acusaría de no 
luchar contra el terrorismo.

A través de su portavoz, Mi
guel Angel Rodríguez, el Gobier
no felicitó a la Ertzaintza por esta 
«brillante» operación, congratu
lación a la que se sumaron el pre
sidente gallego, Manuel Fraga, 
y el presidente del PP vasco, Car
los Iturgaiz, quien espera que se 
repitan «operaciones tan valio
sas y contundentes».

El portavoz del PSE-EE en el 
Parlamento Vasco, Fernando 
Buesa, expresó también su satis
facción, aunque reconoció que 
«siempre es deseable» que estas 
redadas concluyan sin muertes, 
extremo en el que coincidió con 
la portavoz parlamentaria de IU, 
Rosa Aguilar, quien se congra
tuló por la desarticulación del co
mando, aunque lamentó la muerte 
de la presunta «liberada».

Desde el PNV, su portavoz en 
el Congreso, Iñaki Anasagasti, 
lamentó también esta muerte, 
pero reconoció que la operación 
policial evita más pérdidas de vi
das humanas.

Mientras Gesto por la Paz con
vocó concentraciones silencio
sas para hoy sábado por la muerte 
de Ignacia Zeberio, las Gestoras 
Pro Amnistía convocaron diver
sas movilizaciones en el País Vas
co y Navarra para protestar por 
este fallecimiento.

Diez colaboradores de ETA, 
en prisión de 8 a 12 años

El físcal pide treinta años de 
cárcel para "Macario"

A.R.V. - Madrid

La Audiencia Nacional con
denó ayer a diez colaboradores 
de la banda terrorista ETA a pe
nas entre 12 y 8 años de cárcel 
por su pertencia a grupos de apo
yo de los miembros del «coman
do Vizcaya», detenidos en no
viembre de 1994.

La Sección Tercera de la Sala 
de lo Penal dictó ayer una senten- 
cia que condena a ocho años de 
cárcel, por el delito de colabo
ración con banda armada, a Gre
gorio Martín Gómez, Pedro Nar- 
bate Gil, Juan Carlos Beaskoe
txea Arizmendi, Zigor Larrea
tegui Barbería, Jesús Efrén Ro

dríguez Bayón, Usune Gallaste
gui Sasieta, Víctor Cerrada Ro
dríguez e Igor Fullaondo Betan
zos.

El Tribunal impone una pena 
de doce años de prisión a Juan 
María Fullaondo Betanzos como 
autor, además de colaboración, 
de un delito de tenencia ilícita 
de armas y a diez años a Ion 
Ugutz Bilbao Díaz, por colabo
ración y por dos delitos de utili
zación ilegítima de motor aje
no.

La sentencia señala penas su
periores a las solicitadas por el 
Ministerio Fiscal, siete años por 
el delito de colaboración, que re
bajó su petición inicial para que 

no fuera superior a la condena 
de siete años por pertenencia a 
banda armada impuesta a los 
miembros «liberados» del «Co
mando Vizcaya» Joseba Koldo 
Martín Carmona y Lourdes Chu
rruca.

El tribunal considera proba
do que los condenados «cometie
ron actos de colaboración que fa
vorecieron en todo caso la reali
zación de las actividades de la 
banda terrorista ETA, con actos 
específicos de información o 
vigilancia de personas».

Entre ellos, los acusados pres
taron su casa, su coche y pasa
ron información a los miembros 
del «comando Vizcaya».

Efe - Madrid

El fiscal mantuvo ayer su pe
tición de 30 años de prisión para 
Ignacio Aracama Mendia, alias 
«Macario», por participar, jun
to a otros miembros del «coman
do Madrid» de ETA, en el asesi
nato en 1985 en Madrid del direc
tor y consejero del Banco Cen
tral, Ricardo Tejero Magro.

Él fiscal jefe de la Audien
cia Nacional, Eduardo Fungai- 
riño, señaló, en el juicio que que
dó ayer visto para sentencia, que 
«Macario» actuó bajo la idea de 
«la maté porque era mía» y ase
guró que «si el acusado pudie
ra, volvería a matar al banque
ro, con alevosía y en la puerta 
del ascensor de su casa».

Fungairiño opinó, durante la 

exposición de su informe, que 
«Aracama Mendia disparó con 
ánimo de matar a Ricardo Teje
ro, y lo hizo de forma sorpresiva 
e inopinada, causándole la 
muerte instantánea».

«Si no fuera suficiente su de
claración -el jueves «Macario» 
admitió haber participado en es
te asesinato-, tenemos la de José 
González Sánchez, chófer del 
banquero, quien reconoció a 
«Macario» como uno de los te
rroristas que aquel día estuvo 
en el domicilio de Tejero», aña
dió Fungairiño. Según el fis
cal, «Macario» y José Luis Urru- 
solo Sisitiaga «Joseba» espera
ron en el garaje de su casa la sal i- 
da de Tejero, y cuando salía del 
ascensor le dispararon por la es
palda dos tiros en la nuca.
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Mayor Oreja asegura que no intenta ninsún acuerdo contra el PNV

EI Gobierno apuesta por el 
consenso con el PSOE contra ETA

D.S.P7I.L7N.L.-Madríd/Zaragoza

El portavoz del Gobierno, 
Miguel Angel Rodríguez, desta
có ayer que el consenso básico 
que existe entre el Ejecutivo y 
principal partido de la oposición 
en materia antiterrorista «es bue
no e importante para los espa
ñoles».

Rodríguez subrayó que «afor
tunadamente siempre ha habi
do un consenso básico» con el 
PSOE en materia antiterrorista 
y en política exterior, que el pre
sidente del Gobierno quiere ex
tender a otras materias.

En esta rueda de prensa, el 
portavoz del Gobierno eludió 
opinar sobre los recelos del PNV 
acerca de la reunión «impulsa
da por José María Aznar» que 
mantuvieron en la noche del 
miércoles el ministro del Inte
rior, Jaime Mayor Oreja, y la di
rección del PSOE y constató las 
«cordiales y buenas» relaciones 
que tiene el Ejecutivo con el go
bierno vasco en materia de terro
rismo.

Por su parte, el ministro del 
Interior, Jaime Mayor Oreja, ase
guró ayer que las relaciones con 
el PSOE en materia antiterrorista 
tienen que ser «especialmente 
sólidas», lo que no significaque 
«vaya en demérito» de otros par
tidos, especialmente del PNV.

Mayor Oreja respondía así a 
las informaciones periodísticas 
que apuntan que el Gobierno y 
el PSOE están negociando un 
acuerdo para forzar un giro en

Belloch considera que Anasagasti padece "celos patológicos". EFE

la estrategia del PNV frente al 
terrorismo, a raíz del encuentro 
del miércoles del ministro del In
terior, Jaime Mayor Oreja, con 
Joaquín Almunia, José Borrell 
y Juan Alberto Belloch.

En su opinión, «las relacio
nes entre el Gobierno y el prin
cipal partido de la oposición 
tienen que ser especialmente só
lidas en los grandes temas de Es
paña y de Estado y, uno de ellos, 
es el terrorismo».

Para el ministro, «que esa re
lación sea especialmente sólida 
no significa que vaya en demé
rito, contra lo que debe ser una 
relación, que debe mejorar con 

otros partidos políticos, en este 
caso el PNV, que debe ser pro
tagonista de un gran esfuer
zo y de un gran acuerdo entre to
dos» en asuntos de terrorismo.

Tras recordar que él plantea 
las cuestiones «siempre en térmi
nos positivos», indicó que «no 
se trata de ver de que forma nos 
unimos para perturbar o moles
tar al PNV, sino de ver de qué 
forma hacemos un acuerdo muy 
sólido y muy serio entre los gran
des partidos, al entender que éste 
es un gran tema de todos».

Insistió en que «no hay ningu
na voluntad de incomodar, difi
cultar a un partido o a otro», y 

destacó que la entrevista del 
miércoles fue un encuentro nor
mal, en el que «esta vez han esta
do los principales dirigentes del 
PSOE y no se trata de que se ha
yan establecidos grandes acuer
dos, sino sólidas líneas de con
tacto y de acuerdo».

A su vez, el ex ministro so
cialista de Justicia e Interior, 
Juan Alberto Belloch, manifes
tó en Zaragoza su temor a que el 
PNV «decida cambiar la mecáni
ca de los pactos de Ajuria Enea 
y de Madrid por una nueva mayo
ría, integrada por IU, EA, PNV 
y HB», lo que significa «retroce
der politicamente quince años».

Respecto a la entrevista man
tenida por los líderes del PSOE, 
Joaquín Almunia y José Borrell, 
con el ministro Jaime Mayor 
Oreja, Juan Alberto Belloch 
manifestó que las reuniones son 
frecuentes y muchas no salen en 
los medios de comunicación, 
«por lo que entonces no se des
piertan en el señor Anasagasti 
esa especie de celos patológi
cos».

Precismente, Iñaki Anasagas
ti, aseguró ayer que una tregua 
de ETA causaría un «disgusto» 
al ministro de Interior, Jaime 
Mayor Oreja, porque estropea
ría «sus planes y sus reuniones» 
en los que apuesta por «la vía 
policial pura y dura».

Anasagasti, que manifestó a 
Efe su descontento por los con
tactos entre Mayor y dirigentes 
socialistas que forman, dijo, «una 
pinza lamentable».

Un tribunal 
francés dictamina 
a favor de dos 
extradiciones del 
etarra "Insuntza"

Efe - París

El Tribunal de Apelación de 
Versalles emitió ayer un dicta
men favorable a dos nuevas de
mandas de extradición formu
ladas por el Gobierno español 
contra el etarra Juan Luis Agui
rre Lete, alias «Insuntza».

Aguirre Lete estaba consi
derado hasta su detención como 
el responsable de los comandos 
ilegales de la banda terrorista, 
formados por activistas ficha
dos por la policía y a sueldo de 
la banda armada.

Según fuentes de la lucha an- 
titerrrorista, «Insuntza» fue co
laborador del «comando Barce
lona» e integrante del «coman
do Madrid» de ETA.

Como miembro de este últi
mo grupo terrorista, habría parti
cipado en el asesinato de los ge
nerales Dionisio Herrero, el 25 
de octubre de 1993, y Juan José 
Hernández Rovira, el 1 de ju
nio de 1994.

«Insuntza» está acusado tam
bién de ordenar al «comando 
Donosti» el asesinato del abo
gado Feriando Múgica, cometi
do el 6 de febrero de 1996 en 
San Sebastián.

El Tribunal de Apelación de 
Versalles, a unos treinta kiló
metros de París, dio su dicta
men favorablea la petición pre
sentada el pasado 22 de mayo 
por la fiscal Therese Ghesquie- 
re-Direichx.

El 7 de noviembre de 1997, 
el mismo Tribunal había emi
tido dictámenes favorables a las 
dos primeras demandas de ex
tradición y solicitó información 
complementaria antes de pro
nunciarse respecto a otras dos.

La Audiencia Nacional pide 
que Ortega Lara se someta 
a un reconocimiento forense

El parlamento vasco 
respalda al Poder Judicial 
frente a las amenazas

A.R.V. - Madrid

El Tribunal encargado de 
juzgar la próxima semana a los 
cuatro presuntos secuestrado
res del funcionario de prisiones, 
José Antonio Ortega Lara, pi
dió que un médico forense,reco- 
nozca «urgentemente» al se
cuestrado para decidir si debe 
prestar declaración en la Au
diencia Nacional.

La Sección Primera de la Sa
la de lo Penal envió ayer un es
crito al Juzgado de Instrucción 
de guardia de Burgos «para que 
por un médico forense se reco
nozca urgentemente a dicho per- 
judicado-testigo y se emita in
forme sobre si está incapacita
do corporal o síquicamente para 
prestar declaración».

El funcionario de prisiones 
secuestrado por ETA ha solici
tado al Tribunal no testificar en 
el juicio contra sus raptores, que 
comienza el miércoles, porque 

según un informe médico «su 
estado físico y psíquico lo desa
conseja», petición que apoya el 
fiscal.

Ortega Lara expuso su inten
ción de no acudir a declarar a 
la Audiencia Nacional y argu
menta que «sin ánimo alguno 
de entorpecer el proceso, pero 
en uso de su legítimo derecho, 
manifiesta que entiende que no 
tiene obligación legal alguna de 
acudir al juicio y por tanto de 
prestar declaración en él».

Según el informe remitido 
por Ortega Lara y firmado por 
doctor Francisco Javier Calle 
Leal, «la presencia de Ortega La
ra frente a un juicio y todo lo 
que desprende de ello (decla
raciones, careos, recuerdos) de
saconseja absolutamente su pre
sencia, porque se produciría un 
desencadenamiento o shock 
emocional y podría sufrir una 
involución grave de su estado 
físico-psíquico».

Efe - Vitoría

El pleno del Parlamento Vas
co aprobó ayer por unanimidad 
una resolución en la que reafir
ma su «respaldo» al Poder Judi
cial ante las «descalificaciones 
y amenazas» que en los últimos 
tiempos han recibido jueces y 
magistrados que ejercen en Eus
kadi.

Todos los grupos de la Cáma
ra, excepto HB que no asistió a 
la sesión de ayer, acordaron una 
resolución en la que sostienen 
que «la independencia del Po
derjudicial es un valor de la so
ciedad democrática y una garan
tía para los propios ciudadanos».

Tercer apoyo en un año

Asimismo, el Legislativo de 
Vitoria recuerda en su acuerdo 
de ayer, tercero de estas carac
terísticas en los últimos doce 
meses, que la Administración 

de Justicia es una «institución 
básica para la defensa del Esta
do de derecho y la convivencia 
libre de todos los vascos».

Esta resolución tuvo como 
origen una proposición no de 
ley del PP en la que se recorda
ban las «diversas campañas de 
amenazas y coacciones hacia 
los jueces» que ejercen en Eus
kadi, laúltima relativa a la utili
zación del euskera en la Admi
nistración de Justicia, en la que 
se ha llegado a llamar a los jue
ces «payasos» y conminado a 
que se fueran «con su circo a 
España o de lo contrario atener
se a las consecuencias».

Leopoldo Barreda, del PP, 
consideró que detrás de estas 
campañas de «intimidación» 
hay unos ataques a la democra
cia y al Estado de derecho y se 
congratuló de que todos los gru
pos hubieran entendido que «la 
respuesta a las amenazas nun
ca puede ser tácita».

El Senado de 
Uruguay podría 
aprobar este año 
una ley para 
expulsar etarras

Efe - Burgos

El Senado de Urugay apro
bará previsiblemente antes de 
fin de año un proyecto de ley 
presentado por el Gobierno que 
permitirá la «expulsión» del país 
de los miembros de la banda te
rrorista ETA cuya extradición 
fue denegada por los tribuna
les.

Así lo confirmó ayer en Bur
gos el ministro de Asuntos Exte
riores de Uruguay, Didier Oper- 
tti, que partipa en la capital bur
galesa en unas jorndas sobre De
recho Internacional organizadas 
por la Universidad Complutense 
de Madrid. Opertti explicó que 
actualmente están refugi adas en 
Uruguay unas 20 personas rela
cionadas con ETA cuya extra
dición fue denegada o a las que 
todavía no se ha podido demos
trar su vinculación a la banda.
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El Gobierno tomó varias medidas medioambientales

El Ejecutivo impulsará 
la conclusión del PHN

El IRPF vasco beneficiará 
más a las rentas de menos 
de tres millones de pesetas

D.S.P» - Madrid

El portavoz del Gobierno, 
Miguel Angel Rodríguez, se 
refirió en la rueda de prensa 
posterior al Consejo de Minis
tros al próximo encuentro entre 
el jefe del Ejecutivo, José Ma
ría Aznar y el secretario gene
ral del PSOE, Joaquín Almunia, 
cuando constató un consenso bá
sico en materia antiterrorista - 
que «es bueno para los españo
les»- y en política exterior y 
explicó que José María Aznar, 
en su próxima ronda de contac
tos con los partidos políticos, 
quiere extender este acuerdo con 
el PSOE sobre otras ofertas de 
diálogo en la reforma de la Jus
ticia, el CESID, la Reforma de 
las Humanidades, el manteni
miento del diálogo social para 
crear empleo, el reglamento del 
Congreso, el Pacto Local y la 
profesionalización de las Fuer
zas Armadas.

Al mismo tiempo, Miguel 
Angel Rodríguez aclaró que la 
ronda de contactos de Aznar «na
da tiene que ver con los juicios 
o las noticias que haya en la ac
tualidad» y, por eso, «desde el 
primer momento se ha actuado 
con extremo cuidado para que 
desde ninguna parte del PSOE 
se pueda tener otra interpreta
ción».

En la reunión del Gabinete de 
José María Aznar, ayer se apro
baron cuatro nuevos proyectos 
de inversión en infraestructuras 
para reactivar las comarcas mi
neras del carbón, por valor de 
2.165 millones de pesetas, en el 
marco del compromiso guber
namental para destinar en ocho 
años medio billón de pesetas a 
estas zonas.

Asimismo, en el Día Mundial 
del Medio Ambiente se aprobó 
una subvención de mil millones 
para zonas de bosques en dife-

Pujol advierte al PP del riesgo que correría 
al endurecer su oposición en Cataluña

M.B. - Barcelona

El presidente de la Generalitat 
y de CDC, Jordi Pujol, advirtió 
ayer al PP que si endurece su opo
sición a CiU en Cataluña-no po
drá seguir dando apoyo al gobier
no de José Maria Aznar, aunque 
considera que los populares cata
lanes tendrán suficiente «seny».

«Si el PP nos lo pusiera tan 
absolutamente difícil, nosotros 
no podríamos continuar, ni aquí 
ni en Madrid, pero no cuento con 
esto, supongo que habrá suficien
te ‘seny’», dijo Pujol.

El presidente catalán pidió al 
PP de Cataluña que actúe con la 
misma prudencia que CiU ha 
tenido en la política española

Rodríguez asegura que Aznar desea ampliar el consenso con el PSOE.

rentes Comunidades Autónomas 
que se encuentra -explicó Rodrí
guez- dentro de la preocupación 
del Ejecutivo por continuar las 
actuaciones en medio ambien
te.

«Para el Gobierno es un obje
tivo en todas sus actuaciones pre
servar nuestro planeta, y no sólo 
por la necesidad de preservar la 
tierra, sino porque la política me
dioambiental es un factor impor
tante para la económica, la gene
ración de empleo y el desarro
llo tecnológico», concluyó Ro
dríguez.

El Gobierno también anun
ció ayer, que impulsará la elabo
ración del Plan Hidrológico Na
cional con el objetivo de acome
ter la gestión del agua.

El portavoz del Ejecutivo, 
Miguel Angel Rodríguez, ase
guró que, en sus dos años de ges
tión, el Gobierno ha apuntado 
soluciones a los principales pro
blemas medioambienteles, y citó 
concretamente las leyes sobre

para permitir la entrada de Es
paña en la moneda única.

Réplica a MichaviUa

Estas declaraciones de Pujol 
son una respuesta al secretario 
de Estado de Relaciones con las 
Cortes, José María Michavila, 
quien señaló ayer que un endu
recimiento de la oposición del 
PP en Cataluña no llevaría ne
cesariamente a que CiU rompiera 
su apoyo al Gobierno de José 
María Aznar.

José María Michavilla está 
convencido de que CiU manten
drá su apoyo al Gobierno por
que la colaboración «está sien
do extraordinariamente benefi

envases y sobre gestión de resi
duos.

El Gobierno ha asumido el 
objetivo de acometer actuacio
nes medioambientales, «no sólo 
por la necesidad de preservar la 
Tierra, sino porque es un factor 
importante para la economía, la 
generación de empleo y el de
sarrollo tecnológico», dijo Ro
dríguez.

«La preservación del medio 
natural, el entorno urbano y el 
patrimonio historico-cultural es 
un cimiento esencial para garan
tizar en el futuro la calidad de 
vida y el desarrollo económico 
sostenible», agregó.

El secretario de estado de Co
municación sostuvo que el Go
bierno ha dado el máximo ran
go político a la atención al me
dio ambiente al crear un Ministe
rio específico que agrupa las 
competencias que hasta enton
ces se repartían varios organis
mos de la Administración cen
tral. 

ciosa para los catalanes» y un 
cambio de actitud «sería difícil 
de explicar».

Michavila, que participó ayer 
en Barcelona en una reunión de 
parlamentarios del PP en el Con
greso y el Parlamento de Catalu
ña, aseguró que el apoyo de CiU 
al ejecutivo de José María Az
nar «se justifica por sus propios 
frutos».

El portavoz de CiU en el Con
greso, Joaquim Molins, asegu
ró el martes que su grupo ve difí
cil que se pueda repetir el pacto 
con el PP en la próxima legisla
tura porque la coalición aspira 
a hacer una relectura de la Consti
tución que el PP no apoya de mo
mento.

R.C. - Vitoria

La reforma del IRPF en el País 
Vasco supondrá una rebaja me
dia del 10,4 por ciento en los im
puestos, rebaja de laque se bene
ficiarán todos los ciudadanos, 
pero en mayor grado los que ten
gan rentas por trabajo inferio
res a tres millones de pesetas.

El vicelehendakari del Go
bierno Vasco, Juan José Ibarre
txe, acompañado por los tres di
putados generales de Alava, Gui
púzcoa y Vizcaya, presentó ayer 
la propuesta de reforma del IRPF 
en Euskadi.

Ibarretxe destacó que la pre
sión fiscal será similar en el País 
Vasco que en el Estado -la reba
ja media del 10,4 por ciento es 
similar a la media de rebaja del 
11 por ciento que contempla la 
propuesta estatal-, pero lo que 
cambia es la progresividad.

El proyecto vasco tendrá una 
tabla de gravamen diferente: por 
abajo, el mínimo será del 17 por 
ciento, un punto por debajo de 
la propuesta estatal, y por arri
ba, el tipo máximo será del 50

IU pactará en municipios 
donde se debatan programas

C,G.M. - Madrid

Izquierda Unida acudirá a las 
elecciones municipales del 
próximo año con el objetivo 
«acabar con la hegemonía de la 
derecha» en los Ayuntamientos 
y condicionará los posibles pac
tos postelectorales al resultado 
de un diálogo sobre propuestas 
programáticas.

Esta estrategia fue anuncia
da ayer por la portavoz parlamen
taria de IU, Rosa Aguilar, el coor
dinador de la Presidencia, Víctor 
Ríos, y el secretario de Política 
Municipal, Francisco Herrera, al 
presentar en rueda de prensa la 
I Conferencia de Política Mu
nicipal, que se celebra este fin 
de semana para comenzar a pre
parar la cita electoral de 1999.

«Hay un objetivo político cla
ro, que el PP gobierne en el menor 
número de municipios posible», 
dijo Aguilar, quien destacó que

José María Aznar analizará 
el futuro de la UE en Austria

Efe - Madrid

El presidente del Gobierno, 
José María Aznar, analizará el 
futuro financiero de la Unión 
Europea con varios dirigentes 
europeos durante el primer via
je de un jefe de Gobierno espa
ñol a Austria desde que este país 
forma parte de la Unión.

Fuentes del Gobierno desta
caron ayer la importancia de esta 
visita de José María Aznar, que 
tiene previsto entrevistarse con 

por ciento a partir de 11 millo
nes, dos puntos más que en el 
resto del Estado. Los tipos ac
tualmente vigentes oscilan en
tre el 56 y el 20 por ciento.

Rebajas concentradas

Los tramos de base liquida
ble inferiores a tres millones de 
pesetas acumulan la mayor parte 
de la reducción de la presión fis
cal. En estos tramos se encuen
tra un 72 por ciento de los con
tribuyentes.

Así, para los niveles de ren
ta hasta 1,2 millones, el descen
so de la carga tributaria será del 
62 por ciento: de 1,2 millones 
a 2,0 millones de base liquida
ble, el descenso será del 43 por 
ciento; en las rentas comprendi
das entre 2 y 3 millones, la baja
da será de un 15 por ciento; para 
el tramo entre 3 y 5 millones, la 
reducción media de la carga 
tributaria es del 5,9 por ciento; 
en el tramo con más de cinco 
millones de pesetas, lacaídade 
base liquidable es del 4,2 por 
ciento. 

para IU el programa electoral 
es «el elemento fundamental de 
cualquier dialogo» para llegar 
a acuerdos con otras fuerzas 
políticas.

La portavoz recordó que la 
Presidencia Federal de IU se 
pronunciará el próximo lunes 
sobre la propuesta del secreta
rio general del PSOE, Joaquín 
Almunia, de negociar laposibi- 
lidad de llegar a acuerdos post
electorales que cierren el paso 
a la derecha en los gobiernos mu
nicipales y regionales.

Ríos señaló que la situación 
política actual «es más favora
ble para hacer avanzar políticas 
de izquierdas» respecto a hace 
cuatro años, pero precisó que pa
ra lograrlo es necesario «un de
bate, no de listas electorales, si
no sobre qué políticas nos com
prometemos a desarrollar si con
seguimos mayorías de izquier
da en los Ayuntamientos».

el canciller federal austriaco, 
Vicktor Klima, a pocas sema
nas de que empiece la presiden
cia austriaca de la UE tras la 
cumbre comunitaria de Cardiff 
(Reino Unido) de los días 15 y 
16 de junio.

Aznarquiere conocer las ini
ciativas e ideas de Austria para 
el segundo semestre de 1998, 
ya que tanto España como Aus
tria defienden ideas bastantes 
parecidas respecto a la amplia
ción y la Unión Monetaria.



Sábado, 6 de junio de 1998 NACIONAL La ¡ ríhumtro
 

O
O

Un policía 
testifica en el 
caso Urralburu 
por los pagos de 
las constructoras

Efe - Pamplona

Un policía judicial que parti
cipó en la investigación de la 
trama navarra del caso Roldán, 
aseguró ayer que los inmuebles 
adquiridos por los acusados fue
ron pagados con dinero proce
dente de las empresas construc
toras que realizaron obras de 
gran envergadura en Navarra 
durante los años 1987 y 1991.

Este extremo fue reconoci
do en parte por el ex consejero 
Antonio Aragón en la declara
ción prestada el pasado siete de 
mayo, y negado por el ex presi
dente Gabriel Urralburu, Luis • 
Roldán y Jorge Esparza.

Durante esos años, Gabriel 
Urralburu, y su esposa, Olivia 
Balda, a través de la sociedad 
patrimonial Residencial Menor- 
quina, adquirieron un chalé en 
Menorca, dos más en Rota y un 
piso en Madrid, que fue escri
turado a nombre de Luis Zubial
de, sobrino de Urralburu.

Copean, sociedad del ex con
sejero de Obras Públicas Anto
nio Aragón, compró, al igual que 
OliviaBalday Luis Roldán, sen
dos chalés en Rota, un aparta
mento en Mallorca y un piso en 
la avenida Santa Engracia de 
Madrid.

El inspector judicial, quien 
dijo que la investigación fue «la
boriosa y complicada», confir
mó asimismo que Jorge Espar
za participó en todas las opera
ciones relacionadas con los ci
tados inmuebles.

Al respecto agregó que, de 
los 105 millones de pesetas pa
gados por los seis chalés de Rota, 
68 fueron aportados por Espar
za a Promociones Roteñas en 
metálico, y concretó más al afir
mar que «los llevó en una bol
sa de plástico».

En contra de lo manifesta
do por Gabriel Urralburu duran
te su declaración, el policía ju
dicial afirmó que fué éste y no 
su mujer quien negoció la com
pra del chalé de Menorca, en el 
cual se invirtieron más de 68 
millones de pesetas.

Tras sus afirmaciones, el le
trado de la defensa de Gabriel 
Urralburu dijo dudar de su pro
fesionalidad e imparcialidad, 
ante lo cual el inspector le con
testó con rotundidad: «mi inves
tigación no ha sido en absoluto 
tendenciosa».

Un constructor

En la sesión de ayer también 
declaró Antonio Messa Buxa- 
reu, ex vicepresidente de la 
constructora Cubiertas y Mzov, 
empresa adjudicataria de la Ron
da Oeste de Pamplona en di
ciembre de 1989, por laque, se
gún el fiscal, abonó en concep
to de comisiones 61 millones de 
pesetas. Messa Buxareu contes
tó a la mayoría de las pregun
tas realizadas por las acusacio
nes con un «no sé», por lo que 
el fiscal, en un tono irónico, le 
dijo: «como no sabe nada, me
jor será que se marche».

El lunes comienza la declaración de Barrionuevo

El Supremo confirma la 
fianza de Rafael Vera

Efe - Madrid

El Tribunal Supremo confir
mó la fianza de 150 millones de 
pesetas para el ex secretario de 
estado para la Seguridad Rafael 
Vera, por la responsabilidad 
civil que pudiera corresponderle 
por el secuestro de Segundo Ma
rey, por el que es juzgado junto 
al ex ministro del Interior José 
Barrionuevo.

El Supremo dictó un auto en 
el que rechaza un recurso con
tra esa cantidad presentado por 
Vera, quien reclamó bajar esa 
cuantía a 80 millones de pese
tas, informaron fuentes jurídi
cas.

Durante la instrucción del su
mario, el juez de la Audiencia 
Nacional Baltasar Garzón fijó 
un monto de 435 millones de pe
setas para Vera, por la responsa
bilidad civil que pudiera corres
ponderle, aunque quedó reba
jado hasta 150 millones de pese
tas, cuantía que ha sido ahora 
confirmada.

Las fuentes indicaron que 
Vera presentó un recurso con
tra la prueba caligráfica fijada 
para el ex policía José Amedo, 
en el que rechaza los peritos judi
ciales nombrados por la sala y 
reclama que la investigación la 
lleven a cabo peritos adscritos 
a la Guardia Civil.

Esta prueba, solicitada por 
el propio Vera y para la que 
Amedo hizo un cuerpo de escri
tura el pasado martes, está orien-

Liaño dice que no prevaricó y 
pide el testimonio de Fungairiño

Efe - Madrid

El juez de la Audiencia Na
cional Javier Gómez de Liaño, 
que declaró en el Tribunal Su
premo como imputado, reiteró 
ayer que actuó conforme a la ley 
durante la instrucción del «caso 
Sogecable», y pidió la compare
cencia de varios testigos, como 
el fiscal jefe de la Audiencia Na- 
cionaí, Eduardo Fungainño.

Liaño declaró durante casi 
cuatro horas ante el magistra
do del Tribunal Supremo Joa
quín Martín Canivell, que ins
truye la querel la presentada por 
el editor del Grupo PRISA, Jesús 
de Polanco, y ante quien reite
ró que actuó conforme a la ley 
y en línea con el criterio de la 
Fiscalía del Estado, informaron 
a Efe fuentes jurídicas.

La querella acusa a Liaño de 
haber prevaricado, durante la in
vestigación del «caso Sogeca
ble», en sus resoluciones referi
das a la prohibición a Polanco a

Vera quiere que Amedo haga otra prueba grafológica.

tada a determinar si es suyo un 
escrito, del que se desvinculó en 
el juicio, en el que se criticaba 
la actuación del juez Baltasar 
Garzón.

Marey declarará el día 15

Segundo Marey, que en un 
principio iba a abrir el calenda
rio de testigos en la causa el 
próximo lunes pero que por ra
zones médicas ofrecerá su testi
monio el 15 de junio, acudirá el 
mismo día a completar la revi- 

salir de España, a imponerle una 
fianza de 200 millones de pese
tas, y al declarar por segunda vez 
el secreto del sumario después 
de que la sala lo levantase.

Según las fuentes, el conteni
do de la declaración de Liaño 
fue similar a la que prestó el 31 
de marzo, en una primera com
parecencia ante Martín Canivell, 
cuando ya aseguró que no ha
bía prevaricado y rechazó que 
hubiera dado una interpretación 
«torticera de la ley».

El abogado de Sogecable Ma
tías Cortés explicó a los perio
distas que el instructor se ha inte
resado por las medidas caute
lares adoptadas contra Polanco 
yaque, según el letrado, su clien
te no cometió apropiación inde
bida ni estafa, así como por el 
hecho de que dictara un nuevo 
secreto de sumario cuando ya 
se había levantado.

Cortés indicó que no estájus- 
tificado el argumento ofrecido 
por Liaño para dictar el secreto 

sión médica a la que fue someti
do el pasado lunes por dos psi
quiatras adscritos a los juzga
dos de Madrid, cuyo informe 
podrá determinar la indemni
zación que le corresponda.

De los doce acusados en el 
proceso, sólo queda por decla
rar José Barrionuevo, cuya com
parecencia se desarrollará el 
próximo lunes y dará al día 
siguiente paso a la prueba tes
tifical, que comenzará con el ex 
jefe de operaciones del Cesid 
Juan Alberto Perote.

por segunda vez y que basó en 
una investigación policial que 
podría ser interferida.

El abogado de Sogecable in
sistió en su petición de incluir 
en la investigación un informe 
del Fiscal General del Estado 
que manifestaba que no había 
delito en la gestión del canal te
levisivo, aseguró el letrado.

En la declaración judicial, 
Liaño reiteró la petición de que 
comparezcan los testigos que 
ha solicitado, entre ellos el fis
cal del caso Sogecable Ignacio 
Gordillo, además de Fungairi- 
ño, cuyo testimonio a su juicio 
avalaría que se ajustó a la lega
lidad en todas sus resoluciones.

Liaño, cuya segunda compa
recencia se debe a que el pasa
do 31 de marzo no se había dado 
traslado al Supremo de diver
sas diligencias practicadas en 
Sogecable, solicitó que se incor
pore también la resolución de 
la sala sobre el recurso contra 
el archivo parcial del caso.

Núñez afirma 
que nunca 
ordenó falsear 
las cuentas de 
Banesto

Efe - Madrid

El ex secretario del Conse
jo de Banesto, Ramiro Nuñez, 
declaró ayer que nunca dió ór
denes para que se falsearan o 
modificaran las cuentas de la 
entidad y resaltó que tampoco 
lo hizo ninguno de los acusa
dos en la causa, ya que «en todo 
caso estaría abocado al fraca
so».

En el juicio por el «caso Ba
nesto» que se sigue en la Au
diencia Nacional, Nuñez con
testó ayer a las preguntas so
bre los denominados «artificios 
contables», por las que está acu
sado de un delito de estafa.

Según el escrito de acusa
ción del fiscal, Nuñez, el ex pre
sidente Mario Conde, el ex vi
cepresidente Arturo Roman í, el 
ex consejero delegado Enrique 
Lasarte y los ex consejeros Ra
fael Pérez Escolar y Juan Be
lloso ocultaron la verdadera 
situación patrimonial del ban
co y de la Corporación y pusie
ron en conocimiento de los ac
cionistas una situación patrimo
nial que no se correspondía con 
la realidad.

Nuñez señaló que aunque la 
auditoría interna de Banesto de
pendía organicamente de él 
«era totalmente independien
te y la mayor parte de sus miem
bros provenían de firmas de 
reconocido prestigio».

Los créditos

El ex secretario consideró 
también que «la pol ítica credi
ticia era la correcta» y resaltó 
que, aunque «no conocía los cri
terios que se seguían para la 
concesión de préstamos, me 
imagino que serían los norma
les».

Respecto al plan de sanea
miento que Banesto negocia
ba con el Banco de España y 
que recogía, entre otros pun
tos, un anticipo de provisiones, 
Nuñez dijo que «tuve alguna 
intervención puntual en él».

«Yo sabía que se hablaba 
con el Banco de España y te
nía intuiciones de que lo que 
se pretendía era que no hubie
ra discrepancias, que todo es
tuviera perfecto». Pero, «de 
modo pleno no tuve conoci
miento del plan hasta el nefas
to 28 de diciembre de 1993», 
día de la intervención de 
Banesto, dijo.

Respecto a las operaciones 
que se engloban dentro de los 
denominados «artificios con
tables», Nuñez negó que tuviera 
conocimiento de ninguna de 
ellas aunque destacó que «creo 
que no podían aprobarse sin el 
conocimiento» del ex presiden
te de Banesto Mario Conde.

Sin embargo, a preguntas 
del abogado defensor del ex 
banquero, Nuñez dijo que Con
de no participaba «en absolu
to» en lacontabilizacióndelas 
operaciones, que se llevaba a 
cabo por parte de los servicios 
del banco.

M.C.D.202
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Javier Valle Riestra es toda una 
institución política en Perú con 
una dilatada trayectoria en 
posiciones democrática

El nuevo presidente del Gobierno es un conocido luchador por la democracia

Fujimori intenta "robarle la 
cartera'' a sus opositores
El presidente de Perú, Al
berto Fujimori, ha cambia
do la «cara» a su Gobierno 
con el nombramiento del 
jurista Javier Valle Riestra 
como presidente del Conse
jo de Ministros, opinaron 
ayer los analistas políticos.

Víctor ROBLES SOSA

La designación el pasado jue
ves de Valle Riestra, un demó
crata de reconocida independen
cia, causó una sorpresa general 
y un gran desconcierto en las filas 
de la oposición, donde al pare
cer jamás se esperó que Fujimori 
hiciera un movimiento político 
«tan audaz».

La presencia en el Gobierno 
del jurista, ex constituyente y ex 
senador, ha dejado «perplejos» 
a los opositores de Fujimori, de
bido a que Valie Riestra es reco
nocido como un ardoroso defen
sor de los derechos humanos y 
de la constitucionalidad.

En sus primeras declaracio
nes a la prensa, el flamante presi
dente del Consejo de Ministros 
afirmó que aceptó el cargo para 
trabajar desde el Gobierno en «la 
construcción de la democracia 
y el respeto de los derechos fun
damentales».

Descartó que vaya a formar 
parte de una suerte de «corte» 
presidencial en el poder, tras se
ñalar que mantiene la misma in
dependencia que ha tenido an
tes de ser ministro y que jamás 
se ha sentido «seducido por el 
poder».

El Gobierno de Guinea Ecuatorial 
critica las peticiones de clemencia

Anatalón OKUE

El Gobierno de Guinea Ecua
torial considera que las peticio
nes internacionales de clemen
cia para los quince condenados 
a muerte en ese país «no se sos
tienen» porque «cuestionan la 
sentencia», declaró ayer el mi
nistro de Exteriores guineano, 
Miguel Oyono.

«Consideramos esas peticio
nes de clemencia como instru
mento de presión política. Que 
no nos vengan con presiones. Na

Fujimori ha elegido a uno de los políticos más críticos con su gestión.

«Para llegar al Gobierno sin 
temor hay que despreciar el 
poder, y yo lo desprecio. Estoy 
aquí circunstancialmente, jamás 
pedí ser convocado y dudé mu
cho en aceptar, pero finalmente 
acepté y he jurado por mis vie
jas convicciones democráticas», 
afirmó.

Ajuicio de los analistas, con 
la presencia de Valle Riestra en 
el Gobierno la oposición tendrá 
menos argumentos para acusar 
a las autoridades de ejercer políti
cas de Estado contrarias a la de
mocracia y a los derechos huma
nos.

Los analistas agregaron que 
los opositores de Fujimori debe
rán enfrentarse ahora a un pole

da se hará bajo presión de na
die», advirtió el ministro.

Oyono hizo esas declaracio
nes por teléfono a Efe desde Ma
labo, donde ayer, con motivo de 
la fiesta nacional por el 57 cum
pleaños del presidente Teodoro 
Obiang Nguema, se esperaba una 
posible medida de gracia para los 
quince sentenciados a muerte por 
traición, terrorismo y tenencia 
ilícita de armas y explosivos.

Sin embargo, Oyono afirmó 
que el cumpleaños de Obiang 
Nguema «es una fiesta que se ce

mista y orador excepcional, tal 
vez el mejor de Perú.

Otra bandera que la oposición 
agitará con dificultad de ahora 
en adelante, según los analistas, 
es la de la «lucha contra la reelec
ción», que se basa en la tesis de 
que todos los actos del Gobier
no están dirigidos a lograr la ree
lección de Fujimori en el año 
2000.

Valle Riestra es un «enemi
go» de la reelección y se ha ratifi
cado en esa posición en sus pri
meras declaraciones a la prensa 
como jefe del gabinete ministe
rial.

Javier Valle Riestra tiene 66 
años, de los cuales ha dedicado 
44 a la política, la mayor parte 

lebra con toda normalidad, pero 
dentro de un ambiente familiar. 
Es una fiesta del presidente, no 
guarda relación con asuntos de 
Estado ni problemas relaciona
dos con la justicia».

Las quince condenas a muerte 
forman parte de las penas im
puestas tras el consejo de gue
rra celebrado la pasada semana 
en Malabo contra 116 procesa
dos por los ataques armados que 
causaron la muerte de un mili
tar, dos policías y tres civiles el 
pasado 21 de enero en Bioco, la 

de ellos como militante del 
parti-do Alianza Popular Revo
lucionaria Americana (AFRA), 
del que se apartó por discrepan
cias con el ex presidente Alan 
García.

En la década de los años 60 
rompió temporalmente con ese 
partido para formar el «APRA 
Rebelde», que después se con
virtió en el núcleo que dio ori
gen ala guerrilla castrista Movi
miento de Izquierda Revolucio
naria (MIR).

Volvió después al APRA, 
tras rechazare! carácter marxis
ta-leninista del MIR, y desde en
tonces se hizo conocido como 
un defensor de la democracia, 
lo que le costó el destierro en 
1969 por oponerse al gobierno 
militar de entonces.

Fue miembro de la Asamblea 
Constituyente que aprobó la 
Constitución de 1980, diputa
do de 1980 a 1985 y senador en 
el período 1985-1990, que ter
minó con su alejamiento del 
APRA.

Valie Riestra fue siempre crí
tico de Fujimori, pero también 
trató con dureza a los partidos 
tradicionales, a los que acusa 
de hacer una oposición «hepáti
ca y ruidosa, que lo único que 
quiere es la destrucción del Go
bierno».

Tras el autogolpe de Fujimo
ri del 5 de abril de 1992, el juris
ta endureció sus críticas al presi
dente peruano desde una posi
ción que le llevó á defender a 
los militares que intentaron de
rrocar al jefe del Estado el 13 
de noviembre de ese año.

principal isla del país.
Esos ataques fueron atribui

dos al Movimiento para la Auto
determinación de la Isla de Bio
co (MAIB), agrupación bubi que 
afirma que esa etnia -a la que 
pertenecían la mayoría de los 
acusados- está discriminada 
frente a la mayoría fang.

Además de las quince con
denas a muerte -cuatro de ellas 
en rebeldía-, el tribunal dictó 42 
penas de veintiséis años de cár
cel, veintidós de doce años y 
once de seis.

Barrancabermeja 
(Colombia) para 
en protesta contra 
los asesinatos de 
los paramilitares

Efe - Bogotá

El puerto fluvial de Barran
cabermeja, sede de la mayor re
finería de Colombia, estaba ayer 
paralizado en protesta por la ma
tanza de 25 de sus habitantes que 
habían secuestrado los paramili
tares hace casi tres semanas.

La noche del 16 de mayo, un 
grupo paramilitar llegó al barrio 
Primero de Mayo de Barranca- 
bermejay, antes de llevarse aesas 
25 personas, acabó con la vida 
de otras once, con lo que la cifra 
total de víctimas mortales es de 
36.

Las Fuerzas Armadas y la Po
licía de Colombia real izan inten
sos patrullajes por las calles de 
la localidad, donde el comercio 
cerró sus puertas, no hay servi
cio de transporte y la producción 
en la refinería de la Empresa Co
lombiana de Petróleos (ECOPE- 
TROL) está suspendida.

La Unión Sindical Obrera 
(USO), el principal sindicato pe
trolero colombiano, convocó el 
mismo jueves, al conocerse la 
matanza de los secuestrados, una 
jornada de 24 horas de protesta 
«por el derecho a la vida y a tener 
paz» en el país.

Las Autodefensas Unidas de 
Santander, departamento en el 
que está localizada B arrancaber- 
meja, se atribuyeron la matanza 
al considerar que las víctimas 
pertenecían a grupos guerrille
ros.

Los paramilitares se respon
sabilizaron del asesinato colecti
vo en una nota enviada a una co
misión gubernamental de bús
queda de los 25 desaparecidos 
en la que se acusa a los reteni
dos en Barrancabermeja de ser 
rebeldes del Ejército de Libera
ción Nacional (ELN) y del Ejérci
to Popular de Liberación (EPL). 

Los secuestrados, según el 
mensaje leído por el consejero 
presidencial de Paz, José Noé 
Ríos, el jueves en una rueda de 
prensa, «fueron escuchados y so
metidos a juicio y sus cadáve
res fueron incinerados».

La Defensoría del Pueblo in
sistió ayer en que «no hay ningu
na prueba de que los secuestra
dos y asesinados fueran guerri
lleros», y se menciona que una 
de las víctimas era un jubilado 
de 75 años.

Cuando la ciudad vive una 
calma tensa y llora a los muer
tos, y mientras llegaban al aero
puerto local los integrantes de 
una comisión del Gobierno cen
tral, la policía informó del se
cuestro ayer del defensor del Pue
blo de la zona, Julio César Ardila, 
y de dos abogados más al pare
cer por guerrilleros del ELN.

La confirmación del triple 
secuestro fue objeto de estudio 
por las autoridades locales y la 

| comisión del Gobierno central.
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El Eco fin evita que todo el crecimiento añadido de la economía vaya al déficit

Los ministros de Economía frenan
el ansia de rigidez de Santer

P.L.P, ■ Luxemburgo

Los ministros de Finanzas de 
la Unión Europea (UE) se com
prometieron ayer a seguir recor
tando el déficit público pero no 
con el rigor que pedía Bruselas 
invirtiendo todos los beneficios 
del aumento del crecimiento eco- 
nómico.

Los Quince aprobaron el do
cumento con las grandes orien
taciones de política económica 
para los próximos meses que ha
bía presentado la Comisión 
Europea, pero tras eliminar del 
texto la mención de que se apro
vechara todo el aumento del cre
cimiento económico sólo para 
reducir el déficit.

El comisario europeo de Fi
nanzas, Y ves Thibault de Silguy, 
quería un compromiso para que 
el déficit público de al menos los 
11 países de la zona del euro se 
redujera al 2 por ciento este año 
y al 1,5 por ciento el año próxi
mo como consecuencia de que 
la economía está creciendo más 
de lo previsto.

Los Quince eludieron esta 
mención cifrada aunque reitera
ron su compromiso de reducir 
el déficit, especialmente el vice
presidente del Gobierno español 
y ministro de Economía, Rodrigo 
Rato, y el ministro de Finanzas 
alemán, Theo Waigel.

Rato explicó que «todos los 
países están de acuerdo en este 
objetivo» pero señaló que «los 
esfuerzos de cada país se refle

jaran de aquí al 31 de diciembre 
cuando cada uno presente su Pro
grama de Estabilidad».

España ha reducido su défi
cit público por encima de lo pre
visto en su Programa de Conver
gencia en 1997, lo hará en 1998 
y probablemente en 1999, subra
yó Rato, que también recalcó que 
el recorte del déficit estructural 
ha sido del 4,5 por ciento en los 
dos últimos años «cifra que no 
ha alcanzado ningún otro país 
europeo».

Por el contrario, el ministro 
francés, Dominique Strauss- 
Kahn, dijo que la Comisión Euro
pea cifrando objetivos suplemen
tarios de reducción de déficit pú
blico «ha ido más allá de lo que 
se le había pedido».

Su colega belga, Philippe 
Maystadt, señaló también que to
dos los beneficios del crecimien
to económico «no tienen porqué 
destinarse a reducir el déficit, se 
pueden hacer otras cosas como 
recortar las cargas sociales para 
las empresas».

De Silguy se quejó ante la 
prensa de la actitud de los minis
tros a los que acusó de «edulco
rar» el documento con los objeti
vos macroeconómicos para los 
próximos meses y destacó que 
su intención sólo era «avanzar 
en la coordinación de las políti
cas económicas».

El documento que aprobaron 
los ministros con los cambios 
mencionados será examinado 
por los jefes de Estado y de Go-

Rato apeló al éxito de la política española contra el défícit. EFE

bierno en la cumbre comunita
ria de Cardiff (Reino Unido) de 
los próximos 15 y 16 de junio.

Los ministros también se em
plearon en modificar las reco
mendaciones que dirigía la Co
misión Europea en el mismo 
texto para cada país, aunque no 
tenían un carácter vinculante.

España eliminó la referencia 
a que debía «reforzar la política 
presupuestaria para evitar un 
riesgo de recalentamiento de su 
economía».

Al respecto. Rato dijo que no 
creía que la economía española 
«tenga riesgos de calentamien
to cuando la inflación es infe

rior al 2 por ciento e inferior a 
la de países que están creciendo 
tanto como nosotros».

El documento insta a Espa
ña a continuar sus esfuerzos pre
supuestarios «para reducir el dé
ficit en los próximos años» y des
taca que ese objetivo se conse
guirá «rápidamente» gracias a 
la actual situación de la econo
mía española.

Por otra parte, los Quince 
también aprobaron una declara
ción, que será transmitida a la 
cumbre de Cardiff, sobre la pro
puesta de la «Agenda 2000» para 
la futura financiación de la UE 
para el septenio 2000-2006.

Yeltsin pide una 
reducción de 
gasto público en 
Rusia para 
superar la crisis

B. SUAREZ INDART

El presidente de Rusia, Boris 
Yeltsin, pidió ayer a los líderes 
de la repúblicas de la Federa
ción que reduzcan el gasto públi
co para superar la grave crisis 
financiera que aqueja al país 
desde hace varias semanas.

Las medidas de recorte del 
gasto público, que incluyen la 
reducción del aparato adminis
trativo, atañen también a los di
rigentes de las repúblicas federa
das, dijo el «número uno» del 
Kremlin en una reunión con los 
líderes de esas entidades.

Además, el presidente ruso 
propuso una «moratoria» sobre 
todo tipo de «edificaciones pom
posas, celebración de festiva
les y recepciones».

Yeltsin hizo esta propuesta 
un par de horas después de la 
investidura del general 
Alexandr Lébed como goberna
dor de la región de Krasnoyarsk, 
en una fastuosa ceremonia a la 
que asistieron más de 1.500 in
vitados. El dirigente ruso recal
có que el Gobierno ha reduci
do ya su administración en un 
30 por ciento y anunció que en 
la Presidencia se efectuará un 
recorte de personal de esa mis
ma magnitud.

Exigió también un reducción 
de personal en los aparatos ad
ministrativos de la Duma y el 
Consejo de la Federación, cá
maras baja y alta del Parlamento, 
respectivamente. «Todos debe
mos pensar cómo reducir los 
gastos», indicó Yeltsin, quien 
recordó que el pasado mayo fue 
un mes muy difícil, en alusión 
a las huelgas de los mineros.

Los combates en Kosovo dan pie 
al bloquéo de las negociaciones

Un sondeo da una amplia 
ventaja a los partidos 
moderados en el Ülster

S,N. - Pristina (Yugoslavia)

Los albaneses de Kosovo boi
cotearon ayer las negociaciones 
con Belgrado, en desafío a 
EEUU, y condicionaron su rea
nudación al cese de los comba
tes en el oeste de la región, que 
según ellos han producido 52 
muertos en los últimos siete días.

Xhemail Mustafa, portavoz 
del «presidente» independentista 
albano-kosovar, Ibrahim Rugo- 
va, explicó que «los albaneses 
condicionan la continuación del 
diálogo al fin de de las operacio
nes de la policía y el ejército» 
contra los terroristas separatis
tas en el oeste de Kosovo.

Reiteró el portavoz que Rugo- 
va y otros líderes albano-koso- 
vares buscan la independencia 
de Kosovo, aunque esta opción 
ha sido expresamente descarta
da por la comunidad internacio
nal.

El diplomático estadouniden
se Christopher Hill intentó en 

vano en Pristina, capital de Koso
vo, que los albaneses aceptasen 
reanudar ayer el diálogo con Bel
grado que iniciaron hace dos se
manas a instancias de Estados 
Unidos.

Hill se reunió por separado 
con el grupo negociador albano- 
kosovar, y con la delegación de 
Belgrado, que se desplazó ayer 
a la capital kosovar a pesar de 
que los albaneses ya habían anun
ciado quemo acudirían a la cita, 
conovocada para ayer, debido al 
empeoramiento en Kosovo.

«Es muy difícil saber qué pasa 
en realidad, porque tras hablar 
con una de las dos partes se tie
ne una impresión que queda in
mediatamente anulada tras dialo
gar con el otro bando», indicó 
Hill,

El presidente del Centro de 
información del partido Liga De
mocrática Kosovar de la locali
dad de Decan, Osman Cacai, ci
fró en 52 los albaneses muertos 
en los últimos siete días.

Medios serbios aseguran que 
las operaciones tienen como ob
jetivo eliminar las bases del Ejér
cito de Liberación de Kosovo 
(UCK), organización terrorista 
que lucha por la independencia 
de Kosovo.

Fuentes de Srbica, localidad 
del oeste, informaron de que una 
caravana de vehículos policiales 
fue ayer blanco de disparos de 
personas desconocidas en la ca
rretera que lleva de Kosovska 
Mitrovica a Pee, cerca de la al
dea de Vitak.

Se dispararon armas automá
ticas y morteros contra la poli
cía, que replicó con el fuego, pero 
no se registraron víctimas, se
gún el informe.

También se informó de que 
la noche anterior varias perso
nas cuya identidad se descono
ce lanzaron una bomba contra 
una casa serbia en la aldea de 
Hercegovo, en la zona de Vu- 
citrn, norte de Kosovo, y causa
ron importantes daños.

Efe - Dublin

El Partido Unionista del 
Ulster (UUP, mayoritario entre 
la comunidad protestante) y el 
Partido Socialdemócrata y La
borista (SDLP, el más seguido 
por los católicos), ambos de ten
dencia moderada; cuentan con 
un amplio respaldo ante las elec
ciones norirlandesas del día 25.

De acuerdo con un sondeo 
publicado ayer por el diario du
blinés «Irish Times», el UUP y 
el SDLP obtienen en conjunto 
una intención de voto del 60 por 
ciento, repartida en un 33 por 
ciento para los unionistas y en 
un 27 por ciento para los naciona
listas.

Ambos partidos, y especial
mente sus líderes, David Trimble 
por el UUP y John Hume por el 
SDLP, fueron los principales im
pulsores del acuerdo de paz para 
el Ulster, suscrito el pasado 10 
de abril, así como de la campa
ña en favor del «Sí» en el referén

dum de ratificación celebrado 
el 22 de mayo a ambos lados de 
la frontera irlandesa.

Asimismo, el sondeo, que 
fue elaborado por las firmas 
Market Research Bureau of Ire
land y Harris Research Figures, 
da un apoyo del 13 por ciento 
al Partido Unionista Demócra- 
tico (DUP, radical), del reveren
do Ian Paisley, el más encona
do enemigo del acuerdo de paz.

Este porcentaje es muy simi
lar al que el DUP obtuvo en los 
últimos comicios generales bri
tánicos, del 1 de mayo de 1997, 
y que le valió dos escaños en el 
Parlamento de Westminster.

El Sinn Fein, brazo político 
de la banda terrorista IRA, cuen
ta con una intención de voto del 
ocho por ciento.

En conjunto, del sondeo se 
desprende que todos los parti
dos que suscribieron el acuer
do de paz cuentan con el apoyo 
del 82 por ciento de la pobla
ción norirlandesa.
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Sería la prímera vez que se rompiera la neutralidad financiera dentro de la reforma de un sector mediterráneo

La CE aumentará el presupuesto 
del vino en la reforma del sector
La Comisión Europea está dispuesta, por primera vez, a 
incrementar el presupuesto destinado a un sector agrícola 
mediterráneo dentro de la reforma de la OCM del vino. El 
proyecto de reforma, al que Efe tuvo acceso ayer aumenta 
el presupuesto vitivinícola de los 800 millones de ecus 
fijados en 1998 a 1.291,6 millones en el 2001, 1.333,9 
millones de ecus en el 2002 y 1.355 a partir del 2003.

Yolanda PEREZ TOVAR

De sal ir adelante esta propues
ta, sería la primera vez que se 
rompiera la neutralidad financie
ra dentro de la reforma de un 
sector mediterráneo. La nueva 
OCM de frutas y hortalizas, in
troducida hace dos años, se puso 
en marcha sin costes adiciona
les para el presupuesto de la UE, 
y la Comisión propone lo mis
mo en el sector del aceite de oliva.

En las perspectivas financie
ras de la Agenda 2000 presenta
das el pasado 18 de marzo, con 
anterioridad a la elaboración de 
la propuesta de reforma del vino, 
la Comisión Europea no baraja
ba todavía la posibilidad de au
mentar el presupuesto 
vitivinícola, ya que asignaba al 
sector un fondo de 800 millones 
de ecus hasta el 2006.

Fuentes del sector destacaron, 
no obstante, que la cuantía de los 
recursos que propone ahora la Co
misión equivalen, aproximada
mente, al gasto realizado en el 
sector vitivinícola en años pasa
dos cuando la UE tuvo que sub

vencionar la destilación de fuer
tes volúmenes de excedentes, mu
chos de ellos sin salida práctica 
al mercado. El objetivo de la 
reforma es adaptar el sector a la 
creciente competitividad de las 
importaciones procedentes de 
países terceros, prepararlo para 
las próximas negociaciones de la 
Organización Mundial del Co
mercio y evitar que se reproduz
ca esa situación de graves exce
dentes. Para ello, la Comisión 
propone medidas que tiene como 
finalidad mejorar la calidad de 
los vinos de algunas regiones 
comunitarias no adaptadas a la 
demanda del consumidor, elimi
nar toda oferta sin salida al 
mercado e incrementar el poten
cial de aquellas zonas cuya pro
ducción es insuficiente (en ese 
caso podrían encontrarse, por 
ejemplo, los vinos de Ribera del 
Duero).

La propuesta de la Comisión 
se basa principalmente en limi
tar las ayudas de gestión del 
mercado a las estrictas necesa
rias para hacer frente a la deman
da de la industria alcoholera y la

La Comisión está dispuesta a aumentar el presupuesto para el vino-

fabricación de subproductos (zu
mos de uva, vinagres, etcétera), 
principalmente. Aunque el tex
to legislativo del Ejecutivo co
munitario no precisad volumen 
de destilaciones que se autoriza
ría, en su «exposición de moti
vos» afirma que la industria de 
alcoholes necesita cada año unos 
14 o 15 millones de hectólitros, 
y los subproductos representan 
un total de 6,5 millones.

La Comisión prevé además la 
posibilidad de poner en marcha 
ayudas al almacenamiento pri
vado y, en casos excepcionales. 

una destilación de «crisis». La 
destilación procedente de las va
riedades de uva no utilizadas en 
la producción de vino (unos 2 mi
llones de hectólitros en total) 
sería mantenida únicamente 
durante un periodo transitorio.

En cuanto a las prestaciones 
vínicas (destilación obligatoria 
para evitar una presión excesi
va de la uva), sería equivalente 
a la graduación alcohólica del 
vino en el caso de la vinificación 
directa y no inferior al 5% en la 
vinificación de mosto. El grue
so del presupuesto comunitario 

irá destinado a programas para 
la reconversión de los viñedos, 
que serán cofinanciados por la 
UE en un 75% dentro de las zo
nas más desfavorecidas y en un 
50%, en el resto.

Los productores que sufran al
guna pérdida de renta como con
secuencia de dicha reconversión 
podrán beneficiarse de una com
pensación comunitaria. La Co
misión propone mantener hasta 
el 20101aprohibiciónde aumen
tar el volumen de viñedos que 
existe en la UE, pero prevé una 
cantidad adicional de derechos 
de plantación para legalizar 
muchos cultivos que ha sido 
realizados ilegalmente. El 
proyecto prevé, por otra parte, 
la posibilidad de que las 
replantaciones se realicen con an
terioridad y no con posterioridad 
al arranque obligatorio del mis
mo volumen de viñedos, para 
evitar pérdidas de renta.

Los Estados miembros podrán 
crear reservas nacionales o re
gionales de derechos de planta
ción para su reasignación entre 
los jóvenes agricultores y dichos 
derechos podrán ser incluso 
transferidos de unas zonas a otras. 
La duración de los derechos en 
manos de los viticultores sería 
de cinco años, y al cabo de ese 
tiempo pasarían a formar parte 
durante otros cinco años como 
máximo de la reserva nacional o 
las reservas regionales.

Juan de Dios Izquierdo reprocha la desidia del 
Gobierno ante la reforma de la OCM del vino

S. A, M.

El presidente regional del 
PSOE, Juan de Dios Izquierdo, 
reprochó ayer al Gobierno cen
tral la desidia con que afronta la 
negociación de la Organización 
Común de Mercado del VÍno, un 
proceso donde Castilla-La Man
cha debe tener una «presencia 
neta», ajuicio del dirigente so
cialista. El PSOE congregará hoy 
en Toledo a los máximos respon
sables del partido en materia 
vitivinícola, junto con los con
sejeros de Agricultura de las Co
munidades Autónomas goberna
das por el PSOE para participar 
en las jornadas «Los socialistas 
ante la reforma de la OCM del 
Vino».

Juan de Dios Izquierdo expli
có que la finalidad de este encuen
tro es fijar la posición de los so
cialistas de cara a la negociación 
de la OCM, y lanzar un mensaje 
al Gobierno central «para hacerle 
ver que debe contar con todos» 
en este proceso.

Según Izquierdo, será inevi
table que en esta jornada de re
flexión surjan críticas a la acti
tud del Gobierno central «por
que no vemos que esté trabajan
do» en la negociación de la re
forma y, en este sentido, advir
tió que otros estados miembros 
como Francia han comenzado a 
moverse «y nos preocupa» que 
la ministra Loyola de Palacio no 
haya establecido aún contactos.

El presidente regional del

PSOE justificó la celebración de 
estajomadade los socialistas en 
Toledo, porque Castilla-La Man
cha será la región más afectada 
por la reforma del mercado 
vitivinícola y «pretendemos que 
esta Comunidad Autónoma tenga 
una presencia, no hegemónica, 
pero sí importante en la nego
ciación».

Asimismo, Juan de Dios Iz
quierdo reconoció que se trata 
de una reforma de evidente com- 
plejidad, ya que no afecta igual 
a todas las regiones vitivinícolas, 
pero considera que los intereses 
de todas «son perfectamente 
articulables».

La jornada «Los socialistas 
ante la reforma de la OCM del 
Vino» se inaugurará a las 10,00 

horas por el presidente de 
Castilla-La Mancha, José Bono, 
y después se celebrará la prime
ra ponencia, titulada «El sector 
del Vino europeo en el contexto 
de la Agenda 2000», a cargo del 
presidente de la Comisión de 
Agricultura del Parlamento Eu
ropeo, Juan Colino. Tras la pri
mera ponencia, tendrá lugar una 
mesa redonda en la que se deba
tirán las propuestas que sobre la 
OCM del Vino pueden hacer los 
socialistas y en la que participa
rán los consejeros de 
Extremadura y Andalucía, 
Eugenio Alvarez y Paulino Pla- 
ta,'re&pectivamente, y la coordi
nadora del Grupo Federal de 
Agricultura en el PSOE, Ana 
Leiva. Esta tarde se desarrollará 

la segunda ponencia a cargo del 
consejero de Agricultura de la 
región, Alejandro Alonso, titu
lada «Castilla-La Mancha y la 
nueva OCM del Vino», tras lo 
cual se clausurarán las jornadas 
por parte de Juan de Dios Izquier
do.

Esta jornada, organizada por 
el PSOE de Castilla-La Mancha 
en colaboración con el Grupo del 
Partido de los Socialistas Euro
peos y el Grupo Federal de Agri
cultura, también contará con la 
presencia de los ex-ministros 
Carlos Romero y Luis Atienza. 
Estarán presentes también los 
coordinadores de Agricultura del 
PSOE en el Congreso, Francis
co Amarillo, y en el Senado, 
Antonio Rodríguez.
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doble que el de pensionistas

Según el ministro de Traba jo, que expresó ayer su satisfacción por la cifra Arenas anuncia un 
nuevo descenso del

Las afiliaciones a la Seguridad
paro y un aumento 
de los contratos 
indefinidos

Social crecen a un ritmo del 5%
El ministro de Trabajo, Ja
vier Arenas, anunció ayer 
que las afiliaciones a la Se
guridad Social crecen a un 
ritmo del 5 por ciento, por 
encima incluso del que ex
perimenta el empleo (3,4por 
ciento, según la EPA) y del 
PIB (casi el 4 por ciento, 
según los últimos datos del 
Gobierno).

A-Q.R.-Madrid

Arenas, que compareció en 
rueda de prensa tras la reunión 
del Consejo de Ministros, afir
mó que ese ritmo de crecimien
to de las altas «no se había co
nocido nunca» y añadió que la 
cifra de afiliados alcanza ya los 
13.570.000, con más de 540.000 
nuevos cotizantes entre enero y 
mayo de este año.

El titular de Trabajo expre
só su satisfacción por que el 
número de afiliados a la Segu
ridad Social sea el doble que el 
de pensionistas, y reiteró que 
mientras los primeros aumentan 
a un ritmo del 5 por ciento los 
segundos lo hacen al 2 por ciento.

El ministro calificó de «muy 
positiva» laevolución de las altas 
al sistema, añadió que «no se 
recordaban cinco primeros me
ses como los de este año» y 
expresó su satisfacción porque 
hayan aumentado en 640.000 los 
afiliados desde mayo de 1997.

Se felicitó también por los 
resultados de la campaña con
tra el fraude y la morosidad 
emprendidos por su departamen
to desde julio de 1996, en línea 
con lo acordado en el Pacto de 
Toledo y explicó el contenido 
de una norma aprobada ayer por 
el Consejo de Ministros que 
refuerza las iniciativas ya en 
marcha, para garantizar un me
jor funcionamiento del sistema 
en beneficio de la sociedad.

La norma se trata de un real 
decreto que faculta a los médi
cos del Instituto Nacional de la 
Seguridad Social (INSS) a dar 
altas en los procesos de Incapa
cidad Temporal (IT), en coor
dinación con los servicios pú
blicos de salud para evitar el frau
de en las bajas laborales, que 
anualmente cuestan más de 
medio billón de pesetas.

El real decreto desarrolla 
reglamentariamente la posibili
dad de que los facultativos del 
INSS den altas médicas en los 
procesos de IT por enfermedad 
común, competencia que, no 
obstante, ya estaba prevista en

Arenas compareció ayer tras el Consejo de Ministros. EFE

la llamada Ley de Acompaña
miento de los Presupuestos 
Generales del Estado para 1998.

En el marco del Pacto de 
Toledo, el ministro se mostró 
partidario de seguir con su po
lítica de diálogo «permanente- 
mente abierto» con los sindica
tos y de cumplir en todo momento 
lo establecido en la ley.

El ministro de Trabajo recor
dó que el escenario de actuación 
inicial del pacto finaliza en el año 
2000 y se mostró partidario de 
que su renovación cuente con el 
máximo consenso.

En ese sentido, anunció su 
deseo de reunirse con los gru
pos políticos durante los prime
ros días del próximo septiembre 
y «renovar así el espíritu que nos 

Primeros pasos para la privatización de ENATCAR
El Consejo de Ministros aprobó ayer la transformación de la Empresa Nacional de Viajeros 
(Enatcar) en una sociedad anónima, lo que supone el primer paso para su posterior privatización, 
informó el ministerio de Fomento.

El decreto ley transfiere la totalidad de las acciones de Enatcar y los derechos de socio a la 
Sociedad Estatal de Participaciones Industriales (SEPI) con el objetivo de dar transparencia al 
proceso de privatización, distanciándolo de la administración reguladora del transporte ya que 
hasta ahora esta empresa dependía del ministerio de Fomento.

Enatcar fue creada en 1988, asumiendo los servicios regulares por carretera que prestaban 
hasta entonces Renfe y Feve. Cuenta con una flota de 199 vehículos que transportan a cerca de 6 
millones de viajeros al año y sus resultados antes de impuestos se elevaron a 1.858 millones en 
1996 y 1.439 millones en 1997.

Fuentes del ministerio de Fomento señalaron en una nota que en el proceso de privatización 
se garantiza la existencia de Enatcar como grupo empresarial y los puestos de trabajo 
actualmente existentes ya que el Cuaderno de Ventas o Pliego de Bases de la privatización 
valorará como esencial el aseguramiento de la plantilla.

llevó en su día a la firma del 
pacto», e hizo un llamamiento a 
la oposición para que la reunión 
se celebre dentro de un clima «no 
destructivo», como el que su 
partido demostró cuando esta
ba en esa situación, dijo.

Criticó a «quienes se dedican 
a infundir temores falsos a las 
personas mayores» sobre el equi
librio financiero del sistema para 
«sacar ventaja electoral», pese 
a que, no obstante, expresó sus 
dudas sobre la efectividad de esa 
postura.

Arenas subrayó que la viabi
lidad futura del sistema está 
totalmente garantizada, y que los 
pensionistas podrán seguir co
brando todos los meses sin nin
gún tipo de problema.

Añadió que el Gobierno con
tinuará con su política de sepa
ración de fuentes financieras ya 
iniciada, según lo acordado en 
el Pacto de Toledo, y recordó 
el gran avance que se ha conse
guido ya al respecto.

Dijo que cuando su partido 
llegó al Gobierno eran unos 
500.000 millones de pesetas los 
que la Seguridad Social desti
naba a la Sanidad, mientras que 
ahora rondan sólo los 100.000.

Cuestionado por los perio
distas sobre la deuda de la Se
guridad Social, Arenas destacó 
que al llegara! poder era del 0,72 
por ciento del PIB y que desde 
entonces se ha reducido hasta 
el 0,23 por ciento contabiliza
do el año pasado.

A.Q.R.-Madrid

El ministro de Trabajo, Javier 
Arenas, anunció ayer que el paro 
registrado en mayo se redujo más 
que en ese mismo mes en 1997 
-en el que cayó en 57.866 per
sonas- y añadió que se triplicaron 
los contratos indefinidos, que han 
pasado de 27.000 a 89.000 en los 
últimos doce meses.

Durante la rueda de prensa 
posterior al Consejo de Minis
tros, Arenas dijo también que en 
los primeros cinco meses de 1998 
se contabilizaron 437.000 con
tratos indefinidos, mientras que 
entre enero y mayo de 1997 sólo 
fueron 150.000.

Tasa por debajo del 12 por 
ciento

El titular de Trabajo aseguró 
que la tasa de paro registrada el 
mes pasado se situó por debajo 
del 12 por ciento, elogió los re
sultados que está trayendo con
sigo la reforma laboral en mate
ria de estabilidad y subrayó que 
se está produciendo «un ritmo 
de crecimiento sano y sosteni
do en materia de creación de 
empleo».

Durante el mes pasado, la 
reducción del desempleo que más 
cabría «resaltar», según Arenas, 
fue la registrada en la industria, 
aunque dijo que también cayó de 
forma «muy importante» el paro 
en los servicios y en la construc
ción.

El ministro valoró la buena 
evolución del empleo estable, 
aunque matizó que aún falta 
mucho por hacer mientras con
tinúe existiendo paro y familias 
sin empleo.

Se mostró convencido de que 
estos datos, así como los de la 
evolución del resto de los 
indicadores económicos, de
muestran la eficacia de las polí
ticas del Gobierno, que permi
tirán, sin duda, el cumplimiento 
de sus objetivos.

Arenas no habla del infor
me de Barea

Preguntado por los periodis
tas sobre un informe de marzo 
del director de la Oficina del 
Presupuesto del Gobierno, José 
Barea, sobre evolución del dé
ficit y de la competitividad, el 
ministro se negó a opinar, ya que, 
a su juicio, carece de sentido 
hablar sobre documentos que 
aparecen continuamente sin 
«membrete ni firma», y por nor
ma se le atribuyen al responsa
ble de la Oficina del Presupues
to.

En ese sentido, el ministro de 
Trabajo matizó que «es una tor
peza política lanzar informes 
sobre los que no se puede certi
ficar a quien pertenecen».
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Los sobernadores de los bancos de España y Francia, optimistas ante el euro

Rojo y Trichet abogan por reformas 
que flexibilicen los mercados

La Tribuna

Los gobernadores de los ban
cos centrales de España, Luis An
gel Rojo, y de Francia, Jean 
Claude Trichet, coincidieron 
ayer en reclamar la aplicación 
de reformas estructurales que 
flexibilicen los mercados y pro
muevan la creación de empleo 
y la ejecución de la política 
monetaria única.

Los dos gobernadores, que 
asistieron a la clausura de la 
XXV edición de las Jornadas 
sobre Mercados Monetarios que 
organiza Intermoney, destacaron 
los positivos esfuerzos efectua
dos en estos meses por los paí
ses integrantes del euro y coin
cidieron en prever una buena 
posición de partida para la mo
neda única.

Trichet puso especial énfa
sis al alabar la política econó
mica española, cuyo esfuerzo por 
cumplir con los criterios de con
vergencia calificó de «ejemplar».

Rojo consideró que las con
diciones macroeconómicas del 
conjunto del área serán «propi
cias» para el desarrollo de la 
política monetaria única, ya que 
la inflación media de la zona se 
situará en niveles compatibles 
con la estabilidad de precios.

En su opinión, la convergen
cia de tipos de interés, que ha
brá de ser efectiva antes del 1 
de enero, se producirá «sin gra
ves problemas» con la colabo
ración de la política fiscal.

El gobernador del Banco de 
España advirtió a las entidades 
bancarias que, para evitar los 
efectos negativos de crisis finan-

Vickers eligió la oferta de Volkswagen, 
que se hace con Rolls-Royce y Bentley

G.D.P.-Bonn

El grupo automovilístico ale
mán Volkswagen obtuvo ayer un 
claro triunfo al adquirir la legen
daria empresa de automóviles 
británica Rolls Royce al prefe
rir Vickers, la sociedad propie
taria de esa marca, su oferta a la 
que había presentado su compe
tidor, BMW. La esperada deci
sión del Consejo de Accionis
tas de Vickers, que acepta la 
oferta de VW, pone fin a un 
suspense que ha durado más de 
seis meses de guerra económi
ca entre dos rivales alemanes 
para ampliar su gama de produc
ción al sector de vehículos de 
superlujo y potenciar su presen
cia en los mercados mundiales.

Luis Angel Rojo participó ayer en las Jornadas de Intermoney. EFE

cieras, como la acaecida en Asia, 
deben reforzare! análisis y con
trol de sus riesgos.

En este sentido, añadió que 
el actual contexto de 
globalización de los mercados 
«ofrece mayores oportunidades 
de beneficio pero también les 
expone a sufrir consecuencias 
más dramáticas en caso de co
meter errores».

Consideró, sin embargo, que 
el sistema financiero español se 
encuentra entre los sectores de 
la economía que «con mayor 
prontitud y extensión se ha adap
tado a los procedimientos de libre 
mercado».

Se refirió también al futuro 
sistema de regulación de liqui
dez de las entidades financieras.

El presidente de VW, 
Ferdinand Piech, declaró ante la 
Junta de Accionistas que es vi
tal adquirir ese segmento de 
limousinas para permanecer 
competitivo ante la globalización 
hasta el punto que anunció que 
si no ganaba Rolls Royce, crea
ría un propio modelo de altísi
ma gama.

Volkswagem, el mayor gru
po automovilístico de Europa, 
alcanzó el pasado año un volu
men de negocios de 113.245 
millones de marcos (62.913 
millones de dólares) y una ven
ta de 4,29 millones de vehícu
los.

BMW, por su parte, alcanzó 
en 1997 una facturación total de 
60.000 millones de marcos 

con la unificación de la política 
monetaria para recordar a estas 
instituciones que deben contar 
en el futuro con una cartera de 
garantías suficiente que les per
mita solicitar dinero del banco 
central.

Para lograr una cantidad su
ficiente de activos con los que 
hacer frentes a estos requisitos, 
Rojo consideró «de gran utili
dad» impulsar la titulización de 
créditos de todo tipo.

Ello permitirá satisfacer la 
demanda de títulos por parte de 
los fondos de inversión y las 
mayores necesidades de activos 
sin generar tensiones en el mer
cado ni perjudicar al crédito 
bancario.

En la sesión de clausura de 

(33.330 millones de dólares), con 
una producción de 1,2 millones 
de automóviles.

La adquisición de Rolls por 
VW supondrá una inyección de 
430 millones de libras (701 
millones de dólares) y un aumen
to de la producción de 6.000 
vehículos al año lo que supone 
duplicar la actual cifra de vehí
culos construidos prácticamente 
a mano.

Asimismo, el paquete adju
dicado se complementa con la 
adquisición por otros 120 millo
nes de libras (200 millones de 
dólares) de la planta Cosworth 
donde fabricará los motores de 
alta cilindrada adecuados para 
los coches de representación.

Estos motores, según adelan

estas jornadas intervino el pre
sidente de la Comunidad de 
Madrid, Alberto Ruiz Gallardón, 
quien señaló que la moneda única 
permitirá a Madrid convertirse 
en una plaza financiera de pri
mera magnitud y destacó el es
fuerzo de las comunidades au
tónomas en el logro de la con
vergencia.

El presidente de la Comisión 
Nacional del Mercado de Valo
res, Juan Fernández-Armesto, 
reclamó una unificación de las 
normas de conducta de los in
termediarios financieros en la 
Unión Europea y adelantó que 
aprobará una norma para regu
lar el capital mínimo que debe
rán tener estas sociedades para 
garantizar su solvencia.

Fusiones bancarias

También intervinieron los 
presidentes del BBV, Emilio 
Ybarra, de Argentaría, Francis
co González, del Popular, Javier 
Valls y de Caja Madrid, Miguel 
Blesa, que coincidieron en se
ñalar que habrá concentraciones 
en el sistema financiero español.

Ybarra y González opinaron 
además que el actual tamaño de 
la banca española es insuficiente 
para competir en Europa y que 
en España se verá un proceso de 
concentración similar al sucedi
do en Estados Unidos.

Miguel Blesa se mostró par
tidario de eliminar los obstácu
los que impiden a las cajas de 
ahorros alcanzar un tamaño su
ficiente para competiren launión 
monetaria, mientras que Javier 
Valls pidió más inversiones para 
combatir el desempleo.

tó Piech, pueden equipar los 
Rolls y Bentley dentro de un año 
y se desarrollarán a partir de la 
gama alta de 8,10 y 12 cilindros 
de Audi, la marca de prestigio 
de VW.

La entrada de VW en el seg
mento de superlujo completa su 
oferta que abarca desde el 
supercompacto Lupo, el peque
ño Polo, el mediano Golf y Passat 
y que sigue hacia los limites 
superiores del mercado con los 
Audi A6 y A8, además de las 
gamas de sus subsidiarias espa
ñola Seat y checa, Skoda.

Tras conocerse la noticia de 
la adjudicación, VW, rehusó 
reaccionar oficialmente al fallo 
a su favor de los accionistas del 
consorcio británico Vickers.

Un informe prevé 
que la inflación 
se situará en el 
1,8 por ciento y el 
PIB en el 3,6

E.C.G.-Madrid

La tasa de inflación española 
se situará en el 1,8 por ciento al 
cierre del año, frente al 2,1 por 
ciento previsto por el Gobier
no, mientras que el PIB alcan
zará el 3,6 por ciento (una dé
cima por debajo del cálculo 
oficial), según el último infor
me de coyuntura de Argentaría.

El mismo informe prevé que 
la demanda interna española 
alcance un aumento del 3,9 por 
ciento -tres décimas menos que 
lo esperado por el Ejecutivo- y 
espera que la demanda externa 
reste tres décimas al crecimiento 
del PIB -frente a una aportación 
negativa de medio punto 
cálculada oficialmente-.

En relación con el mercado 
de trabajo, la entidad financie
ra apunta que el empleo está 
creciendo a una tasa media anual 
del 3,2 por ciento y lapoblación 
activa lo hace a un ritmo del 1,2 
por ciento, lo que permite un 
descenso del paro del 3,4 por 
ciento, también tasa anual.

Los convenios 
firmados reflejan 
una subida 
salarial media del 
2,49 por ciento

A.Q.R.-Madrid

Los 1.611 convenios colec
tivos firmados durante los cin
co primeros meses de este año 
reflejan una subida salarial 
media del 2,49 por ciento -casi 
cuatro décimas por encima de 
la previsión de inflación para 
1998, el 2,1 por ciento- para 
5.037.069 trabajadores, según 
UGT.

En su último informe de 
Negociación Colectiva, el sin
dicato señala que la mayoría de 
los convenios vigentes fueron 
revisados frente a sólo 136 
nuevos, y la subida salarial 
media fue del 2,46 por ciento 
para 1.394.791 trabajadores..

Las Cámaras 
piden una nueva 
estimación 
objetiva para 
pymes

E.B.-Madríd

El Consejo Superior de Cá
maras de Comercio valora la re
forma del IRPF presentada por 
el Gobierno, aunque pide el es
tablecimiento de una nueva mo- 
dalidad de estimación objetiva 
exclusiva para las pequeñas 
empresas que les libere de obli
gaciones formales.
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Los mercados reaccionaron 
al alza al conocer las cifras
de paro en EEUU

Como cada primer viernes de cada mes se temía la publi
cación de las cifras de par estadounidenses, por el impacto airecto 
que tienen en la evolución de Wall Street. La creación de más de 
296.000 puestos de trabajo, frente a unas previsiones de poco más 
de 221.000, y la estabilidad de la tasa de paro en el 4’3 por ciento 
aleja, de momento, las posibilidades de un endurecimiento de la 
política monetaria norteamericana. Bien es cierto que la evolución 
de la crisis asiática tiene la última palabra para la próxima reunión 
de la Reserva Federal del uno de julio.

La reacción no se hizo esperar. A partir de las dos y media 
de la tarde -hora en la que se conoció el dato- las Bolsas del Viejo 
Continente enderezaron el rumbo definitivamente para entrar en 
terreno positivo, sin duda alentadas por la esperanza de una fuerte 
apertura alcista en Nueva York. Tal y como sucedió. El Dow Jones 
de Industriales no anduvo en esta ocasión con titubeos y presentó

desde el primer momento un intenso rally alcista, tan sólo inte
rrumpido durante algunos compases ante la lógica aparición de 
pequeñas realizaciones de beneficios.

Francfort, París, Londres, Milán, etc. intensificaron el 
ritmo alcista en el tramo final de la sesión para echar el cierre a la 
primera semana de junio con un balance más que digno y, lo que 
es más importante, recuperando de paso la confianza inversora.

Como no podía ser menos, nuestro mercado de valores 
también se sumó a la fiesta v despidió la jomada con importantes 
avances. El selectivo lbex-35 se anotó una subida de un 1 ’65 por 
ciento situándose en los 10.265’6 puntos, mientras que el IGBM 
repuntaba un 1 ’47 por ciento para alcanzar los 894’36 puntos. El 
volumen de negocio fue tímidamente superior a la vista, puesto 
que se movieron títulos por valor de 131.000 MP.

Benito & Monjardin
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HOY niF%
Seda Barcelona 1.280 8,94

a Gas Natural SDG 11.840 6,19
Corp. Mapfre 6.100 4,45

HOY niF% sp
Europistas 1.285 -4,81
Pryca 2.710 -3,39
Picking Pack 89 -2,20

MAYOR VOLUMEN MAYOR EFEC./PTAS
Vnlnmpn EfecJplHS %

TEF 3.680.679 12,01 TEF 26.008.907.000 19,80
IBE 2.439.308 7,96 REP 11.091.745.000 8,44
ELE 2.283.118 7,45 BBV 9.947.490.000 7,57
GPP 1.767.183 5,77 ARG 9.017.964.000 6,86

MERCADO CONTINUO
NOMINAL ANTER. ULTIM. DIF.% VOLUM. NOMINAL ANTER. ULTIM. niF.% VOLUM. NOMINAL ANTER. ULTIM. DIF.% VOLUM.

■bancos
Picking Pack 25 91 89 -2.20 1.767.183 Amper 500 3.710 3.800 2,43 48.691
Pryca

Superdiplo, S.A.

100 2.805 2.710 -3,39 289.556 Asturiana del Zinc 525 2.120 2.170 2,36 174.833
Argentaría 500 12.880 13.010 1,01 695.546 100 3.260 3.285 0,77 103.637 Cía. Aux. Ferrocar. 500 6.150 6.250 1,63 5.219
Banco Andalucía 500 34.100 34.000 -0,29 1.100

Española del Zinc 500 1.305 1.325 1,53 10.60,3
Banco Atlántico 1.000 6.110 6.200 1,47 157.149

/^/^I^TCT-T^TT/^/^T/^XT^ VZ 1’1 O A XVkJVxV

Global Steel 400 605 604 -0,17 20.73,3
Banco Bilbao-Vizcaya 260 7.710 7.840 1,69 1.275.529 ACS 250 4.900 5.O8O’ 3,67 260.320

Indus. del Besós 500 3.400 3.470 2,06 8,3,5
Banco Guipuzcoano 500 8.040 8.040 3.323 Agremán 100 1.265 1.305 3,16 128.889—

Metal.Duro Felguera 500 1.77.5 1.780 0,28 87.464
500 Bami S.A. 500 887 878 -1,01 125.798Banco Herrero 13.750 13.750 ' 252__——

Nicolás Correa 1.000 15.450 15.750 1.94
Banco Pastor 1.000 7.950 8.030 1,01 75.978 Cementos Portland 500 11.600 11.800 1,72 12.783

3.94,3

Banco Popular 125 12.200 12.620 3,44 241.150 Construcciones Lain 100 478 478 427.005 Nueva Montaña 500 235 237 0,85 126.387

Banco Santander 250 7.710 7.890 2,33 1.119.675 Cristalería Españ. 1.000 15.320 15.220 -0,65 29.968 Tubacex 100 465 465 578.571

Banco Simeón 1.000 10.110 ___ Dragados 500 5.020 5.220 3,98 325.243 Zardoya Otis 1.000 5.370 5.550 3.35 25.374

Banco Vasconia 500 18.300 18.300 — 61 Filo 500 590 587 -0,51 65.214 ■ AUTOMOVIL
Banco Zaragozano 500 5.260 5.260 4.493 Financiera y Minera 500 2.875 2.900 0,87 6.666
Banco de Castilla 5.000 197.500 197.500 5 Fomen. Cons. Contr. 1.000 7.470 7.630 2,14 103.539

Citroen Hispania 1.000 17.230 —-

Tudor 500 2.000 2.010 0,50 9.523Banco de Galicia 500 29.000 29.000 2 Grupo Acciona 1.000 37.750 37.900 0,40 21.395
Banco de Valencia 500 4.500 4.465 -0,78 77.475 Hisalba 1.000 2.350 2.375 1,06 1.200

Volkswagen 50 120.000 119.250 -0,63 19

Banesto 400 1.895 1.870 -1,32 22.359 Huarte 500 815 820 0,61 91.612
Bankinter 500 10.000 10.100 1,00 283.891 Inmob. Zabálburu 1.000 2.305 2.285 -0,87 35.941

■ TRANSP. COMUNICACIONES_______

B. Crédito Balear 500 14.390 14.390 l.Urbis 500 2.160 2.170 0,46 50.539
Autopistas 500 2.475 2.540 2,63 313.779

74
B.Central Hispano 250 4.925 5.050 2,54 859.954 Lafarge Coppee 25 15.500 15.820 2,06 522

Autopistas Mare Nos. 1.000 3.215 3.315 3,11 258.221

Estación. Subter. 500 4.080 4.080 10Commerzbank 5 6.020 6.020 22 Metrovacesa 500 9.390 9.370 -0,21 57.267

■ELECTRICAS Obrascón 500 1.455 1.475 1,37 22.977
Europistas 1.000 1.350 1.285 -4,81 67.396

Portl. Valderrívas 500 18.950 19.000 0,26 7.625
Iberpistas 300 4.070 4.100 0,74 6.32,5

Aguas de Barcelona 500 8.440 8.440 66.134
Prima Inmobiliaria 1.000 1.400 1.430 2,14 132.262 Radiotrónica 500 8.850 8.800 -0,56 58.623

Cantábrico 1.000 7.100 7.160 0,85 38.870
Sotogrande S.A. 100 609 606 -0,49 168.212 Telefónica 500 6.940 7.070 1,87 2.680^

Eléc. R. Zaragoza 500 6.570 6.580 0,15 75.384
Uniland 1.000 12.950 12.800 -1,16 574Endesa 200 3.545 3.540 -0,14 2.283.118 ■ otros SERVICIOS

440 9 1 9^ 9 19-^ 9 9^ 9JA 99/1
Enher 1.000 3.425 3.440 0,44 4.935

Valenciana Cementos 200 3.555

^a l / aJ 

3.600 1,27 19.015
Abengoa 500 14.000 14.350 2,50 10.940

E. de Viesgo 1.250 6.690 6.690 2.309 25.297
Vallehermoso 500 5.810 5.960 2,58 70.501

Corpor. Finan. Alba 1.000 18.300 18.800 2,73
Fecsa 1.000 1.595 1.605 0.63 158.721

Vidrala 500 2.050 2.040 -0,49 103.796
Dogi 100 2.370 2.450 3,38 68.157

Gas Natural SDG 500 11.150 11.840 6,19 270.369 Grupo Anaya 500 5.490 5.600 2,00 40.126
Gas y Electricidad 1.000 12.200 12.300 0,82 3.417 ■iNVERSION MOBILIARIA Indo Intem. 1.000 8.400 8.300 -1,19 4.24,5
Iberdrola 500 2.450 2.465 0,61 2.439.308 Cía. Gener. Inyers. 125 147 145 -1,36 43.348 Meliá Inv. 5 7.100 7.140 0,56 29.194
Saltos del Nansa 1.500 15.500 15.500 — 124 Cofir 400 2.315 2.340 1,08 1.559.602 Midesa 100 3.290 3.315 0,76 26.569
Sevillana 500 1.775 1.785 0,56 228.467 Corpor. Banesto ' 500 1.890 1.895 0,26 3.014 Prosegur 100 1.900 1.865 -1,84 12.244
Unión Elec. Fenosa 500 1.940 1.935 -0,26 1.036.779 Dinamia 500 2.680 2.640 -1,49 3.177 Sol Meliá 100 7.200 7.260 0,83 53.935

■ alimentación Faxtibex 1.000 8.490 8.520 0,35 4.073 Tele Pizza, S.A. 100 1.385 1.425 2,89 821.754

Azucarera Ebro Agrie. 100 4.450 4.570 2.70 49.827 ■papeleras Y TEXTILES V. Leonesa 510 2.525 2.550 0,99 14.454

Baron de Ley 100 4.770 4.900 2.73 6.751 Empr. Nac.Celulosas 750 3.210 3.270 1,87 58.126
Bodegas Riojanas 100 2.200 2.185 -0.68 4.877 European Paper 500 100 103 3,00 10.633 DIVISAS J
Bodegas y Bebidas 1.000 6.850 7.000 2.19 1.828 Thí^rpappl 100 2 530 2 540 0 40

Compra ______ Venia

Campofrío S.A. 500 12.190 12.600 3.36 9.640 Sarrió 500 739 743 o 54 R¿S 050
l Corona Danesa 22,267 22,311_

Cia.Vinícola N.Esp. 200 6.370 6.400 0.47 1.340 Seda Barcelona 500 1 175 l 280 8 94 690 097 l Corona Noruega 20,188 20.228

El Aguila S.A. 500 1.460 1.465 0,34 61.717 Sniace 500 438 442 0,91

d^dadX» /

149.468
l Corona Sueca 19,329 19,367

Koipe 1.000 6.530 6.540 0,15 9.105 Tableros de Fibra 500 2 530 2 570 l 58 25 227 l Chelín Austriaco 12,055 12,079

OMS A Alimentación 250 1.465 1.460 -0,34 17.085 Tavex Algodonera 500 2.165 2.230 3,00 35.496 l Dólar Australiano 90,520 90,702

Pescanova 1.000 2.940 2.940 ---- 16.501 Unipapel 500 5.220 5.230 0,19 3.209 l Dólar Canadiense 103,062 103,268
Puleva-Uniasa 500 6.220 6.290 1,13 74.110

■ químicas Y
1 Dólar USA 150,316 __!50^

Tabacalera 500- 3.205 3.215 o;3i 1.314.857 ENERGIAS l Dracma Griego 0,500 0.501_
Viscofán 100 6.970 7.140 2,44 84.417 Bayer 5 6.950 6.990 0,58 1.324 l Ecu 167,136 167.470

■ comercio Y SEGUROS
Carburos Metálicos 1.000 6.920

^ Q 1 A A
l Escudo Portugal 0,828 0.830

AGF U. Fénix 100 2.200 2.190 -0,45 12 072 Ercros 60

j.O/U

206 208

2,47

0,97
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446.419
l Florín Holandés 75,256 75.406

Adolfo Domínguez 100 5.120 l Franco Belga 4,112 4._121.5.250 2,54 38.500 E. I. Aragonesas 500 1.335 1.370 2,62 92.711
Aldeasa 200 5.500 l Franco Francés 25,296 25.3465.620 2,18 183.241 Faes 350 9.330 9.500 1,82 19.595
Azkoyen 1.000 23.010 23.000 -0,04 l Franco Suizo 101,978 102.1829.332 Grupo Fosforera 1.000 340 340 14.023
Catalana Occ. 250 10.500 10.500 l Libra Esterlina 246,261 246.7554.649 Miquel y Costas 500 8.000 8.000 3.997
Continente 100 3.480 3.500 l Libra Irlandesa 213,974 214.4020,57 97.212 Repsol S.A. 500 8.540 8.590 0,59 1.287.064
Corp. Mapfre 500 5.840 6.100 84.9984,45 51.248 l Marco Alemán 84,828
Cortefiel________________ 100 3.390 3.350 -1,18 62.694 ■ siderometalúrgicas l Marco Finlandés 27,909 27.965
Finanzauto_____________ 350 2.375 2.450 3.16 14.309 Aceralia 1.000 2.250 2.215 -1,56 528.371 l Yen Japonés 1,079 1.081
Mapfre Vida____________ 500 7.220 7.400 2.49 5.779 Acerinox S.A.________ 1.000 22.900 22.860 -0,17 52.320 100 Liras Italianas 8,613 8.63 L

Si Ud. tiene alguna sugerencia sobre estas páginas, no dude en ponerse en contacto con nosotros, esto ayudará a mejorar este servicio en favor de todos los lectores. 
_____________ ___________________________________________________________ Tno. (96} - 384- 6436 de 17h. a 20h.
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BOLSAS EXTRANJERAS
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BOLSAS NACIONALES (CORROS)

DIF.

MADRID 
NOMINAL HOY

■ ALIMENTACION
Naarden 1. 1.000. —— -—

Pascual Hnos 250 98.00 4.00
San Miguel 3.000 —-

United Dutch 500 ——

■ comercio Y SEGUROS
Cointra tí 500 --- - ----

■ CONSTRUCCION
Ah. Familiar 1.000 1.580.00 20.00
Alcázar 500 —-

Asland Catal 500
Inmb. Valenc. 500 —

I. Del Sur 1.000 __

Max.Cent.Leisa 250

Obras y S.P. 500 -__ ___

Vfas y Const._________ 1.000

■ inversión MOBILIARIA
Bansaliber 750 8.090.00 -90.00
Banzano 500 3.429.00 -10.00
Baseibar 1.000 ___

Bolshispania 1.000 ___

Carmosa 500 8.990.00 60.00
Ceivasa 500 7.950.00
Cevasa A 1.000 7.650.00
Chafisa 1.000 ___

Fiponsa 500 7.352.00
Inverpastor 1.000
Inv.Herrero 500 7.930.00
Inv.Val.Americ. 1.000 2.140.00 20.00
I. Lealtad 500 524.00 ___

Mobinversora 1.000 __

Norvasa 350 3.950.00 10,00
Renfila 500
Rentinver 1.000 __ -__

Union Europ. 1.000
■ NAVEGACION Y PESCA
Hetamentos-B 1.000 ---- -—

Pescanova 1.000 __

Transmedil. 500 ___
■ PAPELERAS Y TEXTILES
Pap.Navarra 1.000 ——

■ químicas Y ENERGIAS
Esp. Oxigeno 1.000 —
Faes 500 -__

Gassol 500
Nicas 155 ——

U.Resinera

(MADRID)

AMPLIACIONES DE CAPITAL

VALOR

F.COMIENZO EHNAL NVAS. ANTGAS. ANT. ULT.

Prima Inmob 26-may-98 26-jun-98 1 1 1.400,00 1.305,00
Lingotes A. 2-jun-98 2-jul-98 1 3 2.200,00 2.100,00

BRUTO NETO PAGO

DIVIDENDOS
CONCEPTO

Aceralia
In.M.Barcino 
Valen.C.Por.

Periodo

Mayo 97_____
Junio 97
Julio 97
Agosto 97
Septiembre 97
Octubre 97
Noviembre 97
Diciembre 97
Enero 98
Febrero 98
Marzo 98

19 Jun. 1998
17 Jul. 1998
18 Sep. 1998

FECHA

15 Jun. 98
15 Sep. 98

único
A cuenta

único

75.00
20,00
35,00

56,25
15.00
26.25

5/06/98
5/06/98
8^06/98

MADRID (Cont.)
HOY DIF.NOMINAL

■ MINERAS
H.Coto Corte 200 3.270.00 -3o,00
H.Vas.Leones. 500
M.Tormaleo 1.000
Ponferrada 25
■ SIDEROMETALURGICAS
Atorasa 500 8.500.00 400.00
Cobra 500 ___

Iber. Frió 1.000
Metalogenia 500
Moulinex Esp 1.000
■ AUTOMOVIL
Pasa Renault 1,000
■ OTROS SERVICIOS
Inypsa 1.000 —

Prim S.A 500 1.440,00

| METALES
Pta,s./Rr. Dif.

Oro Manufacturado 1,576,17 2,90

Plata Manufacturada 34,33 ___

Platino 2.744,00 -7,00

Paladio 2.256,21 80,15

INDICES DE REFERENCIA DEL BANCO DE ESPAÑA
TAE (Bancos)

6.971
6.717
6.624
6.989
6.463 -^
6.384
6.252
6.196
5.988
5.879
5.827

TAE (Cajas) 
7,266 
6,949 
6,824 
6,687
6,580 
6,662
6.537
6,328 
6,268
6,099 
5,918

Indic. (TECA

8.(X)0 
7.820
7.625
7.750 

_L625__
7.500
7.375
7.250
7.375
7.125
7.000

Rent. Deuda P.

5.815
5.680
5.600
5.552
5.410
5.282
5.230
5.167
5.086
4.947
4.823

Mfhor año 
5.170

5.125
5.211
4.990
4.985

_4JP7_
4.623
4.421
4.325
4.161

INTERBANCARIO 
(MIBOR)

ANTERIOR

10.104,50
10.110,50
10.172.50

FUTUROS IBEX-35
APERITIRA

10.194,00
10.233,00
10.355,00

MAXIMO MINIMO ULTIMO

10.315.00 10.180.00
10.312.00 10.233.00
10.355.00 10.355.00

10.309.00
10.312.00
10.355.00

20.266
772

_____88

FUTUROS BONO NOCIONAL 10 AÑOS
ANTERIOR APERIURA MAXIMO MINIMO ULTIMO

109,21
109,05

109,32
109,13

109,05
108,93

109,30
109,12

59.746
4.076

A tres meses

PLAZO

A un día

A una semana

A un mes

A seis meses

A un año

quince días

isd

4,34

4.33

4.33

4,33

4.33

4.16

4.21

TIPO

3m Om

-0.02

o
 

o

o b

DIF.

I

O
 I > 5 U

i

FONDOS
ULTIMO DIF. nN/97 ULTIMO DIF. nN/97 ULllMO DIF. nN/97 ULTIMO DIF. FlN/97

Foncaixa 2 2.859,22 -0.09 2.822,94
■ mNERO ■ DIVISA EXTRANJERA ■ MIXTO RENTA VARIABLE

inn non nn 100 000 0 0
Altas F.I.A.M.M 176.887,76 11,48 174.836,87 BM Dinerdivisa 1.532,70 -5.65 1,497,97 BBV Inversisn 94 1.570.19 -0.51 1.440,49

Foncaixa 8 1.955,80 -0.12 1.935,65
A.B. Dinerplus 204.742,15 15,68 202.117,23 Madrid Divisa FIM 1.624,77 -3.59 1.448,85 Beta Crecimiento 22.033.88 -53.36 16.914,75

Foncaixa 9 1.969,54 -0,15 1,949,01
BBV Dinero 274.303,99 35,22 270.068,63 ■ FONDTESOROS Eurovalencia VCG 1.359,64 0.25 952,18

Foncaixa I 54,40 -0,05 53,99
BBV Monetario 12.139,96 1,46 11,965,35 A.C. Cuenta 189.328.83 20.06 • 186.599,61

Eurovalor I 588,31 0.49 463,30
Foncaixa IV 2,434,54 -0,11 2.409,18

BCH Fondimo 1 256.999,96 253,014,67 A,C, Deuda 1.956.10 0,05 1.926.01
Fonbolsa 41.110,48 -54.28 30.797,72

Foncaixa Mixto 25 1.117,21 -0,39
BEX-Diner 180.337,49 3,86 177.975.20 BM Fondtesoro 1.957.38 -0,43 1.911.15 Fonfomento FIM 15.880,52 -4.64 14,618,89

Foncrecimiento 132.412,94 6,30 130.646,59
Bandesco Monetario 104.798,37 8,92 104.166.42 Beta Deuda Fond. 1.791,97 0,14 1.761.25 Fonpatrimonio 24.214,78 -15.85 20.923,39 Fondpostal 2.845,32 -0,88 2.716,79

Bankpyme Fondval. 121.412,33 12,41 119.623.00 Dinermadrid-FIAM M 187,687.80 29,43 185.058.61 Fonpenedes Mixto 1.506,21 -0.40 1.392,98 Fondpostal Divisas 3,221,62 -1.24 2.995,10

Beta Dinero FIAMM 210,659,78 14,30 207.469,57 Fondeada Ahorro 20.979.05 1,55 20.695.31 Indosuez Bolsa FIM 337.382,56 -563.70 267,805,38 Fonpenedes FIM 1.343,61 -0.05 1,331,07

Caixa Galicia Din. 134,296,07 9,17 132,515,78 Fondeuda Efectivo 204.255.53 18,95 201.380.67 Indosuez Universal 129.397,35 64.23 106.667,69 Fonrenta Fija FIM 17,107.65 1.94 16.835,98

Cavaldirier 221.978,05 12,14 219,254,37 Ibercaja Dinero II 170.095.14 14,59 167.757.85 Renta 4 Bolsa 2.529,89 -4.37 1.899,38 Fontesoreria 10.985.47 10,805,15

Cavaldiner Oro 138.855,80 11,71 136.614,87 Indosuez Fondtesoro 20.639.40 -II.53 20.240.61 ■ renta FIJA IberahoiTO 2.328.29 -0.34 2.292.60

Cuentafondo FIAMM 206.342,88 13,12 203.642,07 Mapfre Fondtesoro______ 1.866.02 0,05 1.843.37 BBV Ahorro 1.623,90 -0.07 1,593,86 Iberlion Ahorro 221.013.40 -94.19 216.266.48

DinerBM FIAMM 207,246.86 15,04 204.280,23 Santander Dinero 184.620.40 13,30 182.260.60 BBV Bono 2001 112,797,37 14.72 109.872,06 Indosuez Patrimonio 20.660.21 -24,62 18.519.91

Dineractivo 211.599,52 14,50 209.083,65 H IMTlYT'n UITMT A ITT I A BBV Fondvalencia 18.479,20 1.44 18.053,66 Interes Diario BCH 1.188.19 1.175.55

Dinemavarra 182,828,66 12,94 180.634,51 A 20 1 XO 57 ^ 0X0 X6 BBV Renta 2.399,56 -0.02 2.362,68 Inversabadell 2.670.21 -1,76 2.419.68

Euro valor 111 228.433,53 21,08 225.068,25
Ahorrofondo___________ O.OZ I

0 OAA OX -2 82 2 116 15 BBV Renta 91 1.587,57 0.01 1,562,54 Renta 4 Ahorro 1.729.14 -0,79 1.684.08

Fondmadrid 225.206,77 32,24 222,272,73
/AinamDra r.x.ivi.

1 ^ 40S 04 -'^9 0*^ 1 ^ 00^ 24 BCH Mixto Acciones 2,930,60 2.450,06 Rural Gijon deuda 15.067.52 -4,43 14.992.63

Fondpostal Moneta. 259.191,67 11,31 255,959,11
Bandesco ^)ivis3s_______

I 141 20 -0 'Í 1 BM Dinerbolsa 1,362,59 0,19 1.341,53 Santander Ahorro 2.310.19 0,21 2.285.98

Fonpenedes FIAMM 1,235,40 0,15 1,220,11 9 7 60 00 -1 66 2 337 56 Bandesco Ahorro 1.055,90 0,04 1.050,50 S. Sant, 2 FlM 2.265.98 0,14 2.250.33

Ibercaja Dinero 226.604,51 14,72 223,818,29 Cesta Europe 1.015.42 -0,96 Bandesco R. Fija______ 1,646,56 -0,12 1.611,26 ■ renta VARIABLE
Ibercuenta____________ 224,170,26 7,13 221,229,78 Foncaixa Mixto 28 1.099.31 -0,86 Beta Renta FIM 2.355,24 1,01 2,312,17 Bandesco Renta V, 27.823.35 -83,63 20.897.67

Indosuez Oro 1,582.556,36 146,91 1.558,518,76 Foncenhis, F.I.M, 1.701.98 __ 1.625.27 Credipas deuda 1,704,85 2,01 1.686,05 Beta Acciones 24.528.63 -48,58 17.836.34

Indosuez Tesorería 265,332,96 23,95 261.991,23 Fondejecutivos 223.148.5S1.257.85 189.536.14 Cuentafondo Ahorro 2.284.02 1,54 2.043,71 Cuentafondo Bolsa 1.913,53 -5,75 1.501.71

Kutxarent 208.466,64 ___ 208.466,64 Ibercaja Renta 2.348.08 2,24 2.137.91 Cuentafondo Renta 1.899.07 -0,36 1.854,05 Foncaixa Bolsa 5 4.433,17 36,98 3.372.63

Santander Tesoreri 225,366,18 24.57 222.342,14 Indosuez Global 127.802.55 -75,25 122.662.81 C.Catal.Prev 2.556,10 1,10 2,517,10 Iberlion Bolsa 2.424,10 -18,10 1.829.01

Su. Sant. FIAMM 230,214,29 10.11 227.822,26 Renta 4 Internacional 1.318.39 -1,20 1.172.30 Foncaixa 11 2.173.70 2.139,43 BM Garantizado 1.503,07 -0,14 1.462.97

M.C.D.2022
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un
a Los detenidos formaban parte de una 

organización criminal dedicada a la 
introducción de hachís procedente de 
Marruecos

Se eleva a 96 el 
número de 
muertos en el 
accidente de tren 
en Alemania

Efe-Bonn

Dos días después de la ca
tástrofe ferroviaria de Eschede, 
posiblemente debida a la rotu
ra de una rueda, el número de 
víctimas mortales es de 96 y los 
equipos de rescate creen que no 
hay más víctimas en los vago
nes. Una de las 58 personas he
ridas de gravedad falleció ayer, 
viernes, en un hospital, mien
tras que los equipos de salva
mento no hallaron en la maña
na de ayer nuevos cadáveres en
tre los escombros del puente que 
aplastó a dos vagones del tren 
ICE Munich-Hamburgo que 
chocó a 200 kilómetros por hora 
y descarriló el miércoles.

Tras el acceso a los dos va
gones sepultados bajo el hormi
gón del puente que, después de 
casi dos días ininterrumpidos de 
trabajo, se produjo en la ma
drugada de ayer, los equipos de 
rescate sólo encontraron dentro 
dos cadáveres, un número me
nor del que se temía inicialmen
te.

Tanto la identificación de las 
víctimas, como el esclareci
miento de las causas del sinies
tro evolucionan con suma len
titud, en el primer caso porque 
los cadáveres han quedado de
formados e irreconocibles, y en 
el segundo debido a que hay que 
recomponer el rompecabezas de 
cómo pudo producirse el acci
dente.

El Ministerio federal de 
Transportes aseguró ayer, vier
nes, que se va concretando la 
hipótesis de que la rotura de una 
rueda en el primer vagón del 
Intercity Express pudiera «te
ner gran relevancia en el 
accidente».Con esta declaración 
cauta, el portavoz del citado mi
nisterio, Veit Steinle, quiso dejar 
patente que las autoridades res
ponsables de la seguridad ferro
viaria no quieren aventurar hi
pótesis hasta que no se conozÁ 
can más detalles.

Es un hecho comprobado que 
una de las ruedas del primer 
vagón está dañada y que en los 
últimos seis kilómetros antes de 
producirse el desenlace fatal, 
también las vías presentan se
ñales de fricción, posiblemen
te causadas por la rueda en 
cuestión.También se sabe que 
el sistema ferroviario alemán 
sólo cuenta con un mecanismo 
de detección electrónica de ano
malías térmicasy eléctricas pero 
no de vibraciones, y que si una 
locomotora se desprende del 
resto del tren, como en este caso, 
el maquinista no lo detecta 
automáticamente.

Las investigaciones deberán 
determinar ahora si la rotura de 
la rueda fue realmente la cau
sante del descarrilamiento.

La policía detuvo a doce personas en la operación

Aprehendidos 1.100 kilos
de hachís en Málaga
Doce personas han sido de
tenidas y 1.100 kilogramos 
de hachís aprehendidos en 
sendas operaciones poli
ciales desarrolladas en las 
localidades malagueñas de 
Vélez-Málaga y Estepona. 
En la primera de las opera
ciones fueron detenidos un 
italiano, un portugués y tres 
españoles como supuestos 
integrantes de una organi
zación criminal.

Efe-Málaga

Según informó ayer la Co
misaría Provincial de Málaga 
esta organización criminal es
taría dedicada a la introducción 
de hachís procedente de Marrue
cos y a los que se les intervi
nieron quinientos kilogramos de 
droga.

La investigación se centró en 
una reunión a la que asistieron 
Federico G.C., de 49 años, Juan 
Ramón C.C. y el italiano Helvio 
S.para intentar recuperar una 
importante cantidad de hachís 
que la organización había arro
jado al mar, para lo que contra
taron al experto en buceo Raúl 
T.C., de 22 años.

El pasado 31 de mayo, estos 
individuos se encontraron con 
Andrés P.B. y el ciudadano 
portugués Antonio D.De A.,

Un hombre se suicida en la
comisaría de Centro de Madrid

Efe-Madrid

Un hombre de 37 años, An
gel V.C., se suicidó esta maña
na ahorcándose con su propia 
camisa en el calabozo de la 
Comisaría de Centro de Madrid, 
donde se encontraba detenido 
por haber agredido a un policía 
municipal.

Según informó la Jefatura 
Superior de Policía, Angel V .C. 
utilizó la camisa para ahorcar
se en su celda, donde había otros 
dos detenidos que no se entera
ron de lo ocurrido porque esta
ban dormidos.

Los hechos comenzaron 
sobre las 5,30 horas de la ma
drugada de ayer , cuando An-

La policía aprehendió en total 1.100 kilos de hachís.

para encontrar la droga y Raúl 
T.C. recuperó un fardo de ha
chís.

Agentes de la Udyco de 
Vélez-Málaga lograron detener 
a éstos tres últimos y al italia
no Helvio S. y, más tarde en las 
proximidades de su domicilio 
a Federico G.C., mientras que 
las investigaciones continúan 
para conseguir arrestar a Juan 
Ramón C.C.

Por otra parte, el grupo 
Udyco de la Comisaría de 

gel V.C., después de un viaje 
en taxi hasta la Gran Vía de 
Madrid, se negó a pagar el im
porte de la carrera. Para apaci
guar los ánimos, intervino una 
patrulla de la Policía Munici
pal, cuyos agentes consiguieron 
que el cliente accediera a pagar 
al taxista. El asunto parecía zan
jado pero, de improviso, Angel 
atacó al conductor del taxi.

Para evitar que le golpeara, 
uno de los agentes se interpuso 
entre el taxista y el agresor pero 
también fue agredido y arroja
do al suelo por aquél.

En consecuencia, los agen
tes detuvieron a Angel y le tras
ladaron a la Comisaría de Cen
tro para el trámite de las dili

Estepona intervino en la madru
gada del pasado jueves veinte 
fardos de hachís cuando iban a 
ser desembarcados en la playa 
del Velerín de esta localidad, 
cuyo peso asciende a seiscien
tos kilogramos.

En la operación resultaron 
detenidos seis españoles, Pedro 
T.D., de 28 años; Juan P.P., de 
29; Olegario L.M., de 23; Mi
guel G.P, de 36; Isabel M.D., 
de 55 y Pedro Jesús S.M., de 
34 años, además del marroquí 
Azuzi A., de 28 años.

gencias.
A las nueve de la mañana de 

ayer un policía nacional fue a 
sacar de una celda a otro dete
nido y observó, en un calabo
zo contiguo, que Angel pendía 
colgado de los barrotes por el 
cuello.Después de descolgar
lo, acudió a la Comisaría un 
equipo del S AMUR, que encon
tró al detenido ya cadáver.Las 
dos personas que compartían la 
celda con él han declarado que 
no se enteraron de lo ocurrido, 
porque estaban durmiendo y 
despertaron cuando la Policía 
abrió la puerta.

Al parecer, según informó 
la familia de la víctima a la 
Policía, Angel había sufrido 
depresiones.

Muere una mujer en 
Jaén atacada por dos 
perros de presa

María Bermúdez Vázquez, 
de 55 años, murió en un cortijo 
de Benatae (Jaén) después de 
ser atacada por dos perros de 
presa, informaron ayer a Efe 
fuentes de la Guardia Civil de 
Jaén.La víctima, natural del 
municipio de Siles, era con su 
marido, la encargada de la fin
ca «La Ortizuela», en la que 
convivían con los perros, que 
la atacaron cuando iba a darles 
su ración de alimento.

Fuentes de la Guardia Civil 
informaron de que el suceso se 
produjo hacia las ocho de la 
tarde del jueves, y cuando los 
agentes llegaron a la finca la 
mujer ya había muerto por las 
heridas que le causaron los 
perros.Hasta ahora se descono
cen las causas que pudieron 
llevar a los animales a atacar a 
la mujer y permanece abierta 
la investigación.

Fallece un obrero en 
Orense al caerle una 
piedra en la cabeza

El obrero Francisco Rodrí
guez Quiroga falleció ayer al 
caerle una piedra en la cabeza 
cuando trabajaba en el interior 
de una zanja, informaron fuen
tes de la subdelegación del 
Gobierno.El accidente se pro
dujo a las 12,00 horas, cuando 
la víctima se encontraba reali
zando trabajos para la empresa 
concesionaria del servicio 
municipal de aguas «Aquagest», 
en la zona de los jardines de los 
padres Salesianos, donde tam
bién actuaba una máquina 
excavadora.Según la subdele
gación del Gobierno, el acciden
te se produjo como consecuen
cia de un desprendimiento de 
tierras.

Muere en Pontevedra 
una mujer aplastada por 
la carga de madera de 
un camión

Una mujer murió ayer en la 
localidad pontevedresa de Ca
rril al ser aplastada por la car
ga de un camión que transpor
taba madera, cuando se despla
zó la carga hacia un lado y cayó 
sobre la víctima, informó a Efe 
la Policía Local. El suceso se 
produjo sobre las 12,00 horas, 
cuando a un camión que circu
laba en dirección a Villagarcía 
de Arosa se le desplazó la car
ga cayó sobrela víctima que pa
saba en ese momento por el 
lugar.El accidente, en el que re
sultó gravemente herida otra 
persona, provocó numerosas 
retenciones de tráfico.

1
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Jji policía investisa la muerte del padre ocurrida hace un mes

Efe-Jaén

Efe-Giión

Efe-Sevilla

CONTERTULIOS^ INVITADOS.
Y HUMOR,} FSCUCHI

PROTAGONISTAS
A....

PROTAGONISTAS” con Luis del Olmo, ahora con la mejor variedad

OSI

1.341 OJW.

ALCAZAR DE SAN JUAN

30.7GUADALAJARA

34.7 ENL

37.6 F.M.

<

Detenido en Gijón por 
matar a su madre

Fidel G.P., de 59 años y 
vecino del barrio gijonés de El 
Coto, pasará hoy sábado a dis
posición judicial tras ser dete
nido el jueves acusado de ha
ber matado a su madre, Jacinta 
Ana Puente, de 81 años, cuyo 
cadáver fue encontrado en su 
domicilio.

Fuentes policiales confirma
ron ayer que, tras recibir una lla
mada del médico de guardia del 
Centro de Salud de El Coto, 
agentes del 091 encontraron el 
jueves el cadáver en la cama y 
con signos de violencia, lo que, 
unido a una denuncia anterior por 
supuestos malos tratos, llevó a 
la detención del hijo de la vícti
ma. Hace un mes, coincidiendo 
con el fallecimiento del padre del 
detenido a causa de un acciden
te doméstico, varios vecinos 
denunciaron que Fidel G.P. 
maltrataba a sus padres, algo que 
no pudo ser demostrado al des
mentido la madre y el propio 
acusado.

En su primera declaración, el 
detenido aseguró que se encon
tró el cadaver de su madre cuando 
se levantó en la mañana de ayer, 
y que avisó inmediantamente al 
médico de guardia. La Policía 
trata de reconstruir los hechos 
y de confirmar la versión del 
detenido, ásí como su vida en los 
días previos al suceso.

Las mismas fuentes indica
ron que el detenido, que perma
nece en los calabozos de la 
Comisaría de Gijón, pasará a 
disposición judicial hoy tras rea-

lizarse la autopsia del cadáver 
de Jacinta Ana Puente y de fi
nalizar las investigaciones que 
realiza los agentes de Homici
dios y de la Policía Científica.

La Policía también investi-

ga ahora los hechos ocurridos 
hace un mes, cuando el padre del 
detenido falleció a consecuen
cia de las heridas que se produ
jo al caerse de una silla de rue
das.

Jaén: una mujer dice dar a luz 
sin saber que estaba embarazada

Lucía Ruiz Martínez, una 
mujer de Ubeda, se presentó en 
el servicio de urgencias del hos
pital San Juan de la Cruz con un 
bebé de siete meses de gestación 
que, según su versión, había dado 
a luz poco antes en casa, sin tener 
conocimiento previo del emba
razo, indicaron fuentes hospita
larias. La mujer, que fue dada 
de alta horas después de ser aten
dida en el hospital el pasado 
domingo, y sin presentar indi
cios de haber tenido un parto.

señaló que llevaba varios me
ses sin menstruación, circuns
tancia que achacó a los efectos 
de un tratamiento antidepresivo 
al que estaba siendo sometida.

Según relató en el hospital 
la supuesta madre, su com
plexión gruesa y el posible efec
to de los antidepresivos evita
ron que ella pensara en un 
embarazo.

Estos hechos han sido cues
tionados por el director del 
centro, Marcelino García, en el 
que se encuentra ingresada la 
pequeña.

Detienen a 3 
colombianos en 
Sevilla con 2,1 
kilos de cocaína

La policíadetuvo a tres co
lombianos, dos mujeres y un 
hombre, en la estación de tren 
de Santa Justa, en Sevilla, con 
más de dos kilos de cocaína, 
informó ayer la Jefatura Supe
rior de Policía. Los detenidos, 
que pasaron a disposición judi
cial, son las mujeres G.C.R., de 
21 años, y M.J.P., de 44, y el 
varón W.A.B.C., de 19 años, 
todos acusados de intentar intro
ducir la droga en Sevilla.

Unidades de Droga y Crimen 
Organizado (UDYCO) habían 
montado un dispositivo policial 
en la estación Santa Justa de 
Sevilla y detectaron la presen
cia de una colombiana que ha
cía frecuentes viajes en AVE 
entre Madrid y Sevilla con el fin 
de contactar con otras personas 
para la introducción de cocaína. t
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38 Sábado, 6 de junio de 1998 El juez ha renunciado a la localización 
del Fiat Uno que presuntamente rozó al 
vehículo bajo el puente de Alma 
inmediatamente antes del accidente

Gran expectación por el primer 
careo judicial tras la muerte de Diana

El careo judicial organizado 
ayer, viernes, dentro de la inves
tigación de la muerte de Diana, 
princesa de Gales, convirtió el 
Palacio de Justicia de París en una 
auténtica colmena informativa y 
judicial.

Haciendo caso omiso de las 
restricciones existentes por 
motivos de seguridad, decenas 
de cámaras y de fotógrafos de 
todo el mundo se congregaron 
desde esta mañana a las puertas 
del Palacio para obtener las imá
genes de los implicados en la 
trama relativa a la muerte de la 
Princesa de Gales.

Nueve meses después del ac
cidente, el careo entre los diez 
fotógrafos y los doce testigos que 
presenciaron el suceso el pasa
do 31 de agosto ha demostrado 
que el interés de los medios de 
comunicación por Diana sigue 
tan vivo como el primer día.

Los nueve fotógrafos y el mo
torista, procesados por «homici
dio involuntario» y «no asisten
cia a heridos», enfrentaron sus 
versiones a las de los otros doce 
testigos que acudieron al lugar 
de los hechos tras oir el choque 
del Mercedes, en el que viajaba 
la princesa con su compañero sen
timental, Dodi Al Fayed, contra 
una de las columnas del túnel de 
Alma.

Los jueces instructores del 
caso, Hervé Stéphan y Marie 
Christine Devidal, ayudados por 
los resultados de las últimas in
vestigaciones, intentarán deter
minar lo sucedido en los quince 
minutos que mediaron entre el 
choque del automóvil y la llega
da de los gendarmes que aparta
ron a los fotógrafos.

Primer careo judicial

Se trata del primer careo ju
dicial que se produce desde que 
comenzó la investigación, algo 
que los jueces consideran muy 
importante para el esclarecimien
to de algunos de los puntos os
curos que persisten en las pes
quisas, como la persecución del 
vehículo de Diana por los fotó
grafos y la actitud de éstos tras 
el accidente.

El análisis de los carretes de 
fotografías que la policía incau
tó a los reporteros gráficos poco 
después de la colisión determi
na con exactitud la posición de 
cada uno de los fotógrafos tras 
el accidente.

Según la investigación, todos 
estaban a una distancia de entre 
uno y cinco metros del vehículo 
accidentado y sólo una foto fue 
tomada antes de la llegada de los
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primeros auxilios, aunque algu
nos testigos contradicen esta 
versión.

Uno de los comparecientes, 
Mohamed Al Fayed, padre del 
también fallecido en el acciden
te Dodi Al Fayed, se mostró ta
jante en su rechazo del papel 
desempeñado por los fotógrafos 
y dijo que «si no estuviera en un 
tribunal los colgaría a todos».

El multimillonario egipcio, 
uno de los primeros en lanzar la 
hipótesis del compló y promotor 
de una investigación paralela a 
la oficial, insistió ayer en que no 
descansará «hasta que se descu
bra la verdad de lo ocurrido».

Aunque sin ser citados por los 
jueces, a lo largo del día y a títu
lo meramente informativo, asis
tieron también a la sesión la madre 
de la Princesa de Gales, Francés 
Shand Kydd, y los padres del 
también fallecido conductor del 
coche, Henri Paul.

En cambio, el único supervi
viente del accidente, el guarda
espaldas Trevor Rees Jones, que 
sigue sufriendo una amnesia 
parcial sobre las circunstancias 
que rodearon el suceso, no acu
dió al palacio de Justicia.

Mientras continúa el exámen 
deLMercedes, cuyos resultados 
no se conocerán hasta octubre, el 
juez ha renunciado a la localiza
ción del Fiat Uno que presunta
mente rozó al vehículo bajo el 
puente de Alma inmediatamen
te antes del accidente. C.L.
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'’Príndpe de Asturias” 
para los padres del euro

EI presidente de la Comisión 
Europea, Jacques San ter, y el ex 
primer ministro de Luxembur
go Pierre Werner han sido ga
lardonados ayer con el Premio 
Príncipe de Asturias de Ciencias 
Sociales, al ser considerados 
«padres del euro» por sus apor
taciones al proceso de integra
ción monetaria.

El jurado, cuyo fallo fue he
cho público ayer por su presi
dente, el ex ministro de Eduación 
y Ciencia Aurelio Menéndez, de
cidió por unanimidad conceder 
el Premio a Wemer y Santer para 
reconocer también la contribu
ción de cuantas personas e ins
tituciones han intervenido en el 
proyecto de integración europea.

Para adoptar esta decisión, el 
jurado ha tenido en cuenta que 
Pierre Werner fue presidente del 
comité de expertos que en 1970 
formuló las bases de la unión 
económica y monetaria europea, 
y que Jacques Santer es el ac
tual presidente de la Comisión 
Europea, bajo cuyo mandato se 
ha formalizado la unión.

En el acta del jurado se re
cuerda que la renuncia a la so
beranía monetaria por parte de 
once países de la Unión Euro
pea tiene importantes 
implicaciones en los campos de 
la política, la economía, el de
recho, la sociología, la historia 
y, en general, de todas las cien
cias sociales.

Según los miembros del ju
rado, este proceso integrador 
«ayudará a consolidar la estabi
lidad en una economía 
globalizada, a estimular el avan
ce hacia la unidad política eu
ropea y a robustecer el desarro
llo de una comunidad inspirada 
en una mayor solidaridad y co
hesión social».

Esta candidatura, denomina
da de «los padres del euro», fue 
presentada por Enrique Fuentes 
Quintana, Eduardo García de 
Enterría y Juan Velarde Fuertes 
(todos ellos galardonados ante
riormente con el Premio Prín
cipe de Asturias de Ciencias 
Sociales), así como por Eugenio 
Domingo Solans y la Universi
dad Internacional Menéndez 
Pelayo.

En esta edición concurrían un 
total de 40 candidaturas proce
dentes de Bolivia, Brasil, Chi
le, Colombia, Costa Rica, Gua
temala, Honduras, Italia, Méxi
co, Reino Unido, Turquía, Ve
nezuela y España.

El jurado estuvo integrado 
por el presidente del Consejo de 
Estado, Iñigo Cavero; el presi
dente de la Confederación de 
Cajas de Ahorro, Manuel 
Pizarro; el presidente de Caja de 
Asturias, Manuel Menéndez; la 
consejera de Cultura del Prin
cipado, Victoria Rodríguez Es
cudero; el consejero del Tribu
nal de Cuentas Andrés 
Fernández, y el economista 
Eugenio Domingo Solans.

También formaron parte del 
jurado los catedráticos Gonza

lo Anes, Alvaro Cuervo, Javier 
Fernández González Costales, 
Carmen Iglesias, Luis González 
Seara y Rafael Jiménez de Parga.

Ya han sido concedidos otros 
cuatro de los ocho Premios Prín
cipe de Asturias: El fundador y 
presidente del grupo editorial 
alemán Bertelsmann, Reinhard 
Mohn, fue distinguido con el

Estas vacaciones, haga las niñetas 
...contando

ÜIB^^ ^^ Halcón Viajes no hacemos descuentos, porque le 
ofrecemos la mejor relación ca(ida<f*precio desde el principio. No deje que 
fe confundan.
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HALCON

las ventajas de 
Halcón Viajes

I^Yn)® Más de 1.000 destinos le esperan. Ya tenemos a su disposición 
todos los programas de este verano, con más de 1.000 opciones: Islas. Pla
yas, Circuitos, Cruceros, Safaris...

^]^^ Anticipe su reserva, ahora puede elegir, no espere a última hora 
si quiere lo mejor.

No se preocupe por su dinero, y efectúe cuanto antes su 
reserva en firme. Si después se ve obligado a cancelaría con un mínimo de 
dos semanas de antelación a la salida, le devolveremos integramente el 
importe.*

©MO Regalo seguro, para las reservas que se efectúen antes del día 30 de 
Junio de 1.998.

^0^ Mto»™« facilidades de pago, en varios meses sin recargo 
^^j^ j^ tarjeta Halcón Viajes Hispamer, o financiando el importe en fas 
mejores condiciones.

^OHIfll Profesionalidad y experiencia para preparar una. vacado- 
nes a su medida.

(SO® ““**”« comodidad, seguro <,ue una de nuestra, 500 agencia, 
propias se encuentra muy cerca de usted.

además... Viajes gratis. Simplemente por enviar el cupón 
debidamente cumplimentado a la oficina de Halcón Viajes más próxima a 
su domicilio, participará en el sorteo que efectuaremos semanalmente y 
ante notario, de dos plazas a la República Dominicana.

Halcón Viajes, es la forma más Inteligente de 
viajar.

Nombre . 

Apellidos 

Dirección 

C.R Teléfono

Deseo recibir información sobre:

4500 ofieincajs |>r*o|»i<ais o ate» »«>r^ic«o 
http:// www. halcón-viales, os

INFORMACION Y RESERVAS
CIUDAD REAL Alarcos, 17 - Teléfono: (926) 21 26 24

CUEATCA C/ Colón. 26 - Telf.: (969) 22 94 65 - Fax: (969) 22 85 OO

GUADALAJARA Virgen del Amparo, 21 - Teléfono: (949) 23 08 60

TALAVERA Joaquina Santander, 13 - Teléfono: (925) 82 60 71

TOLEDO Avda. Europa, 18 - Tel.: (925) 25 55 36 / C/ Colombia. 8 - Tel.:(925)25 49 12

Premio de Comunicación y Hu
manidades; el fotógrafo brasileño 
Sebastián Salgado con el de las 
Artes; el escritor granadino 
Fracisco Ayala obtuvo el galar
dón de las Letras, y los físicos 
Pedro Miguel Etxenike y Emi
lio Méndez lograron el pasado 
viernes el Preinio de Investiga
ción Científica y Técnica. J.M.

<í

'Excepto cruceros, riele* en tren o programa* EXPO*99

información y » 
Reservas (
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902 300 600
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Aznar: ’ 'Hoy España se llama
Federico García Lorca”

El presidente del Gobierno, José María 
Aznar, elogió el «influjo universal» de García 
Lorca y afirmó que «hoy España se llama Fe
derico», un poeta cuya obra no debe ser en- 
casilladaen ninguna adscripción política por
que «la poesía no tiene ideología, la poesía 
es espíritu, es belleza, es humanidad».

Aznar hizo estas declaraciones tras visi
tar, el mismo día en que se celebró el cente
nario del nacimiento del poeta granadino, las 
obras de rehabilitación de la Residencia de 
Estudiantes, donde vivió García Lorca.

El jefe del Ejecutivo se atrevió, a petición 
de los periodistas, a recitar de memoria unos 
versos del «Romancero Gitano»; «La luna 
vino a la fragua/ con su polisón de nardos./ 
El niño la mira, mira./ El niño la está miran
do./(...)/ Huye, luna, luna, luna./Si vinieran 
los gitanos,/ harían con tu corazón/ collares 
y anillos blancos».«Hoy es un día especial
mente sensible para los españoles. Hoy Es
paña se llama Federico y está bien que se llame 
Federico», señaló Aznar, quien dijo que el 
poeta es «una luz universal de la cultura 
española» y uno de sus «grandes símbolos» 
en el mundo.

Pidió que «nadie le encierre en ningún 
sitio» porque «es demasiado universal» y, al 
ser preguntado si se sentía identificado ideo
lógicamente con García Lorca, subrayó que 
«algunos españoles se empecinan en que los 
demás discutamos sobre cosas que no tienen 
mucho sentido». A su juicio, es «absurdo» 
fijarse «en viejas historias o adscripciones 
ideológicas» cuando se habla de escritores 
«tan universales», puesto que «la poesía no 
tiene ideología». «Otra cosa distinta -añadió- 
es la ideología que tenga cada poeta, pero 
eso es cuestión del poeta, no de los demás».LL.

Gesto por la Paz recibirá hoy 
el Premio Paz de Westfalia

El pabellón español de la 
Expo, uno de los más 
visitados pese a las colas

El pabellón de España en la Exposición Uni
versal de Lisboa es uno de los que despierta más 
interés, después de los cuatro grandes espacios 
temáticos y el recinto de Portugal, a pesar del 
tiempo de espera que deben aguardar los visitan
tes para acceder a su recinto.

El de España, con 1.620 metros cuadrados, es 
uno de los cinco más grandes entre los extranje
ros, ya que tiene la máxima amplitud disponible 
para los pabellones del área internacional junto 
a los de Alemania, Holanda, Japón y China.

Durante estas dos primeras semanas de la feria 
rozó en ocasiones, con 4.362 visitantes diarios, 
el limite de su capacidad de acogida que se esti
ma en 4.500 por jornada.

A diferencia de la de otros de su tamaño como 
los de China o Japón, la concepción del pabellón 
español no permite la entrada masiva y continua 
de personas al recinto, debido al intervalo de 
proyección de su espectáculo multimedia y a las 
limitaciones de la visita a las grandes obras de 
arte originales expuestas en sus salas.J.G.
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George Benson actuará en 
el mes de julio en Madrid, 
Málaga y Barcelona

El músico norteamericano George Benson pre
sentará en Madrid (8 de julio). Málaga (día 9) y 
Barcelona (día 10), su nuevo disco «Standing 
together», que saldrá a la venta el próximo lunes.

Benson, ocho veces ganador de un Grammy y 
uno de los grandes maestros del jazz vivo, vuel
ve con este trabajo a desmostrar lo sugerente que 
puede ser el jazz, género en el que se introdujo 
por primera vez en 1976 con una melodía titula
da «This Masquerade». «Standing together» con
tiene diez temas de los más diversos estilos, desde 
la fusión con ritmos cubanos a las más clásicas 
como «C-Smooth», pasando por las cantadas como 
el tema que da nombre al disco, «A111 Know» y 
«Still Waters».C.A.R.

El colectivo pacifista vas
co Gesto por la Paz y el pre
sidente checo, Vaclav Havel, 
reciben hoy, sábado, el Pre
mio Paz de Westfalia, con el 
que una prestigiosa Fundación 
alemana conmemora el 350 
aniversario de la firma del 
tratado que puso fin a la gue
rra de los Treinta Años.

La ceremonia, a la que se 
prevé asista del dirigente del 
PNV Xavier Arzalluz, se ce
lebrará en el teatro municipal 
de Münster, capital del esta
do federado alemán de 
Renania del Norte-Westfalia, 
donde en 1648 católicos y 
protentantes silenciaron sus 
armas con un pacto que su
puso ladivisión de lacristian- 
dad europea.

Según informó a Efe la 
Fundación «Wirtschafliche 
Gesellsachaft für Westfalen 
un Lippe» (WWL) -Funda
ción económica para 
Westfalia y Lippe-, los paci
fistas vascos recibirán el Pre
mio en su versión colectiva 
de manos del antiguo admi
nistrador de la UE en Mostar, 
Hans Koschnick.C.V.

Una muestra de la pintora 
Frankenthaler se expone en 
el Museo Guggenheim

Oleos de la pintora abstracta norteamerica Helen 
Frankenthaler, entre ellas su gran formato «Montañas y mar», 
que realizó en 1952 cuando tenía 23 años, conforman la ex
posición inaugurada ayer en el Museo Guggenheim Bilbao 
en presencia de la artista. La retrospectiva sobre Frankenthaler, 
formada por cesiones de museos y colecciones privadas, in
cluye 15 de las obras que llevó a cabo entre 1956 y 1959 y a 
las que se añade «Montañas y mar», primera en la que trabajó 
sobre un lienzo sin imprimación utilizando una técnica de 
manchas de color absorbidas que le hicieron famosa. Helen 
Frankenthaler expresó su satisfacción por mostrar su queha
cer en Bilbao, sobre todo, subrayó, en un museo que calificó 
de «obra de arte, diseñado por el arquitecto Frank O.J.J.

M.C.D.
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Cien 
Precaución, 

cuidado 
Intento I

Cincuenta 
Hierro del que 
saltan chispas 

(PI)

Defecto

I

Vocal 
Cambie de 

rumbo I

Í
Municipio de 

Albacete

i

Nolarnusical 
Plural de letra 

Sobrenado

Cotisonyite 
Vocal 

N“ romano

Habla 
Mango 

Encumbradas ♦
I

Nivel 
Artículo 

Compositor 
español

i I 1 Conjunción 
Consonante 
Nota musical

Conjunción 
latina 

Consonantes 
Consonante t

Guarda 
silencio

Letras de 
“amar" I

I

I Interjección 
Hio español 

Vocal 
votvi a vender

I Campanilla 
Astrágalo 

Signo musical 
(PI)

Símbolo 
químico 

Partida de 
juego de azar

I I Matrícula de 
coche

Conjunción 
Recipiente 

(PI) 
Confederara

Símbolo 
químico 

Calidad de 
tieso

Alga 
Novenos

N-romano 
Punto 

cardinal

Piel del rostro 
Nota musical

Armonice 
varias cosas 

Deslucir

Te atrevas 
Vincular

I
Sedimento

Vocal 
Poeta alemán 

La misma 
vocal

I
Consonante 

Impar

I Hueso nacimiento 
dedo gordo del pie 
cuando sobresale 

demasiado 
Número

Nombre de 
mujer (PI) 

Gorro militar 
N“ romano

Calle (PI) 
Consonante -►

Parte del 
cuerpo 
humano

1 23456789 10 11
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HORIZONTALES.-1: Violenta exaltación y perturbación del ánimo.- 2: Ventaja (PI). 
Lomo no removido por el arado, entre surco y surco.- 3: Prenda de vestir. Antigua 
medida de longitud.- 4: Terminación verbal. Movimiento desordenado de una muche
dumbre. Letra repetida.- 5: Al revés, símbolo químico. Al revés, nota musical. Percibí. 
Símbolo químico.- 6: Pedestal de la columna, considerándolo desnudo de las mol
duras alta y baja. Anciana, antigua.- 7: Símbolo químico. Cierto metal. Lemosín.- 8: 
Al revés, matrícula de coche. Municipio de Guipúzcoa. Símbolo químico.- 9: Nombre 
de mujer. Límite, confín.- 10: Muy grande, enorme. Instrumento musical.- 11: Río 
español.

VERTICALES.- 1: Período de tiempo (PI).- 2: Persona admirable por alguna condi
ción (PI).- 3: Apócope. Agente físico.- 4: Letra griega. Corto de alcances o de miras. 
Matrícula de coche.- 5: Demostrativo. Mamífero roedor.- 6: Al revés, símbolo quími
co.- 7: Al revés, hacerle caso, atenderle. Cosa inútil y despreciable.- 8: Bajo, debajo 
de. Al revés, caballo de mala traza.Terminación verbal.- 9: Del verbo ir. Apócope.-10: 
Contradicción entre dos preceptos legales.- 11: Exceso en una actividad cualquiera.

Las letras de la P a la Z representan los números del 0 al 9. 
aunque no necesariamente en dicho orden. Sumando los 
números que representan las letras de cada columna hori
zontal y verticalmente, habrán de obtenerse las sumas que 
aparecen al final de las mismas. Para orientación del lector 
se dan los valores atribuidos a dos de las letras

Q V P R R = 19
X Q S T T = 25
Z S X Q Z = 27
S P T Y V = 21
T P Y V Y = 18
26 22 16 21 25 = 110
Letras clave V = 6; T = 8

COEOLEAETULOÑAW 
ITEBEEkBMUDASEP 
lONCOTSUGSIDGAX 
OEAEDRIUGEDUAJN 
TOUSAEETSELTABL 
NENADPSESIOEERA 
ESEZELEACOMISTA 
TECEIGZNSRJURTM 
NRARSODITOSQGNA 
OOOLNMEÑOOSNAZR 
CITEAOXLACOIIUA 
SEWORBEODAFNECA 
ENDXRCEBAMAMOGH 
DESTEMPLANZAREO 
XRARPADITOSAGNA

Buscar 10 
palabras 

que guarden 
relación 
con el 

MALESTAR

Escribir desde el borde hacia el centro palabras de 
cinco letras, terminadas todas por la consonante que 
se señala abajo. Cuando estén todas las casillas lle
nas, con la primera letra de cada palabra, leídas del 
1 al 18, se formará el nombre de un torero

1: Respira fatigosamente.- 2: Singular.- 3: 
Amalgama.- 4: Municipio de Granada.- 5: Se queja.- 
6: Concluye.- 7: Blonda.- 8: Rumiante propio de 
América Meridional.- 9: Larva, gusano.-10: Pita, chi
fla.- 11: Bella, hermosa.- 12: Denuncia.-13: Noticia, 
suceso.- 14: Proporcionara.- 15: Flamea.- 16: 
Desocupa.- 17: Desmenuza, frota.- 18: Sortea, 
esquiva

Vocal: A

ARIES. Scilud bastante buena. En el 
campo laboral y de los negocios, no 
obre de forma impulsiva o lo lamen
tará. Bastante bien en el amor

TAURO. Salud buena. Saque a la 
luz sus proyectos ya que podrían 
interesar vivamente a sus superio
res. Hoy se mostrará muy superfi
cial en el amor
GÉMINIS. Salud muy buena. No 
viva tan al día y piense un poco en 
que pudiera atravesar por una posi
ble adversidad

CÁNCER. Salud excelente. Sea 
tolerante en su vida profesional o 
ésta acabará convirténdose en un 
infierno. Normalidad en sus relacio
nes sentimentales
LEO. Salud mala. Hoy su tendencia 
será a sentirse fracasado en el terre
no laboral, aunque carece de moti
vos para ello

VIRGO. Salud normal. No sea 
quisquilloso y no conceda a ciertas 
palabras más importancia de la que 
tienen. Pronto cambiará de situa
ción en el amor

LIBRA. Ligera indisposición. 
Imponga su criterio sin miedo en 
ese trabajo y no tema ser rechazado. 
Optimismo en el terreno sentimen
tal
ESCORPIO. Salud regular. No se 
encierre en su concha; un intercam
bio de puntos de vista le benefi
ciaría. Hoy se mostrará muy impa
ciente
SAGITARIO. Su salud estará un 
poco peor que ayer. Obre de forma 
impulsiva en esta ocasión. En el 
terreno sentimental lleve cuidado 
con el orgullo
CAPRICORNIO. Salud excelente. 
Sus proyectos laborales avanzarán 
hoy de forma notable. Hoy se mos
trará muy superficial con el ser que
rido
ACUARIO. Salud buena. No desa
proveche esa oportunidad inmejora
ble por su carácter intransigente

PISCIS. Salud francamente buena. 
Perspectivas interesantes en el terre
no profesional. Hoy surgirán 
pequeños problemas en el campo 
sentimental
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Javier Clemente no pudo evitar la 
tentación y cogió los palos para jugar 
al golf en el excelente campo que 
circunda al hotel de la Selección
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La Selección española entrenó ayer por vez primera en suelo francés

Zubizarreta aprieta el acelerador
y se recupera en tiempo record
Zubizarreta aprieta el ace
lerador, mejora día a día de 
la lesión que padece en el 
soleo de la pierna izquierda 
y hoy, cuando se cumple una 
semana del percance físico 
que tuvo en Puente Viesgo, 
apareció en las instalacio
nes del hotel Blue Green de 
Chantilly con otro semblan
te, más feliz, porque acari
cia ya el debú en su cuarto 
Mundial consecutivo.

Luis VILLAREJO

Zubi y sus compañeros se 
entrenaron por primera vez en 
suelo francés. Acoplados en 
Chantilly, tras la odisea en el 
aeropuerto Charles De Gaulle, 
Javier Clemente no pudo evitar 
la tentación y tomó los palos de 
golf para jugar unos hoyos en el 
excelente campo que circunda 
el hotel de España.

Zubizarreta no quiere perder
se la cita del día 13 contra 
Nigeria. Ayer destacaba la gran 
labor que realizan profesiona
les de la fisioterapia como Mi
guel Gutiérrez, Senén Cortegoso 
o Javier Gutiérrez, que ponen a 
punto a los jugadores en las 
grandes citas.

Su labor es sorda, poca gen
te se acuerda de ellos y sin sus 
manos la mayoría de los inter
nacionales no podrían calzarse 
las botas todas las mañanas.

El campo de entrenamiento 
en Bourgogne no está tan dete
riorado como se esperaba. La luz 
de alarma se encendió ayer no
che a la llegada del equipo es
pañol. Es cierto que está ondu
lado en los laterales, pero el piso 
es firme, tupido y de buena ca
lidad según Javier Clemente y 
los propios jugadores.

Clemente dijo a EFE que la 
selección no cambiará el lugar 
de entrenamiento, ofrecido por 
la organización del Mundial. 
Hasta el domingo el trabajo será 
muy suave. Ayer, por ejemplo, 
Clemente dividió al equipo en 
dos rondos, los jugadores toca
ron balón y se divirtieron, con 
la excepción de Cañizares y 
Molina, que sufrieron el bom
bardeo de Javier Clemente bajo 
los palos.

Zubi se ejercitó aparte junto 
al «fisio» Miguel Gutiérrez, su

Kiko bromea ayer, en el entrenamiento matinal de la Selección española. EFE

compañero de fatigas en los 
últimos días. La nota de humor 
de la jornada la protagonizó el 
cuidador del césped del campo, 
un francés llamado Jean Marc 
Bouillon, que guarda un gran 
parecido físico con el ex juga
dor del Real Madrid Emilio 
Butragueño. Jean Marc, un tipo 
sonriente ayer, ya es conocido 
por todos como «el buitre» y no 
entendía como la prensa espa
ñola hablaba de mal estado del 
césped, cuando él lo cuida con 
mimo todas las mañanas.

En la sesión matinal de 
Bourgogne estuvo más ausente 
de lo normal el atlético Francisco 
Narvaéz «Kiko». El jerezano 

Pizzi: "Clemente es el técnico que más me ha U)
Juan Antonio Pizzi, delantero del Barcelona y de la selección española, comentó ayer que Javier 

Clemente es probablemente el entrenador que más cosas le ha dado y ha confiado en él.
«Juego aquí y no lo he hecho en el Barcelona por una cuestión de confianza del entrenador», 

aseguró el punta hispano-argentino, quien volvió a expresar su incertidumbre respecto a su futuro.
Incluso dijo que no podía valorar el sorteo de la primera jornada de Liga.
«Yo me creo perfectamente capacitado para jugar también en el Barcelona, pero no lo he hecho 

por una cuestión de confianza», señaló Pizzi, quien afirmó que su futuro depende más del club 
catalán que de él mismo. «Puedo decir que no a un millón de ofertas que me lleguen, pero no puedo 
decir que sí a una que me interese porque aún tengo contrato con el Barcelona y es el que debe aceptar 
el ofrecimiento», indicó. Pizzi dijo que él nunca renunciará a nada ni abandonará por no ser titular. 
«Primero por falta de respeto al entrenador, segundo por los compañeros y tercero por mí mismo», 
destacó. El delantero fue uno de los protagonistas del último partido amistoso de España contra 
Irlanda del Norte (4-1). Marcó los dos primeros goles y suma ya ocho con la selección española.

también estuvo más aislado. No 
tocó apenas balón y se limitó a 
estirar en uno de los lados del 
campo. Genaro Borrás, médico 
del equipo español, dijo a EFE 
que «aún sigue con molestias 
motivadas por la extracción de 
la muela en Santander».

Kiko pasó una mala noche en 
su primera estancia en Francia 
y con la ayuda de un calmante 
logró conciliar el sueño. No es 
extraño que luego a las 10 de la 
mañana estuviera más cansado 
en el campo de lo habitual.

El sorteo de la primera jor
nada de Liga pasó casi inadver
tida en Chantilly. En la mayo
ría de los casos, los jugadores 

no procesan en sus mentes el 
hablar de la Liga, un torneo que 
acaba de terminar y que ahora 
no está en un segundo plano, 
sino en un tercero, porque el 
Mundial está a la vuelta de la 
esquina.

Raúl y Fernando Hierro ya 
saben que debutarán ante el 
Villarreal. Y otros como los 
transferibles del FC Barcelona 
-Amor, Pizzi y Ferrer- bastan
te tienen con pensar en qué 
equipo van a jugar la próxima 
campaña como para opinar del 
Racing de Santander, el primer 
contrincante de los azulgrana el 
30 de agosto.

Zubi, Matthaeus y 
Bérgomi se despedirán de 
la Copa del Mundo

La fase final de la Copa del 
Mundo de Francia’98 será la 
última para un puñado de vete
ranos fubolistas, como el espa
ñol Andoni Zubizarreta, el ale
mán Lothar Matthaeus o el ita
liano Giuseppe Bergomi.

Andoni Zubizarreta es el in
ternacional español más experi
mentado de la historia, ya que ha 
defendido la meta de la selección 
en 123 partidos oficiales.

El libre del Bayern de Múnich 
Lothar Matthaeus ya ha anuncia
do que ésta será la última vez que 
vestirá la camiseta de la selec
ción alemana.

Otro nombre ilustre que dis
putará su último Mundial será el 
italiano Giuseppe Bergomi, in
cluido en la lista de 22 de Cesare 
Maldini para disputar su cuarta 
Copa del Mundo.

Pelé, preocupado por la 
falta de unión en la 
Selección de Brasil

Edson Arantes do Nascimento 
«Pelé» se declaró «preocupado» 
con las evidencias de falta de 
unión en la selección brasileña 
y afirmó que así no se puede 
pensar en ganar la Copa del 
Mundo.

«A la distancia se puede no
tar que no existe un trabajo de 
equipo. Lo que sucedió con 
Romario es el mejor ejemplo. 
Cada uno de los integrantes de 
la Comisión Técnica tenía un 
discurso diferente. A pocos días 
de comenzar el Mundial eso es 
un peligro», dijo Pelé desde 
Nueva York en una entrevista que 
publica ayer «Jogo Extra».

Maldini: "Estamos 
preparados, todo o.k."

El seleccionador italiano, 
Cesare Maldini, manifestó 
ayer,viernes, que están «prepa
rados» y que «todo está OK» an
tes de la salida del equipo hacia 
su concentración en las cercanías 
de París para el Mundial de Fran
cia’ 98 «El periodo de concen
tración ha sido muy productivo. 
A pesar del inconveniente de Del 
Piero y la grave lesión del por
tero Peruzzi, las cosas se han he
cho del modo justo», dijo 
Maldini. Ante los problemas fí
sicos que presentas varios juga
dores de la selección, Maldini 
aseguró que están «preparados» 
para afrontar el Mundial.

.2022
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^eal Madrid recibe al Villarreal en la primera iornada del campeonato

La RFEF aprobó, sin votos en contra, 
el calendario de f y el presupuesto

Efe - Madrid

La Asamblea de la federa
ción española de fútbol, reuni
da ayer en el Casino de Madrid, 
aprobó el calendario y el presu
puesto para la temporada 98-99, 
junto a la construcción de una 
ciudad deportiva en la localidad 
madrileña de Las Rozas.

La primera jornada del cam
peonato se disputará el 30 de 
agosto y la última el 20 de junio 
de 1999; no habrá partidos los 
miércoles y la competición se 
interrumpirá en primera división 
siempre que haya compromisos 
para la selección, como el 5 de 
septiembre que España juega 
contra Chipre.

El Real Madrid ha solicita
do retrasar su compromiso de la 
primera jomada ante el Villarreal 
por la Supercopa de Europa que 
debe jugar en Mónaco contra el 
Chelsea el 28 de agosto.

El calendario de segunda 
división se sorteará una vez que 
finalice la fase de ascenso a esta 
categoría, que concluirá el 28 de 
junio.

La Asamblea también apro
bó la propuesta de la Liga de 
Fútbol Profesional para que no 
se paren los partidos de segun- 
dadivisión que coincidan con los 
encuentros intenacionales, aun
que los clubes no podrán negar
se a ceder a sus jugadores si son 
convocados en estas fechas por 
sus respectivas selecciones.

La final de la Copa del Rey 
se disputará el 26 de junio y la 
Supercopa entre Barcelona y 
Mallorca se jugará finalmente los 
días 18 y 22 de agosto.

El secretario general de la 
Federación explicó a los 
asambleístas los detalles del 
convenio firmado posteriormen
te con el alcalde de Las Rozas, 
Bonifacio de Santiago, por el que 
el ayuntamiento de esta locali
dad madrileña cede 1.200 me

tros cuadrados de terreno para 
la construcción de una ciudad 
deportiva.

La federación estima que 
dentro de dos años estarán fina
lizadas las obras, cuyo coste 
rondará los 5.000 millones de 
pesetas y cuya financiación está 
incluida en el convenio firma
do el 2 de junio en Santander con 
el Consejo Superior de Depor
tes.

En el capítulo económico la 
Asamblea aprobó también las 
cuentas presentadas por la fede
ración española relativas a la 
pasada campaña, con unos be
neficios de 47 millones de pe
setas, y el presupuesto de la 
próxima, que asciende a 
6.979.800.000.

Fundación de Fútbol 
Profesional

La creación de la Fundación 
del Fútbol Profesional para pro
mover este deporte y la consti
tución de una nueva competición 
de carácter no profesional, de
nominada primera Copa de las 
Regiones de la UEFA, fueron 
otros puntos aceptados en el 
orden del día, junto a la cons
trucción y remodelación de ins
talaciones deportivas.

El dato más curioso de la 
reunión fue que todas las vota
ciones, ocho en total, se apro
baron sin votos en contra y con 
la única abstención en todas ellas 
del Atlético de Madrid, repre
sentado por su gerente Clemen
te Villaverde.

Los asambleístas también 
fueron informados del proyec
to de la federación para organi
zar la Eurocopa del año 2004, 
que será presentado en la secre
taría general de la UEFA el 30 
de septiembre.

Por último, la sede definiti
va se designará en el mes de julio 
de 1999.

Liga de Fútbol 1998-1999

agosto

Domingo
1- División ^

>2' 
15- 
■»iS~ 
O) 
5- 
S:

Celta-Deportivo

jornada

Valencia-Ai. de Madrid

Real Madrid-Viliarreai

Zaragoza-Ath. Club de Bilbao

Salamanca-Mallorca

Racing-Barcelona

Espanyol-Tenerife

Alavés-Betis

Real Sociedad-Oviedo

Extremadura-Valldolid

Gas^art: "Hay 
que intentar que 
Amor salga por 
la puerta grande"

Efe - Madrid

El vicepresidente del Fútbol 
Club Barcelona, Joan Gaspart, 
dijo ayer que si Guillermo Amor 
sale del conjunto azulgrana 
deberá hacerlo por la puerta 
grande, después de alcanzar un 
acuerdo beneficioso para el 
equipo y el jugador.

«Debemos intentar que un 
jugador como Guillermo Amor 
salga por la puerta grande -si 
sale- pero que en cualquier caso, 
lo haga feliz y contento» afir
mó Gaspart, que asistió a la 
asamblea de la federaciión es
pañola de fútbol celebrada en 
Madrid.

El vicepresidente azulgrana 
destacó que la opinión de Josep 
Luis Núñez y del Barcelona es 
que prime siempre el interés de 
los jugadores, por lo que hay que 
intentar ayudar a Guillermo 
Amor «a buscar una buena so
lución».

«Siempre me entristecen las 
lágrimas como las de Guillermo 
Amor, pero también me afec
tan las de los socios del Barca 
cuando pierden un partido muy 
importante, por eso hay que 
hacer compatible que mis so
cios no sufran y que un jugador 
como él salga feliz y contento», 
añadió Gaspart, que recordó que 
el internacional tiene todavía 
contrato en vigor.

El vicepresidente del Barce
lona también elogió el compor
tamiento de Luis Van Gaal, que 
en su opinión «es un hombre 
muy honesto al decirle a una 
serie de jugadores, que son 
excepcionales, que pueden te
ner dificultades para jugar con 
asiduidad la temporada que 
viene para que ellos decidie
sen».

Joan Gaspart señaló que el 
Barcelona tiene ahora mismo 
una plantilla de 26 jugadores y 
que lo ideal para Van Gaal es 
tener 21. «Hemos confiado en 
el entrenador y nos ha ido muy 
bien, pero los jugadores que 
tienen contrato en vigor pueden 
decidir quedarse o buscar una 
solución conjuntamente con el 
club».

Villar recurrirá ante la UEFA la 
sanción impuesta al Real Madrid

Efe - Madrid

El secretario general de la Fe
deración Española de Fútbol, 
Gerardo González Otero, con
firmó ayer al final de la asam
blea de este organismo que el pre
sidente Angel María Villar re
currirá la sanción que la UEFA 
’uipuso al Real Madrid a causa 
de los incidentes registrados en 
el partido de la Liga dé Campeo- 
Jes frente al Borussia de 
f^ertmund.

«Hemos anunciado que va

mos a recurrir la sanción, por
que entendemos que es 
desproporcionada, aunque el 
asesor jurídico de la UEFA pone 
en entredicho nuestra legitimi
dad para pedir la reducción de 
la misma por ser parte interesa
da», dijo González.

Sanción impuesta

La UEFA impuso inicialmen
te una multa de 130 millones de 
pesetas al Real Madrid, además 
de la clausura del Bernabeu

durante dos partidos, y la comi
sión de apelación redujo el cas
tigo hace una semana a 115 
millones y un único encuentro 
de cierre.

La Federación Española, que 
el jueves recibió un mandato del 
Real Madrid para exponer su 
protesta en el comité ejecutivo, 
considera que el equipo blanco 
ha aportado pruebas consisten
tes para demostrar que no hubo 
exceso de aforo, por lo que con
sidera desproporcionado cerrar 
el Bernabeu.

Roig: Comenzar ante el Real 
Madrid es un buen debut”

Efe - Madrid

El presidente del Villarreal, 
Fernando Roig, aseguró ayer, al 
término de la Asamblea de la 
Real Federación Española de 
Fútbol (RFEF), que comenzar la 
andadura en Primera División 
frente al Real Madrid es «un buen 
debut».

Sobre la petición del Real 
Madrid de atrasar el primer par
tido de Liga dada la proximidad 
con la disputa de la Supercopa 
de Europa, el 28 de agosto fren
te al Chelsie, Roig comentó que 
todavía no sabía nada. «Es un

tema que tendríamos que ver», 
afirmó.

El presidente del Villarreal 
confirmó el interés del club por 
el jugador del la Real Sociedad 
Gica Craioveanu y señaló que 
están a la espera de lo que él 
decida. «Estamos de acuerdo 
con la Real Sociedad, lo único 
que falta es que él diga que sí», 
declaró.

«El está ahora concentrado 
en el tema del Mundial, espe
ramos que conteste afirmativa
mente, pero de momento no hay 
nada confirmado», concluyó el 
presidente.
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Moya se impuso a Mantilla en cuatro sets, y Corretja a Pioline, en tres

La fiesta española en Roland Garros 
se repite cuatro años después

Miguel LUENGO

París vivirá de nuevo una 
fiesta española porque después 
de cuatro años dos jugadores, en 
esta ocasión Carlos Moy á y Alex 
Corretja, disputarán la final del 
torneo de Roland Garros.

Moyá y Corretja tomaron el 
relevo de Sergio Bruguera y 
Alberto Berasategui y jugarán 
la segunda final del Grand Slam 
totalmente española. Lo consi
guieron al vencer el mallorquín 
a Félix Mantilla por 5-7,6-2,6- 
4 y 6-2, en dos horas y 42 minu
tos, y Corretja al francés Cedric 
Pioline, por 6-3, 6-4 y 6-2, en 
dos horas y 22 minutos.

Moyá había dicho a EFE en 
Dusseldorf hace dos semanas que 
tenía «buenas vibraciones» para 
este Roland Garros y de momen
to ha cumplido sus predicciones. 
Perdió la primera manga en 48 
minutos al ceder el único punto 
de ruptura de todo el set, pero 
lejos de bajar la guardia y hun
dirse fue capaz de protagonizar 
después una mejoría en su jue
go que al final le daría el triun
fo.

Moyá ganó el segundo set por 
6-2 con dos rupturas y el parti
do se igualó nuevamente. Pero 
Mantilla, el mejor español la 
pasada temporada en la que ganó 
cinco títulos en tierra, estaba 
dispuesto a la lucha, o al menos 
lo parecía.

Gracias a un consistente te
nis, con golpes largos y profun
dos que impedían que Moyá se 
metiera en la pista, el barcelo
nés había logrado en la tercera 
una ventaja de 4-1, y luego de 
4-2 y servicio, y parecía lanza
do. Ahí estuvo su oportunidad, 
pero Moyá le quebró en blanco, 
y con doble falta incluida, en el

séptimo juego, y ese fue el prin
cipio de su caída.

En un deporte en el que la 
confianza en sí mismo juega 
tanto como es el tenis. Mantilla 
perdió sus esperanzas y Moyá 
las recuperó todas. El mallorquín 
ganó siete juegos consecutivos 
para hacerse con ese set y em
pezar dominando 2-0 en el cuar
to. Fue definitivo. La victoria no 
se le escapó a Carlos.

En la otra semifinal Alex 
hundió a Cedric Pioline en un 
infierno del que el francés tar
dará mucho en salir, Corretja 
planteó el partido muy inteligen
temente. Sabía que lanzarse a un 
ataque era correr demasiados 
riesgos y decidió esperar y re
partir juego. Al principio los dos 
mostraron muchos nervios pero 
fue el catalán el primero que 
logró calmarlos.

Ganar la primera manga era 
decisivo y Alex se la apuntó en 
59 minutos tras superar una si
tuación delicada, pues aunque 
comenzó con ventaja de 3-1, 
Pioline llegó a igualar 3-3. Pero 
el francés estuvo hoy garrafal con 
su servicio (lo perdió seis veces) 
y no lo supo defender con éxito 
Ias dos siguientes. El drama de 
Pioline continuó después, al 
mismo tiempo que la seguridad 
de Corretja aumentaba. El fran
cés cedió la segunda manga con 
una ruptura y con doble falta 
incluida. Era el desastre.

En la tercera, Pioline pudo 
enderar el día pero no estaba por 
la labor. Desperdició numerosas 
ocasiones (cuatro) para quebar 
el saque del español y no pudo. 
Corretja mostró entonces la gran 
seguridad que le caracteriza y no 
perdonó. Tras colocarse 3-0 se 
fue al 5-2 para rematar la faena 
con su enésima ruptura.

Moyá consuela a Mantilla tras el partido disputado entre ambos. EFE

Arantxa busca confirmar su 
trabajo y Seks su redención

Arantxa Sánchez Vicario y la estadounidense Monica Seles 
se enfrentarán hoy por tercera vez en una final del Grand Slam, 
a partir de las 15.00 hora española, con el título de Roland 
Garros en juego.

Será un clásico de la historia del tenis porque Arantxa y 
Seles han repetido sus duelos en 16 ocasiones, con 14-2 para la 
americana. Las dos únicas victorias de Arantxa llegaron en la 
final del torneo de Montreal en 1992, cuando Monica estaba en 
su mejor momento, y la última, en el Masters de Nueva York, 
cuando Seles pensaba más en la enfermedad de su padre Karolj 
que en su propio futuro.

Para Arantxa es una gran oportunidad para probar que su 
recuperación es la óptima. Un gran trabajo en la pretemporada 
de invierno, con su hermano Emilio y su entrenador Angel 
Giménez, con durísimos entrenamientos desde las nueve de la 
mañana a las ocho de la noche han dado sus frutos. Dos 
lesiones han interrumpido su continuidad, pero la base 
adquirida en Barcelona la sacó del apuro.

Fagnini aprovechó 
la ocasión y 
esprintó en una 
jomada de 
trámite en el Giro

EfLJtalia

El italiano Gian Matteo 
Fagnini, del equipo Saecoy 
lanzador habitual del esprínter 
del equipo Mario Cipollini -ya 
ausente en el Giro-, aprovechó 
la magnífica ocasión que se le 
presentó en la vigésima etapa 
para inaugural su palmarés de 
la presente temporada.

Fagnini, libre de responsa
bilidades y tras haber superado 
lo mejor posible las tres ante
riores etapas de alta montaña, 
se había centrado en la vigési
ma etapa, según comentó en la 
salida, y no falló, pues los 
esprinters natos hace bastantes 
días que ya no están en carrera.

EI corredor italiano invirtió 
en el viaje entre la localidad 
italiana de Boario Terme y la 
suiza de Mendrisio, de 143 ki
lómetros, 3 horas, 31 minutos 
y 29 segundos a una velocidad 
media de 45,7 km-hora. Mismo 
tiempo que sus compatriotas 
Piccoli y Belli que daban tiem
po a la totalidad de los 22 co
rredores que protagonizaron la 
escapada de la jomada. El pe
lotón del líder Pantani llegaba 
a más de siete minutos.

Ahora la general queda con 
el líder el italiano Marco Pantani 
al frente, seguido por el ruso 
Tonkov a 1:28, el italiano 
Guerini a 5:11, el suizo 
Camenzind a 11:32, el italiano 
Miceli a 14:23 y el español 
Clavero a continuación a 16:15 
minutos.

Bulgaria repite 
victoria ante la 
Selección de 
España de voleibol

Efe - Sofía

Juan de Dios Román: "Alemania tendrá 
mayor presión al jugar como en casa"

Viruca ATANES

Juan de Dios Román, selec
cionador español de balonmano, 
manifestó que el equipo alemán, 
su rival en las semifinales del 
Europeo-98, que se disputará 
hoy, a partir de las 18:00 horas 
en la localidad italiana de 
Merano, tendrá una mayor pre
sión «ya que juegan en casa».

La numerosa afición germana 
que acude diariamente a presen
ciar los encuentros, puede con
vertirse, según De Dios, «en un 
arma de doble filo».

«De todo modos, sabemos 
que son un equipo muy fuerte y 
que tratará de aprovechar la 
ocasión para volver a estar en

tre la élite», destacó.
Los alemanes, que entrena 

Heiner Brand, no han logrado 
subir a un podio desde hace 15 
años. La última vez que lo con
siguieron fue en los Juegos Olím
picos de Los Angeles, en los que 
obtuvieron la medalla de plata. 
En el último Europeo, disputa
do en España en 1996, conclu
yeron en octava posición.

Pero en el encuentro de ma
ñana, que contará con la asisten
cia de Francisco Alvarez Cas
cos, vicepresidente del Gobier
no español, habrá muchos cam
bios con respecto a las ultimas 
ocasiones en que se enfrentaron 
ambas selecciones. Fue duran
te en noviembre del pasado año. 

en el torneo de clasificación para 
este Europeo. España derrotó a 
los alemanes poj 25-15, en 
Leganés (Madrid) y empató a 23, 
en el partido de ida que se jugó 
en Hannover.

«Esos resultados no pueden 
ser una referencia válida. En 
aquel momento aún no se había 
revolucionado totalmente. No 
habían incorporado a su hombre 
clave: Bogdan Wenta, que jun
to con el nuevo talento del 
balonmano alemán, Daniel 
Stephan, que está llamado a ser 
uno el mejor jugador del mun
do, son la base del equipo», 
puntualizó el seleccionador na
cional.

«Son un equipo con extremos 

muy rápidos y eficaces. Tienen 
una defensa durísima, con una 
estructura muy cerrada que es
conde mucho la antirreglamen
tario. Por algo son la fuerza del 
mejor balonmano del mundo», 
resaltó.

Juan de Dios, se congratuló, 
no obstante, de la recuperación 
de sus jugadores. «Podremos 
afrontar el partido en una situa
ción menos penosa en el aspec
to físico», dijo.

La buena evolución de la 
contractura en la espalda que 
padecía el guardameta Jaume 
Fort y la sensible mejoría de la 
infección vírica de Mariano 
Ortega le hacen ser optimista al 
seleccionador.

3 - Bulgaria: Stoev, Zhelia- 
zkov, Uzunov, Naidenov, 
Ivanov, Gavrilov -equipo ini
cial-, Konstantinov y Stefanov.

0 - España: Vega, Robles, 
Colom, Prenafeta, Carreño, 
Rodríguez -equipo inicial-, 
Costa, Guillermo Falasca, 
Davila y Parado.

Parciales: 15:11 (33 min), 
15:12(29 min), 15:7(28 min).

Arbitros: Luciano Gaspari 
(Italia) eirji Dvorak (Chequia).

Incidencias: Partido de la 
Liga Mundial de Voleibol, 
Grupo A, disputado en el Pala
cio de los Deportes de Sofía ante 
4.200 espectadores. Lleno.

Comentario: Apoyado por 
el público que llenó la sala del 
Palacio de los Deportes, el equi
po búlgaro derrotó a España por 
3-0 en un encuentro que varias 
veces pudo haber cambiado de 
rumbo. Hoy a la misma hora - 
17,00 hora búlgara, 16,00 es
pañola- y en la misma sala ten
drá lugar el segundo partido de 
los dos equipos.



i PROVINCIA Sábado, 6 de junio de 1998 1 7

J^s padres y madres piensan lo mismo de la Diputación

Piedrabuena: las AMPAs se 
ven engañadas por el MEC

Caballero preguntó al 
Gobierno por la construcción 
del IES de Piedrabuena

La Tribuna

Madres y Padres de Alumnos 
de Piedrabuena decidieron ano
che en asamblea apoyar la ges
tión de las Asociaciones AMPAS 
de su localidad y del Ayunta
miento, a quienes animaron a 
seguir insistiendo para que el 
Instituto de Secundaria se cons
truya en los terrenos cedidos por 
unanimidad de la corporación 
piedrabuenera.

No entienden las AMPAS por 
qué el Ministerio de Educación 
y Cultura pone pegas a los te
rrenos cuando se ha construido 
un pabellón polideportivo justo 
a lado, y detectan cierta manio
bra de engaño entre este orga
nismo y Diputación, quizá para 
no construir el IES, al ver que 
están ocultando el informe fa
vorable a los terrenos del 
CEDEX (Ministerio de Fomen
to), que fue requerido de forma 
insistente por la representación 
de AMPAS reunidas con Beni
to el pasado martes, con resul
tado infructuoso.

Las AMPAS, que conocen de 
la existencia de este informe por 
vía extraoficial, no comprenden 
por que el MEC desconfía tanto 
de los terrenos cedidos por el 
Ayuntamiento de Piedrabuena 
cuando decidieron arreglar el 
colegio Luis Vives, cuyos terre
nos están también sobre arcillas 
expansivas, y en el cual llevan 
gastados 70 millones para su 
consolidación, lo cual ven como 
una contradicción por parte del 
MEC.

Asimismo consideran una 
propuesta inadmisible la oferta 
del MEC de ampliar la sección 
delegada de Secundaria como 
alternativa, por creer que se tra
ta de una chapuza, que no quie
ren ni para ellos ni para nadie.

Las AMPAS mantendrán 
también la iniciativa de ocupar 
de forma pacífica una vez a la

1

Vi
 a 
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Los padres y madres de alumnos se sentaron en los pasillos del MEC el martes.

No comprenden por qué el MEC 
desconfía tanto de los terrenos cedidos 

por el Ayuntamiento

semana la dirección provincial 
del MEC hasta que se inicien las 
obras del Luis Vives, como in
dicaron al propio.

Como se recordará, un 
centenar de padres y madres de 
alumnos de Piedrabuena habla
ron con Antonio Benito para 
exigirle la terminación de las 
obras del colegio Luis Vives y 
pedirle explicaciones sobre el 
futuro de Secundaria.

"Piedrabuena es un polvo- 
rin

Los representantes de las 
AMPAS comunicaron a Benito 
que «Piedrabuena es un polvo
rín, dándose incluso 
enfrentamientos familiares por 
la no solución del tema educati
vo», mientras que el director 
provincial les prometió que 
agilizaría la reanudación de las 
obras del Luis Vives, que espe

raba estuvieran listas para sep
tiembre.

Los representantes de las 
AMPAs pidieron también expli
caciones sobre el futuro IES tanto 
acerca de sus características, por 
considerar que nacerá pequeño 
con 8 aulas, como de los terre
nos cedidos por el Ayuntamiento. 
Benito indicó que existen dos 
informes que ven estos terrenos 
pocos aceptables para construir 
por encontrarse sobre arcillas 
expansivas, uno de los cuales 
cifra en 30 millones de pesetas 
el gasto suplementario necesa
rio. El MEC estudia si el Ayun
tamiento no podría buscar otro 
terreno, cuya ubicación exacta 
propuso incluso el secretario de 
la dirección provincial a los 
padres; ante lo cual los padres 
se preguntaban que ¿si la mayo
ría del casco de Piedrabuena está 
sobre terreno arcilloso qué va
mos a hacer?.

La Tribuna

Hilario Caballero, senador 
socialista por la provincia de 
Ciudad Real, hadirigido una pre
gunta parlamentaria al Gobier
no de la Nación, interesándose 
por la problemática que ha sur
gido en la localidad de 
Piedrabuena en torno a la ido
neidad de los terrenos cedidos 
al MEC para la futura construc
ción de un instituto de Educa
ción Secundaria.

En los antecedentes de dicha 
iniciativa parlamentaria, el se
nador socialista recuerda a la 
ministra de Educación que su 
Departamento ha firmado un 
convenido de anticipación de 
obras en centros docentes con la 
Diputación Provincial de Ciudad 
Real, entre las que figura lacons- 
trucción de una primera fase de 
un Instituto de Secundaria en 
Piedrabuena.

Como en muchas otras oca
siones en los estudios 
geotécnicos de dichos terrenos 
han aparecido en su composición 
arcillas, parado que es preciso 
emplear unas técnicas adecua
das de construcción.

Según una nota de prensa 
remitida por el PSOE, "en este 
caso, oficialmente y por escri
to, tampoco se ha desestimado, 
todo son rumores y declaracio
nes en prensa del Director Pro
vincial del MEC y de responsa
bles políticos de la Diputación".

Los pacifistas de la región 
plantean la objeción fiscal al 
gasto militar

Efe

Colectivos pacifistas perte
necientes al Grupo de Objeción 
Fiscal de Castilla-La Mancha 
han propuesto realizar objeción 
fiscal en ladeclaracióndela renta 
correspondiente a 1997 para no 
contribuir económicamente con 
el Estado en el'sostenimiento del

Al parecer, sigue recordan
do el senador, los responsables 
políticos de la Diputación Pro
vincia han tomado la decisión 
de desestimar los terrenos ce
didos ya que dicha construcción 
les elevará el coste del proyec
to de obras correspondiente. 
Dicha contingencia no la habían 
previsto en el articulado del 
convenio, recientemente firma
do, entre ambas Administracio
nes.

"Por ello, en estos momen
tos, con la excusa de la posible 
idoneidad de los terrenos. Di
putación y Dirección Provincial 
del MEC están en un pulso per
manente para ver quién abona 
los costes complementarios de 
tal edificación", según la cita
da nota.

Insta al Gobierno a dar a 
conocer los dictámenes

En sus conclusiones, el se
nador socialista por nuestra 
provincia, insta al MEC y al 
Ministerio de Fomento para 
que den a conocer los estudios 
y dictámenes, favorables o des
favorables, que el Centro de 
Estudios y Experimentación de 
Obras Públicas (organismo 
dependiente de Fomento) 
haya realizado sobre los n 
terrenos cedidos por el Ayun
tamiento de Piedrabuena para 
construir un Instituto en dicha 
localidad.

gasto militar. Francisco Ja
vier Sarrión, Rosa Fernández y 
Francisco Cabrera, miembros 
de este colectivo, pidieron ayer 
«desviar a otros fines sociales» 
el 4,8 % de la cuota líquida de 
la declaración de la renta, can
tidad que el Gobierno destina 
en los Presupuestos Generales 
del Estado al gasto militar.

La mayor cobertura yei mejor serviciounidos a una oferta exciusiva. Soluciones Online 
de Telefónica y Microsoft, 

con el Grupo inianda.

Grupo Inlanda
Tel. 902 422 522

A Coruña 
CEMIGA

Las ventajas del líder:
Sólo el Grupo Inlanda puede ofrecer 
las soluciones más fiables, 
diseñadas a la medida de las 
PYMES españolas, junto con el 
mejor servicio profesional y los 
precios más competitivos del 
mercado. Y puede hacerlo porque 
es líder en ventas del sector 
informático y tiene la mayor 
cobertura nacional.

MAeyca
dtanaoán f Citxb. SA

Grupo Inianda en Ciudad Real.

Visítenos en;
Ronda de Alarcos, 48
13002 Ciudad Real

Loui 
(Vizcaya) 
CESOIN MICRO

rot^r^ Santander 
CESOIN

»♦ Oviedo

Ciudad Real
Sevilla

Málaga 
ESPACELAND

04^ MASTER MADRID 

COMPUTER MADRID

Je«(a
CACSA

Almería 
ALMERIMATIK

Alicante 
DELFOS 
HARDWARE

d Los marcados con este 
signo son Microsoft 
SoluUon Provider

^Valladolid 
HISPANA 

Madrid

León 
HISPANA

MEYCA

Granada

Villava

COMPUTADORES
NAVARRA

Barcelona

MICROSISTEMES

Vigo

¿^^^ DIAGONAL INFORMATICA 
Y COMtWICACiONES

Albacete

Solución Servidor.
IBM NETFINITY 3.500, P II 266, 512 
KB. cache, 64MB EC, 4,33 GB SCSI, 
CD R0Mx24, Ethernet 10/100, Tarjeta 
Eicom.
Microsoft BackOffice Edición PYME: 
la primera solución sencilla e 
integrada de aplicaciones cliente- 
servidor, diseñada para cubrir las 
necesidades informáticas de las 
PYMES españolas y Novacom Pack: 
Acceso Básico Individual RDSI de 
Teléfonica que le permite dos 
comunicaciones simultáneas a gran 
velocidad.

Esta oferta Incluye:
'Financiación en 12 meses, sin recargo.
'3 años de garantía.
'Instalación incluida (hasta 5 horas en el cliente).

Microsoft ^ 7
4

Telefónica

^;ji/o^?t>mj8^

^ i 1

Las grandes compañías trabajan en compañía, para usted, para su empresa.

I



Lis Sábado, 6 de junio de 1998 PROVINCIA La Tribuna

Teatro, música, danza, conferencias, exposiciones y cursos forman el programa

Los malagoneros podrán disfrutar 
de una variada oferta cultural

La Tribuna

El Ayuntamiento de Malagón 
ha diseñado una completa y 
variada programación cultural 
para la temporada estival, ofre
ciendo durante este mes, julio y 
agosto ciclos de teatro para to
das las edades, festivales de 
danza, conciertos, exposiciones 
de pinturas, charlas informati
vas, entre otras ofertas pensadas 
para animar el verano en la lo
calidad y fomentar la formación 
y el entretenimiento de los 
malagoneros.

El programa de actividades 
arranca con la clausura de los 
cursos de la Universidad Popu
lar el próximo jueves a las 8 de 
la tarde, para posteriormente ser 
inaugurada la exposición de los 
trabajos realizados por los par
ticipantes a los cursos a lo largo 
de todo el año, y que permane
cerá abierta hasta el día 19 del 
presente mes.

El ciclo de Teatro Infantil, 
que tendrá lugar en la Casa de 
Cultura, se iniciará la tarde del 
lunes 15 con la representación 
«En el fondo del mar», a cargo 
de alumnos de Educación Infantil 
del Colegio Santa Teresa; a la 
que seguirá otra segunda, «El es- 
pino bondadoso», que 
escenificarán alumnos de Prima
ria del mismo Colegio y del cen
tro Cañada Real. Asimismo, se 
pondrá en escena a continuación 
«Parodia» por alumnos de Pri
maria de ambos colegios.

Este ciclo de teatro para los 
más pequeños continúa el día 17 
de junio, con la obra «El male
ficio de la mariposa» por alum
nos del Colegio Santa Teresa, y 
terminará el 19 de junio con 
«Quico, el niño que quiso ser 
cómico», del Colegio Cañada 
Real.

El drama griego también ten
drá su espacio en Malagón, con 
el estreno de la obra «La Paz» 
de Aristófanes, el próximo día 
18 por la tarde a cargo de alum
nos del Instituto de Secundaria 
«Estados del Duque». Y para 
los mayores, no podía faltar su 
cita teatral. El grupo Embajado
res de Tomelloso representará 
«Puebla de mujeres», de los 
Hermanos Alvarez Quintero, el 
domingo 21 de junio.

Las conferencias y charlas 
coloquio se celebrarán el vier
nes 19 de junio y el 31 de julio. 
La primera versará sobre «El 
Convento de San José» y estará 
organizada por Contrapunto en 
la Biblioteca Municipal. La de 
julio se centrará en las iniciati
vas de ayuda contra el cáncer, y 
corresponde organizaría a las 
Amas de Casa de Malagón.

Festival de danza

La oferta musical se inicia con 
el Festival de Danza que se ce
lebrará en la Casa de Cultura du
rante dos noches seguidas, Ias 
del 25 y 26 dejunio. Un concierto 
de Masas Corales será la segunda 
cita musical el 30 de junio. En

Las actividades han sido organizadas por el Ayuntamiento.

este encuentro actuará la Masa 
Coral Minera de Almadén, en la 
iglesia de Santa María Magda
lena, así como la coral Santa 
Teresa de Malagón.

Para festejar la fiesta de San 
Pantaleón, la Banda de Música 
de Malagón dará otro concierto 
el 26 de julio en la Plaza de 
Melchor Cano por la noche, 
actuación que se repetirá el 7 de 
agosto en el Recinto Ferial.

Los programadores cultura
les han dejado también dos 
amplios espacios para la músi
ca más representativa de nues
tras raíces, durante el mes de 
agosto. Así el 1 de agosto se ce
lebra el XVII Festival del Fan
dango Manchego, organizado 
por Larcurius en la Plaza del

Remedio, mientras que el día 16 
de este mismo mes de agosto la 
Asociación Cultural Flamenca 
«Luis Heredia, el Polaco», or
ganiza una velada nocturna de 
Canción Española y Flamenco 
en el Parque Municipal.

Durante el mes de julio se ha 
fijado también la exposición de 
pintura de Juan Aguilera y Juan 
Antonio Peña en la Casa de 
Cultura. Con la llegada del buen 
tiempo se iniciarán los cursos 
organizados por la Universidad 
Popular en colaboración con el 
Ayuntamiento, cuatro de los cua
les tendrán lugar durante los me
ses de julio y agosto; natación 
para mayores; pintura para ni
ños; de canto coral y de ocio y 
tiempo libre.

Socuéllamos 
estudia enviar 5 
observadores al 
Sahara

La Tríbutja

La Asociación de Amigos 
del Pueblo Saharaui «Por un 
Sáhara Libre» de Socuéllamos 
está estudiando la posibilidad 
de enviar cinco personas que 
actúen como observadores in
ternacionales en el proceso del 
Referéndum de Autodetermi
nación del Sahara, dijo a Efe el 
presidente de dicha Asociación, 
David Gento.

De momento, se han mante
nido reuniones para analizarías 
condiciones necesarias que 
exigen las Naciones Unidas para 
conceder el estatus de observa
dor, entre ellas, el coste que su
pondrá esta participación, que 
rondará las 150.000 pesetas para 
cubrir los gastos de viaje y 
manutención durante los quin
ce días que duraría su estan
cia. En laúltimareuniónman
tenida por dicha Asociación se 
dio cuenta del dinero recauda
do en esta localidad hasta el 31 
de mayo, que asciende a 
400.000 pesetas, cantidad que 
se ha enviado a la Delegación 
Saharui en Castilla-La Mancha 
para la adquisición de vehícu
los todo terreno para que los 
saharuis se puedan desplazara! 
lugar de las votaciones.

Hurtan 600.000 
pesetas en Pedro 
Muñoz

La Tribuna

Uno o varios autores desco
nocidos sustrajeron 600.000 
pesetas del interior de una ofi
cina ubicada en Pedro Muñoz, 
aprovechando que las puertas 
estaban abiertas.

Octavio se interesó en Castellar por el 

desarrollo del Plan de Acción Cultural

Malagón: forman comisiones 
para realizar la concentración 
parcelaria en dos aldeas

La Tribuna

El Plan de Acción Cultural 
para poblaciones rurales meno
res de cinco mil habitantes de la 
zona del Campo de Montiel y de 
Infantes, que lleva a cabo la 
Diputación de Ciudad Real, 
celebró en Castellar de Santia
go diferentes actos en los que 
intervino el vicepresidente y 
responsable del Area de Cultu
ra, Jesús Teodoro Octavio, que 
hizo entrega de los correspon
dientes diplomas a los integran
tes del taller de música de esta 
localidad.

El vicepresidente de la Dipu
tación, que estuvo acompañado 
del concejal de Cultura de Cas
tellar y del director de la Uni
versidad Popular, aprovechó la 
ocasión para interesarse por las 
actividades, cursos y talleres que 
está llevando a cabo la Univer
sidad Popular, tales como 
cicloturismo, mecanografía, 
escuela de bailes, aerobic, kárate,

El vicepresidente de la Diputación entrega un diploma a una de las alumnas.

formación deportiva básica, 
guitarra, acordeón, informática 
básica y avanzada, bolillos y 
artesanía en barro. En breve está 
prevista la creación de un aula 
de naturaleza. De cara al vera
no se ha previsto también la 

puesta en marcha de escuelas de 
tenis, natación y ping-pong. Hay 
que tener en cuenta que la par
ticipación obtenida en los cur
sos y talleres que se han desa
rrollado ha superado los 350 
alumnos.

La Tribuna

Las comisiones locales que 
desarrollarán las concentracio
nes parcelarias en dos de las al
deas del término municipal de 
Malagón, El Cristo del Espíritu 
Santo y Las Peralosas, queda
ron constituidas el pasado jue
ves.

Durante la sesión constituti
va se procedió también al exa
men y aprobación de las bases 
provisionales del procedimien
to de concentración, bases que 
serán expuestas al público en los 
plazos establecidos por la Ley 
de Reforma y Desarrollo Agra
rio.

Dentro del perímetro de las 
dos concentraciones parcelarias 
se verán afectadas más de siete 
mil hectáreas pertenecientes a 
mil quinientos propietarios.

Además de los beneficios que 
reportará la concentración y las 
obras complementarias que se

Las aldeas pertenecen a Malagón.

realizarán, una vez culminado 
el proceso se entregarán los co
rrespondientes títulos de propie
dad para regularizar la situación 
en esta zona de los Estados del 
Duque.
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hacia mañana el recorrido desde Jaén hasta los pastos de Teruel

El ganado trashumante 
atravesará la provincia

El día 13 comienza en Agudo 
la Feria de Ganado

La Tribuna

Un total de 700 vacas bra
vas y 300 terneros partirán 
mañana domingo de Jaén y re
correrán la cañada Real 
Conquense, que atraviesa 
Castilla-La Mancha, hasta los 
pastos de verano de Teruel, con 
el fin de fomentar la trashuman
cia.

Esta iniciativa, organizada 
por el Proyecto 2001 y el Fon
do Patrimonio Natural Europeo, 
supone que durante 23 días el 
ganado bravo, cuidado por seis 

vaqueros con la ayuda de 14 
caballos y perros, recorrerá los 
400 kilómetros de esta vía pecua
ria, según informan en nota de 
prensa los organizadores.

La cañada Real Conquense 
une los pastos de invierno de 
Sierra Morena (Jaén) con los de 
verano en la Sierra de Albarracín 
y atraviesa las provincias de Ciu
dad Real, Albacete y Cuenca, 
enlazando los paisajes más so
bresalientes de Castilla-La Man
cha, Jaén y Teruel.

De forma paralela el Proyecto 
2001 ha iniciado este año un pro

grama de información a los ga
naderos para, en el futuro, pro
ducir carne de cordero ecológico, 
con animales criados en régimen 
extensivo que viven en dehesas 
tratadas sin productos químicos.

Los ganaderos trashumantes, 
señala la nota de los organiza
dores, se quejan de que los con
troles sanitarios para trashumar 
son más estrictos que los de la 
ganadería que no tiene que mo
verse, porque los controles sa
nitarios no son iguales en todo 
el territorio español y dependen 
de la legislación autonómica.

La Tribuna

El próximo sábado 13 de ju
nio se inicia en la localidad de 
Agudo la Feria de Ganado, que 
se prolongará hasta el lunes 15 
de junio.

Organizada por el Ayunta
miento de Agudo el programa se 
inicia el viernes día 12 con la 
celebración de una verbena en la 
Plaza de la Libertad que estará 
amenizada por la orquesta Danu
bio.

Al día siguiente, a las diez de 
la mañana, tendrá lugar la aper
tura oficial de la Feria de Gana
do (rodeo) en el Mercado Regio
nal de Ganado. Inauguración que 
contará con la asistencia de au
toridades.

El programa de esta jornada 
se completa con una degustación 
de carne de corderos criados en 
Agudo . Ya por la tarde se ha 

programado una novillada sin 
picadores en la Plaza de Toros a 
beneficio de la Asociación con
tra el Cáncer y la Hermandad de 
Donantes de Sangre.

En este festejos, en el que se 
lidiarán seis novillos de la acre
ditada ganadería de Pablo Marín 
"El Mancheguito" actuarán los 
novilleros Antonio José Blanco, 
Antonio Fernández y José de 
Natalia.

Lajomada se completará con 
una verbena en la que actuará la 
orquesta "latinos" y "Greco".

El domingo desde las diez de 
la mañana cpntinuará la cele
bración de la Feria de Ganado, 
jomada que finalizará con una 
verbena en la que tocará la or
questa Latinos.

La Feria de Ganado será 
clausurada esta Feria de Gana
do que también celebrará jorna
da a partir de las 10 horas.

La UP de Viso del Marqués 
oferta tres cursos de verano

Javier ARIZA

La Universidad Popular de 
Viso del Marqués oferta tres 
cursos para el tiempo libre del 
verano. Fotografía, restauración 
de muebles y animación infantil 
son los ejes sobre los que girará 
la actividad de esta institución 
para los próximos meses.

El plazo de matriculación e 
información está abierto y con
cluirá pocos días antes del co
mienzo de las actividades, el 
primero de julio.

Técnica de laboratorio y 
revelado

El curso de fotografía conta
rá con dos fases, uno dedicado a 
la técnica de laboratorio y reve
lado, la otra centrará su atención 
sobre el manejo de la cámara y 
las peculiaridades de los diferen

La Junta aprueba las obras de 
4 depuradoras en la provincia

La Tribuna

El Consejo de Gobierno apro
bó en su última reunión los ex
pedientes para el inicio de las 
obras de construcción, explota
ción y mantenimiento de las es
taciones depuradoras de las lo
calidades de Villanueva de los 
Infantes, Cózar, Alcubillas y He
rencia, obras plurianuales con 
nna inversión cercana a los mil 
rnillones de pesetas.

Plan Concertado

Por otra parte, a propuesta de 
*a Consejería de Bienestar So
cial se aprobó también la firma 
ce sendos convenios con los 
ayuntamientos de Albacete y 
Ciudad Real para la prestación 

tes ámbitos del mundo fotográ
fico.

La restauración de muebles 
pretende abordar los diferentes 
procedimientos y materiales que 
se aplican en la conservación y 
restauración de enseres deterio
rados por el tiempo.

Para los más pequeños, la 
Delegación de Cultura del Ayun
tamiento viseño ha diseñado una 
serie de clases que durante cua
tro días trabajaran contenidos 
didácticos a modo de repaso de 
los abordado en el curso.

Estas clases de complemen
tan con un día semanal, el vier
nes, dedicado a juegos y activi
dades lúdicas: piscina, cine, jue
gos de mesa, excursiones...

Para más información aque
llas personas interesadas en par
ticipar pueden dirigirse a la ofi
cina de la Universidad Popular 
en la calle Real. 

de servicios sociales en el mar
co del Plan Concertado, con un 
importe de 228 y 101 millones 
de pesetas, respectivamente. 
Además, se ha autorizado otro 
gasto de 205 millones de pese
tas para el desarrollo del progra
ma de teleasistencia domicilia
ria que seJIeva a cabo mediante 
un convenio de colaboración con 
Cruz Roja en Castilla-La Man
cha.

El Consejo ha aprobado el 
proyecto de Ley de Tasas por 
Inspecciones y Controles sani
tarios de animales y sus produc
tos, que constituye una regula
ción territorial sobre las tasas que 
han de regir en materia de car
nes frescas y análisis de residuos 
realizados por los servicios ve
terinarios.

^U.S.A 
PORTSWEAR

M
r

GANT U.S.A. IN NEWPORT SUMMER

DISTRIBUIDOR EXCLUSIVO PARA CIUDAD REAL

RAFAEL DE LOS REYES 
desde 1925

C/ Ramón y Cajal, 8
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OPiON
NN.GG. ante el Día del Medio Ambiente 
El ecologismo no debe ser la bandera 
electoral de ningún partido político, 
sino la contribución actual de la 
humanidad a mantener el legado natural

NN.GG. ante el Día del Medio Ambiente

E
ntre los numerosos asuntos que deben de 
interesar a un joven, no sólo deben de estar 
el fútbol y el salir con los amigos, sino tam
bién la herencia que vamos a dejar a nuestros des

cendientes, es decir, el Medio Ambiente. Nos 
MANUEL encontramos en una provincia que forma parte 
HERNANDEZ de «la seca Mancha» pero que, sin embargo, es la 
FUENTES única de todas las españolas que contiene dos 
(*) Parques Nacionales, como son las Tablas de

Daimiel y Cabañeros. Todas las sociedades ac
tuales pretenden lograr un desarrollo económico 
suficiente para conseguir el bienestar de sus ciu
dadanos. Pero esto no debe estar reñido con la 
protección de la naturaleza; que no sea ésta «el 
que pague el pato». Ayer fue el Día Mundial del 
Medio Ambiente y se vieron en los Medios de 
Comunicación numerosos gestos solidarios de 
entidades y organismos que intentaron demostrar 
que defienden la ecología. Este gesto no debe de 
quedarse en el día de ayer, sino que debe prolon
garse a lo largo de todo el año, porque debemos 
conciliar el desarrollo económico con el Medio 
Ambiente en nuestro país.

Desde el Partido Popular ha quedado clara la 
voluntad del Gobierno de Aznar de proteger 
nuestros ecosistemas: primero con la creación del

primer ministerio de Medio Ambiente en la His
toria de España; segundo, con el cumplimiento 
de las directrices europeas que recomiendan la 
construcción de plantas de reciclado de residuos 
sólidos urbanos, y de depuradoras de aguas con
taminadas de municipios de más de 4.000 habi
tantes; y en tercer lugar, con la voluntad de nues
tro país de reducir las emisiones de CO2 a la 
atmósfera por parte de nuestras industrias.

En el caso de Ciudad Real, el pasado 23 de 
mayo, en el B.O.E., el Consejo de Ministros 
publicaba la Desclasificación del Polígono de Tiro 
del Ejercito en Anchuras. Un paso adelante. Antes 
lo fueron el desvío del trayecto de la autovía en 
las Hoces del Gabriel, que Borrell estaba dispuesto 
a mantener, los planes de la Ministra Tocino sobre 
el Tajo y el Júcar. A pesar de todo esto, el 
ecologismo no debe ser la bandera electoral de 
ningún partido político, sino la contribución ac
tual de la humanidad a mantener el legado natu
ral heredado de nuestros antepasados, para en
tregárselo, intento, a nuestros contemporáneos.

(*) Manuel Hernández Fuentes es geógrafo 
y secretario del Area de Medio Ambiente de 
Nuevas Generaciones de Castilla-La Mancha.

Cartas 
al Director

Mala y buena noticia en el 
Día del Medio Ambiente

Sra. directora:
La Asociación Provincial Contra las 

Toxicomanías -APCT-, tiene que comen
tar una triste y otra buena noticia, relacio
nadas con la fecha de ayer, 5 de junio de 
1998, Día Mundial del Medio Ambiente.

La mala noticia, para los que vivimos 
en Ciudad Real, es la gran insolidaridad 
con la naturaleza. Los miles de pozos ile
gales que se han abierto en las tierras que 
ocupan el acuífero 23 «han secado los «ojos» 
del Guadiana», y el río Guadiana ya no nace 
en las Lagunas de Ruidera, sino en las Tablas 
de Daimiel. El Ana Flúmen, como lo lla
maban los romanos, ha perdido 182 kiló
metros de cauce (véase el diario El País de 
31 de mayo de 1998, página 30).

Los miles de pozos ilegales abiertos para 
la agricultura han originado este gran de
sastre ecológico de largo alcance y tremen
das repercusiones para nuestra tierra; tie
rra que será cada vez más seca, ¿Vivire
mos pronto como los tuaregs del desierto 
del Sahara?, ¿lo llamaremos el «Desierto 
de La Mancha»?, ¿acaso se llamará el «De
sierto de Calatrava»?, ¿convivirán los ca
mellos y dromedarios con los molinos de 
viento?.

Parece mentira que un país como el 
nuestro, que propició la investigación cien
tífica en otros continentes, incluso a esca
la planetaria, con importantes expedicio
nes y viajes científicos durante los siglos 
XVIII y XIX, haya abandonado sus tierras 
y sus recursos de tal forma que sus campos 
se conviertan, en breve, en un erial, donde 
crezcan con profusión las plantas xerófilas.

A bote pronto, recuerdo que durante los

siglos XVIII y XIX la Corona y las institu
ciones españolas enviaron por todo el 
mundo unas 60 expediciones, las más con 
carácter científico, para conocer en pro
fundidad todos los territorios del imperio 
español. Algunas eran geoestratégicas, pero 
con una permanente presenciado hombres 
de varias ciencias. Había expediciones 
botánicas, para conocer la flora y la vege
tación; las había también zoológicas, para 
estudiar toda la fauna en sus más variadas 
especies; se llegaron a realizar muchas 
expediciones hidrográficas; las hubo, tam
bién, para realizar estudios de astronomía; 
incluso para análisis de mineralogía, etc., 
etc.

La inmensidad de medios técnicos y 
económicos empleados por la Corona y las 
instituciones borbónicas españolas, en los 
siglos señalados y con las finalidades cien
tíficas expuestas contrasta con la desidia 
y abandono actuales.

La irresponsabilidad, la escasísima vi
sión de futuro, y el sacar provecho inme
diato, sin pensar en el día de mañana y las 
generaciones futuras, hacen que la proli
feración de «miles de pozos ilegales» fa
vorezcan la deserticación de nuestra pro
vincia.

Sí, un país que ha enviado científicos 
como Félix de Azara, Malaspina o 
Humboldt a estudiar la fauna y la flora de 
todo el orbe americano, está dejando mo
rir sus recursos naturales para obtener el 
beneficio inmediato de las subvenciones.

Todo ello supone esquilmar la capa 
freática del acuífero 23. Gran visión de 
futuro para la vida natural en nuestra pro
vincia. El Wadi-Anna, como lo denomi
naron los árabes que habitaron estas tie
rras antes de nosotros, es ahora más pequeño 
-182 kilómetros más corto-, pronto será un 
nostálgico recuerdo de los libros de histo
ria.

Por otro lado, la APCT, tiene que dar 
una noticia positiva, para tener en consi
deración este Día Mundial del Medio Am
biente.

Esta Asociación puede finalmente cul
minar el trámite de solicitud de una escue
la-taller que desarrollará actividades rela
cionadas con el medio ambiente. Gracias 
al compromiso adquirido por el alcalde de 
Ciudad Real, Sr. Gil-Ortega con el presi

dente de la Asociación, Gabriel Vicente.
La APCT, sensibilizada de las dificul

tades que conlleva la reinserción social y 
laboral de los ex-toxicómanos, pretende 
llevar a cabo unas acciones formativas di
rigidas a facilitar la adquisición de conoci
mientos, destrezas y preparación de este 
colectivo, muchas veces marginado. Todas 
estas actividades dentro de un ambiente 
natural, lejos de la contaminación que fa
vorece el mundo de la droga.

Los ex-toxicómanos acogidos al Proyecto 
Re-Nacimiento, 17, viven en plena natura
leza, cultiva una pequeña huerta, cuidan los 
animales, viven con los medios necesarios 
para una vida digna en comunidad.

Nuestro objetivo será facilitarles, con una 
adecuada preparación su acceso al merca
do laboral. Despertarles, otra vez, la ilusión 
por la vida con una nueva alternativa. En 
este caso concreto, en contacto con la natu
raleza y con unas formas tradicionales de 
vida en armonía con el medio ambiente. 
Aprendiendo tareas relacionadas con el 
cultivo de productos de la huerta, y si es 
posible abastecerse con algunos productos. 
Desarrollando actividades en consonancia 
con el medio rural y la jardinería, cultivos 
de invernadero... Actividades que favorez
can el cultivo de su espíritu y sus habilida
des.

Otro de los proyectos sería el curso de 
monitor de granja-escuela. Su finalidad, 
adquirir conocimientos profesionales y la
borales que desarrollarán en el futuro, en 
clara armonía con el medio natural en el que 
se están recuperando, aprendiendo nuevos 
oficios. Consiguiendo salir del mundo de 
la droga e intentando reafirmar aquella 
personalidad que habían perdido.

Todo lo hasta aquí expuesto constituye 
nuestro pequeño homenaje a la conserva
ción de la naturaleza y al Medio Ambiente, 
de la mano de un colectivo que empieza a 
concienciarse de la importancia de su pa
pel en la sociedad, colectivo al que toda ayuda 
que le llegue será muy bien acogida y ad
ministrada. Aunque también nos entristece 
lo expuesto en el punto primero. Un saludo 
para los defensores de la naturaleza.

Angel Antonio Pozuelo Reina, en re
presentación de la Asociación Provincial 
contra las Toxicomanías.
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Sábado, 6 de junio de 1998 45 ÍEl técnico puertollanense del TDK 
remarcó su compromiso de raparse la 
cabeza si ganaba la final, aunque 

! matizó que lo hará en la "intimidad DEPOlffi Bm
'Queríamos que estudiase, pero estaba enamorado del baloncesto”, afirman

Casimiro dedica el triunfo a sus
Dos piragüistas 
ciudadrealeños 
participan mañana 
en el Nacional, en 
Sevilla

padres, que dicen que lo merece todo

d

El puertollanense Luis 
Casimiro Palomo, en su pri
mera temporada en la Liga 
ACB, hizo historia y llevó al 

‘TDK a su primer título 
liguero. Tras la tercera vic
toria ante el Tau, le dedicó 
este triunfo a sus padres, 
que viven en Puertollano, y 
éstos, a su vez, respondie
ron, a través de LA TRIBU
NA, que él se merece todo.

Jesús FUENTES/Efe

El entrenador del TDK 
Manresa, Luis Casimiro Palo
mo, calificó el día del jueves 
como de histórico y afirmó que 
ser campeones «no es producto 
de la casualidad». «Es el produc
to de un trabajo de años y bien 
hecho. Una filosofía que, con un 
presupuesto muy bajo, se man
tiene intacta», aseguró el entre
nador campeón.

Casimiro tuvo un recuerdo 
para sus padres, «los que más 
han estado apoyándome incon
dicionalmente en mi vida», y 
para el TAU Vitoria: «hay que 
felicitarlo por ser un grandísi
mo rival, tanto por el trabajo que 
han realizado como por su mag
nífica deportividad».

No en vano, lo primero que 
hizo tras el partido fue llamar 
por teléfono a sus padres, Pelayo 
y Matilde, que residen en el nú
mero 10 de la calle Bailén, en 
Puertollano, y dedicarles la vic
toria en persona.

Matilde Cárdenas definió a 
su hijo como "serio y trabaja
dor", además de "responsable y 
buen chico desde que era un 
niño". La madre del técnico del 
TDK Manresa recordó cómo 
pidió a su hijo que estudiase una 
carrera y como él "nos pidió que 
quería dedicarse al baloncesto, 
porque era su vida, e incluso una 
vez me comentó que estaba 
enamorado de este deporte".

Para Matilde, es indudable 
que Luis Casimiro -nombre 
compuesto, no nombre y apellido 
como muchos suponen-, "se lo 
merece todo, aunque tengo que 
reconocer que no esperaba este 
hiunfo tan pronto".

La madre del entrenador de 
moda en el baloncesto español 
mjo aLA TRIBUNA que "cuan
do nos llamó el jueves por la 
f^oche, nos dedicó la victoria 
porque dijo que teníamos la 
^^Ipa de que en ese momento 
^viera revolucionada a toda 
España".

Luis Casimiro Palomo, en la ducha, tras la victoria del TDK sobre el Tau. EFE

Los padres de Casimiro Pa
lomo no pudieron vivir el éxito 
del TDK en Manresa, ya que tras 
permanecer en Manresa duran
te tres semanas, se marcharon a 
Puertollano cuando el TDK co
menzó la final en Victoria, aun
que ahora esperan el momento 
de abrazar a su hijo, el próximo 
19 de junio cuando Luis Casi
miro vuelva a su tierra.

Por su parte, el padre del téc
nico del TDK, Pelayo Palomo, 
dijo que lo que estaba viviendo 
era "un sueño convertido en 
realidad, ya que en su primer año 
en laLiga ACB, confiaba en que 
acabase entre los cuatro o cinco 
primeros, pero no me esperaba 
que lograse el campeonato tan 
pronto".

Como su esposa, Pelayo dice

El jueves 18 de junio será 
homenajeado en Puertollano

Luis Casimiro Palomo tiene previsto llegar a Puertollano el 
próximo jueves 18 de junio, donde será recibido por el alcalde, 
Casimiro Sánchez Calderón, comerá con éste y por la noche será 
homenajeado en la Gala Local del Deporte que se celebra anual
mente en la localidad.

El 20 de junio se desplazará a la localidad toledana de Miguel 
Esteban donde pronunciará una conferencia con motivo del II Clinic 
de Baloncesto de Castilla-La Mancha, a partir de las doce y media 
del mediodía, sobre "conceptos de ataque".

de su hijo que es "muy serio y 
responsable" y se emociona 
cuando recuerda la dedicación 
que le hizo su hijo tras el parti
do. Por último, declaró que "se 
lo merece porque ha luchado 
mucho y a pesar de que siempre 
le insistíamos para que estudia
ra, él tenía claro que su vida iba 
a ser el baloncesto, y al final lo 
ha conseguido".

Luis Casimiro

Sobre el partido final, Luis 
Casimiro destacó el trabajo de 
todos sus jugadores: «han tra
bajado desde el primer día cre
yendo en lo que poníamos en 
práctica y a partir de ahí todo es 
más sencillo. Y también he te
nido un gran equipo de colabo

radores».
El entrenador elogió al base 

Chichi Creus y aseguró que «el 
MVP, ¿quien?, ¿el juvenil?. 
Impresionante. Realmente, so
portando las defensas que ha 
tenido que soportar durante 
muchos partidos, además de 
seguir jugando y llevando el 
equipo». «Creus, más que na
die, sabrá disfrutaría y saborear
ía», apuntó.

Casimiro destacó el extraor
dinario nivel de la final y ma
nifestó que «la han disputado 
dos clubes de baloncesto y dos 
grandes aficiones, aunque uno 
tiene la cara y el otro la cruz, 
pero hay que felicitar a los dos 
clubes».

El técnico puertollanense, 
aunque nacido en Villamayor, 
remarcó que, entre todas las 
imágenes de la final, se queda
ba «con el último rebote, que 
nos ha abierto la puerta, con los 
dos triples de Capdevila y con 
un gran abrazo que me ha dado 
mi ayudante Xavi Rodríguez».

Luis Casimiro confirmó que 
cumplirá con su compromiso si 
ganaba la fina de raparse la ca
beza aunque matizó que lo hará 
«en la intimidad». «Fue una idea 
que surgió comiéndonos un 
bocata cuando volvíamos de 
Cáceres, cuando perdimos el 
último partido. Así quien pen
saba vemos aquí hoy», comen
tó.

Dos ciudadrealeños, compo
nentes del Club Náutico Batán, 
Miguel García Ayala y Noelia 
Buendía, acuden hoy al Campeo
nato de España de Piragüismo 
por comunidades autónomas, 
que se celebrará mañana en La 
Cartuja (Sevilla).

Miguel García Ayala parti
cipará en la prueba de K-2 (1.000 
metros), junto al talaverano Luis 
Brasero, y en K-4 (500 metros), 
con los conquenses Alberto, 
Javier y Juan'Pablo. Por su par
te, Noelia Buendía competirá en 
K-1 y K-2 junto a Mara García 
Heras, del Club Talak de 
Talavera de la Reina.

El palista ciudadrealeño ya 
tiene una dilatada experiencia en 
este tipo de competiciones, don
de suma cinco medallas de oro, 
cuatro de plata y tres de broce, 
mientras que para Buendía es su 
primera participación.

Por otro lado, los dos 
piragüistas manchegos, que so
licitaron la ayuda de 
patrocinadores para levantar este 
deporte en la provincia, adelan
taron a LA TRIBUNA que este 
verano impartirán cursillos en el 
lago del Parque del Pilar, y 
mostraron su disposición a la 
creación de una escuela muni
cipal de piragüismo, precisamen
te en el Parque del Pilar, «un lugar 
idóneo para la práctica de este 
deporte», señaló Miguel García.

Malagón reúne hoy 
una concentración 
de escuelas de 
balonmano

La Tribuna

Malagón acogerá hoy la I 
Concentración de Escuelas de
portivas de Balonmano paralas 
categorías alevín, infantil y ca
dete, masculino y femenino, en 
la que participarán cerca de 200 
niños de la región.

Los cerca de 200 niños par
ticipantes pertenecen a las Es
cuelas Deportivas de Retamar 
Pedro Muñoz, Villarrobledo 
(Albacete) y PM Deportes de 
Malagón, estando convocadas a 
las 9.30 horas de la mañana en 
el Polideportivo Municipal Félix 
Barrero los equipos de alevín 
masculino infantiles masculino 
y femenino y el resto a la mis
ma hora en el pabellón munici
pal Cecilio Alonso.

Al término de la competición, 
que será sobre las 13 horas, se 
hará entrega de recuerdos a los 
equipos participantes.

M.C.D.2022
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Javier Martín del Burso habló sobre el proyecto

Valdepeñas contará con un 
pabellón para mil personas

Ascenso a Segunda División (3a. jornada)

Grupo A:
Talayera-Málaga (Bro Saez) 19,00
Beasaín-Terrasa (Fernando Teixeira) 18,00 (6)

Ascenso a Segunda B (3a. jornada)

Grupo D-T.
San Roque-Linares (Iglesias Pintor) 19,30
Badajoz B-Conquense (Baco Vega) 19,00
Grupo D-2:
Villafranca-Guadalajara (Muñoz Gómez) 19,30
Ceuta-Pvo. Ejido (Batuecas Iglesias) 20,30
Grupo D-3:
Mérida Promesas-Algeciras (González Pardo) 19,30(6)
Granada 74-Hellín (Soler Gallarado) 18,30 (6)
Grupo D-4:
Puertollano-Jerez (Ortiz Blanco) 19,30
San Fernando-Vélez (Chamizo García) 19,00

Segunda Autonómica-Fase ascenso a Primera 
Autonómica

Vuelta; Alcolea-Calera (García Muñoz) 18,00
Ida: At. Jareño-Cobeja (Sevilla Caliste) 18,00 
Tarancón-Guadamur (Redondo Martínez) 19,00
Yunquera-Los Molinos (Moratilla Dionisio) 18,00

II Trofeo Junta Castilla-La Mancha/Octavos 
final- Vuelta

Campeones Primera Autonómica; Albacete B-Toledo
' B (Rubiera Núñez) 18,00(6)

Subcampeones Primera Autonómica/Ascenso a Terce-
; ra; Piedrabuena-UD Talavera (Peral Saiz) 18,45

Liga femenina (10a. jornada)

Miguelturreño-Alcázar (Ponce Zamorano) 18,00 (6)
Santa Cruz-Pedro Muñoz (Barroso Rodríguez) 18,00

i** Sp. Tomelloso-Villarrobledo (Becerra Morales) 17,00

Descansa Hellín

FúWSíiía

José Luis MARTÍNEZ

El director general de Depor
tes de la Junta de Castilla-La 
Mancha, Francisco Javier Mar
tín del Burgo, se trasladó ayer 
hasta Valdepeñas para informar 
de la próxima construcción en 
la localidad de un nuevo pabe
llón polideportivo del tipo «A 
especial», que tendrá capacidad 
para cerca de 1.000 personas y 
que se ubicará en los terrenos mu
nicipales de la Avenida del Sur.

Martín del Burgo, que estu
vo acompañado en la rueda de 
prensa por el alcalde de 
Valdepeñas y por el concejal de 
Deportes, Victoriano González 
de la Aleja y José Carlos 
González Peña, respectivamen
te, señaló que la construcción del 
pabellón, que supondrá una in
versión por parte de la adminis
tración regional de cerca de 153 
millones de pesetas, «obedece 
a las necesidades del desarrollo 
deportivo y a las exigencias para 
la práctica deportiva, tanto la 
escolar como la federativa».

El director general de Depor
tes destacó que de los 13 pabe
llones que construirá la Junta este 
año, tan sólo el de Valdepeñas 
tiene la ctaegoría de tipo «A es
pecial», mientras que el resto 
será de la modalidad «C». El ape- 
lativo de especial se debe a que 
los pabellones tipo A están pen
sados para unos 350 espectado
res, «capacidad que hemos lo
grado triplicar», explicó el res
ponsable regional.

El nuevo pabellón, que se 
construirá en una superficie de 
3.600 metros cuadrados y cuyas 
obras finalizarán en un año, per-

González de la Aleja, Martín del Burgo y González, ayer en Valdepeñas. J L.M.

mitirá la práctica de fútbol-sala, 
balonmano, baloncesto y tenis, 
a lo largo; y dispondrá de tres 
pistas transversales de balonces
to y otras tres de voleibol, al mar
gen de los diferentes servicios 
de oficinas, cafetería y vestua
rios.

Martín del Burgo recordó que 
la Junta lleva construidos des
de 1983 123 pabellones en toda 
Castilla-La Mancha, así corno 
1.315 instalaciones deportivas, 
lo que supone una inversión cer
cana a los 23.500. Éstos, según 
el director general, «hace que 

seamos la región que mayores- 
fuerzo económico hace tenien
do en cuenta a su número de 
habitantes y al PIB».

El responsable regional de 
Deportes no quiso pronunciar
se sobre la demora en el tiempo 
de esta edificación, señalando 
que lleva en el cargo dos años y 
dos meses y concluyó su inter
vención destacando la actividad 
desarrollada a través de la 
concejalía de Deportes y pidien
do a los valdepeñeros que ha
gan un uso correcto y que cui
den las nuevas instalaciones.

La competición será en la piscina del "Príncipe J. Carlos"

Diez clubes estarán hoy en el Trofeo 
"Villen del Prado" de natación

Campeonato Primera Nacional/Grupo 16 (29a. 
jornada)

i, '^ CEl-Delrimar Ocaña (Reyes-Soriano) 20,00 (6)
Los Yébenes-Mocejón (Agustín-Muñoz) 18,30(6) 
La Solana-Sonseca (Meneses-Murillo) 19,00 (6) 

j Cervantes-Pedro Muñoz (Sobrino-González) 12,30 
| S. S, Bartolomé-Disc. Porzuna (Sánchez-Alarcón) 

12,30
Olías Rey-Vandecopas (Dorado-Cañamero) 19,00 (6) 

5?! Descansan Ebano Centro y Menphis Daimiel

Jesús FUENTES

Diez clubes participan hoy en 
el X Trofeo de Natación «Virgen 
del Prado» de Ciudad Real que 
organizad club local en colabo
ración con la Diputación Provin
cial y el Patronato Municipal de 
Deportes.

La competición tendrá lugar 
en la piscina climatizada del 
Polideportivo «Príncipe Juan 
Carlos» de la capital, a partir de 
las diez de la mañana, en jorna
da matinal, y desde las cinco de 
la tarde, en la vespertina.

Los clubes participantes en 
esta décima edición son los si

guientes;
Club Natación Ciudad Real; 

Asociación Recreativa «Los 
Alcores» y Club Natación 
Toledo (Toledo); Club Natación 
Talavera y Club Natación Aquis 
(Talavera); ClubNatación Cuen
ca; Club Natación Guadalajara, 
y Club Natación Moscardó, Club 
Natación Alcobendas y Club 
Natación Valle del Kas (Madrid).

Categorías

En masculino se han estable
cido cuatro categorías: A (años 
81 y anteriores), B (años 82-84), 
C (85-86) y D (años 87 y poste

riores), mientras que en feme
nino, son éstas: A (años 81 y an
teriores), B (años 92-84) y C 
(años 85 y posteriores).

Respecto a los premios, los 
tres primeros clasificados en 
pruebas individuales y de rele
vos recibirán medallas de oro, 
plata y bronce, respectivamen
te. Asimismo, el club que acu
mule mayor puntuación obten
drá 50.000 pesetas, por 30.000 
del segundo y 20.000 el tercero. 
El mejor nadador local por ca
tegoría recibirá un premio y to
dos los clubes se llevarán un re
cuerdo por su participación en 
el Trofeo «Virgen del Prado».
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jü unificación en la capital marcha por buen camino

Cañestro: "Faltan medios 
para el tótbol juvenil"

El Tomelloso acaba hoy ante 
el Rayo un año para olvidar

j^ls FUENTES CABAÑAS

El presidente de la Asocia
ción de Fútbol Juvenil de Ciu
dad Real, José Luis Cañestro, se 
quejó de la falta de medios eco
nómicos y materiales con los que 
cuenta para llevar a cabo la 
unificación definitiva del fútbol 
juvenil en la capital, objetivo 
plasmado en el convenio firma
do en octubre pasado entre Ayun
tamiento, Federación y los tres 
clubes ciudadrealeños (Manche
go, Alarcos y Los Angeles).

Desde aquella fecha, mucho 
ha sido el trabajo de la Asocia
ción en el seguimiento de juga
dores, a través de su Secretaría 
Técnica que coordina Pedro 
Bachiller, así como en la con
solidación económica, «aunque 
si en el primer aspecto funciona 
muy bien, el segundo no lo te
nemos asegurado, hasta el pun
to de que si no garantizamos el 
prespuesto para la próxima tem
porada, no nos quedaría otro 
remedio que abandonar», precisó 
Cañestro.

En este sentido, la Asociación 
ha previsto unos gastos de 16 
millones de pesetas para los tres 
clubes juveniles y los seis equi
pos que agrupan, aunque los 
ingresos que se esperan inicial- 
mente no superan los 9 millo
nes. La pretensión es que la 
Asociación de Fútbol Juvenil de 
Ciudad Real gestionaría el di
nero público que iría destinado 
a desplazamientos, gastos de 
arbitrajes, etc., mientras que cada 
clubes se haría cargo de las fi
chas y pagos a los respectivos 
técnicos.

De todos modos, José Luis 
Cañestro no lo ve claro y advierte 
que «o el Ayuntamiento y la 
Diputación se implican más, o 
el proyecto no sería viable». Y 
es que el objetivo, a medio pla
zo, es que los actuales equipos 
juveniles de la capital compitan

5

El fútbol juvenil necesita medios materiales y económicos.

bajo un mismo nombre, el de la 
Asociación, unificando también 
directivas y tratando de conse
guir así mayores ayudas, tanto 
de instituciones públicas como 
de privadas.

Por el momento, Pedro Ba
chiller, a la cabeza de la Secre
taría Técnica, ya trabaja en la 
confección de las plantillas de 
todos los equipos juveniles para 
la campaña 98-99. Así, uno de 
los conjuntos que milita en Liga 
Nacional será formado por ju
veniles de últimos año, y será el 
que tenga mayores aspiraciones 
para el ascenso a División de 
Honor, objetivo primordial de la 
Asociación la próxima tempo
rada, mientras que el otro equi
po de Liga Nacional tendrá ju
veniles de segundo año.

Respecto a los que participa
rán en liga provincial, uno de 
ellos será el que intente el as
censo de categoría y en otro 
recalarán directamente los ca
detes que salgan de la Escuela 
Municipal.

En definitiva, según explicó

Cañestro, «los jugadores cono
cerán antes del 30 de junio el 
equipo en el que militgarán la 
próxima campaña», aunque 
matiza que «siempre prevalecerá 
su opinión, y se podrá modifi
car la recomendación de la Se
cretaría Técnica, siempre que sea 
razonada».

Por otro lado, el presidente 
de la Asociación se quejó de la 
falta de un local donde trabajar, 
«ya que se nos prometió, pero 
seguimos reuniéndonos en la 
Federación o en la sede del 
Manchego», y pidió la consti
tución de una junta directiva en 
la Escuela Municipal de Fútbol 
y la reforma de los estatutos de 
la Junta Rectora del Patronato 
Municipal de Deportes «que 
están obsoletos y que han lleva
do a que los clubes de fútbol no 
estemos representados».

Por último, José Luis 
Cañestro dijo estar abierto a 
«cualquier club o asociación de 
la capital para integrarse o tra
bajar en la Asociación por bien 
del fútbol juvenil».

Jesús GALLARDO

El partido de esa tarde a par
tir de las 7 y frente al Rayo 
Vallecano de Segunda División 
A se cierra la temporada 97/98 
para el Tomelloso C.F., unatem- 
porada para olvidar en la que no 
se han podido cumplir los obje
tivos mínimos, que no eran otros 
que clasificarse para jugar los 
play-offs, y en la que los pro
blemas económicos han marca
do el desarrollo deportivo. En fin, 
una temporada más en tercera 
división, con unos objetivos de 
largo alcance al inicio de la 
misma y que mas por motivos 
extradeportivos que por el pro
pio juego en si se ha quedado la 
afición con la miel en los labios 
sin poder saborear siquiera la 
fase de ascenso.

Es una temporada en la que 
se confeccionó un equipo nue
vo con la base de años anterio
res y unos refuerzos que podían 
ser importantes, un entrenador 
nuevo, joven y con nuevas ideas 
para el fútbol prometía mucho 
en la pretemporada. Así se con
tinuó en los primeros meses pero 
antes de cumplirse el primer 
tercio de la liga aparecieron los 
problemas económicos que tra
jeron el descontento y la fuga de 
algunos jugadores de los consi
derados como básicos en el es
quema del once inicial. Ni la 
buena voluntad del míster Pe
dro Hontecillas, ni el trabajo 
desmesurado de la corta planti
lla pudieron evitar que se e es
tuviera en el filo de la navaja 
hasta la última jornada y en ella 
se perdiera todo el trabajo ante
rior.

Borrón y cuenta nueva es lo 
que se prevee para el año próxi
mo con el fichaje de Loren como 
nuevo entrenador, el plantearse 
una reducción del presupuesto 
y ajustarlo lo mejor posible a la 
realidad, el recuperar hombres 
de la localidad o comarca y en 
fin, hacer un equipo real de acuer
do con lo que se tiene en casa. 
Con estas miras se va a abrir la 
temporada 98/99 y con la ilusión 
puesta primero en la clasifica
ción final en puesto de play-off 
y luego el de poder ascender por 
fin a la segunda B.

Y este partido frente al Rayo

Pedro Hontecillas.

Vallecano es el último de Pe
dro Hontecillas en el club y el 
último de jugadores como Al
varo, Rubén, Antonio o Felipe, 
con la duda de José Angel, 
Guillermo, Ignacio o Pedro. Este 
partido es como el regalo de , 
despedida de un plantilla y de 
un técnico que ha tenido que 
bailar con la mas fea, léase el 
tema monetario, y que no ha 
podido desarrolla todo lo pre
visto. En el encuentro de esta 
tarde jugarán todo solo hombres 
de la plantilla incluido los ju
veniles que tanto ha aportado 
al equipo como reconocimien
to a una temporada complica
da pero en la que la corta plan
tilla ha rendido por encima de 
su posibilidades.

El rival es el Rayo Vallecano 
de Madrid, un equipo de Segun
da División A que ha estado 
peleando hasta el final por una 
plaza de ascenso a primera di
visión, es por lo tanto un equi
po lo suficientemente compe
titivo y atractivo como para que 
vaya mucho público al Muni
cipal de Tomelloso. Además 
vienen con su equipo de gala y 
jugadores como Lopetegui y 
Segura en la portería, y juga
dores como Alcázar, Muñiz, 
Amaya, Michel I y Michel II, 
Iván Rosado, Onésimo, Van der 
Begh, Pineda, Gigena, Velasco, 
Luis Martínez, el nuevo ficha
je Pinga y además dos jugado
res cameruneses a prueba.

ÚNETE Ai EQUIPO ESTRELU

Con sólo darte de alta en MovIStar:

Te regalamos una cazadora ofíciai del 
Team MoviStar.

*

TIENES MUCHO 
QUE GANAR

Además, participarás en el sorteo de 
una Honda Deauville NT 650V.

^MoviStar
hsiainos muy cerca. Para He^arle iiiii\ lejas.
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Asensio se confirma como uno de los mejores saltadores de triple nacional.

1 Hr

1

Los tres atletas ciudadrealeños son becados del Plan PIC

Serrano, Parra y Asensio
compiten en varios frentes

La Tribuna

Los atletas becados del Plan 
Deporte Internacional de Castilla 
La Mancha (DIC), patrocinado 
por la Junta de Comunidades,

Solán de Cabras y Joma Sport, 
continúan cogiendo su estado de 
forma en estos inicios de la tem
porada atlética.

Este fin de semana, Barcelo
na, Tenerife y Toledo serán las
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citas en las que competirán An
tonio Serrano, Roberto Parra y 
Juan José Lozano Jareño y Javier 
Asensio.

De entre los becados con vis
tas a los Juegos Olímpicos de 
Sidney-2000, el solanero Anto
nio Serrano acude a Barcelona a 
participar en la prueba interna
cional «Cursa de El Corte In
glés)», prueba de aproximada
mente 10 kilómetros en carrete
ra.

El otrora campeón del mun
do universitario de cross, el 
solanero Antonio Serrano, se en
cuentra con espíritu positivo, tras 
haber quedado séptimo en la com
petida prueba de 3.000 en Sevi
lla, justo detrás de Fermín Ca
cho, y por delante de otros 
maratonianos como Alberto 
Juzdado y el propio Julio Rey, 
con un tiempo de 7' 58" 56.

CADENA 

CIEN

í: §

Javier Asensio, en 
progresión

El jurado compuesto por un representante de SGAE, uno de 

AIE, otro de CADENA lOO y un representante dt* la sala 

donde se celebró la final, han elegido los siguientes ganadorc;s 

de la 4-' EDICIÓN DE LMAGINAROCK 98:

JUSTINE SHOW (Madrid) 
THE BRONTES (Vitoria) 
MILTON (Santander)

Fe de erratas:
Por razones ajenas a 
firmadas por ellos.

nuestra voluntad, las guitarras del concurso de los Biues Brothers no irán

PRIMEROS

if you can't soy no 
LEHNY KRAVITZ

SEMANA

DE JUNIO
v 4> Under the bridge ALL SAINTS

S* Push it GARBAGE Sólo pienso en ti MIGUEL BOSE
3 Corazón prohibido GLORIA ESTEFAN Big mistake NATALIE IMBRUGLIA
4 Respeet ARETHA FRANKLIN 1 do LISA LOES
3 Ooh la la ROD STEWART •Q f * Carta a Filippo NEL.LO Y LA BANDA DEL ZOCO
>3 Pájaros de barro MANOLO GARCÍA •ir ‘í Vida loca FRANCISCO CESPEDES
7 Roy oí light MADONNA Heyo BELL BOOK & CANDLE
¿5 Todo mi corazón LA PLATA Proud Mary JOHN FOGERTY
3 Llueve sobre mojado SABINA Y PAEZ S.L. =^^/i!í bAy father's son CONNER REEVES

S S? Inmortality CELINE DION On my v/oy up BRIAN MAY
:> > Como lo lluvia al sol ANTONIO VEGA La bomba RICKY MARTIN
*? t2 Stereosexual MECANO í 5 -Í De quererte así LUIS MIGUEL
T e» Say you love me SIMPLY RED She will have her way NEIL FINN
s 4 Circu $ ERIC CLAPTON ■•¡LLÍ’ What can 1 do THE CORRS
■^ 5 Aquello que me diste ALEJANDRO SANZ You move me GARTH BROOKS

El almagreño de 20 años, 
Javier Asensio, competirá en 
salto de longitud en el Trofeo 
Ayuntamiento de Toledo. Este 
pluricampeón de España sub-23 
de la especialidad hará valer su 
calidad en esta prueba, no en vano 
sorprendió en el Mitin Interna
cional de Sevilla con una marca 
de 15,91 en triple salto, su me
jor marca hasta ahora.

En Toledo, participarán ade
más otros deportistas de la región 
como el también becado del DIC, 
Juan José Lozano Jareño, que lo 
hará en el 800 para ir cogiendo 
velocidad con vistas a los tres y 
cinco mil.

Roberto Parra, becado del 
DIC, correrá hoy sábado, día 6, 
en el Mitin Internacional de La 
Laguna (Tenerife) el 800 ante at
letas como los brasilleños Da 
Silva en el estadio de La Lagu
na.

Parra, que debutó esta tem
porada en el Mitin Internacional 
de Sevilla como adelantamos la 
semana pasado, ha vuelto a la 
competición con ansias de vic
toria, al obtener un buen resul
tado en los cuatrocientos lisos 
hispalenses y vencer en el ocho
cientos del Memorial Núñez 
Blanca de Granada, disputado el 
pasado día 2, imponiéndose in
cluso a su compañero de entre
namientos Fermín Cacho, que no 
pudo seguir el ritmo del 
socuellamino, que ganó con un 
tiempo de 1.49.45, lo que signi
ficó una gran inyección de mo
ral para el deportista.

Por último, otro atleta 
ciudadrealeño becado por el DIC, 
el puertollanense Javier Berme
jo, hizo su mejor salto personal, 
2,23, el pasado sábado en el Mitin 
Internacional Diputación de 
Sevilla donde evidenció que es 
una de las más firmes realidades 
del salto de altura nacional en la 
actualidad.

Q
 

O



la Ttíbuna DEPORTE PROVINCIAL Sábado, 6 de junio de 1998 49

^ sorteo y el desfile de participantes abrió la competición El Piedrabuena recurrió y 
Pinto podrá jugar mañana

32 tripletas buscan el título
nacional en Miguelturra
Wis FUENTES CABAÑAS

Treinta y dos tripletas que 
representan a once comunidades 
autónomas compiten desde ayer, 
en Miguelturra, en el 40° Cam
peonato de España de Petanca 
para clubes de primera catego
ría.

Las federaciones catalana, 
valenciana, balear y andaluza son 
las más representadas en esta 
competición nacional que se 
prolongará hasta mañana domin
go, mientras que Castilla-La 
Mancha participa con dos equi
pos, uno de Albacete y otro de 
Miguelturra.

Los participantes llegaron 
entre las doce del mediodía y las 
tres y media de la tarde al hotel, 
donde entregaron las banderas 
y las licencias. A continuación 
se trasladaron a Miguelturra 
donde presenciaron el sorteo, en 
el Pabellón Municipal, que pu
dieron seguir a través de moni
tores de televisión -Miguelturra 
siempre a la vanguardia-. Ocho 
grupos quedaron confecciona
dos con cuatro tripletas en cada 
uno de ellos.

Desfile de presentación

Los petanquistas visitaron 
por primera vez los campos, 
perfectamente cuidados y enga
lanados para la ocasión, y reali
zaron el correspondiente desfi
le que sirvió de presentación 
oficial del Campeonato.

A la inauguración asistieron.

1

Un momento del desfile celebrado ayer en Miguelturra. RUEDA

entre otras autoridades, el alcalde 
de Miguelturra, Román Rivero; 
la presidenta de la Federación 
Española de Petanca, Hortensia 
Hermida; el presidente de la 
Castellano-Manchega, Valentín 
Muñoz; el presidente del Club 
Local de Miguelturra, José 
Rodrigo, y el técnico de la Di
rección General de Deportes de 
la Junta de Comunidades, Juan 
Miguel Gómez Aparicio.

Tras proclamar Rivero la 
inauguración oficial del Cam

peonato y después de una serie 
de recomendaciones de la pare
ja de árbitros, entre ellas la de 
no fumar, comenzó la competi
ción que se prolongó hasta las 
nueve de la noche.

La competición de hoy sába
do se dividirá en dos jornadas, 
la matinal, a partir de las nueve, 
y la vespertina, desde las cua
tro. La clausura y entrega de 
trofeos está prevista el domin
go alrededor de las dos de la 
tarde.

Belén FERNÁNDEZ

Después de saltar la alarma 
en el club del Piedrabuena, con 
la posible sanción al jugador 
Pinto, ayer, con la decisión de 
la Federación, todo se quedó en 
un susto. Él jugador del 
Piedrabuena, al igual que 
Luisfer, del Talavera, podrán 
jugar el domingo en sus respec
tivos equipos. Estos han utilizado 
todas sus bazas para que ambos 
jugadores estuvieran disponibles 
para el encuentro.

Así el técnico, podrá contar 
con su habitual inicial, a excep
ción de Benito que se encuentra 
lesionado. Otro hombre que pue
de ser baja, aunque esperarán 
hasta el último momento para 
confirmarlo, es Anastasio que 
continua con problemas en su ro-

Ciudad Real, única ausente 
en el Regional de Rítmica

Efe - Albacete

El XIII Campeonato de 
Castilla-La Mancha de Gimna
sia Rítmica Deportiva de cate
goría A, individual y por equi
pos, se disputa hoy en Albacete, 
en el Polideportivo municipal 
del Parque, que coincidirá con 
la fase regional del Campeona
to de Gimnasia Base.

El campeonato territorial ser
virá de control para el Comité 
Técnico regional de cara a de
terminar los clubes que pueden 
acudir al campeonato nacional 
por equipos.

Las inscripciones para esta 
edición del campeonato regio
nal ha supuesto todo un récord, 
ya que para el individual está 

dilla. «El domingo le haremos 
una prueba para ver su está en 
condiciones parajugar», mani
festaba el míster.

Respecto al encuentro, «va 
a ser un partido difícil, hay mu
cha tensión», comentaba Sal va- 
dor Malagón, entrenador del 
equipo verdiblanco. Insistía en 
la completa confianza que tie
nen en sus hombres, «tenemos 
muchas posibilidades de ganar, 
contando con que jugamos en 
casa».

Algo que preocupaba al 
míster, es el terreno de juego que 
se encuentra en muy malas con
diciones debido a la lluvia caí
da estos días, «si no sigue llo
viendo, el terreno de juego es
tará bien para el domingo», aña
día el presidente, Francisco 
Moreno.

prevista la presencia de 76 
gimnastas pertenecientes a 23 
clubes de las provincias de 
Cuenca, Toledo, Guadalajara y 
Albacete, y para la segunda 
(Base) estarán unos 280 después 
que en las fases provinciales 
hayan competido cerca de 800 
jóvenes.

El horario para esta 
maratonianajomada gimnástica 
dará inicio a las 8,30 con los 
entrenamientos de las catego
rías junior y juvenil, a lo que 
seguirán sendas reuniones téc
nicas, de jueces y entrenado
res, con el posterior desfile y la 
celebración del regional, cuyo 
inicio está previsto para a par
tir de las once y diez de la ma
ñana.

Tomelloso acoge hoy la final del 
alevín provincial de atletismo

La Tribuna

Tomelloso acoge hoy, orga
nizado por el Area de Deportes 
de la Diputación Provincial de 
Ciudad Real, la final del Cam
peonato Provincial de Atletismo, 
categoría alevín masculino y fe
menino con los siguientes equi
pos clasificados:

Por la zona de Puertollano, 
en la categoría de alevín mas
culino, Inmaculada Empetro! (de 
Puertollano), C.P. Paseo Viejo 
de la Florida (Almagro), C.P. 
Virgen del Monte (Bolaños) y 
C.P. Cristóbal Colón (Ciudad 
Real). En la categoría de alevín 
femenino, P.M.D. Creyca (Ciu
dad Real), C.P. Severo Ochoa 
(Puertollano), Inmaculada 
Empetro (Puertollano) y C.P. 
Molino de Viento (Bolaños).

Por la zona de Alcázar de San 
Juan, en la categoría alevín 
uiasculino. Valdepeñas Ath.

De Tomelloso saldrán los representantes provinciales para el Regional.

Club, Escuela Municipal de 
Atletismo de Alcázar de San 
Juan, Consejo Municipal de 
Deportes de Membrilla y Patro
nato Municipal de Deportes de 
Manzanares. En la categoría

alevín femenino, C.P. Luis Pa
lacios (Valdepeñas), Club Atle
tismo Liebre (Tomelloso), Es
cuela Municipal de Atletismo de 
Alcázar de San Juan y PMD de 
Manzanares.

LOS Angeles acaba la temporada. El gerente del 
Pub Patos de Ciudad Real, José Rivero, entregó el 
trofeo al jugador más regular de Los Angeles-Afinsa, 
Luis Alberca, mientras que el presidente del club, 
Aurelio Borja, entregó el trofeo al máximo goleador del 
equipo, Alvaro Rodríguez, con 20 tantos en su haber. 
Con este acto de entrega de trofeos, el club 
ciudadrealeño dio por terminada una temporada que 
no ha podido culminar con el ascenso.

M.C.D.2022
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GUÍA DEL AÑUNCÍANTE Y DEL LECTOR

Bolsa de la i
Propiedad JL

Bolsa de la Propiedad

11.- Ventas
2.- Compras
3.- Alquileres
4.- Varios

Bolsa del Trabajo

2 1.- Administrativos
2 .- Servicio Domestico
3 .- Dependientes
4 .- Varios

CENTRO DE 
ESTUDIOS 

PUERTOLLANO
C/ Goya, 29. Teis: 4113 32 - 989 154154

Bolsa del Automóvil Bolsa de los Servicios
SE VENDE CASA EN 

CIUDAD JARDIN

353 m* de terreno, 310 m^ 
construidos. Piscina 6 ha
bitaciones y salón, 2 cuar
tos de baño, cocina y des
pensa, caleSacción y aire 

acondicionado. 
líitere^adas

Tfnoí 92óai.34^S9

1.- Alquileres
2.- Compras
3.- Ventas
4.-Talleres
5.- Recambios
6.- Varios

1 .- A. Matrimoniales
2 .- Asesorías/Gestorías
3 .- Animales domésticos
4 .- Consultas Médicas
5 .- Agradecimientos
6 .- Varios

Cursos <le:
* Vigilantes Seguridad
* Escoltas
* Guardas de campo
* Iniciación del curso: 

lS-698
CURSOS ECONOMICOS 

Y FINANCIADOS

Tlf.: 929-18 99 
43v80 11 59.

SE 
TRASPASA

DISCO 
BAR DE 

INVIERNO 
con terraza 
de verano 

en Malagón.

HMAGNIFÍ- 
CA OPOR- 
TUNIDADÜ

PARCELAS
RUSTICAS 

JUNTO A LA 
CARRETARA 
DE CARRION

Tlf.:
926.24.02.03

Bolsa del ^ 
Trabajo ^

18-21. Hazte Sargento del 
Ejército (convocadas 405 
plazas). Infórmate 
926.21.34.21

HAZTE Profesor/a Au
toescuela. Consigue un 
sueldo aproximado a 
250.000 pesetas/mes. 
(Bolsa trabajo). Infórmate 
926.21.34.21

SE ALQUILA ESTU
DIO. En Playa de los 
Locos. Torrevieja. A es
trenar, P línea de playa, 
meses de verano. Razón; 
ROMAN. Tfnos: 
926.63.67.3 8 
908.04.64.51

de Ciudad Real

EN BADAJOZporjubi- 
lación, traspaso negocio 
puericultura y 
colchonería. Local 1.400 
m^ divisible, venta o al
quiler. Interesados escri
bir: Apartado Correos 685 
- 06080 BADAJOZ

TRASPASO FRAN
QUICIA NECTAR, de
Puertollano. Tlf.: 926- 
424233 (desde 15 horas).

GRAN 
OCASION 

Por traslado 
VENDO PISO 

DE LUJO 
con 260 m^ muy 

céntrico. 
Interesados, 

llamar al tfno: 
25.46.80. Móvil 

908/31.37.85

AYUNTAMIENTOS, 
Junta, Diputación. Próxi
mas convocatorias para: 
Auxiliares, Administra
tivos, PolicíaLocal, Bom
beros, Subalternos. Infór- 
mate 926.21.34.21

AGENTE FORESTAL. 
Requisito; Capataz Fores
tal. Próxima convocato
ria ingreso. Infórmate 
926.21.34.21

JUSTICIA. Convocato
ria para 1998 (1.462 pla
zas). Para: Agentes, Auxi
liares, Oficiales. Requisito 
mínimo: Certificado Es
colaridad. Infórmate
926.21.34.21_________

GUARDIA CIVIL. Con
vocadas 1.300 plazas. 
Policía Nacional, Ayu
dante Penitenciarios. 
Convocatoria años 1998 
(1.890 plazas). Infórma- 
te 926.21.34.21

INSALUD.Convocadas 
4.899 plazas para: Cela
dores, Pinches y Auxilia
res Administrativos. Re
quisito mínimo: Certifi
cado Escolaridad. Infór- 
mate 926.21.34.21

TRABAJA en Bibliote

cas, Archivos, Bancos, 
Cajas Ahorros... como 
Auxiliar. Prepárate. Próxi
mas convocatorias ingre
so. Infórmate 
926.21.34.21

JOVEN. Asegura tu futu
ro (18-25). Hazte Solda
do Profesional (12.500 
plazas año 1998), de 16 a 
18 ingresa en Institutos 
Politécnicos Ejército de

ELECTRICISTA, 
Transportista. Ahora po
déis conseguir vuestra 
capacitación profesional, 
superando un solo exa
men. Infórmate 
926:21.34.21

OBTEN el Graduado 
Escolar, FPI o Acceso 
Universidad (Mayores 
25), superando un solo 
examen. Infórmate 
926.21.34.21

EMPRESA DE 
CIUDAD REAL

Necesita persona dinámica y 
activa con don de gentes y 
buena presencia con conoci
mientos administrativos e 
informáticos, no mayor de 26 
años. Interesadas enviar currí
culum vitae con fotografía re
ciente, al apartado de correos 
674 de Ciudad Real

4.1.- Agencias matrimoniales

5,
 

3 §

PARA ANUNCIOS EN LA TRIBUNA

Y en Radio, Prensa Nacional 
y Provincial, 

B.O.P., B.OJ^ Autobuses, 
YaUa^ Buzoneo, 

Ti^ Imprenta, 
Creatividad...

so años de compromiso 
profesional

LOS PRIMEROS

Para 27 millones de refugiados, 
esto es lo más parecido a un hogar.
Tuvieron que huir de su país para salvar la vida. Hasta que puedan volver a sus casas

sin peligro vivirán en ampamentos de refugiados.

ACNUR protege y asiste a los refugiados, y lo hace, en gran medida, gracias al interés

de personas como tú.

Si quieres ayudar, infórmate. 
Envá el cupón o Bama: 
Tel: (91) 369 06 70 

Fax: (91) 369 10 69
ACNUR ayuda al refugiado, 

ayúdanos tú

91
! r

? 
H

l 2

Importante Empresa Textil de Confección 
líder en su sector, precisa: 
CONTROLER DE PRODUCCION

En dependencia de ia Dirección coordinará los trabajos que se rea
lizan en las secciones productivas propias y una amplia red de Talleres 
Exteriores. Incluirá prioritariamente en la mejora constante de la 
calidad y en el cumplimiento de los compromisos de servicios esta
blecidos.
SE REQUIERE
* Nivel de Diplomado, Licenciado, Ingeniero Industrial o Textil.
* Formación de base técnica adecuada a la actividad y experiencia 
profesional valorable en puesto de trabajo similar.
* Con iniciativa organización, recursos y capacidad de mando para 
conducir su equipo de trabajo.
* Edad alrededor de 30-35 años.
* Idioma Inglés valorable.
* Vehículo propio.
SE OFRECE;
* Empresa con gran solidez y en expansión constante de su activi
dad.
* Posibilidad de promoción profesional.
* Excelente clima de trabajo: profesional y participativo.
* Remuneración a convenir en función de los valores aportados.
* LUGAR DE TRABAJO: VALDEPEÑAS (CIUDAD REAL)
Interesodos enviar currículum vítae con foto reciente a:

Pol. Ind. C/B Pare. 101 
13.300 VALDEPEÑAS (C. Real)

A/A Sr. Miguel Sánchez.
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NUESTRAS AGENCIAS:
- Alicante (96^ 132445 
- Albacete (967) 510604 
- Central en Ciudad Real, 

en 
C/Cardenal Monescillo, 

20 - 2**B.
Tfno: (926)25.65.65.

PALOMA BLANCA organiza una fiesta 
los días 13 y 14 de Junio. Para reservar tu 
plaza, hasta el día 11, llámanos a nues
tros teléfonos. ¡¡UNETEA NOSOTROS!!
Horario: de lunes a viernes de

10,30 a 2 y de 5,30 a 9,30
- TODA DISCRECION 

Y SERIEDAD -
PALOMA BLANCA: trabajamos con se
riedad y discreción. Tu media naranja 
puede estar en nuestra Agencia. No te 
resistas, llámanos.

a^|%--4.ó.- Varios

SE VENDE 
CAMION 
FURGON 

Marca Pegaso, 
mod. 1216. en 
buen estado. 

Interesados lla
mar tfnos: 

926.84.01.27
926.84.01.79

ORACION A SAN 
JUDAS TADEO

Abogado de los casos di- 
fíciles y desesperados. 
Reza nueve Avemarías, 
durante nueve días. Pide 
tres deseos, uno de ne
gocios y dos imposibles. 
Al noveno día publica 
este aviso. Se cumplirá 
aunque no lo creas.

M.A.M.

FELICIANO 
MOYA 

(Del grupo 
Mancha-10)

Da clases de 
DIBUJO Y PINTURA 
Todos los niveles y 

edades 
C/ General Aguilera 

3, 3° D 
(Al lado del 

Ayuntamiento) 
Tlf.: 926 86 55 32

CAMIONES DUMPER, 
hormigoneras, tractoras, 
volquetes, plumas y ca
miones cuba pienso Vich. 
Tel: 973.79.11.23

La Tribuna
de Ciudad Real
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en tanto el tendido hizo de menos la valerosa 
comparecencia del «Tato», mientras Pepín 
Liria terminó en la enfermería TOROS

El público dio importancia de más a los toros y tardó en entresarse a los toreros "El Cordobés" 
cortó cuatro

Supervalorada corrida de
Victorino y triunfo de Caballero
Una corrida de Victorino Martín, más mansa que brava, 
supervalorada con las ovaciones en todos los arrastres, 
incluso con una vuelta al ruedo al quinto, dejó en lo artístico 
una gran actuación en conjunto de Manuel Caballero, 
premiado sólo con una oreja, en tanto el tendido hizo de 
menos la valerosa comparecencia del «Tato», mientras Pepín 
Liria terminó en la enfermería.

Juan Miguel NUÑEZ

Toros de Victorino Martín, 
bien presentados, mansos y «lis
tos». Una corrida espectacular de 
presencia y nada fácil para los 
toreros.

Manuel Caballero: estoca
da corta (división de opiniones); 
estocada (gran ovación tras pe
tición de oreja, en el toro que hirió 
a Liria); y pinchazo hondo y 
estocada (una oreja y petición de 
la segunda).

Raúl Gracia «El Tato»: pin
chazo hondo y tres descabellos 
(pitos); estocada casi entera per
pendicular (ovación); y pincha
zo, estocada y descabello (silen
cio).

Pepín Liria, herido al comen
zar su primera faena, no llegó a 
matar ninguno de sus toros.

En cuadrillas, Carlos Casano
va se desmonteró tras un brillante 
tercio de banderillas al segundo 
de la tarde, invitando a saludar a 
su compañero Manolo Rubio. 
También se desmonteró en el 
quinto por dos buenos pares José 
Antonio Carretero. A caballo 
destacó Diego Aparicio «El 
Turuta» igualmente en el quinto 
toro.

Pepín Liria fué atendido en la 
enfermería de «puntazo corrido 
en cara externa de muslo dere
cho, con probable rotura de 
aponeurosis, scalt de quince cen
tímetros de extensión de cuero 
cabelludo. Conmoción cerebral. 
Pronóstico reservado». Fué tras
ladado a la clínica La Fraterni
dad.

La empresa se aseguró el es
pectáculo del toro, ya era hora, 
porque Victorino Martín siem
pre es una garantía. Pero no fué 
lo que se esperaba o se hubiera 
deseado. La corrida tuvo una 
presencia irreprochable, como 
acostumbra, de desarrolladas y 
astifinas defensas. Enorme tra
pío y más cosas buenas, como la 
movilidad y pujanza.

Ningún toro se cayó y todos 
humillaron, aunque el compor
tamiento fué muy variable, des
de «el listo», que aprendió pron
to y no perdonó errores, como fué 
el caso del que hirió a Liria, al 
mas o menos boyante cuarto, que 
^<se dejó» mucho por el pitón 

izquierdo aunque terminaría 
yendo a menos. Fué una corrida 
típica de Victorino Martín, aun
que ninguno de los seis toros 
«rompió» del todo, ni en bueno 
ni en alimaña.

Y lo insólito es que, por dar
le importancia de más a los to
ros, el público tardó en entregarse 
a la actuación de los toreros.

Enormes incongruencias, 
como la ovación al arrastre del 
primero, en tanto se dividían las 
opiniones para el torero. Y del 
desarrollo en sí de la lidia, in
justificada expectación por el es- 
pejismo de bravura del quinto, 
un toro que escarbó mucho en va
ras, pero al que la gente vió como 
algo extraordinario, tanto que le 
homenajearon con la vuelta al 
ruedo póstuma. Una locura más 
de Madrid, de su público a ve
ces tan vehemente como capri
choso.

La corrida quedó en un mano 
a mano al resultar herido Liria 
nada más iniciar su primera fae
na de muleta. Y ni así, con un to
rero en la enfermería, parecía que 
el público iba a valorar los mé
ritos de los diestros.

A Caballero le echaron pocas 
cuentas en el que abrió plaza, al 
que toreó con mucho empaque y 
despaciosidad por el pitón iz
quierdo.

En el que mandó «a la cama» 
a Liria, nadie pensaba que po
dría haber faena, pero Caballe
ro le pudo a base de muchos arres
tos, aguantándole una barbaridad. 
A partir de aquí, todavía con mi
noría de pañuelos para pedir la 
oreja, sin embargo, la corrida 
empezó a tomar otro rumbo.

Ya en el que hizo quinto, el 
toro de la injustificada vuelta al 
ruedo, al que Caballero dejó ver 
mucho tanto en el caballo como 
dándole distancia con la mule
ta, en un gesto de torería y gene
rosidad, por fin reaccionó la pla
za. Y la emoción por lo estético 
y valeroso de Caballero se tornó 
en ambiente de frenesí.

Doblones muy toreros al co
mienzo y faena funamentada en 
el toreo al natural, con mucha 
templaza y hondura. Hubiera sido 
de dos orejas (de hecho se pidió 
con fuerza también la segunda), 
si no llega a pinchar antes de la

EFEPepín Liria resultó cogido en su primer toro.

gran estocada final.
«El Tato» sigue siendo un 

incomprendido en Las Ventas. 
Parece mentira después de otra 
valiente actuación como la de 
hoy. Se fajó mucho más allá de 
lo que permitieron sus tres toros. 
La muleta siempre muy puesta 
en el hocico del complicado se
gundo, un toro que desarrolló 
mucha listeza. En el cuarto, siem
pre muy encima del astado, «El 
Tato» toreó con parsimonia, en 
muletazos largos y templados, 
que, no obstante, no terminaron 
de remontar la frialdad del ten
dido.

El colmo fué en el sexto, al 
que recibió a porta gayola. ¡ Qué 
valiente «El Tato»! Lo que tuvo 
que aguantar, pues el toro salió 
andando, como distraído, pero 
enterándose ya de antemano. Un 
pedazo de «Victorino», y «El 
Tato» allí quieto. En otro con
texto la gente hubiera hubiera 
exclamado, aunque sólo fuera por 
la sorpresa. En todo caso el si
lencio de la plaza debe 
interpretarse como respuesta por 
la respiración contenida. Pero 
tampoco fué así como se demos
tró más adelante, en la faena de 
muleta.

El toro, manso en el caballo 
y bronco en la muleta, con la cara 
por las nubes y revolviéndose, 
acabó medio entregándose por el 
pitón izquierdo a base de firme
za por parte del torero. «El Tato» 
le bajó la mano por naturales, pero 
la plaza seguía desentendiéndo
se del hombre y tomando parti
do por la fiera.

Al final, Victorino Martín, se

llevó todos los honores de la 
corrida, con una ovación que 
recogió desde el tendido «tres», 
en la misma localidad donde 
presenció el festejo. Lo cierto es 
que sus toros no defraudaron, 
pero ni mucho menos fué para 
tanto.

PLAZA DE TOROS DE 

DAIMIEL
Empresa O.T.D.

Colabora: EXCMO. AYUNTAMIENTO

Domingo, 7 de junio, 7 de la tarde f
MONUMENTAL NOVILLADA MIXTA i

INAUGURACION DE LA TEMPORADA
[ 6 hermosos ejemplares de D. Demetrio Ayala ) \ 

para:

4633365695336

LUIS MIGUEL VAZQUEZ
Y DOS BECERROS PARA:

JORGE MOHINO
VENTA DE LOCALIDADES En los sitios de costumbre y ^ 

el día del festejo en la Plaza de Toros

orejas y Ponce 
una en Plasencia

E.P.D.-Cáceres

Manuel Díez El Cordobés 
cortó cuatro orejas y Enrique 
Ponce una en la segunda co
rrida de la Feria y Fiestas de 
Plasencia celebrada con una 
temperatura agradable y con 
la plaza llena.

Se lidiaron seis toros de la 
ganadería de los Hermanos 
Puertas, muy bien presenta
dos, escasos de casta y de 
fuerza, de los cuales el segun
do y cuarto fueron pitados en 
el arrastre, mientras hubo 
palmas para el quinto.

Enrique Ponce, oreja, y 
ovación con tímida petición.

Manuel Díaz «El Cordo
bés», dos orejas, y dos orejas 
con petición de rabo.

Francisco Rivera 
Ordóñez, palmas, y pitos.

La plaza de San 
Sebastián, 
declarada de F 
categoría

A.B.-San Sebastián

La plaza de toros de San 
Sebastián, cuya inauguración 
está prevista para el próximo 
mes de agosto, ha sido decla
rada de primera categoría por 
la Comisión Vasca Asesora en 
Asuntos Taurinos, reunida 
ayer en la capital guipuzcoana.
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CIUDAD REAL:
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AUN MINUTO

DEL TORREON 

EDIFICIO CON VISTAS AL 

PARQUE DEL PILAR 

CON PISCINA SOLO 

PARA 36 FAMILIAS 

ZONAS PRIVADAS DE 

WiSEO CON JARDINERAS 

Y CESPED

CON LOCALIDADES

HABITALES DE

EDIFICACIONES 
AGUILAR, S.A.

VENTA 
C/CAELOS VAZQUEZ 

NE. EPlanta. 
■"^O: 254907 'yo 1

I
■

1

VIVIENDAS 
PROTEGIDAS 

DE

DORMITORIOS

ARRAYANES 1 
DE CIUDAD REALl 
Sociedad Cooperativa % 

Pisasen los terrenos det 

RENFE V 

Yivtendas de 70 a 1181 

metros útiles 1
MaXeriates de 1

TODAS LAS HABrrAaONES 

EXTERIORES 

INCLUSO COCINAS 

YBAÑOS 

TRES ASCENSORES 

CON VISTAS 

PANORAMICAS

PISOS DE 2,3 Y4 
DORMITORIOS 

INFORMACION

SílA---- )
MEJOR ZONA 
DE CIUDAD 

REAL 
CON AMPLIOS 

JARDINES 
YZONAS 
VERDES

IZAI

*
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N’4. l’.C 
Teléfono: 
22 78 78

EDIFICIO
"FRANCISCO DE QUEVEDOS

PROMUEVE:
MANUEL SANCHEZ MONTAÑES

iMFOKMAC!ON g INSCftlPCiQNSS

C/ Tinte, 7 - bajo 
Tino: 2313 23 
Ciudad Real

AetNOA Oí íA K!O?iet»O INMOÍálAWA '^.
APK43

Ronda de Cva.

MEMORIA DE CALIDADES:
* Solados mármol
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* Carpintería Interior, puertas de roble
* Puerta blindada
* Armarios empotrados
* Carpintería exterior de aluminio
* Calefacción Indiv. de gas natural
* Videoportero
* Antena parabólica 
Foliados con láminas 
acústica añil-impacto
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Se enfrentará a la tenista Mónica Seles

Arantxa, en la final del
Roland Garrós en La 2

José PRIETO

Aunque en los últimos años 
los tenistas españoles han mejo
rado mucho en pista rápida, su 
baza sigue siendo la tierra bati
da, por eso Roland Garros es el 
mejor test, dentro del circuito del 
Gran Slam, para ver el estado de 
forma de nuestros tenistas. A la 
vista de cómo les han ido las cosas 
este año, España es la reina de la 
tierra batida.

Tres españoles en las semifi
nales y Arantxa Sánchez Vica
rio en la final femenina. Todo un 
record. La 2 de TVE ofrece hoy 
la final femenina de Roland 
Garros, que enfrentará a Arantxa 
con la serbia nacionalizada nor
teamericana Mónica Seles, un 
hueso duro de roer. Arantxa ha 
demostrado ser una gran lucha
dora, con una fortaleza mental 
envidiable y una gran capacidad 
de moverse por 1 a pista que le hace 
casi inmune al cansancio. Pero 
la Seles tiene la misma cualidad.

Arantxa Sánchez Vicario.

Sin embargo, la norteamericana 
ha demostrado que no es lo que 
era. Desde el desgraciado ataque 
de que fue objeto en la propia 
cancha, cuando un perturbado la 
apuñaló por la espalda, Mónica 
no es la misma. Ha estado apar

tada de los circuitos profesiona
les durante bastante tiempo y a 
su vuelta parece haber perdido 
fuste. Aún así, no será una final 
fácil para la española, que ten
drá que poner concentración y vo
luntad.

El primer Festival de Cine de 
Málaga, en "MagaCine"

Montxo Armendáriz. EFE

J. PRIETO

El programa de actualidad ci- 
nematográfica de Canal +, 
«MagaCine», dedicará su edi
ción de hoy a informar sobre la 
primera edición del Festival de 
Cine Español de Málaga, en el 
que se homenajeó a Femando 
Fernán Gómez y se dedicó una 
retrospectiva a Montxo 
Armendáriz. También se inclu
ye en el programa una entrevis

ta con el productor Elías 
Querejeta, con motivo del reciente 
reconocimiento que le ha brindado 
la Academia de las Artes y las 
Ciencias Cinematográficas.

«Informe Semanal»

Los padres de las pequeñas 
siamesas marroquíes, que fueron 
separadas con éxito por ciruja
nos españoles, podrán ver a sus 
hijas separadas, por primera vez, 
a través del programa de TVE.

"El gran Jack"
Tele 5. 15,30 s,c.
Dir: George Sherman. Int: 

John Wayne, Maureen O’Hara, 
Richard Boone. USA, 1971.

Un hombre debe perseguir 
a unos bandidos que han se
cuestrado a su nieto.

"Pánico en el hospital"
Antena 3. 15,35 s.c.
Dir: Peter Levin Int: Harry 

Hamlin, Terri Garr. USA. 
1992.

Un hombre totalmente des
quiciado asalta un hospital 
tomando como rehenes a pa
cientes y enfermeras. La poli
cía ve muy difícil cualquier 
intento de introducirse en el 
edificio ya que hay una gran 
cantidad de explosivos en las 
entradas.

"El puente de Cassandra" 
Antena 3. 17,25 s.c.
Dir: George Pan Cosmatos.

Sophia Loren, Richard 
Harris, Martin Sheen. GB. 
1977.

Dos peligrosos terroristas 
irrumpen en la sede de la Or
ganización Mundial de la Sa
lud en Ginebra. Durante la 
refriega, uno de los atacantes 
rompe accidentalmente una 
probeta que contiene una bac
teria altamente contagiosa, 
utilizada como arma biológi
ca por el ejército americano.

"¿Quien es ’ Harry 
Crumb?"

Tele 5. 17,30 s.c.
Dir: Paul Flaherts. Int: John 

Candy, Annie Potts. USA, 
1989. La hija de un millonario 
californiano ha sido secuestra
da. El magnate contrata los 
servicios de Harry Crum, el 
detective más gordo, estúpi
do y patoso de toda la costa 
Oeste. Pese a su disparatada 
forma de trabajar, Crumb con
seguirá resolver el caso.

"El paseíllo"
TVE~1. 17,40 **
Dir: Ana Mariscal. Dir: El

Puri, Jose María Montilla, 
Rossanna yanni, Venancio 
Muro, Maria Kosti. ESP. 1968. 
En un capea surge una gran 
amistad entre dos torerillos, 
José María Montilla y «El 
Puri».

El primero sabe que puede 
sacar más provecho del mun
do turbio de los apoderados y 
de las mujeres, mientras que 
«El Puri» todo lo espera de su 
arte y valor. La amistad per
dura, pero el que está arriba 
no se acuerda del que está aba
jo. «El Puri» sigue toreando 
como puede y Montilla es una 
figura.

’ ’ ¿Qué sucedió entonces? ’ ’
La 2. 22,00 ***
Dir: Roy Baker. Int: James 

Donald, Andrew Keir, Barbara 
Shelley, Julián Glover. GBA. 
1967.

Unos restos humanos apa
recen en el subsuelo londinense 
en el curso de las excavaciones 
para ampliar el metro. El doc- 

antigüedad. Poco después 
aparece un extraño objeto 
metálico, que siembra el páni
co al ser tomado por una bomba 
de la Segunda Guerra Mundial. 
Sin embargo, el profesor 
Quatermass, descubre que el

Andrew Keir.

objeto es, en realidad, de pro
cedencia alienígena.

"Excesiva influencia"
Antena 3. 22,15 s.c.
Dir: Bruce Pittman. Int:

Falconer Abraham, Michael 
Anderson Jr., Yank Azman. 
USA. 1996.

Las cosas se complican para 
Laurel cuando Melanie, la jo
ven y guapa mujer de su ex 
marido es asesinada tras haber 
tenido una pelea con ella. Su 
aboghado está frustrado, por
que sabiendo que Laurel es ino
cente, sus mentiras la convier
ten en la principal sospecho
sa.

"Orquídea salvaje"
Tele 5. 23,30 s.c.
Dir: Zalman King. Int: 

Mickey Rourke, Jacqueline 
Bisset, Carré Otis, Assumpta 
Sema, Bruce Greenwood, Jens 
Peter..USA, 1989.

Una joven licenciada en 
leyes y recién contratada por 
un bufete de abogados viaja a 
Brasil para asesoraran contrato 
millonario. Allí entrará en con
tacto con un misterioso millo
nario americano por el que se 
siente irresistiblemente atraí
da.
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Paula Vázquez cae en las redes de su 
propio programa, "Inocente, ¡nocente"

El programa "Inocente, inocente" de hoy, 
dará qué hablar, pues su propia presentadora, 
Paula Vázquez, va a estar entre los "cazados". 
¡Aquí no se salva nadie! Paula será testigo de 
cómo la cantidad de pelotas que se pierden en 
un club de golf llevará a los responsables del 
campo a buscar una solución que dejará la guapa 
presentadora bastante sorprendida.

Por otro lado, José Manuel Parada vivirá 
una espantosa pesadilla al descubrir que en su 
coche hay algo "vivo". Agustín Bravo tampo
co se salvará de las garras del programa y se 
verá obligado a convertirse en "héroe por ac
cidente" cuando una atracción en Disneyland 
París pierda el control y las vidas de muchas 
personas estén en juego.

Por último, Carmen Janeiro, la hermana de 
Jesulín de Ubrique, hará gala de su peculiar 
simpatía cuando tope con una curiosa tribu afri
cana que la elige como representante sindical.

Jose Manuel Lorenzo ha sido nombrado 
nuevo director general de Canal Plus

José Manuel Lorenzo ha sido nombrado di
rector general de Canal -i- y dependerá directa
mente de Carlos Abad, director general de 
Sogecable, informó ayer la empresa.

Lorenzo, pontevedrés de 39 años, es inge
niero industrial por la Escuela Técnica Supe
rior de Ingenieros Industriales (ETSI) de Ma
drid, máster en Diseño e Implantación de Cen
trales Nucleares por el Instituto Católico de Artes 
e Industrias (ICAI) y máster en Markéting 
Televisivo por la Universidad del Estado de San 
Diego (California).

También ha seguido cursos de Dirección de 
Cine y Teatro en el TAL Comenzó su carrera 
profesional como ingeniero de sistemas en la 
Central de Trillo. Posteriormente fue director 
comercial de CBS/Fox España, director gene
ral de la división de consumo de Texas 
Instruments de España y Portugal, director 
comercial de Radio Televisión Española 
(RTVE) y vicedirectorgeneral dePubliespaña 
(Grupo Fininvest), según la citada nota. En los 
tres últimos años ha desempeñado la dirección 
general de Antena 3 Televisión.

Carlos Herrera 
presentará un programa 
de música

Carlos Herrera, pre
sentador y director del 
programa «Las mañanas 
de Garlos Herrera» en 
RNE, presentará en esta 
emisora, a partir de hoy 
sábado, un espacio de 
música titulado «Arenas 
movedizas», informó 
RNE. La emisora públi
ca estrenará, además, 
otros dos programas con 
motivo del término de la 
liga de Fútbol, en Radio 
1, que se ofrecerán de sá
bado a lunes. Los sába-

1118 *’

< 
Sí

dos, de 19,05 a 20 horas
se pondrá en antena «Arenas movedizas», presentado 
por Carlos Herrera. Los domingos, de 17,05 a 20 horas, 
se podrá escuchar «Quiero estar contigo», que presen
tará y dirigirá Miguel Angel Yáñez. El domingo y el 
lunes, de 00,00 horas a 01,00 se ofrecerá «Lejos de 
Manhattan», presentado y dirigido por Pilar Sampietro 
desde Barcelona, que ocupará su tiempo con la narra
ción de viajes por el mundo.

La actriz catalana Angels 
Gonyalons ficha por Tele 5

La actriz catalana 
Angels Gonyalons presen
tará un concurso de baile en 
Tele 5 el próximo verano.

El programa, que se lla
mará "Bailando, bailando", 
ya se ha comenzado a gra

bar en Barcelona y preten
de ofrecer una oportunidad 
para que se den a conocer 
bailarines de todo el país, 
que serán juzgados, ade
más de por el público, por 
un grupo de expertos.

RNE 
retransmitirá los 
conciertos del 
verano musical de 
Segovia

Radio Nacional de España, a tra
vés de Radio Clásica, retransmitirá 
18 conciertos programados en el 
Verano Musical de Segovia, tanto 
de música sinfónica como del ciclo 
conmemorativo de IV Centenario de 
Felipe II o la actuación de Teresa 
Berganza.

La directora en funciones de 
RNE, Beatriz Pécker, y el alcalde 
de Segovia, Ramón Escobar, presi
dente de la Fundación Don Juan de 
Borbón, organizadora de los espec
táculos, firmaron hoy un acuerdo que 
establece la colaboración de ambos 
organismos, en presencia del direc
tor de Radio Clásica, Adolfo Gross.

"Rex, un policía 
diferente" consigue el 
premio de TV más 
prestigioso de Italia

La serie "Rex, un policía dife
rente", que emite Antena 3 la tarde 
de los domingos, ha conseguido este 
año el máximo galardón en el apar
tado de ficción del certamen 
Telegatto Award, que se celebró en 
el Teatro nacional de Milán. En Italia 
la serie está consiguiendo también 
un gran éxito de audiencia.
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Museo de Ciudad Real:
- Sala 1: Exposición permanente de Arqueología.
- Sala 2: Exposición permanente de Ciencias Naturales.;^ 
- Sala 3: Exposición permanente de Bellas Artes. ¿S 
Museo López Villaseñor: J
- Exposición permanente del pintor Manuel López Vbl 
llaseñor. /ti
Museo Diocesano:
- Exposición permanente, en horario de 11 de la maña- ■ 
na a 13,30 de la tarde.
Cámara de Comercio:
- Pinturas de Manuel Moreno.
Centro de Exposiciones de la Diputación:
- Exposición "Lorca, Cernuda y Prieto, dos poetas y un 
pintor" (hasta el 12 de junio. .
Teatro Municipal Quijano: j J
- Festival Fin de Curso. Organizado por la Asociación^ 
de Coros y Danzas Mazantini.

Museo Municipal:
- Planta baja: Sala permanente de Minería.
- Primera planta: Exposición de óleos de Antonio Parí-:¿ 
cio (hasta el 30 de junio).
- Segunda planta: Sala permanente de Etnología.
Casa Municipal de Cultura: 'M
- Exposición de cerámica y escultura de Ana M“ Leal.§ 
- Recital poético a cargo del Taller literario de la Uni-^

lar. A las 19,30 horas.versidad Poi i

Parque del Polígono:
- Proyección del documental "Los pandas gigantes: el 
último refugio". A las 12 horas, I Encuentro Local de 
Sloorball.
Casa de Cultura:
- Teatro Infantil "Matas negras" por el grupo Acodeva.
Entrada gratuita.
Gran Teatro :
- Concierto de la Coral polifónica Matter ASOMPTA, 
"Canciones del recuerdo". A las 21,00 horas.
Auditorio Municipal:
-"Lorca y la rnúsica". A las 22,30 horas.I O

 o

Galería Gregorio Prieto:
- Exposición de óleos y esculturas de José Ibáñez 
Café Local:
- Exposición de óleos de Manuel Fernández.

Casa de Cultura:
- Muestra de composiciones de flores secas "Expresión 
natural", de Carmen Rodríguez Barbero.

Museo del Teatro:
- Exposición permanente de selección de fondos del Museo 
del Teatro.
- Exposición: Tesoros de la cofradía de la novena de los 
actores españoles.
- Exposición: Patrimonio artístico y documental de Teatro 
Real.
Galería Fúcares:
- Exposición "El gusano de seda" de Concha García.
Hasta el 1 de julio.

1 í I

Centro Cultural Don Diego:
- Exposición sobre Federico García Lorca. Del 5 al 14 
de junio.

useo de Ciencias Naturales:
- Planta Baja;^Exposición permanente de Minerales.
- Planta Alta: Exposición permanente de Fósiles.
- Sala de Micología.
- Exposiciones de Fauna y Flora de la zona.

Museo Palmero:
- Visitas concertadas: Tfno: 46.40.04.
- Rula de acceso de internet; http://www.conexionspot.es/ 

te/pin tcsres/palme ro ditnri”  ---------------------'
L

o b'
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¡^ La programación de hoy

La Priinera i»Bl ¿ La2 Antena 3 ^ Teles CanalSur
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06,25 MISION 
EUREKA

07,15 AVENTURAS EN 
EL PACIFICO

08,05 ‘SABADO 
FIESTA!

10,05 CLUB DISNEY 
Espacio dedicado 
a los más 
pequeños de la 
casa.

12,15 MUSICA SI
13,45 CARTELERA
14,30 CORAZON, 

CORAZON
15,00 TELEDIARIO-1

: Espacio 
informativo que 
ofrece las

. noticias más 
importantes.

15,25; EL TIEMPO

fll^ TENIS. TORNEO 
ROLAND 
GARROS.
Final femenina 
individual Arantxa 
Sánchez Vicario - 
Monica Selles 
CINE DE BARRIO 
«El paseillo»
D: Ana Mariscal.
I: El Puri, José 
Maria Montilla. 
En una capea 
surge una gran 
amistad entre dos 
torerillos, José 
Maria Montilla y 
«El Puri».

21,00 TELEDIARIO-2 
Espacio 
informativo.

21,25 EL TIEMPO

06,00 EURONEWS
07,30 U.N.E.D.
08,00 LOS FRUTOS DE 

EL DORADO
09,00 EL ESCARABAJO 

VERDE (R.)
093,0 AGROSFERA
10,30 EN OTRAS 

PALABRAS
11,00 PARLAMENTO
12,00 LOS

.CONCIERTOS DE 
’ LA 2

13,00 ESTADIO-2 
FUTBOL SALA. 
LIGA Piay off.

K f a El Pozo Murcia - 
'Boomerang 
; Interviú

14,30^ MOTOS 
i ACUATICAS. CTO 

'• ESPAÑA RAIDS

Í5,3Ó TENIS. ROLAND
b GARROS 

Final individual 
femenina.
Arantxa Sánchez 
Vicario - Monica 
Selles
CICLISMO. GIRO 
DE ITALIA 
Mendrisio-Lugano 
CICLISMO. 
CLASICA DE LOS 
ALPES 
BALONMANO. 
CTO. EUROPA

19,30 INFORMATIVO 
TERRITORIAL

20,00 UN PAIS EN LA 
MOCHILA 
Sierras de Segura

21,00 EL OJO DEL 
ARRECIFE

06,00 ESCUELA DE 
MODELOS

07,00 ENCICLOPEDIA
07,30 CLUB

MEGATRIX 
Espacio 
dedicado a los 
más

; pequeños de la 
casa.

; 13,00 EL COCHE
■ FANTASTICO
■ Serie.

14,00 LA CARA 
DIVERTIDA 
(R.)

; Programa
■ presentado por 

Alex Casanovas.
■15,00 NOTICIAS
; ; . Espacio 
í . informativo.

’ís^ CINE
«Pánico en el 
hospital».
Dir: Peter Levin 
Int: Harry Hamlin, 
Terri Garr.

17,30 CINE:
«El puente de 
Cassandra».
Dir: George Pan 
Cosmatos.
Int: Sophia Loren,
Richard Harris,
Martin Sheen. GB.
1977.

19,30 LA PARODIA 
NACIONAL 
(R.)
Presentado por 
Constantino 
Romero y Alicia 
Ramírez Gomis.

07,00HUCKLEBERRY 
FINN

07,25 EL ANGEL 
MAGICO

07,50LA SIRENITA
08,15PASION POR EL 

JUDO
08,40JIN JIN
09,00 BARNEY
09,30VIAJES DE 

GULLIVER
09,55HAMMERMAN
10,20TENKO
10,40 BATALLA 

ESTELAR
11,OOCOMO SE HIZO 
11,30MAS QUE

T 'COCHES
■12,OOSENSACION DE
v VIVIR
:14,OOBRICOMANIA 
14,3qLAS NOTICIAS

T5,15DEPORTES 
¡TELECINCO 
Espacio 
deportivo.

15,30CINE FIN DE 
SEMANA! 
«El gran Jack» 
D: George 
Gherman
1: John Wayne, 
Maureen O’Hara, .

17,30CINE FIN DE 
SEMANA II 
«*Quién es Harry 
Crumb?»
D: Paul Flaherts 
1: John Candy, 
Annie Potts.

19,30NOE Y FAMILIA 
20,45 HOY EN CASA 

Con Isabel 
Preysler.

07,30 GOLF: Birdie
08,00 PROGRAMA MAS 

0 MENOS 
MULTIPLICADO 
0 DIVIDIDO (P+Ó- 
Xó:)

10,00CINE: 
«PHENOMENON»

12,00 DEL 40 ALI
13,00 MAGACINE:

Toma 1
14,00 N.B.A. EN 

ACCION
14,30 AVANCE. 

REDACCION 
Espacio 

■||||||informarivo que 
ofrece las noticias 

"^^más importantes 
de la jornada.

Í1435TRANSWORLD 
;¿ín^3SP0RT

15,30. NATIONAL
. . -ÍGEOGRAPHIC EN 

, CANAL + 
«Tsunami, la ola 
asesina»

16,26 CINE: 
«SARGENTO 
BILKO»

17,57 BALONCESTO 
NBA: PLÁY OFF

20,00 ABIERTO EN 
CANAL

21,00 LA SEMANA DEL 
GUIÑOL

21,30 REDACCION. 
NOTICIAS 
Espacio 
informativo que 
ofrece las 
noticias más 
importantes de la 
jornada.

07,45 CARTA DE 
PRESENTACION

08,00 CLASICA
08,30 LA BANDA DEL 

SUR
10,30 MUSICA JOVEN
11,00 CORTA EL ROLLO 

Programa realizado 
y orientado a los 
jóvenes.

13,05 CAMPONATO DE 
ESPAÑA DE RAIDS 
DE MOTOS 
ACUATICAS

13,25 EL TOREO
> . _; Revista de

E < ¿actualidad taurina. 
13,55 PARLAMENTO
14,30 CANAL SUR 

NOTCIAS 
¿' Espacio

' ' informativo.

0,00'HARRY Y LOS 
'HENDERSON 
Serie 
norteamericana.

15,30 CINE DE TARDE: 
"Solos los dos"

z, Dir.: Luis Lucia.
' 'Int.: Marisol, 

1 ^Sebastián Palomo 
Linres, Isabel 
Garcés.

17,30FUTBOL
Español B - 
Recreativo

19,00 FUTBOL
Bilbao B - Granada

21,00 CANAL SUR
NOTICIAS
Espacio 
informativo.
Con resumen 
deportivo.

no
ch

e

30 INFORME 
SEMANAL

00 FESTIVAL DE 
BENIDORM 
Final

30 NOTICIAS
35 NAVARRO
00 CINE DE 

MADRUGADA 
«Aunque la 
hormona se vista 
de seda» 
D: Vicente 
Escrivá.
I: Alfredo Landa, 
Manuel Summers.
Fermín, un 
boticario algo 
apocado, acaba de 
plantar en 
el altar a 
una mujer por 
tercera vez.

22,00 ALUCINE 
«Que sucedió 
entonces» 
D: Roy Ward 
Baker.
I: James Donald, 
Barbara Shelley. 

00,05 DIAS DE CINE 
01,15 CINE CLUB.

SESION DE 
REPERTORIO (I) 
«Harry Tracy, El 
Ultimo Forajido» 
D: William A. 
Graham.

03,00 CINE CLUB.
SESION DE 
REPERTORIO (II) 
«Los Blues 
de Pete
Kelly»

04,35 DESPEDIDA Y 
CIERRE

22,15 CINE 
«Excesiva 
influencia».

01,15

22,00 INOCENTE, 
INOCENTE

23,30 CINE

21,53 CONTRARRELOJ
22,00 TELESERIE:

Frasier

03,00
04,45

Dir: Bruce Pittman. «Orquídea salvaje» 22,25 ESTRENO
Int: Falconer 
Abraham, Michael 
Anderson Jr., Yank 
Azman.
CINE
«Warlock: El 
apocalipsis final». 
Int: Julián Sands, 
Chris Young.
Warlock, un 
despiadado brujo a

' D: Zalman King 
1: Mickey Rourke, 
Jacqueline Bisset. 
Una joven 
licenciada en leyes 
y recien contratada 
por un bufete de 
abogados, viaja a 
Brasil para 
asesorar un 
contrato millonario. 23,54

CANAL+: 
«Menos que cero» 
Perdido en Bilbao 
Zarko, un 
emigrante ilegal de 
origen rumano 
conoce por 
casualidad a Inés, 
una joven 
fotógrafa.
CINE:

las órdenes de 
Satanás, es 
enviado a

02,00 LAS NOTICIAS. 
AVANCE

02,05 MADRUGADA DE 01,31

«La isla del Dr. 
Moreau» 
WOMEN

la tierra. CINE 01,59 CINE:
TELEVENTA 
CINE

«María Antonieta» 
04,00 INFOCOMERCIALES 03,35

«Crash» A/.O./ 
BOXEO:

«Un novio para 
dos hermanas».

04,30 ANTONELLA 
05,15 BENNY HILL.

AKINWANDE - 
HOLYFIELD

21,30 RIA PITA '98 
Programa de 
sevillanas y otros 
cantes típico de 
Andalucía.

23,30 MEDIAS DE SEDA 
Serie romántica y 
de acción.

00,30 CINE EROTICO: 
"Emmanuelle's 
Love"

02,15 CINE "Ojos verdes, 
rubia y peligrosa" 
Dir.: Averback.
Int.: Zero
Mostel, Kim 
Novak, Clint 
Walke, Claude 
Akins, Akim 
Tamiroff, Tarry 
Storch.

03,50 DESPEDIDA Y 
CIERRE

¡Abre bien los ojos!... La Tribuna te regala AutoPius.

El domingo 7 de junio GRATIS 
el n° 5 de AutoPlus 

junto a tu ejemplar 
de La Tribuna.

sHus
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Plaza del Pilar--------
De Palacio: la OCM del vino es 
un traje a medida para España

Vengan 
números

La telefónica, hoy día, 
como más que bien funciona 
otra vez evoluciona, 
y hace más gorda la guía.

Y es que a partir de hoy mis
mo 
cuando tenga que marcar 
no se debe de olvidar 
de los tres nuevos guarismos.

Es gimnasia singular 
que hace el dedo encallecer 
y siempre tendrás que hacer 
cuando tengas que llamar.

Si el desmadre numerario 
es para tu población 
¿cuantos serán necesarios 
para llamar al Japón?.

Mi abuelo me lo decía.
Vete entrenando.
Que algún día 
si has de llamar a La Habana 
te pasarás la mañana 
tecleando.

Luís RESOLA

La ministra de Agricultura, 
Loyola de Palacio, mani
festó ayer en Miguel Este
ban, en una rueda de pren
sa, que la reforma de la 
OCM del Vino será, por las 
filtraciones de las que dis
pone, "un traje a medida 
para España". Loyola de 
Palacio criticó el arranque 
de viñedos y la 
chaptalización, y defendió 
la replantación.

Entre besos y abrazos de los 
habitantes de Miguel Esteban 
que la esperaban a la puerta del 
Ayuntamiento de la localidad, 
la ministra de Agricultura, 
Loyola de Palacio, entró en la 
Casa Consistorial acompaña
da por numerosas autoridades 
locales y regionales pertene
cientes al Partido Popular para 
ofrecer una rueda de prensa en 
la que avanzó importantes "no
vedades" sobre la reforma de 
la Organización Común del 
Mercado del vino.

Loyola de Palacio en todo 
momento se refirió a las "fil
traciones" a las que ha tenido 
acceso el Ministerio de Agri
cultura procedentes de la Di
rección General 6 (DG6) de la 
Unión Europea (UE), que es 
la encargada de proponer un 
documento de reforma de la 
OCM del Vino y el Viñedo para 
que sea el colegio de Comisa-

De Palacio ayer durante las jornadas de Asaja .

rios de la UE el que proponga 
el documento definitivo.

Según esas filtraciones, la 
reforma de la OCM del Vino 
es "un traje a medida para las 
aspiraciones de España, dijo 
la ministra. Loyola de Palacio 
añadió que las sensaciones son 
"muy positivas", y detalló 
aspectos que podría recoger el 
borrador de la reforma. La 
ministra aseguró que "se han 
recogido gran parte de las 
peticiones españolas".

Entre otras, destacó que se 
dispondrá un cupo para la des
tilación de alcohol para boca, 
y que se permitirá la destila
ción para crear una red de 
seguridad en años de buenas 

cosechas. Pero sobre todo, una 
de las reformas más importan
tes, será la financiación para 
la reconversión varietal del vi
ñedo, encaminada a mejorar la 
calidad de los caldos.

Loyola de Palacio aseguró 
que esta medida será adopta
da "principalmente para 
Castilla-La Mancha", ya que 
aseguró que otras regiones de 
España disponen de vinos de 
calidad colocados en el mer
cado internacional. Esto no 
supone, según la ministra, que 
la región no tenga buenos cal
dos; al contrario, alabó en 
varias ocasiones los vinos de 
la DO Valdepeñas y la DO 
Montes de Toledo.

Tazos
* Como se preveía, nada 

dijeron de candidatos a la 
Junta de Comunidades los 
"peperos", reunidos ayer en 
Ciudad Real,

* Del suyo no dijeron nada, 
pero al socialista Bono le 
pusieron "a escurrir".

* Parece que habrá buenas 
noticias respecto a la OCM del 
vino, y que, a tenor de las fil
traciones, no va a ser tan per
judicial para España como se 
temía.

* Dice la ministra Loyola 
de Palacio (que ayer en Toledo 
dijo que Bono había hecho 
demagogia barata con el tema 
del vino) que una de las me
didas que preconizará la re
forma de la OCM del Vino será 
la flexibilización de los dere
chos de replantación del vi
ñedo.

* Esto beneficiará a 
Castilla-La Mancha, ya que 
permitirá a los agricultores, 
según la ministra, obtener 
unos ingresos de entre 200.000 
y 250.000 pesetas por los 
derechos de sus viñas, y 
erradicará la política de arran
que iniciada en la anterior 
reforma.

* Ojalá finalmente esta 
reforma sea buena para ' 
Castilla-La Mancha, esta tie
rra lo necesita, pero no hay que 
fiarse... por si las moscas, y 
luego queda todo en" agua de 1 
borrajas".

4X4=542.000
VITARA TD INTERCOOLER 

542.000 ptas. DE DESCUENTO* 
INCLUIDO PLAN PREVER

‘Oferta válida para vehículos 

en stock hasta final de mes.

5»

Vitara gasolina. O Turbo Diesel en 3 ó 5 puertas . Samurai con techo. de lona, metálico o hard top.
En nuestros concesionarios Suzuki encontrarás mucho campo donde elegir. Y mucha ciudad para trotar.

CAMPO MOVIL, S.A. TALLERES VIRGEN DEL ESPINO, S.L.
CTRA. DE TOLEDO, NAVE 26. TEL. 25 43 58. CIUDAD REAL CTRA. BADAJOZ A VALENCIA KM. 267,500. TEL. 63 65 19. MEMBRILLA.
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